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El misterioso pasajero, dueño de la milionaria maleta, no acudió a los 
múltiples llamados de las autoridades de Pudahuel.

gl avión zarpó, con 
contrabando de escudos.

destino a Mendoza y Buenos Aires, sin

ones.

en diarios "El 
"La Segunda" e 

O e,x,rañs

billetes d. 100 

que «presenta"
«ores de pesos que iban a salir 
Lis en forma clandestina en 
, vuelo de Aerolíneas 

gentinas
¡I descubrimiento de este 

Visitado contrabando se logró 
«Las a la inteligencia de un 
Ktctivede Aduanas.quien notó 
E dificultades que tenia el 
Enmaletas para transportar lo 
K parecia ser una inocente 
I maleta de ropa
Hendiendo al hecho de que el 
Enmaletas apenas se podía la

Envueltos Pudahuel demoraron cinco horas 
en contar todos los billétés de 
cien escudos.

EL DESCUBRIMIENTO

Según se informó en Pudahuel. 
una maleta grande llena de ropa 
pesa habitualmente alrededor de 
15 kilos, y que esa misma maleta 
con zapatos puede llegar a pesar 
20 kilos como máximo.

Sin embargo, al ser puesta en 
la balanza esta maleta los 
funcionarios comprobaron que 
pesaba 35 kilos.

El funcionario que hizo el 
descubrimiento señaló que le 
llamó profundamente la atención 
que el portamaletas del 
Aeropuerto, un hombre fuerte y 
acostumbrado '¡estos menesteres, 
apenas podía cargar la maleta 
blanca, agregando que esa fue la 
razón que lo decidió a detener el 
bulto.

Otros tres viajeros de la misma 
aerolíneas que llevaban también 
maletas blancas, prestaron sus

llaves para intentar 
requisada, perol la diligencia no 
dio-ningún resultado.

Los funcionarios informaron 
que el contrabando podía caer en 
las infracciones a la Ley de 
Cambios y de Exportación.

Señalaron también que los 
funcionarios de Aduana hicieron 
un Vale Vista para entregar el 
dinero al Banco del Estado, 
donde quedó en custodia. El caso 
será visto por el Tribunal de 
Aduanas.

PRECIO:
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Provincia Santiago: 
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Ìnfero MERCURIO

Envueltos en hojas de "El Mercurio" y "La Segunda” 
fueron descubiertos los 2.250.000.000 de pesos en

billetes de cien, que iban a ser sacados del país en 
forma clandestina con destino a la Argentina

CRIMINAL ATENTADO
aprobando asombrado que 
i pesaba 35 kilos, esto es. el 
lie de lo que pesa habitual- 
nte una maleta repleta de

ELgn de buscar mfructuosa- 

kite a su dueño y de probar 
laves de otras maletas blancas 

diferentes dueños, las autori
ces de Investigaciones 
odieron violentar la cerradura 
ll valija blanca, descubriendo 

interior los dos mil doscien- 
incuenta millones de pesos 
tetes de a cien escudos que 
a ser sacados del país..
.el momento de . ser 

cubierto este contrabando, la

ís autoridades de Pudahuel 
armaron que los funcionarios

Banco del Estado de

JÜsolina" iba a ser embarcada 
un jet de Aerolíneas 

ígentinas que partía a las 1 7 
oras del martes con destino a 
»enos Aires.
Consultadas las autoridades de 
a aerolínea, extranjera. 
(Rundieron que la maleta no 
ila ticket, y no pudieron dar 
flúna información sobre el

iX
tunamil
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Los trabajadores de Cervecerías Unidas 
acordaron responder con la misma 
moneda a las agresiones de la Derecha.

En la foto, un aspecto de la asamblea 
realizada en la mañana de ayer.

irno

E ANTOLOGIA
Informe aludido fue solicitado por la Cámara 

para fijar normas sobre las observaciones presi- 
enciales a un proyecto de ley. En ningún momen

to se P'dió que esa rama parlamentaria se 
pronunciara sobre las observaciones a una 
norma constitucional. Por tanto, el alcance 

e documento se Umita a esta situación y asi se 
‘Jo expresa y repetidamente en él, tanto como 

en la discusión sobre el pronunciamiento de la 
anara de Diputados". {Editorial de "El Mercu

rio de ayer).
^1 informe aludido"ide 10 de noviembre de 1971, 

‘oe en su punto quinto: "Cuando en el caso del 
numero anterior, una y otra Cámara insistan 
Por LOS DOS TERCIOS de sus miembros présen
os en la totalidad o parte de! proyecto aprobado, 

enviará al Presidente de la República para que 
e totalidad o parte sea promulgada en la Ley

Pfínv^ ° para que S/ SE TRATA DE UN 
y /o • ° DE REFORMA CONSTITUCIONAL, 
por estlma inveniente. consulte a la Nación 
Mer de un plebiscito". ¡Así miente "El 
iPreaccr 1 íEste es et Periodismo "objetivo" de

i : >r’r 
auU"lfl

V<no'. i 
I2B;

• 28» j ■'
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CONTRA CERVECERIAS
• Reventaron todas las ruedas de un camión repartidor
• Amenazaron de muerte a su conductor.
• Los fleteros no quisieron solucionar la huelga.
• Las órdenes viajan desde Estados Unidos, firmadas por

Un atentado de característi
cas criminales en cuanto a su 
forma, pero que en el fondo no 
significa otra cosa que una nue
va manifestación de la campa
ña de la Derecha, dirigida en 
contra del Gobierno Popular, 

.tuvo como escenario la. calle
Teatinos entre Huérfanos y 

Agustinas, aproximadamente a 
las 8.30 horas de ayer.

En ese momento un camión 
de la Compañía de Cervecerías 
Unidas, hoy en manos de sus 
trabajadores, fue interceptado 
por una camioneta en la que 
viajaban media docena de 
gangsters, matones o mercena
rios a sueldo de la Confedera
ción de Dueños de Camiones de 
Chile.

Estos mercenarios, que no 
creen en Dios ni en el Diablo, si
no que obedecen a los intereses 
del mejor postor, detuvieron al

camión que repartía cerveza y 
procedieron a romper todos los 
neumáticos del vehículo.
Enseguida se acercaron al 
conductor. Luis Muñoz, y lo 
amenazaron con acuchillarlo si 
era nuevamente sorprendido 
repartiendo el fruto del esfuer
zo de los trabajadores de la CCU 
Luego se dieron a la fuga.

Conocida la noticia del atenta
do en las Cervecerías Unidas, de 
inmediato los trabajadores 
improvisaron una asamblea en» 
la que se adoptaron una serie de 
medidas para evitar nuevos 
atentados, para proteger la 
industria, para normalizar el 
abastecimiento de cerveza, 
para repudiar estas maniobras 
de la reacción y para comprome
ter todo el apoyo de los 
trabajadores al Gobierno Popu
lar.

Agustín Edwards.

TRABAJADORES SE
REUNEN EN DEFENSA

DEL AREA SOCIAL

• Asamblea tienen hoy en el teatro Sitchel.

Continuando con ¡a campaña 
en defensa del área social y el 
área mixta de la economía, la 
Central Unica de Trabajadores ha 
programado para esta tarde, a 
las 18 horas en el Teatro Sitchel. 
una reunión ampliada del 
Comando de Defensas de las 
Empresas, para las cuales la 
Corporación de Fomento de la 
Producción abrió un poder 
comprador

En esta reunión se resolverá la 
puesta en róarcha de los

acuerdos adaptados en el último 
Plenario de Federaciones, 
especialmente lo que concierne a

concentración pública, que se 
efectuará el próximo 16 de
marzo

Entretanto, y hasta el día 15 de. 
este mes. se realizarán numero
sas asambleas sindicales en 
organizaciones y servicios de 

.todo el país. Se trata de que loí 
trabajadores, como un solo hom
bre. repudien las maniobras de la

reacción que buscan ooicotear al 
Gobierno Popular, que propician 
la Reforma Constitucional de 
Hamilton y Fuentealba y que 
pretenden devolver las fábricas 
intervenidas a sus antiguos 
propietarios con el objeto de 
seguir explotando y estrujando a 
la clase trabajadora

La Central Unica de Trabajado
res, que entiende que la defensa 
del gobierno se basa en la unión 
de la clase obrera, no ha vacilado 
en denunciar todas estas manio
bras de la Derecha, que en nom-

bre de la libertad y de la 
democracia. sólo pretenden 
sembrar la miseria, el caos y la 
destrucción

Al llamado de la CUT han respon 
dido todas las organizaciones 

sindicales del pais La voz del । 
pueblo se ha levantado más 
fuerte que óunca para detener la 
sedición en marcha y *1 
contubernio derechista y pro
imperialista que se manifiesta en 
el Congreso Nacional y en el 
boicot a la producción.

NO FUE EL PRIMERO

Pero el atentado de ayer en 
calle Teatinos no es el primero 
que han debido soportar los obre
ros de CCU. Durante la pasada 
semana y a comienzos de esta, 
más de una docena de denun
cias similares han llegado hasta 
Exequial Rodríguez. Interventor 
General de la Compañía: rotu
ras de parabrisas, amenazas a 
los conductores, pinchaduras a 
los neumáticos, insultos y agre
siones.

Todo esto motivado por un 
movimiento huelguístico de 
los fleteros que no obedece a 
razones gremiales o de carácter 
económico, sino que apunta a 
crearle conflictos al gobierno, 
malestar a la población y agra
do a la Derecha.

Para entender el problema ha
bría que señalar que la CCU re
parte sus mercaderías a través 
de tres conductos: los sectoris- 
tas. los camiones propios de la 
Compañía y los que pertenecen 
a los fleteros.

Estos últimos son los que es
tán en huelga y son los que no 
han querido llegar a ningún arre
glo con el gobierno. Las autori
dades les ofrecieron un reajus
te del orden del 30% en circuns
tancias que. de acuerdo al estu
dio realizado por los propios 
fleteros, sus gastos de manten
ción del material rodante no 
exceden de un alza superior al 
20%.

Pero como se trata de crearle 
"olitas" al Gobierno Popular y 
de obedecer las órdenes 
impartidas por Agustín Edwards 
desde los Estados Unidos, los 
fleteros han ido dilatando la 
solución al conflicto y en los últi
mos días se han lanzado de lle
no a una campaña criminal en 
contra de los trabajadoras de la 
CCU

ASAMBLEA DE 
TRABAJADORES

Ya señalamos que 
trabajadores de la CCU hablan 
acordado en la mañana de ayer

los

repudiar todas estas manio
bras y apoyar al Gobierno Popu
lar hasta las últimas consecuen
cias.

El dirigente Alberto Llanos 
expresó que los trabajadores 
hasta ese momento habían teni
do una actitud pasiva y bastan
te amable con los huelguistas. 
Pero que esa pasividad de los 
trabajadores había servido 
para que los fleteros comenza
ran a atentar criminalmente en 
contra de los camiones de la 
CCU

—"Y esto —dijo Llanos— no 
podemos seguir permitiéndo
lo. Enseguida agregó que si a 
los trabajadores se les buscaba 
por la mala, responderían con la 
mala Nada nos costaría incen
diar un par de camiones de es
tos miserables. Pero esa no es la 
actitud que debe asumir la clase 
obrera Nosotros queremos el 
diálogo, deseamos solucionar 
los conflictos discutiendo libre
mente. Pero si se nos ataca, si 
hay agresiones en contra de 
nuestros compañeros y de nues
tros vehículos, entonces no, 
tendremos otra alternativa que 
responder con igual moneda.

Posteriormente, el dirigente 
obrero expresó que la actitud 
de los fleteros, que no quieren 
ningún arreglo, no es más que 
otra expresión de la campaña 
reaccionaria en contra del Go
bierno Popular y de la clase 
trabajadora.

— ¿No les llama la atención 
que atenten contra la CCU y no 
contra Andina? —preguntó Lla
nos— Es que CCU está en ma
nos de los trabajadores y Andi
na es controlada por el impe
rialismo. Por eso nos atacan a 
nosotros, por eso continúan en 

huelga y por eso nosotros les 
decimos que la Compañía de 
Cervecerías Unidas jamás será 
devuelta a sus antiguos propieta 

rios.
En la tarde los trabajadores de 

la CCU marcharon hasta el 
Ministerio de Economía para 
testimoniar su adhesión, apoyo 
y fe inquebrantable en el Go
bierno Popular

LA JUVENTUD CONSTRUYE EL CHILE NUEVO 
Y LE PARA EL CARRO A LA CONSPIRACION

SABADO 11-ESTADIO NATANIEL-11 HORAS
Acto de recepción de Brigadistas Trabajos Voluntarios de Verano 1972. 

Entregado estímulos - Nuevas tareas y compromisos.

P*RTICIPA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, COMPAÑERO SALVADOR ALLENDE
COORDINADOR NACIONAL DE JUVENTUDES 

SECRETARIA JUVENIL DE LA PRESIDENCIA
ONSEV
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TRABAJADORES DE SEC: 
‘‘HEMOS CUMPLIDO CON UNCTAD
Entrega simbólica de la totalidad de las 
estructuras metálicas a pesar del 
conflicto laboral

Los trabajadores han respon
dido eficazmente ante esta obra 
en que está comprometido el 
país y que tiene tanta 'trascen
dencia internacional. Los 
trabajadores de SEC ingeniería, 
conscientes dffque el prestigio y 
el interés nacional están en jue 
go. cumplieron con los 

1 compromisos que esa empresa 
‘ contrajo con las obras de 
' UNCTAD1II

Desde el T de Marzo los obre
ros de SEC tomaron el control de 
la maestranza, pero evitaron que 
el conflicto laboral repercutiera 

• en el avance de esta gigantesca 
obra en que se trabaja día y no
che". expresó el Presiden

te de la Comisión para la UNC
TAD MI. General Rolando Urbm^ 
al recibir en un acto simbólico las 
estructuras metálicas elaboradas 
por los obreros de la empresa 

, SEC ingeniería, en tiempo record 
■ y a pesar del conflicto mantenido 

desde hace semanas con esta 
• empresa

fue entregada al comienzo de la 
obra En esta edificación tan 
compleja se partió desde arriba y 
abajo simultáneamente para ga
nar tiempo Lo concreto es que 
los trabajadores de SEC hemos 
cumplido Con esto, terminamos 
de entregar las arquitecturas 
metálicas contratadas a la 
empresa Debemos reconocer 
que la empresa no puso obstácu
los para que entregáramos saldo 
de materiales pendientes"

■COMPLEJO 
CULTURAL"

HEMOS CUMPLIDO

"Desde que se inició el conflic
to con la empresa por un pliego 
de peticiones que primero fue 
aceptado y después rechazado, 
los obreros de SEC nos propusi
mos cumplir con los contratos 
suscritos para que no se retra
saran los trabajos", explica el 
Presidente del Sindicato Obrero 
de SEC. Marlen Suárez Agrega 
que tienen la empresa tomada 
por cuanto esta no ha cumplido 
con los compromisos sustraídos 
con los obreros Sin embargo, no 
por esto hemos dejado dé cum
plir nosotros con la obra de UNC 
TAD. porque este es un trabajo 
de todos los chilenos Hemos 
trabajado sábados y domingos 
para poder entregar dentro de los 
plazos señalados por el contrato 
que suscribió la empresa y aquí 
están los resultados en forma de 
estructuras metálicas Estas son 
las que quedaban pendientes, por 
entregar Las estructuras princi
pales; como la placa que sostiene 
todo el edificio desde arriba, esa

El jefe del equipo de arquitec
tos (5) de las obras de UNCTAD 
III,Sergio González, explicó que 
los trabajos siguen avanzando 
aceleradamente y que se está 
realizando un trabara multidirec 
cional para aprovechar al máxi
mo el factor tiempo, que es 
fundamental para poder entregar 
listo el edificio a las numerosas 
delegaciones que vienen desde 
todos los países a la 3“ Conferen
cia Mundial de Comercio y Desa 
frailo

"La primera torre de 25 pisos 
está ya prácticamente terminada, 
incluso amoblada V decorada 
hasta el 18* piso La próxima 
semana la entregaremos comple
ta" En cuanto a los numerosos 
auditorios y salas de conferencia 
con que cuentan los diferentes 
cuerpos de edificios, no se 
desperdician en ellos ninguna 
posibilidad de avance, estando 
colocados incluso las alfombras, 
para ganar tiempo, aunque 
convenientemente protegidas 
pues los trabajos en el cielo de 
los grandes salones continúan 
sin parar

González explicó que los edifi
cios y torres que componen lo 
que será el albergue y sala de 
sesiones de la UNCTAD. el 
complejo arquitectónico má? 
grande construido en el país, será 
destinado después de este even
to internacional, a actividades 
artísticas y culturales, quedando 
a disposición de. instituciones 
educacionales y sindicales.

?¿E!tY,ENi.DD COMPAÑERO PRESIDENTE
HANÀRAL

I
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MandatarioUna extraordinaria recepción tributaron durante la visita que el 
los trabajadores de Chañaral al Presiden-^ acaba de efecti/ar a ese puerto, 
te de la República. Dr. Salvador Allende.

El puerto estaba totalmente embanderado:

ENTUSIASTA RECEPCION DIERON
TRABAJADORES DE TOCOPILLA
ALPRESIDENTE ALLENDE
En Taltal, el Mandatario Popular anunció
lucharía para atenuar el aislamiento de

que
esta

su Gobierno
localidad.

MENSAJE DE LUIS FIGUEROA tl 
DIA INTERNACIONAL DE LA |||||;

Ayer 8 de marzo, los 
trabajadores, las fuerzas 
democráticas de todo el mundo, 
conmemoraron el Día
Internacional de la Mujer.

Desde que la Segunda 
Conferencia Internacional de

IVI U I o ' o -- _
Conpenhague el año 191U. 
aprobara por unanimidad decla
rar como dia de la mujer el 8 de 
marzo, cada año las mujeres de 
toda la tierra se reúnen en diver 
sos sitios para rendir un homena
je emocionado a las 129 obreras 
textiles norteamericanas que en 
defensa de la jornada de ocho 
horas se declararon en huelga, y 
que fueran horrorosamente 
asesinadas en un incendio de la 
fábrica, provocado por manos 
criminales Desde entonces hasta 
ahora, este día es un día de 
homenaje al heroísmo de la 
mujer y de balance de las luchas 
por la igualdad de derechos y por 
su plena emancipación

Ya en lo albores de nuestra 
Independencia, la mujer chilena 
jugó un destacado papel a los 
patriotas que con su heroísmo 
nos libraron del tutelaje de la 
monarquía española Hoy. nueva
mente la mujer combate ¡unto a 
los trabajadores y al pueblo por 

a la Segunda
Nacional, por 
cambios que

LA FIESTA FUEPÀRTèìÌ?
EN OBRAS PUBl|¿

DE UN EMOTIVO HCT Rosario - --------------------
MCNAIF «..O nhiatn avnr Ro- de Servicio en .i 5°*' *5.

“ii“ V
ros. recibid un h.™, ' 
,HI° de
«s. al .gual que , <
najeadasv s °'*as C

MENAJE fue objeto ayer Ro-

mera mujer ingeniero que co
menzó a trabajar en Obras Pú
blicas y la segunda de esa ca
rrera que se graduó en Chile y 
en Amérioa Latina

El homenaje le fue rendido 
a la ingeniero por parte de sus 
compañeras, junto a otras tres 
antiguas funcionarías de esa 
repartición, con motivo de ce
lebrarse ayer el Día Internacio
nal de la Mujer.

El sencillo, Pern 
,e acto, se effiPre;° eme.

dd:s d> -

CORPORACIOH DEL CQbbi

ANTOFAGASTA - En un patio 
de la planta embarcadora de 
salitre de la SOQUIMICH y a 
pocos metros del mar. aterrizó al 
mediodía de ayer, el helicóptero 
de la FACH. donde viajaban el 
Presidente Allende, la Primera 
Dama, y los Edecanes Aéreo y 
Naval

Entretanto obreras del salitre y. 
de la cercana planta termoeléctri
ca que abastece a Chuquicamata. 
lo saludaron desde lo alto del 
gran muelle de embarque 
automático de salitre

Banderas chilenas, y cartéles 
■ alusivos a la visita del Primer 

Mandatario fueron instalados en 
el muelle La totalidad de los 
escolares de Tocopilla i formados 
juntos a sus profesores y agitan 
do banderitas chilenas abrieron 
paso al Presidente Allende, hasta 
la casa del directorio de la 
SOQUIMICH. para enseguida 
sostener una brevísima reunión 
con representantes del munici
pio. de la CUT y los Jefes de 
Servicios

Marlen Suárez. Presidente del Sindicato Obrero de la 
Empresa SEC Ingeniería, explica al General Rolando 
Urbina, Presidente de la Comisión UNCTAD, el 
extraordinario gesto de los trabajadores de esa 
empresa.

VACANTES EN ESCUELA

acompañan al Presidente Allende 
han considerado que la recepción 
brindada en Tocopilla es una de 

las más entusiastas y brillantes 
que ha recibido el Primer

Presidente Allende recibió el 
saludo de las autoridades, de las 
Fuerzas Armadas y Carabineros. 
También se encontraban el 
Ministro de Obras Públicas 
Pascual Barraza y el de Tierras 
Humberto Mánones, el Intenden
te Fernando Gómez, junto a la 
Gobernadora. Vilma Rojas y el 
Alcalde Marcos de la Vega quie
nes saludaron al Primer 
Mandatario Entre las autori
dades uniformadas estaban el 
Comandante subrogante de la 
primera zona del ejército Coronel 
Pablo Teillery. el Comandante de 
la base aérea de Cerro Moreno. 
Osvaldo Latorre y el Jefe zonal 
de Carabineros. General Manin 
Cádiz

Enseguida el Primer Mandata
rio se dirigió hacia el interior de 
la planta SOQUIMICH entre el 
entusiasmo de adultos y escola
res que le acompañaban

Posteriormente el Presidente 
Allende habló 
Tocopilla en 
concentración, 
declarado Hijo 
ciudad..

incluso ■ 
de las 
señalaron el deseo de entregar 
esta distinción al Presidente 
Allende, por su preocupación y 
cariñp pór esta ciudad 
postergada y azotada por la natu
raleza. También la Municipalidad 
obsequió al Primer Mandatario 
una réplica de oro del escudo de 
Taltal

permanencia en Antofagasta.

VISITA A MICHILLA

los que no participan 
ideas del Gobierno.

CON LOS JEFES DE SERVICIOS

TEC. DE AERONAUTICA
El lunes se cierra el plazo para 

que los interesados presenten 
sus documentos a la Escuela 
Técnica de Aeronáutica Este 
plantel dará comienzo a fines de 
este mes o principios de Abril, a 
3 cursos de capacitación para 
jóvenes chilenos, gracias a ur 
convenio suscrito entre la Direc 
Aeronáutica y la Org de Aero
náutica Civil Internacional

Tres serán las especialidades 
que consulta este programa 
RADIOTELEGRAFIA (60 vacan
tes) CONTROL DE TRANSITO 
AEREO (30) y ELECTRONICA 
AVANZADA (30).Este curso du
rará 2 años y los primeros un 
año

Los postulantes, se informó en 
la Dirección de Aeronáutica, de
berán tener entre 18 y 23 años 
de edad, ser solteros, varones, te
ner salud compatible y presentar 
los certificados de situación mili' 
tar. antecedentes (tipo D). salud 
dental y de concentración de no
tas

Quienes postulen a Control de 
Tránsito Aéreo y Electrónica 
avanzada deberán cortar con su 
licencia secundaria Para Radio 
telegrafía se exige el 2 año de 
Enseñanza Media o su equiva
lente

Mayores informaciones pue 
den ser requeridas en la Esc. Téc
nica Aeronáutica (interior Quinta 
Normal)

REUNION EN CONCEPCION

Durante los días 28. 29. 30 y 
31 de Marzo en curso, la Direc 
ción de Aeronáutica efectuará en 
Concepción el Primer Simposium 
de Técnicos en Control de Tránsi
to Aéreo de Chile

El torneo permitirá analizar di
versas materias técnicas y profe
sionales. para elevar aún más el 
desempeño del personal y para 
conocer problemas y necesida
des de los Servicios de Tránsito 
Aéreo en provincias

Los aspectos principales serán 
desarrollados por Controladores 
de los Aeropuertos de ■ Chacallu- 
ta. Cerro Moreno. Pudahuel. El 
Tepual. Balmaceda y Carlos Ibá- 
ñez

Los temas a enfocar son: "La 
Unificación de Procedimientos 
de Tránsito Aéreo en las distin
tas regiones del Territorio Nacio
nal". Perfeccionamiento profe
sional y Carrera funcionaría 
"Estadística en el Servicio de 
Control de Tránsito Aéreo" y 
"Aspectos comparativos del Ser 
vicio de Control de Tránsito 
Aéreo en el Mundo"

Todo el material permitirá 
crear un espíritu de competencia 
y superación en las actividades 
de Control, un mayor conoci
miento de-las estadísticas para el 
Controlador y puntos comparati
vos de esta especialidad a nivel 
mtewaciQnal

El Jefe del Estado fuera de 
programa, mientras se dirigía de 
Antofagasta a Tocopilla. deseen 
dió en la localidad de Michilla 
donde existe una planta elabo
rados de cobre y otra desalini- 
zadora. Aquí permaneció más de 
unáhora visitando la planta que 
produce 16 litros por segundo, y 
dialogó con los trabajadores

EXTRAORDINARIO
RECIBIMIENTO

llegar a Tocopilla

al pueblo de 
una masiva 

y donde fue 
Ilustre de esta

HUO ILUSTRE DE TALTAL

ANTOFAGASTA - Mediante el 
decreto 191. la Municipalidad de 
Taltal, por unanimidad de sus 
miembros, acordó declarar Hijo 
Ilustre de esta ciudad

al Presidente de la República. 
Dr Slavador Allende.La entrega 
simbólica de las llaves se realizó 
él martes en una sobria ceremo
nia en el municipio con asistencia 
del Alcalde. Claudio Gómez y 

todos los regidores de la Corpora
ción Edilicia.

En esta oportunidad, el Alcalde 
destacó que por unanimidad en 
la sesión del 18 de Febrero 
pasado, todos los regidores.

HOY SE ELIGE EL CONSEJO DE 
ADMINISTRACION DE LA FORD

Hoy se llevarán a cabo en 
Ford Motor Intervenida, los 
comicios destinados a designar el 
definitivo Consejo de Administra
ción de la Empresa.

El organismo estará 
constituido por 5 titulares y 5 
suplentes: 1 titular y un suplente 
por el estamento técnico Profe-' 
sional: un titular y un suplente 
en el sector Administrativo y 3 
titulares y 3 suplentes en el esta
mento de Producción La 
elección del Consejo de Adminis
tración se efectuará simultá
neamente en Casablanca y 
Santiago desde las 10 30 hasta 
las 16 30 horas de hoy

Desde mayo de 1971. fecha en 
que laFqjd Motor fue intervenida 
han funcionado 2 Consejos de 
Administración Provisorios que 
encabezaron la participación 
laboral en esta empresa, míen-’

Jras el Comité Paritario 
determinaba el Reglamento de 
Participación interna, tal cual lo’ 
fija el convenio CUT Gobierno

A fines de 1971 la Asamblea 
de Trabajadores aprobó las 
normas de participación interna y 

sobre- la marcha se fijaron las 
fechas para elegir los miembros 
de los Comités de Producción (3 
Febrero 1972). y los miembros 
de los Comités de Area (17 de 
Febrero 1972)

Ambos organismos se encuen
tran operando a todo nivel en 
los diferentes estamentos de la 
empresa y la eficiencia de la 
producción en la Planta Casa- 
blanca, es una demostración más 
de cómo la participación de los 
trabajadores influyen nota 
blemente en el desarrollo de toda 
producción
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CHILE

DEL NORTE, Sede Antofaga sta

COMUNICA CALENDARIO DE 
INICIACION DE ACTIVIDADES

ALUMNOS ANTICUOS^^X’Ä”0''““'’""1“''"
1 5 Iniciación de Clases

Al IIMNÍK NHfVnS 3-4-5Abril,Matrículas
ALUfflllUO nULIUü Abril.lnscripción de asignaturas

10 Abril,Iniciación de Clases.

Santiago. 1 ° de Marzo de 1972

Con anterioridad, y en forma 
muy breve el Presidente Allende 
se reunió con todos 'os 
Jefes de Servicios de la 
Administración pública, de Taltal, 
oportunidad, en que les saludó y 
les informó que el Gobierno tenia 
plena conciencia que este 
departamento era uno de los que 
ha vivido con mayor incertidum
bre. que se siembra aún en el 
complejo industrial, como lo es 
la ex- Empresa Alemania, hoy 
¿Unidad Popular"

El Primer Mandatario, destacó 
su visita realizada, momentos 
antes.a la oficina salitrera Unidad 
Popular, intervenida actualmente 
porSOQUIMICH. Por primera vez 
un Presidente de Ja República 
’llegaba a visitar la industria y 
dialogaba con los trabajadores.

El Jefe del Estado que se 
encontraba acompañado de los 
Ministros Mariones y Barraza. 
señaló a los Jefes de Servicios 
que le preocupaba disminuir y 
atenuar el aislamiento en que se 
ha encontrado Taltal.

También les expresó el interés 
del Gobierno en la descentraliza
ción administrativa, como tam
bién la regularización de las 
asignaciones de zonas.

Al finalizar su conversación el 
Primer Mandatario señaló que 
existía una preocupación

departamento, esencialmente en 
el complejo salitrero, portuario 
ferroviario y pesquero.

abrir camino 
Independencia 
impulsar los 
permitan desterrar para siempre 
la miseria y la ignorancia de 
nuestro suelo que permitan 
construir un Chile nuevo en 
donde haya trabajo para todos, 
donde haya remuneración digna, 
habitación, asistencia médica, 
escuelas y jardines para el cui
dado de los niños. La mujer chile
na lucha hoy por su liberación, 
por la igualdad plena de derechos 
entre hombres y mujeres: por eso 
combate junto a los trabajadores, 
junto a los estudiantes, junto a 
las fuerzas populares, impulsan
do el programa de transforma
ciones revolucionarias del Go
bierno que encabeza el compa
ñero Salvador Allende

La Central Unica de Trabaja
dores saluda en esta magna fe 
cha a la mujer chilena, a la mujer 
trabajadora, a la modesta 
campesina que labora la tierra 
para producir los alimentos que 
consumimos, a la obrera textil 
que con sus manos teje la ropa 
que vestimos, a la trabajadora de 
la salud que cuida la vida de 
nuestro pueblo, a la maestra que 
forma en cada niño el hombre del 
Chile nuevo, a la empleada que 
en agotadoras jornadas lleva el 
peso del trabajo administrativo 
de las empresas y servicios, a la 
profesional universitaria que 
incorpora su talento al desarrollo 
técnico-científico.

Saludamos a la muchacha 
obrera y estudiante que, junto a 
sus compañeros, sacrifica su 
descanso al esfuerzo construc
tivo del trabajo voluntario, 
abriendo así inmensas posibili
dades para el desarrollo de 
nuestro país.

Saludamos a la madre chilena, 
a la hija y a la novia Saludamos a 
la hermana Saludamos a todas 
las mujeres de los Centros de 
Madres, de las Juntas de Veci
nos. que con tesór y sacrificio 
aportan su esfuerzo creador a la 
lucha por la independencia y la 
soberanía de nuestro país

Con un significativo acto se 
celebró en la Corporación del 
Cobre el Dia Internacional de la 
Mujer En la reunión estuvo 
presente el Vicepresidente 
Ejecutivo de la institución. Jorge 
Arrate Mac Niven y otros ejecuti
vos A nombre de ellos se dirigió 
a las mujeres que laboran en 
CODELCO. Jaime Estévez. Jefe 
dpi Departamento de Estudios y 
Planificación

Al iniciar su intervención 
manifestó:

Deseamos expresarles nuestro 
más profundo reconocimientq 

por la labor que ustedes desa
rrollan en esta Corporación El dia 
de hoy tiene un gran significado 
Conmemoramos la inmolación de 
129 compañeras obreras, que, a 
fines del siglo pasado, se toma-

norteamericana, la que fue 
incendiada por manos criminales, 
contrarias'a la toma. Ellas murie- 

. ron luchando por la implantación 
de una jornada de ocho horas 
para la mujer y un salario igual 
que el de los hombres. Esta lucha 
simboliza la entrega e interés de 
la mujer por incorporarse en

Saludamos a la heroica mujer 
vietnamita que lucha por expulsar 
de su tierra a los invasores 
extranjeros y que anhela cons
truir en paz un destino propio. 
Saludamos en Angela Daviq a la 
mujer negra discriminada, humi
llada y perseguida por el racismo, 
brutal expresión del imperialismo 
internacional.

Saludamos en la mujer del 
pueblo, el anhelo de paz. de jus
ticia social, de democracia y de 
libertad que es el anhelo de la 
inmensa mayoría de la huma
nidad contemporánea

Ejemplo digno de imitarse

forma digna al t. 7^* 
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nuestra industria de| >,iner

beneficio de Chile y (M. 1
pueblo. Gracias por Vu 
peno, sacrificio y CW)J 
demostrados por todas (u 
esta patriótica tarea.

Desde las primeras hor^i 
ejecutivos y demás fun^ 
de CODELCO saludaron a 
compañeras, regalándoles 
y otros obsequios

SANTIAGO, 8 de »a.

CORHABIT
En la Corporación de Servicios 

Habitacionales» (Corhabit). se 
celebró ayer el Día Internacional 
de la Mujer, con la participación 
de la folklorista Mireya Solovera 
y el Conjunto de Cantos y Danzas 
Populares de ' 
Pudahuel.

Un grupo de 
esta Institución prepar^íón las 
festividades, dándole de esta 
manera una lección a los hom
bres a quienes les correspondía 
organizar este tipo de homenaje. 
Entre las múltiples iniciativas se 
confeccionó una tarjeta de salu
do que rezaba lo siguiente: Hoy 8 
de marzo. Día Internacional de la 
Mujer.en que se recuerda

Población
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to de 1 
se fat 
».Cu 
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alza di 
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lucharon por la emancipa . .•
reconocimiento de los de® 06 00K 
femeninos, té rendimos mu 
do homenaje por tu । 
abnegada y constante a 
hogar, trabajo y en la sooedaf

Estas tarjetas de salude 
sólo se repartieron entre 
mujeres de la lnstituaái,i 
que a la vez se entregaran 
hombres para que las Ik< 
llegar a la mujer de su casa

El comentario que prm 
Corhabit fue que el próxima 
los hombres prepararía i 
anticipación1 
homenaje que se marea 
mujer chilena.
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UN SALUDO A TODAS las funcionarías que trabajan en elMinsa Orquest 
de Tierras y Colonización dirigió en la mañana de fl* irónico.

Frenó 
opular

s. qui 
r un

de los

ww , rvrroo f ^UIUIIHOLIUII UKItflU O" -- . ¡fónico.
Subsecretario de la Cartera. Lautaro Ojeda Herrera. Le w (jad p£ 

" ‘ ^abioett dos
fartones. En ausencia de! Secretario de & 

A ntofagasta junto ai Presidente A tiende, k* i*

ceremonia se realizó a las 11 horas de ayer en el ,
Ministro Humberto Mariones. En ausencia del Secretario J‘ 
quien se encuentra en ,urtivu, * - --- , .,
saludo su compañera Adela de Mariones. E! Subsecretario L*3 fiunion 
Ojeda resaltó la labor que en el Ministerio desarrollan lasmujeiW p|0| < 
importancia del mismo. En la foto: un aspecto de la brevet 
emotiva ceremonia.

TRABAJO VOLUNTARIO EN DEPTO
DE CONTABILIDAD DE CODELCO

UNA IMPORTANTE LABOR 
voluntaria está realizando desde 
hace varios días el personal del 
Departamento de Contabilidad 
de la Corporación del Cobre.

Esta iniciativa* se agrega a la 
larga lista de tareas que los 
trabajadores de la Gran Minería 
se han planteado. Ellos piensan

que la Batalla de la Producción 
no se gana sólo en la Mina, sino 
en cualquier departamento de la 
Corporación. En cualquier parte.- 
donde exista un trabajador 
consciente y decidido.

tiva y se suman espontánea
mente a las tareas voluntarias, 
que en un momento dado sur
gen en Contabilidad, como una 
necesidad ante la acumulación 
de trabajo producida en los últi
mos meses.

Los trabajadores del 
Departamento de Contabilidad 
canalizan su inquietud produc-
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i n va pruebas más que sufi- 
6X1518 oara demostrar que está 

cienteS JL e| plan de presiones, 
^inanv externas, orientado en 
inlernaLminal contra los niveles de 
for4ia.a pueblo chileno y el régi- 

® titucional de la República. 
n,en L haber impulsado campa- 
LueS° terror para "ablandar" la 
fias „Ha popular y sumar 
resis,en nW 3 ¡a minoría herida 
^„'reformas económicas, se ha 
D0' aS directamente al sabotaje 

escala y al chantaje interna- 
’"°l Los trabajadores, principal 
O“113' de| Gobierno Popular, han 
S do debida nota de este desa- 
lomaa se están movilizando, por 

vez en forma efectiva, 
’’""’«lirle al encuentro a los golpis- 
parav sediciosos. Esta movilización, 
,aS a y disciplinada, producirá fru- 
^'si la oligarquía y sus seguidores 

■-•piicion t |° p los moldes constituciona- 
se salen de la legalidad 

"'^martes se detectaron por los 
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apatos estaban en bodega, sin 
„locarles los precios, esperando el 
alza de ellos. Esta es una reducida 
.arte de las mercaderías acapara
das ya que es difícil encontrar los 

î de mar® escondrijos donde los especulado-
res las esconden. Todo esto forma 
parte de una operación muy bien 
concebida y ejecutada, cuyo fin es 
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de consumo, a fin de crear un clima fs heroicas
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■ La actitud de los trabajadores de 
Comandan y de Ceresita resulta 
ejemplar, ya que fueron ellos quie
nes hicieron la denuncia a las autori
dades —ejemplo que debe ser 
seguido por todos—, tarea que esta
rá a cargo, lógicamente, de la Cen
tral Unica de Trabajadores. Si los 
obreros y los empleados de las 
empresas 
acaparamientos y demás manió- 
iras ilícitas de los empresarios, se

a conocer losdan

bre Conspiraciones ' 'I maginarias' ’

Frente a las denuncias de 'la Unidad 
opular sobre la acción de grupos sedicio- 

s, que se reúnen y conspiran para inten- 
r un golpe de fuerza contra el Gobierno 

e los trabajadores, la-prensa de derecha 
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evitará el perjuicio que hoy lamenta
mos.

En la misma forma, mercenarios 
al servicio de los antiguos dueños 
de las Cervecerías Unidas, impiden 
el reparto, llegando al extremo de 
cometer graves delitos, que debe
rán ser perseguidos y castigados 
por la policía y la justicia.

Mientras tanto, en los Estados 
Unidos se han trabado embargos 
indiscriminados sobre fondos y bie
nes de propiedad de instituciones 
chilenas, hostigamiento coinciden
te con el sabotaje de los monopolis
tas criollos. Se trata ahora de 
profundizar dicha presión, impidien
do el comercio de repuestos, con lo 
cual se infieren -daños, muchas ve
ces irreparables, a grandes instala
ciones que, por su procedencia, 
necesitan implementos del mismo 
origen. Es una valiosa experiencia 
para las naciones débiles, que en 
sus intercambios y compra-ventas 
con países imperialistas no calcu
lan este tipo de ingerencias, pues si 
lo hicieran llegarían a la conclusión 
de que es más conveniente el 
comercio con las naciones europeas 
o asiáticas de cualquier ubicación 
política, que con imperios interesa
dos en mantener hegemonías y 
controlar mercados.

El cerco se estrecha, pero la resis
tencia y la unidad aumentan. Una 
profunda concientización se ha 
producido en el seno del pueblo 
ante la grosera amenaza y las 
insistentes falsedades propagadas 
por los medios de comunicación 
adversarios. Cometen el más gra
ve de los errores quienes piensan 
que los trabajadores permanecerían 
indiferentes ante las pretensiones 
del golpismo. Poco a poco, pero con 
singular firmeza, obreros, emplea
dos, campesinos, estudiantes, 
profesionales y mujeres humildes 
se han ¡do preparando para una 
emergencia. También hay tiros que 
salen por la culata.

Mientras la "araña” del fascismo 
teje su red reaccionaria, el pueblo 
afila los cuchillos con que destroza
rá la maraña.

se decidió a elaborar y poner en práctica 
la Reforma Agraria, en el acto la izquierda 
empezó a denunciar la existencia de gru
pos de agricultores armados. Se previno, 
una y otra vez. contra la posibilidad de 
agresiones contra funcionarios.

Cada denuncia era recibida con un 
encogimiento de hombros en los partidos 
y en la prensa de derecha. Son innumera
bles los editoriales de "El IV(ercurio" duran
te ese agitado período, cuyo objetivo era 
burlarse de las advertencias de la izquierda 
y proclamar como garantía el carácter 
"democrático" de la oposición de dere
cha.

Hasta que las previsiones de la izquierda 
se cumplieron: un joven agricultor —Her
nán Mery— fue asesinado por instigación 
de un latifundista, y un diputado del muy 
"democrático" Partido Nacional— el aho
ra "rehabilitado" Víctor Carmine— 
solidarizó con el agresor, declarando en 
público que no daría sus condolencias a 
una familia de "cuatreros". Los chilenos 
que creyeron cándidamente en "El Mercu
rio" se encontraron con que la violencia de 
derecha existía y que podía llegar al 
asesinato.

El segundo ejemplo es la violencia que si
guió a la elección del 4 de septiembre de 
1970. Cuando el Presidente Allende fue 
elegido, también la izquierda empezó a 
denunciar la existencia de una conspira
ción armada para impedir que asumiera. 
Nuevamente fue acusada de delirio de 
persecución, de alarmismo injustificado, y 
se volvió a reiterar la trayectoria "demo
crática" de la derecha chilena. Y, tam
bién una vez más. las advertencias se 
cumplieron: después de una sucesión de 
atentados terroristas (que la prensa de 
derecha atribuía a la izquierda), el Coman
dante en Jefe del Ejército fue asesinado. 
Fue otra ocasión de sorpresa para los lecto
res de "El Mercurio" descubrir que la cabe
za visible del complot era el general Viaux, 
a quien ese diario había presentado como 
un inofensivo y honesto líder "gremial 
No menos estupefactos deben haber 
quedado esos lectores al comprobar 
— ¡otra vez!— la existencia de una violen
cia de derecha que llegaba al asesinato.

¿Cuántas veces —nos preguntamos— 
tendrán que suceder incidentes de este ti
po para que quede en claro el verdadero 
carácter de la prensa de derecha y el rol 
que cumple encubriendo conspiraciones? 
¿Cuántos cadáveres deben acumularse 
para que se tomen en serio las adverten
cias de la izquierda?

G-

¡Lös Cerveceros I
Los trabajadores cerveceros, y en primerr 

lugar sus obreros, se han convertido en uni 
verdadero ejemplo para toda el área social 
de la economía y para el resto de la clase 
trabajadora. Ellos están defendiendo con 
dientes y muelas el interés de los' 
consumidores, aunque deban recibir insul
tos, agresiones, sabotajes y campañas de 
desprestigio.

Ellos, los trabajadores cerveceros, saben 
que los intensos calores de la temporada y 
la mayor capacidad de compra de los secto
res populares han creado una demanda 
explosiva de todos los productos de la 
Compañía Cervecerías Unidas. Saben que la 
cerveza que fabrican es una de las más bara
tas del mundo, y quieren que así siga 
ocurriendo, que los precios de sus 
productos no se disparen. Saben que si se 
pusiera un precio más alto a la cerveza y las 
bebidas, ellos ganarían particularmente 
mucho más. y que huelgas como las de los 
fleteros no se producirían, porque podrían 
pagar lo que pidieran por los fletes. Pero 
saben también que el interés general del país 
y el interés particular de ellos, como obreros, 
no está en contradicción. Y aceptan 
remuneraciones que. sin ser las más bajas, 
distan también mucho de ser las más eleva
das. ¿Por qué -se preguntan- van a ganar 
como privilegiados los fleteros, si nosotros 
no aceptamos beneficiarnos con alzas de 
precios?

Por el contrario, los trabajadores cervece
ros se han comprometido a un aumento 
record de su producción. Y a pesar de que la 
programación de producción se hace con 
anterioridad de años, ellos se han puesto 
desde hace meses en marcha para 
aumen tarla de inmediata.

Y están en vías de sobrepasar las metas 
que ellos mismos se fijaron. A pesar de cier
tas manifestaciones de sabotaje en la 
producción y en la distribución, practicado 
por agentes encargados por la sedición, los 
cerveceros han acentuado la vigilancia y 
siguen produciendo más. Ultimamente, el 
antiguo Directorio de Cervecerías, publicó 
una insolente inserción, donde acusaba a 
los trabajadores de estar practicando un 
verdadero despojo a los accionistas. Ellos 
replicaron hidalgamente y explicaron lo 
que están haciendo en bien de los 
consumidores y de los accionistas, abaratar 
los costos,aumentar la producción, cuidar 
las instalaciones y maquinarias, etc. 
Impedir que los antiguos ejecutivos de la 
empresa siguieran robándose los recursos 
en beneficio de un ,puñado de grandes 
directores, es una tarea de honor que se han 
impuesto los trabajadores de CCU, y la 

estáp cumpliendo al pie de la letra contra 
todas.las campañas.

Ayer no más. frente al boicot de los 
dueños particulares de camiones, prepara
ron la salida de un camión de CCU cargado 
con sus productos. Agentes criminales de la 
derecha persiguieron al camión hasta darle 
alcance, y le clavaron con punzones los 
seis neumáticos, advirtiéndole al trabaja
dor cervecero que conducía el camión, que 
si volvía a salir,el pinchado iba a ser él. En 
respuesta, los trabajadores de Cervecerías 
Ebner, de calle Independencia, prepararon 
de inmediato la salida de otros camiones 
con obreros para defenderlo. Un ejemplo de 
valentía y de conciencia Cronos

Aceites y Pinturas
El asunto ahora es al revés. Antes, cuan

do el precio era más bajo, le vendían acei
te industrial a la población, en vez de acei
te comestible. No les importaba la salud 
de la población con tal de obtener más 
ganancias. Ahora, en cambio, también por 
razones de precios, unos empresarios 
utilizaban aceite comestible en meneste
res industriales. No les importa el abasteci
miento de la población.

Ayer no les importó la salud del pueblo. 
Hoy no les importa si el pueblo tiene o no 
qué comer. Les da lo mismo darle a comer 
aceite mineral o quitarle el aceite comesti
ble. El pueblo no cuenta para ellos. Sólo su 
bolsillo.

Los empresarios de una fábrica de pintu
ras fueron sorprendidos y denunciados 
por sus propios trabajadores. Les hallaron 
350 tambores de aceite comestible: 70 
mil litros para hacer pintura, en momentos, 
en que las dueñas de casa de las poblacio
nes tienen que comprar de a cuartitos o 
de a octavos. Y hacia seis meses que esta
ban empleando ese tipo de aceite

Entonces queda claro: los fabricantes y 
distribuidores le niegan aceite al pueblo, 
pero se lo entregan generosamente a gran
des industriales. ¿Es o no un sabotaje 
concertado de grandes empresarios, con- 
ira el pueblo y contra el Gobierno? ¿Tienen 
o nó derecho los trabajadores de ejercer 
su vigilancia? ¿Tiene o nó el Gobierno la sa
grada obligación de expropiar, requisar o 
lo que sea. e incorporar al área social de la 

•economía a todas esas grandes empre 
sas?

Toda la población, incluso los hombres y 
mujeres de clase media que no son adic
tos al Gobierno, deberían esta vez expresar 
su acuerdo con estas medidas. Así se ve 
claro que la incorporación de las grandes 
empresas —¡las 91!— al patrimonio co
mún de todos los chilenos, es de un enor
me beneficio social.

La prensa de derecha sostiene que las 
Juntas de Abastecimiento y Precios, al 
igual que los sindicatos y demás organis
mos de masas, son entidades destinadas al 
"soplonaje popular".

Pero las denuncias de los obreros de la 
fábrica de pinturas, asi como otra que 
permitió descubrir el acaparamiento de 45 
mil pares de calzado, son una muestra del 
celo con que los trabajadores defienden el 
patrimonio nacional y el bienestar de 
todos los consumidores. Naturalmente, la 
derecha no quiere que a través de eso que 
llama "soplonaje", la ciudadanía y las 
autoridades se enteren de sus sinverguen- 
zuras. No se trata de soplonaje. Simple
mente. el pueblo cuida los bienes que son 
o serán del pueblo. Impide los atentados 
verdaderamente ' criminales de los 
inescrupulosos que. por defender sus ávi
dos bolsillos, no les importa explotar al 
trabajador, maltratar al consumidor y tra
tar por último de derribar al Gobierno.

V. M.

La Técnica del Caos

En estos últimos días, en que ha empeza
do a declinar la temperatura física para 
abrirle al otoño su camino que alfombrarán 
las hojas ocres y amarillentas —refugio de 
ancianos y de poetas melancólicos—, está 
subiendo, en cambio, la temperatura políti
ca que manipula la derecha reaccionaria, 
con malicia, indecoro y audacia. La auda
cia del filibustero contra gente pacífica e 
indefensa que confia en las leyes naturales 
de la evolución, en el imperio de la ley o en 
la sana convivencia democrática, que le 
permitan preparar la tierra, sembrar la 
semilla y cosechar el fruto. Nunca el hom
bre aprende las sangrientas lecciones de 
la historia, razón por la cual reaparecen a 
diario los momentos amargos, la violencia 
que desatan los poderosos contra los débi
tos, la explotación del trabajador por la 
burguesía insaciable, el atraso de los 
países por el afán de rapiña del capitalismo, 
el cercenamiento de las culturas y la pérdi
da de la libertad por la hoz del imperialismo.

Pero hay que tomar conciencia de estos 
hechos, valorarlos en su realidad 
desesperante y levantar con fuerza la voz en 
la hora precisa que señalan las circunstan
cias. ni un minuto antes, ni un minuto des
pués. para no volver a lamentarse de lo que 
no se hizo y pudo haberse hecho. Y la gran 
hora de las decisiones magnas ha comenza
do, en nuestro país, a recorrer su esfera. La

Una Sola Voz Opositora

Quienes creían en matices en el campo 
de operaciones de la oposición —supe
rior. media e ínfima— algunos de los 
cuales pudieran corresponder a un eleva
do criterio nacional para juzgar la nueva 
historia de Chile, tienen que haber sufrido 
un desengaño definitivo. No es posible 
dialogar con esta derecha opositora, cerra
do -su entendimiento a todo lo que sea 
nacional y popular al mismo tiempo. 
Quedaba la posibilidad ‘de dialogar, entOn- 

ces,con otras fuerzas que circunstancialmen
te marchaban a su vera. Los ingenuos es
tán experimentando el mismo desengaño, 
al comprobar que una sola batuta dirige el 
concierto contra el pueblo, su Gobierno y 
el destino superior de Chile, con una tapia 
en los oídos para no escuchar tampoco la 
marcha triunfal de la batuta en manos de 
los trabajadores . en este gran evento en 
que Chile está comprometido hasta los 
tuétanos.

No se podrá decir que el Presidente de 
la República y los partidos y movimientos 
que lo sostienen no hayan hecho un llama
do patriótico al respeto por las normas 
democráticas, por la expresión de la 
voluntad popular y por el cumplimiento de 
un programa sancionado por la opinión 
pública a plena luz del día, sobre cuyas ba
ses fueron movilizadas las fuerzas políti
cas y sociales que exigían cambios 
perentorios y radicales en las añejas

Fomentando el Caos

conocido su origen, su

A las tímidas voces de los primeros 
meses de la oposición, con la democracia 
cristiana aún "contaminada" por el olor a 
pueblo, se pensaba en dos variantes de la 
misma, una de comprensión y de crítica 
elevada, y otra sin esperanzas de cambio, 
por ser muy 
prepotencia, su ánimo testarudo, su auda
cia para pasar a la ofensiva ante cualquier 
descuido del pueblo. Pocos creían que de 
ambas saldría un solo cuerpo y menos un 
solo espíritu. La realidad ha superado a la 
fantasía.

Formado el contubernio, han empezado 
a surgir las técnicas que los momentos exi
gen. La más evidente y predominante es la 
configuración consciente del caos, de la 
sensación de anarquía, de desorden, de 
confusión, utilizando para ello los medios 
de comunicación social, desde la palabra 
a la televisión, en bulto, sin matices, con 
una pasión desesperada y vertiginosa 
para debilitar al pueblo, socavar las bases 
del Gobierno Popular y embotellarnos a 
lodos por nuestra necesidad de respuesta 
que nos hace distraer valiosas horas de 
nuestro trabajo en corretear a los fantas
mas. en decir que no, eñ decir que sí, en 
aclarar embrollos, en deshacer intrigas, en 
pararle el salto al aventurero, en requisar 
alimentos escondidos en las bodegas de 
los especuladores y facciosos, en desmen
tir a los mentirosos. Hay días en que esta
mos con la lengua afuera, lo que debemos 
reconocer con cansancio e hidalguía.

La oposición reaccionaria por otro lado, 
sostiene que todo es invento de la Unidad 
Popular, de su incompetencia, de su nervio
sismo. y que ella vive alrededor de una taza 
de leche, conversando sobre la Sagrada 
Familia, la nacionalidad, la aproximación 
del otoño y el destino de las hojas verdes, 
amén de las mil formas de entender los 
preceptos constitucionales. Es lo que di
ce. para lanzar su cortina de humo antes

Por Jorge Jobet

derecha reaccionaria pone oídos sordos a 
las palabras y a todos los otros signos de la 
comunicación social. Habrá que entender
se con ella, para mantener el diálogo, a 
manotazos. Sobre esto, felizmente, se es
tá creando el consenso.

La oposición derechista al Gobierno 
Popular moviliza con lógica, sistema y 
determinación combativa a sus huestes, 
de éste y del otro lado, con un propósito 
político neto —el fracaso del Gobierno— 
y una finalidad última—. el retorno al Po
der de la oligarquía y de la plutocracia. No 
hay ropaje que desvirtúe el cuerpo del deli
ta ni la desfachatez para negar lo afirma
do en instantes de fiebre conspirativa, ni 
las burlas por las denuncias concretas de la 
autoridad, ni el tono irónico para minimizar 
las razones de sus reuniones nocturnas, ni 
de sus "retiros" frecuentes para analizar 
la situación del país. Los actos son los que 
cuentan, la c<rhducta de sus corifeos en los 
escenarios de la política militante, en el 
seno de las instituciones, en sus discursos, 
declaraciones, entrevistas. Si esto no 
fuera así, significaría que la oposición reac
cionaria estaría en un estado de delirio 
sumamente peligroso para la normalidad 
de la nación, y entonces, según sus pro
pias confesiones, habría que internarla en 
masa, cosa que están pidiendo parece 
que a gritos. ¿Se habrá presentado ya la 
circunstancia de obedecerla?

estructuras de la Nación, con el fin de supe
rar el subdesarrollo y elevar al ciudadano 
al goce pleno de las categorías de la justi
cia. la libertad y el bienestar. En distintas 
circunstancias se ha sostenido, por él 
Gobierno Popular, que la construcción del 
socialismo se hace y se hará dentro de los 
marcos de la ley, tanto de las existentes 
como de aquellas otras que se dictarán al 
respecto; que el interés de unos pocos ten
drá que supeditarse al interés de todos; 
que los cambios operados en el país han 
evitado un enfrentamiento civil que se 
avecinaba de manera amenazante, por la 
insatisfacción de las necesidades urgen
tes de las grandes masas, postergadas por 
la aplicación de una filosofía liberal y 
conservadora de clara tipología retardata
ria, al servicio de la burguesía y del 
imperialismo; que. en cualquier caso, las 
conquistas obtenidas desde los primeros 
momentos del Gobierno Popular, son y se
rán irreversibles. Espera inútil.

En estos meses, el contubernio opositor 
ha sido estructurado y nadie podrá negar 
su existencia, ni desconocer sus efectos en 
la política nacional, ni querrá perder el 
tiempo en la invitación a un diálogo 
provechoso para el país, si fuera objetivo y 
patriótico. Toda la responsabilidad recae 
sobre el contubernio, y el pueblo se prepa
ra para lo que venga, en defensa de sus 
conquistas, de su Gobierno y de su revolu 
ción.

de tomarnos el campo. Nosotros, por nues
tra cuenta, vemos cómo se enriquece la 
derecha mercantil y comercial por la ma
yor producción que la beneficia con 
abundancia: cómo especula con los pre
cios al menor descuido de la vigilancia ofi
cial; cómo esconde un día ciertas mercade
rías, y saca a luz otras cuando ha sido pilla
da; cómo vende a destajo lo bueno y malo 
que produce, cuando la obligan a hacerlo. 
Vive en Jauja, pero protesta. Otros de sus 
grupos, los más inocentes, se dedican a ro
bar estatuas, bustos y pedestales: a pintar 
con arañas los muros de Chile; a escribir 
historias truculentas sobre el comunis
mo y su infiltración en las Fuerzas Arma
das; a vaticinar catástrofes económicas; a 
atacar a los pesqueros rusos porque pes
can demasiado. Sus "intelectuales", a su 
vez. manosean su cultura de almanaque 
para disparar sus grandes baterías contra 
el hombre nuevo, la idea de integración 
latinoamericana, el proceso educacional, 
los valores de la nacionalidad, el compromi
so literario con su tiempo histórico, el 
espíritu y la voluntad del pueblo para ser 
persona.

Como la oposición reaccionaria conser
va aún un presupuesto más o menos sanea
do y goza de un inmenso número de jubila
ciones con "perseguidora", tiene tiempo 
más que suficiente, al lado de quienes 
viven del profesionalismo político bien 
rentado, para sostener y robustecer su 
nueva filosofía existencia!, liquidar a Chile 
con quien sea y como sea.

El guante debe ser recogido por todo el 
pueblo de Chile. Las dudas de Hamlet son 
cosas de la historia pasada. Las reservas 
morales de los trabajadores están intac
tas. y su fortaleza física como parte 
importantísima del Gobierno es imbati- 
ble. Ahora tiene algo vital y concreto que 
defender: su vida y la existencia libre de 
Chile.
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Trabajadores UTE:

CONSTANTE MOVILIZACION EN
DEFENSA GOBIERNO POPULAR
La Comunidad de la 

Universidad Técnica del Estado 
ha emitido una declaración 
pública en la que repudia la

programada por Fuentealba y 
Hamilton. al mismo tiempo anun 
cia. una permanente moviliza
ción en apoyo al Gobierno 
Popular Dicha declaración dice 
textualmente

"Antela Reforma Constitucio
nal planteada por Fuentealba y 
Hamilton y defendida por los 
reaccionarios del PN. DC y DR 
que pretenden recuperar sus 
perdidos privilegios de grandes 
señores del Agro, la Industria y la

Banca para preservar sus egoís
tas posiciones de clases

Ante el cercenamiento del 
Presupuesto Nacional que afecta 
gravemente los intereses de los 
trabajadores

Ante reuniones de franca 
tendencia fascista (Chiñihue) que 
persiguen dar una visión 
deformada de la realidad 
nacional ante los delegados de la 
UNCTAD

Que frente al 
desabastecimiento artificial de 
mfercaderias (cigarrillos, linea 
blanca etc) productos de 
acaparamiento que la oligarquía 
realiza con el objeto de presionar

al Pueblo oara obtener alzas que 
atentan contra los bolsillos de los 
trabajadores

Que frente al intento de crear 
desconcierto en el Ejército 
mediante supuestas misiones 
concientizadoras de partidos de 
la UP
Los trabajadores en reunión 

Plenaría realizada el día martes 7 
a las 11 horas, determinan por 
unanimidad lo siguiente

Vigilancia constante de- los 
pasos de la reacción para acudir 
cuando el Gobierno, la CUT y la 
clase Trabajadora lo requieran

Prestar todo nuestro apoyo a 
los trabajadores de las Industrias

Estatizadas e Intervenidas, con el 
objeto de no retroceder frente a 
la arremetida agonizante y 
desesperada de la oligarquía

Notificar a los fascistas que 
los trabajadores de la UTE se 
alzarán como un solo hombre en 
defensa del Gobierno Chileno

Manifestar nuestro más 
profundo repudio por la preten
dida utilización política que la 
reacción ha querido dar al presti
gio de nuestras Fuerzas Armadas.

Por lo tanto, los trabajadores 
de la CUT reiteran su moviliza
ción permanente, su participa
ción en los actos de la CUT y su 
apoyo al Gobierno Popular.

EL PRESIDENTE DE LA CUT. Luis Figue- 
roa, contó. ayer en conferencia de pren
sa interesantes detalles de su visita a

Estados Unidos. LA FOTO, ionio a 
dirigentes nacionales de! máximo 
organism o de los trabajadores chilenos.

Declara el Sindicato Industrial:

NO ENTREGAREMOS LA FABRICA CALAF
"Seguimos firmes en la reso

lución de no dar un paso atrás, 
de no entregar la fábrica a nin
gún precio", se afirma en una de
claración emitida por el Sindi
cato Industrial . el Sindicato 
Profesional Nacional y el Sin
dicato Mixto de Santiago, 
ambos también de Calaf

la empresa vuelva al 
admi-

motivo 
poder de los antiguos 
mstradores.

CALAF 
dueños

El presidente del Sindicato 
Industrial de Calaf-Talca. Luis 
Alfredo Lagos, calificó el pa
so de la empresa al área social 
como irreversible y agregó 
"Estamos dispuestos a jugar
nos hasta las últimas conse
cuencias" para que "por ningún

Los trabajadores. de 
acusan a los antiguos 
de haber cometido robos el 
país. En cuanto a la oposición a 
la estatización. Vega dijo que 
sé trata de un grupo que goza
ba de privilegios, especiales 
que les otorgaba la empresa, 
por haber sidqr cómplices en la 
comisión de ■ delitos tributa
rios.

El presidente del sindicato 
pide al gobierno " que se to
men todas las medidas para

podamos hacer 
de que somos 

realmente capaces. 
La declaración de 

catos destaca que 
mentó interno de 
ción fue aprobado, por una in
mensa mayoría. Fustiga a los 
elementos que desean que la 
empresa vuelva a manos priva
das preguntando: "¿es que son 
tan serviles que quieren seguir 
siendo explotados?. . .¿Es que 
no se dan cuenta que están trai
cionando a nuestra propia cla
se trabajadora persiguiendo 
intereses que no son los su
yos".

que nosotros 
la producción

los sindi- 
el Regla- 
Participa-

ORLANDO CANTUARIAS Minis
tro de la hienda y Urbanismo.

CONSTRUYEN
VIVIENDAS
EN COMUNA
DE RENCA
El Ministro de Vivienda y 

Urbanismo, a través de CORVI. 
resolvió la construcción de 48 
nuevas viviendas en la comuna 
de Renca, con el objeto de aten
der necesidades del sector. Con 
este fin se resolvió la construc- 
.ción en la población "Blanca 

Vergara" de tres bloques de edifi
cios del tipo M-1020, en una 

superficie total de 3.471,12 me
tros cuadrados. Para ello la 
Corporación de la Vivienda deci
dió convocar a las propuestas 
respectivas, procediéndose a la 
entrega de los antecedentes.

En ese mismo núcleo habita- 
cional deberán efectuarse las 
obras complementarias 
correspondientes. La apertura de . 
las propuestas se ha fijado para 
el día 4 de abril, a las 15.30 
horas en el Departamento 
Construcción de CORVI.

de

NUEVAS VIVIENDAS EN 
SUR

para cancelar

Después de inaugurar ur.a 
población en Curacautln y resol
ver problemas habitacionales en 
Victoria. Panguipulli y Valdivia, 
regresó ayer a Santiago el 
Subsecretario de la Vivienda y 
Urbanismo. Marcos Alvarez 
García

El funcionario recorrió durante 
5 días las provincias de Maileco. 
Cautín y Valdivia para atander 

personalmente numerosos 
problemas de viviendas en esa 
zona.

CUOTA 4
, SORTEO 

REGALO 
r el 17 de Marzo

' 8 pasajes a LIMA 
para ver la 

LIBERTADORES más 
un FIAT 125, con solo 
tener su bono al dia 
. de la 

gran 
. jornada

vno se los pierda
CANCELE SUS CUOTAS EN EL

BANCO DE TALCA 
o en ALAMEDA 950

(EDIFICIO SANTIAGO CENTRO / horario de 9 a 21 )

o desde provincias por giro al Clasificador 507, Stgo.

Lu¡s Figueroa:

“TRABAJADORES NORTEAMERICANOS APOYAN 
EL PROCESO REVOLUCIONARIO DE CHILE”
• En su visita a Estados Unidos, el Presidente e a 

conoció la realidad sindical aue vive la cuna del 

capitalismo "

"Las organizaciones de 
trabajadores norteamericanos 
están de acuerdo con el proceso 
que nosotros estamos viviendo. 
Afirman que por todos los medios 
que están a su alcance, tratarán 
de que Estados Unidos no 
entorpezca nuestra experiencia. Y 
pese a la tremenda campaña de 
desprestigio que los grandes 
monopolios han iniciado en con
tra de Chile, los trabajadores 
estadounidenses nada creen y 
mantienen una posición de apoyo 
a nuestra política. Y una 
muestra clara de ese apoyo la 
dieron hace pocos días atrás, 
cuando diversos sindicatos 
protestaron por el embargo de 
que fueron objeto varias 
empresas del Estado de Chile, en 
un juicio seguido ante la justicia 
norteamericana" Asi lo señaló el 
diputado y Presidente de la CUT. 
Luis Figueroa. en la conferencia 
que dio ayer en el local de la Cen
tral Unica de Trabajadores.

ENESTADOS UNIDOS

Luis Figueroa permaneció 
quince días en norteamérica y 
tuvo oportunidad de dar a cono
cer el desarrollo del movimiento 
obrero en Chile. "Cuantitativa
mente los trabajadores afiliados 
allá son más. pero 
porcentualmente el número es 
superior en Chile. Aqui cerca del 
40 por ciento de los obreros 
están sindica fizados mientras que 
en Estados Unidos sólo lo es el

X_______________________

27 por ciento. O sea que de 80 
millones de trabajadores sólo 22 
millones pertenecen a una 
agrupación sindical. El resto no 
tiene ningún organismo que los 
proteja ya que los convenios sólo 
rigen para los que están 
afiliados".

El dirigente máximo de la CUT 
expresó, además, que la CIA y las 
empresas norteamericanas que 
han sido afectadas por ‘las 
medidas de nacionalización del 
Gobierno Popular están 
desarrollando una cochina y 
mentirosa campaña antichilena 
por radio, televisión, diarios que 
abarca desde el comentario 
malintencionado hasta la 
difamación "Llega a tanto la 
mentira que han llegado a decir 
que el Gobierno de la Unidad 
Popular es el culpable de la 
muerte del General René 
Schneider”.

Enseguida. Luis Figueroa contó 
que hay un grupo de chilenos que 
editan un boletín llamado "Chile. 
La Verdad" y que es "tan sucio 
como SEPA". En ese panfleto, 
financiado por la CIA. se dicen 
toda clase de mentiras sobre Chi
le: "Se pretende hacer creer 
que Chile va al caos y afirman 
que estamos cerca de un gol
pe de estado que —según 
esos gusanos— vendría a 
restaurar la democracia en 
el país".

CON ANGELA DAVIS
En representación de los 

traoajadores chilenos, su máximo

dirigente visitó organizaciones 
sindicales.y conversó con lideres 
de las clases.asalariadas del país 
del norte. Estuvo con César 
Chávez, directivo máximo, de los 
campesinos, y éste manifestó su 
apoyo al programa de Gobierno 
del Presidente Allende. "Ven en 
nuestro proceso un movimiento 
de válidez internacional y por ello 
les interesa. Lo que puedan hacer 
por nosotros en forma concreta 
es muy poco. Sin embargo yo les 
pedi algo: la lucha por la verdad, 
porque esa es la mejor 
contribución a nuestro 
movimiento".

En Los Angeles. Figueroa tuvo 
ocasión de departir unos 
momentos con la defensora de 
los Derechos Civiles de los 
negros. Angela Davis "Le llevé la 
voz de aliento y solidaridad de los 
trabajadores chilenos y ella junto 
con agradecer nuestro gesto 
manifestó su firme deseo de 
seguir luchando por sus herma
nos de color y por todos los 
explotados"

Luis Figueroa regresó el 
domingo pasado. Su visita a "La 
cuna del capitalismo" fue posible 
gracias a una invitación del Parti
do Comunista de Estados Uni
dos. que realizaba su Congreso 
anual. El Presidente de la CUT 
tuvo suerte en participar en esta 
reunión ya que el Departamento 
de Estado negó a representantes 
de otros países la visa para entrar 
al país...

Sindicato de Barraca

APOYAMOS Y DEFENDEREMOS
GOBIERNO

COMUNICADO entregaron los 
trabajadores del Sindicato 
Industrial de la Barraca "Valdi
via". a través de la cual indican su 
decisión de respaldar la declara-

CIA. DE COBRE CHUÜUICAMATA S. A.

ARRIENDO O 
COMPRO

ESTANQUE-ALJIBES DE FIERRO
PARA TRANSPORTAR LIQUIDO 

DE 4 000 a 8.000 LITROS EN 
CUALQUIER ESTADO

OFERTAS A

HUERFANOS 812, 5° PISO

universidad

Secretaria Nacional Académica 
Departamento de Perfeccionamiento y Carrera Académica

INSTITUTO DE PERFECCIONAMIENTO 
ACADEMICO

PRIMER CURSO DE PERFECCIONAMIENTO 
PARA ACADEMICOS Y EGRESADOS DE LA 

ESCUELA DE CONTADORES PUBLICOS
Teoría Administrativa

I.- Introducción
II.- La evolución del pensamiento administrativo
III - Estudio del Análisis de sistema
IV.- El pensamiento administrativo chileno

Profesora: Ceci. Loureiro
El curso se iniciará el 15 de marzo y constará de un seminario 

semanal de dos (2) horas vespertinas, durante cuatro (4) meses.
Cupo: 20 plazas.
Se deben acompañar antecedentes y certificados profesionales 

al momento de la inscripción.
Lugar Inscripción: Casa Central DTE. Avenida Ecuador 3469. 

Tercer piso. Oficina N° 8. Fono 97401. Anexo 320

DE TRABAJADORES
ción de la CUT y defender al 
Gobierno Popular

Los dirigehtes del pitado 
gremio declaran que luego de 
reunirse en forma extraordinaria 
para "analizar la situación creada 
por antipatriotas del Partido Na
cional y otros grupos reacciona
rios. que. coludidos con elemen
tos de la CIA norteamericana, 
pretenden crear un clima de 
terror, acuerdan:

"Respaldar ampliamente la 
declaración de nuestras Central 
Unica y movilizar ’nuestro 
contingente para defender nues-

democráticamente el 
septiembre de 1970"

Asimismo, los trabajadores 
indican su decisión de rechazar el 
Proyecto de Reforma Constitu
cional presentada por1 sectores 
derechistas, entre ellos Hamilton 
y Francisco Bulnes que defienden 
los intereses de los industriales y 
monopolios y en ningún caso de 
los trabajadores.

Finalmente expresan:
—"Respaldamos todas las 

medidas de nuestro Gobierno y 
estamos dispuestos a impedir 
cualquier retroceso causado por 
estos elementos"

de

ascenso de 
uhuales tll 
FUiR'A aire.

La Fuerza Aérea 
entregado >a nómi„a ' 
oficiales ascendía “"Me,? 
mente 1. I15„ >
00. los siguientes

A General de Avi» 
General de Brigada aT IA1-« 
Gustavo Leigh Gatr^S 

desempeña comp deten “s'í 
Mayor General d, *"««, 
Aérea. Ia

A General de nr¡ 
¡Al- el Coronel ’

Claudio Sepulveda
rector de Instrucción. 0!°

. A General de Rn
IA>. el Corone, de \ 
Berd.chewsk» Sche, d“""J«t 
“ cargo recientem’"*"»!. 
Comandancia en jJ,*>°'li 
Brigada Aérea de la |y

IOA erco^>, 

Alberto Sáchele! Med«,"'"1'» 
O.r-cior de Contebilaaa *'•*

A Coronel de Av».ú 
Comandante de Gfupo°e}A|'“ 
Fornet Fernáodet. a *•* 
taño General de |a Fu *<
A Coronel de Aula'™ "■ 

Comandante de Grupo 
Matthel Aubel. Ad.cw A i? ' 
Inglaterra. ereo »■

A Coronel de A,|acid 
Comandante de G.u„ ,"h’ 
Roo Bungen. Adlc,0 * 
IAd,u«o>en los E„adosUnJ

Trabajadores

Quimantú:

REPUDIO A

OPOSICION

de

PARLAMENTARI)
Los trabajadores de la Emp» 

sa Editora Naciqpal. QUIMAN- 
TU. emitieron una declaración 
pública, a través de su Sindicato 
y Comité Coordinador de Traba 
¡adores, en la cual apoyan al Go
bierno Popular y condenanTa.ac 
/ción de la oposición parlamenta
ria. en el sentido de aprobar li 
Reforma Constitucional, que na

na. entre otras cosas, de la devo
lución a sus antiguos patrones 
las empresas delárea social.

La declaración dice en una de 
sus partes que aquellos que pr> 
mocionan el Proyecto de Reía 

,ma son los que directamente g 
han sentido afectados por la 
medidas adoptadas por el Go 
bierno Popular, marcando un no
table beneficio para los trabaja
dores. como ser el mayor poder 
de compra, la recuperación de 
las riquezas básicas, participa- 

• ción efectiva de los trabajadores 
en la dirección y administración 
de las empresas, además de 
otras determinaciones del Ejecu
tivo.

Este mismo documento hace 
un llamado a los trabajadores a 
organizarse para defender los ¡o 
gros del actual Gobierno. Por 
otro lado, el mencionado sindica 
to cita a los trabajadores de ese 
empresa para que envién susre 
presentantes a una reunión <f* 
se realizará hoy a las 18 hora 
con el objeto de sentar las base 
para lograr una acción coordina
da y permanente de todos tó 
trabajadores que integran el áia 
social de la economía.

CONTINUA GIRA DE 
CHONCHOL EN
POR LA PROVINCIA de 

Valdivia se prolongó la gira que 
realiza por la zona sur del país el 
Ministro de Agricultura. Jacques 
Chonchol.

Durante la mañana, el Secreta
rio de Estado sostuvo una 
reunión en la ciudad de La 
Unión con los miembros de la 
Comisión Política de la Unidad 
Popular 
entrevistó
Provincial

Posteriormente se 
con la Federación 

de Peoueños

Agricultores. En ..__ V1U-
dad. Chonchol se reunió nueva
mente con el Consejo de la 
Corporación de la Reforma 

Agraria (CORA) para acordar nue 
vas expropiaciones, especial
mente en la. provincia de 
Valdivia.

Posteriormente, en la tarde, el 
Ministró recibió a los miembros 
integrantes del Consejo Provin
cial Campesino y, antes de dirigir
se a la ciudad de Valdivia a las

esta misma ciu-

MOLINOS Y FIDEOS 
LUCCHETTI, S. A.
Junta Ganara, Ordinaria de Accionistas

Por acuerdo del Directorio citase a Junta 
ntVZl di Ordlnar'a de Accionistas de esta Sociedad 
en VUn-S M c ma™ de 1 972'a las 1 1 horas, 
en Audi. V cuna Mackenna N° 2600, con el objeto de 
considerar la Mamona y Balance del año 1971 y 
MtTm’t™ “ qUe 36 refie,e el articul° 32 da I»® 
cota IU LOS.

Ciarte del Registro de Accionistas

Para los efectos de la celebración de la Junta 
deTa’sooXT aVÍS°- e' Re0ÍS,r° da Accionistas 
hL a -I 97 ee,maneCerá Ce"ad° o' ’2 
hasta el 27 de marzo de iqtt . 
calificación de poderes se hará “,US'Ve' La 
día de la Junta y hasta.el momento de su iniciación"10

El Presidente

EL SUR
19 horas, concurría « 
concentración de campesino*

En lo que dice relación 
proceso de la Reforma Agir 
en la provincia de Valdivia. <** 
te la administración 8n’’ 
fueron expropiados 35 P'® 
con una superficie tota 
90.552 hectáreas. En 
Gobierno de la Unidad P°PU 
las expropiaciones han ® 
do a 106 predios, con 
superficie de 369 366 hKl'

Son de

Chuqu ¡cornato'

25 NIÑOS VERANE* 

EN CERRO CASTILLA

Veinticinco 
Chuquicamata que " dj 
sino la pampa y l0S a(1do* 
desierto están ahora 0°* de 
verdor y el aire m a5jrf 

del Maf. Los muchachos 
15 días en el Palacio 
del Cerro Castillo. 0
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• lUMNIA lleva en sí todo el despecho sor- 

LA cV je no poder atacar lealmente al 
d0l medioc ninguna de sus propias

S?PC ñor eso está impregnado de baba y de 
Ruindades. P° 
venen° oS de la oposición,durante dos días, explo-

Los diafl . „ de un "sacerdote del Tercer Mun-
»ron el SU,C' hábla arrojado al lecho del rio Mapo- 
do °uian „Ctancias que como cura obrero y pro 
cho. 80 “'gn breve debía viajar a Cuba y Vietnam" 

adna invitación.
. îen,™„t.nuaron con la cantinela del "sacerdote 

AVer c°nc|USO el tabloide que dirige un fileno, titu-
sn'c‘da 6 alármente: "En el lecho del rio Mapocho 
ló 8spac,a“ arrepentimiento un sacerdote del “3er. 
.dormí10 50

Dirección 
descrió0 3 

|Umni3doros ¿“a tal "aa‘ 

jeraocú. a00 
la histot'3 ó° 
"cadáver - - 

,l0 una vez más -l
• n Edwards hu*. ------- - -

fU9 Acular ridículo frente a sus lectores. 
eSp6C ledicencia prende en el cerebro de los medio- 
crescorn°,a',arna eT1'a eS,°Pa

•repentimiento un sacerdote del "3er.

¿s tarde, la Brigada de Homicidios de la 
H°raS General de Investigaciones dejaba al 
^r'Ón los que han hecho profesión de fe como 

res sempiternosdel Gobierno Popular. No 
■sacerdote suicida". Un falso cura. Rugel 

sufre de transtornos mentales, inventó 
-su" colega suicida. De ahí que el 

< no'pudiera ser hallado jamás en el lecho del

VB4 >,.¿c ’ni ser^ la últim a— los tabloides del 
Edwards han caldo en el más soberano y
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MAS DE 160 DELEGADOS 
aistirán al Congreso General de 
Acción Popular Independie 
que se realizará los días 11 y 12 
L presente en su local ubicado 
en Compañía 1477. La ses.ór 
inaugural se efectuará el Sábado 
a las 9 ñoras previa la califica
ción de los poderes

Asisten a este Congreso Gene
ral. de acuerdo cón los Estatutos, 
los delegados regionales y comu
nales democráticamente elegi
dos por las bases del Partido, los 
dingentes nacionales y iefes de 
Departamentos nacionales, los 
Intendentes y Gobernadores de 
API y los Subsecretarios.

Este Congreso es el primero, 
que se efectúa desde la legaliza 
ción del Partido

El Presidente Nacional, sena
dor Rafael Tarudzrendirá su cuen
ta y en seguida la Comisión API 
de fusión informará sobre las 
conversaciones sostenidas con el 
PIR sobre la fusión de estas dos 
colectividades para que sea dis
cutido por l?s bases, previa cuen
ta del Presidente de la Comisión 
Política.

Los delegados regionales ex
pondrán sus puntos de vista so
bre la fusión con el PIR e indi - 
cando su conformidad o discon - 
fórmidad con las conversaciones 
efectuadas a nivel directivo.

El PIR, por su parte, realizó ura 
Convención Nacional Extraordi- 
nana, el fin de seman pasado en 
la cual las bases expresaron su 
total aprobación a la fusión con 
el API

Rafael Tarud. presidente del API, 
quien rendirá hoy una exposi
ción sobre el momento político 
y las realizaciones del Gobierno 
en el Departamento profesional 
y T écnico.

Esta fusión se iniciará lo más 
pronto posible, una vez que se re
dacten los estatutos y la declara
ción de principios que regirá esta 
colectividad futura

Este Congreso L..General ana
lizará también el momento políti
co actual
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REUNIONES DE LA 9 COMUNA 
DELPS.

UR
jrrla a 
impesmos 
elación coi” 
'orma Agr^ 
aldivia.dun- 
:ión ante^ 
i 35 pre**

Una Conferencia para analizar 
•Jn documento politico emanado 
del Regional Centre^ y gue 
resume la situación actual del 
momento que v¡ve e| pa¡s 
efectuara la Quinta Comuna, del 
Partido Socialista

Junto con analizarse los 
nuevos hechos se adoptarán las 
resoluciones correspondientes 
Posteriormente, los dias. 24-25 
y 26 del presente se realizará el 
Congreso Seccional donde se 
e|egirá la nueva directiva

Por otra parte, se prepara para 
P’rticipar en el Próximo Congre 
®o Regional Centro que se 
desarrollará los dias 7 y 8 de abril 
P’oximo

También se abordarán materias 
relacionadas con la aplicación de 
los acuerdos de El Arrayán y la 
unidad de los partidos de izquier
da para afrontar las próximas 
elecciones parlamentarias.

Por su parte, la Izquierda 
Cristiana realizará un activo de 
Santiago a las 18.30 horas para 
referirse a la Reforma Constitu
cional y sus alcances políticos y 
económicos.

A nombre del Secretariado 
Nacional rendirá un informe 
Sergio Bittar

REUNION AGRARIA DEL PC
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FIJAN POSICIONES

Su posición frente ai proyecto 
Pintado por |a Democracia

V en ,orpo a los
P°b,emas registrados

ial°:

ERANEÄ

ühim 1 e g i s t r a a o s
arnen,e con e* imperialismo 

hearnericano dará g conocer 
ellh e ^ecretaric Ejecutivo 
K2rd<i mapu ja'™ 

sobra ?1IStn° tiempo informará 
Cl6n a.U ,lma reunión de Direc- 

Nacional del Partido

El próximo 25 del presente en 
el Regional de Cautín del Partido 
Comunista se efectuará una reu 
nión agraria a fin de tratar acema 
de los problemas de la 
comunidad mapuche

En esta reunión participarán 
los encargados del frente agrario. 
' un dirigente mapuche y los 

secretarios de los siguientes 
regionales: Arauco, Bio-Bio. 
Malleco. Cautín, Valdivia. Osorno 
Llanquihue y Chiloé

Algunos de los temas a debatir 
son;conocimiento de los organis
mos de base de los mapuches, 
participación de la comunidad en 
los sindicatos comunales 
agrícolas y otros.
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MUNICIPALIDAD ÓE SANTIAGO““"

MODIFICACION°DEL plano
REGULADOR

dlsPuesto e^ ?n. conoc'm'enl° del público, en cumplimiento a lo 
V ^anizaci ? ^rt ^50 de la Ordenanza General de Construcción . 
Snero de lq7nqUe la * Municipalidad. por Acuerdo N° 2 de 7 de 
"lozana r ° acordó modificar el Plano Regulador para la 
Razonas prend'da en,re las cal|es santa rosa — 
.S8n,'do de De'saf TIAG° C0NCHA V SANTA ELVIRA, en el 
as ^Hes VlPTno CTAR del uso Públ'co las prolongaciones de 
$ANTa Elvira k MANUEL hacia el Norte de Santa Elvira y 
qu® se indica haC'a el Pon'ente de Santiago Concha en la forma 
^^ando de u<¡enHel Plano N° 4251 de esta Dirección de Obras.

L°s ínteres<7T'C°rnP|£*0 HosP'’alano Arriarán - San Borja 
r ^ificación enSa r°S en conocer ios antecedentes de la 
,®^e'al Urbano arenc'a pueden consultarlos en la Sección Plan 

3-3er. pls . a ® Dirección de Obras Municipales. Merced N° 
"“■I« 9.30 ai, oo horas

LUIS GARRIDO VALENZUELA
Director de Obras Municipales

Reemplazante

Un franco diálogo con los trabajadores de Yarur 
sostuvo el candidato socialista a la presidencia de 
la CUT, Rolando Calderón.

A TRES AÑOS DE 
LA MASACRE DE 
PAMPA IRIGOIN

HOY SE CUMPLEN tres años 
de la masacre ocurrida en Pampa 
Irigom. en Puerto Montt. donde 
inocentes pobladores sin casa 
fueron sorprendidos por la policía 
atendiendo ordenes superiores 
El resultado fue 9 muertos y 60 
heridos, que son recordados con 
pesar en la provincia de Llanqui
hue

Raúl Ibáñez. en esa época Se 
cretario Regional del Partido 
Socialista, nos envió un largo 
informe sobre los sucesos acaeci
dos en esa madrugada,que costó 
la vida a tantos trabajadores que 
luchaban por tener un lugar 
donde vivir

El motivo que algunos 
pobladores ocuparan los sitios de 
Pampa Irigom. según Ibáñez. es 
que los recursos destinados a esa 
provincia por el Ministerio de la 
Vivienda fueron desviados a 
Chiloé, Aysén y Magallanes, don 
de por extraña coincidencia 
trabajaba su candidatura senato
rial Juan Hamilton'.

Hoy ese sector presenta un 
aspecto muy distinto La 
Corporación de Obras Urbanas, 
atendiendo las instrucciones del 
fallecido Ministro Carlos Cortés, 
quien visitó todas las poblacio
nes de Puerto Mont,t. ha 
empezado un plan gigantesco de 
urbanización Diversas máquinas 
trabajan dia y noche para instalar 
alcantarillado, agua potable, luz y 
pavimentación a estos poblado
res, para luego dar paso a un plan 
de construcciones que les 
permitirá vivir . como seres 
humanos.

El mes pasado, con asistencia 
del senador Aniceto Rodríguez, 
fue inaugurada la avenida que lle
va su nombre. totalmente 
pavimentada e iluminada, en 
homenaje a su preocupación

Las viudas y deudos de las 
victimas de Pampa Irfgoln, 
gozarán, dentro de poco, de 
una pensión vitalicia de dos suel
dos vítales, reajustables, de 
Santiago. pagaderas estas 
pensiones con efecto retroactivo 
a partir del fatídico 8 de marzo de 
1969 Además, se les conceden

otros beneficios a los que 
quedaron lisiados: se les concede 
titulo gratuito a las propiedades 
otorgadas a los deudos

Expresa finalmente en su infor
me, Ibáñez, que "en la Pampa 
Irigom y en vastos sectores de 
Puerto Montt existe conciencia 
de clase y ahi los momios de to
dos los pelajes no podrán ejercer 
sus sediciosas y antipatrióticas 
actividades, pues la experiencia 
alcanzada determina que seria 
una locura volver atrás

Trabajadores de la 
construcción repudian 
maniobras sediciosas

UNA ENERGICA DECLARA
CION DE REPUDIO en contra 
de las maniobras sediciosas y 
reaccionarias de la derecha 
entregó el departamento ju
venil de la Federación Indus
trial de Edificación. Madera y 
Materiales de la Construc
ción.

Al mismo tiempo hacen pú
blico su apoyo a los trabajado
res de las industrias del área so
cial y mixta,y agregan que "es- 
tan dispuestos a seguir lu
chando para que las 91 indus
trias pasen al área social".-

Manifiestan que . la derecha 
quiere bloquear el avance del

proceso revolucionario que 
se está llevando a cabo en el 
país, tal como lo hicieron con el 
recorte al Presupuesto Nacio
nal y ahora, con la Reforma
Constitucional "engendrada 

por los Parlamentarios dere
chistas Fuentealba y Hamil
ton. que priva al compañero 
Presidente Salvador Allende 
de los derechos que le otorga 
la ley"

Finalmente hacen un llama
do a los jóvenes trabajadores 
de la rama a que pertenecen a 
estar atentos y vigilantes a de

fender los derechos adquiri
dos en el Gobierno Popular.
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Candidato del PS a la CUT:

CALDERON DIALOGA CON 
TRABAJADORES DEL PAIS

CON EL CONSEJO DE ADMINISTRACION DE LA 
INDUSTRIA YARUR se reunió el candidato a Presidente 
de la CUT y Subsecretario del PS. Rolando Calderón, 
luego de haber pronunciado' un discurso en el Salón de 
Actos del Sindicato.

Posteriormente en su recorrido por la industria, 
dialogó con los obreros. Al término de la visita, y 
requerido por los periodistas, expresó: "Me impresionó 
mucho la actitud de un operario, que trabajó 
voluntariamente una semana, devolviendo el salario que 
legítimamente le correspondía".

En Yarur, hay una gran cantidad de trabajadores 
que hace más de 30 años laboran en la industria, 
respecto a ellos Calderón señal ó: "se nota en sus rostros, 
en su ánimo, en sus palabras, que están firmemente 
convencidos de la necesidad de estatizar la industria y 
respaldan totalmente la intervención del Gobierno en 
este sector de la economía".

Pero sin duda, lo que llamó más la atención, fue el 
trabajo de la maestranza, que. desde el momento de la 
intervención hace más de un año, fabrica allí mismo los 
repuestos de la maquinaria deteriorada? Alabando este 
paso adelante, Calderón opinó que "esta es una 
efectiva manera de combatir la dependencia 
tecnológica. es una firtne posición y actitud 
antiimperialista. He expresado mis sinceras 
felicitaciones a estos compañeros de la maestranza por 
su patriotismo, porque resolver los problemas en Chile, 
con obreros chilenos, y reponer la maquinaria sin 
recurrir al imperialismo, ayuda a que nuestro país 
avance en su revolución afianzado en sus propios 
recursos, en sus propias fuerzas. Esto tiene mayor 
relevancia en momentos en que el imperialismo nos 
agrede, y que algunos aliados que tiene en el interior de 
nuestro país, se aprovechan de esta situación para 
combatir al Gobierno Popular.

EN CONCEPCION

Una visita a Huachipato y Lota realizó durante el 
día de ayer el candidato del Partido Socialista a la 
Central Unica de Trabajadf.es. A su llegada a 
Concepción se reunió con los representantes de la 
prensa, quienes se interesaron por varios temas de 
consulta.

Luego se entrevistó con trabajadores de ciertos 
sectores donde tomó conocimiento dejos problemas 
que tienen, tratando de buscar solución a algunos de 
ellos. Posteriormente asistió al activo sindical* del 
Partido al que asistieron representantes de todos los 
sindicatos de la provincia de Concepción.

Ayer en la tarde visitó además a Luis Carrasco 
Saavedra, presidente de la Federación de Trabajadores 
de ASMAR,detenido en la Cárcel de Talcahuano. Carras
co ha sido procesado por la Marina, por injurias contra 
las Fuerzas Armadas, pero éste niega toda participación 
en esos hechos, y cuenta con el pleno apoyo de los 
trabajadores de ASMAR y del PS.

En Concepción 
visitó a los mineros 
de Lota. dialogó con 
los trabajadores de 
Huachipato y visitó 
a su camarada 
Carrasco en la cár 
cel de Talcahuano.

ARBITRAJE 
CASO BEAGLE 
SIGUE CURSO 
NORMAL

LONDRES. (AFPh—El proceso 
de arbitraje sobre el Canal de 
Beagle seguirá adelante aún* 
cuando Argentina llegase a 
retirarse del Tratado General de 
Arbitraje argentino-chileno de 
1902. indicaron hoy aquí fuentes 
diplomáticas británicas.

En este tratado General, las 
dos Repúblicas Sudamericanas 
aceptan a Gran Bretaña como 
arbitro supremr 
gio fronterizo

Según los mismos medios, el 
Tribunal de cinco Jueces de la 
Corte Internacional de La Haya, 
designados por Londres para 
zanjar el pleito sobre el canal de 
Beagle/ iniciará sus reuniones la 
próxima primavera boreal. e> 
Ginebra Suiza

.alquier liti- 
ambas

El Gobierno británico no recibió 
todavía notificación de Buenos 
Aires acerca de una eventual 
retirada Argentina del Tratado de 
1902 Según este, cualquiera de 
las dos partes contratantes pue 
de renunciar unilateralmente a 
ese sistema de Arbitraje, al final 
de cada periodo renovable de 
diez años.

Los medios diplomáticos recal
can que el procedimiento riguro
so aplicado en el Caso dd Beagle 
después de tres años de negocia
ciones. no quedaría afectado en 
nada por la retirada de Argentina

El Tratado General argentino- 
chileno cumplirá 70 años el 28 
de Mayo

En ellos. Chile recurrió dos ve
ces al Arbitraje británico a raiz 
de la controversia de Palera (Rio 
Encuentro), resuelto por decisión 
de fecha 14 de Dciembre de 
1966 y en el actual caso de 
Beagle

INSERCION

A LA 
OPINION PUBLICA

A raíz de rni respuesta a Revista Ercilla, publi
cada en la edición N° 1.911, por diarios de Santiago, 
sobre los créditos que la Democracia Cristiana 
obtuvo en el Banco del Estado, han surgido algunas 
réplicas que desvirtúan detalles de mis afirmacio
nes. Consideradas éstas en conjunto, estimo un 
deber expresar a la opinión pública lo siguiente:

1 — Reconozco que la fecha citada por mí como día 
en que el Presidente doctor Allende ofreció al señor 
Tomic obtenerle facilidades para el pago de estos 
créditos es errónea, lo que se debe a un lamentable 
malentendido.

2.— Me asiste la certeza que mi decisión de presen
tar una querella en contra de los ex-integrantes del 
Comité Ejecutivo del Banco del Estado de Chile y en 
contra de los socios de Distribuidora y Financiera 
Oriente Ltda., se basó en los hechos ilegales que se 
cometieron, los que,a mi juicio,y de acuerdo con tas 

disposiciones legales vigentes, me era obligatorio 
denunciarlos, y que es moralmente inaceptable 
establecer el principio que los fondos de que dispo
ne el Banco se destinen a financiar campañas electo
rales y no al desarrollo de tas actividades produc
toras de la nación.

3.— El Presidente de la República al solicitar que se 
concediera a los deudores implicados las facili
dades que. en forma normal, pudieran otorgárseles 
dentro de tas prácticas bancarias. no pretendió en 
ningún momento inhibir la independencia del Fis
cal que suscribe para apreciar los hechos denuncia
dos. conforme a mi criterio jurídico y moral. Esto se 
demostró en el momento en que los implicados 
solicitaron el desistimiento de la querella, ante lo 
cual planteé, para tal evento, la renuncia de mi 
cargo. El Presidente de la República me dejó en 
plena libertad para proceder en la forma que creyera 
necesario para la defensa de los intereses del Banco, 
lo que acredita el respeto que tiene por la 
independencia de los funcionarios.

4.__ Finalmente, debo agregar que el Presidente no
ha desautorizado en ningún momento la actitud 
asumida por los Directivos del Banco, por cuanto ella 
significa.de parte de éstos, una alta preocupación- 
funcionaría y /iscalizadora de los intereses públi
cos.

CARLOS GUERRA ESTEVEZ
FISCAL

BANCO DEL ESTADO DE CHILE
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SEÑORES

PROFESORES
SOC. EDICIONES PEDAGOGICAS CHILENAS LTDA.

tiene el agrado de presentar su línea de textos escolares para el

AÑO ESCOLAR I972

I FRANCES I Choró, Lobodie, Reboullét

PASSEPORT. S IL VOUS PLAIT! 8» año Ed. Básica l.dr año Ed. Media E° 22,30
PASSEPORT 002 2° año Ed. Media E» 22,30
PASSEPORT 3 3.er año Ed. Media E» 28.70
PASSEPORT 4-’ año Ed. Media E° 28,70
TERRE ET HOMMES DE FRANCE 3' y 4-’ años Ed Medio - Choró E° 15,20
L’OMNIBUS 4° año Ed. Media - Charo E° 18,50

1 AREAS CIENCIAS SOCIALES - CASTELLANO |
DESCUBRIENDO CHILE Y OTRAS TIERRAS - C SOCIALES 
63 año Ed. Básica - Carlos Fredes E» 29,90
DESCUBRIENDO CHILE Y OTRAS TIERRAS - CASTELLANO 
ó-’ año Ed. Básico - Raúl Torres, Myriarn Bustos E» 34,30
HOMBRE Y SOCIEDAD - CIENCIAS SOCIALES 
7° año Ed. Básica ■ C. Fredes E° 42,80
HOMBRE Y SOCIEDAD - CASTELLANO 
7° año Ed. Básica - R. Torres, M. Bustos E» 52,40
EL HOMBRE EN EL MUNDO
8o año Ed. Básica - R. Torres, M. Bustos E» 52,50
CIENCIAS SOCIALES
l.er año Ed. Medio - R Godoy, A. Díaz E» 33.40
CHILE Y AMERICA; AYER Y HOY - CIENCIAS SOCIALES
2q año Ed. Media, Caviedes, Lorenzo, Zamorono, Sepúlvedo E° 58.30

| ARTES PLASTICAS |
ARTES PLASTICAS • CREACION - APRECIACION, HISTORIA
DEL ARTE 7° año Ed. Básica, Víctor Carvacho E» 25,70
ARTES PLASTICAS - CREACION - APRECIACION, HISTORIA
DEL ARTE 8°año Ed.. Básica, Víctor Carvacho E» 29.90

I MATEMATICAS | 4J año Ed. Media - Preuniversitario, A. Zapata E° 51,30

| INGLES ¡ 7.’ y 8<> afiOJ Básica, H. L. Russell

OO YOU SPEAK ENGLISH? - BOOK 1 E° 14,80
DO YOU SPEAK ENGLISH? - BOOK 2 14,80

SANTIAGO: Francesa, Huérfanos 1076 - Martin Fierro, Catedral 1077 - Espiga, Alameda 1468 La Rica 10 de Jui 
Son D.ego Son Diego 1548 - Lo Vial, Gran Avenida 4386 Lo Ovalle, Gran Avenida 6534 - El Pibe Mapocho 
Mon Amie, Providencia 2149 - Dante, Irarrózaval 2614 • Afcnc;, 3¿57_. GAri ScñrvAñ----- ' “
Universal. IQUIQUE: Atlóntida.- ANTOFAGASTA: Hogar del Libro.- CALAMA: Hogar del Libro.-
UAII Ckll □ Al______ ■ > r rnr-ki a , _ e -I__.- a i i r- a . ___

57

' Al!??1¿lrOrr-iaval 3657.- SAN BERNARDO'toVeo?- ARICA 

---------------- —w_. COPiAPO Selecto
VALLENAR O. Alvarei.. LA SERENA: La Selecto . OVALLE: Roja».-SAN FELIPE: Univerto.- VINA: A. Bello.- VALPARAISO 
Barros Arana Lo Joya Literario.- MELIPILLA; El Labrador.- SAN ANTONIO: Samoni.- RANCAGUA El Noticiero. 
SAN FERNANDO: Plaza. CURICO:Orion. TALCA: Zig-Zag. LINARES Universo.-CHILLAN: Viña del Mor. CONCEPCION 
El Canbe^ LOS ANGELES: Universo.- ANGOL: Ercilla. TEMUCO: Gutiérrez. VALDIVIA: Ercilla. OSORNO Condor 
P MONTT El Cvp.do - COYHAIQUE, M.doylond.o, P ARENAS, La E.poñola,. , an lodo* lo* domó. I.b.oi.o. o.i oo.,
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EL JUEZ ESTA INTERROGANDO AL
ASESINO DEL HOTEL PRINCESA

Moisés Muñoz Merino fue trasladado. 
Investigaciones al Sexto Juzgado del

pasadas las 1 5 horas de ayer, desde 
Crimen.

GOBIERNO URUGUAYO RECONOCE
VIGENCIA DE “GUERRILLA URBAl^

A las 15 22 horas de ayer fue 
trasladado desde el Cuartel, de 
Investigaciones hasta el Sexto 
Juzgado del Crimen, donde fue 
puesto a disposición del titular, el 
múltiple asesino y violador. Moi
sés Muñoz Merino, alias "El 
Negro", quien fue detenido en 
una redada realizada a los 
prostíbulos de la calle Maipú. lue
go de una búsqueda que se 
prolongó cuatro años

Moisés Muñoz Mermo 
analfabeto de 38 años de edad, 
está confeso del asesinato de 
una prostituta, a quien degolló en 
una pieza del Hotel Princesa, 
ubicado en la calle Londres; de 
una anciana que dormía desnuda 
en el barrio alto: y de por lo 
menos 20 robos con violaciones 
ocurridas en el sector alto de la 
ciudad

La noticia del apresamiento de 
este peligroso delincuente fue 
entregada el martes en la tarde 
por el Subdirector de Investiga
ciones. Carlos Toro, quien entre
gó a los periodistas todos los 
antecedentes de vida del asesino.

detallando su larga ficha de 
delincuente en todas las 
especialidades. Muñoz Mermo 
vivía en la actualidad en una casa 
de la Población Santa Mónica en 
compañía de su conviviente y sus 
numerosos hijos

El primer crimen de Muñoz fue 
cometido la noche buena del año 
67. cuando asesinó en su cama a 
la anciana Maña Trinidad Gonzá
lez de 74 años de edad, quien lo 
sorprendió cuando robaba en la 
pieza numerosos objetos de 
valor

Al ser descubierto por la ancia
na. Muñoz la golpeó rejaetidas 
veces con un objeto contundente 
y luego de asesinarla la violó

Posteriormente, la noche del 
24 de enero de 1968
asesinó a la prostituta Marta 
Matamala Montesinos, 
habitación número dos del Hotel 
Pricesa. ubicado en la calle, 
Londres

Según la confesión hecha por

Muñoz a la policia. asesinó a la 
prostituta porque esta le dio a 
beber un "tabacazo” —una 
mezcla .de vino con tabaco 
habitualmente considerado una 
pócima de amor— lo que. según 
dijo, le provocó una intoxicación 
de vanos días

Además, lo que lo habría 
alterado definitivamente, fue que 
al ingresar esa noche al Hotel con 
la prostituta, ésta le hizo una 
seña burlona a la dependiente 
refiriéndose a la estatura de 
Muñoz, quien es muy bajo

Además Muñoz se confesó 
autor de por lo menos 20 viola
ciones más con robos. * ocurridas 
en el barrio alto Según relató, 
ingresaba bajo cualquier pretexto 
a diferentes casas del barrio alto, 
y luego de violarse a la fuerza a 
las empleadas domésticas, 
robaba especies de valor

Los informes entregados por 
los médicos y psiquiatras de 
Investigaciones certifican que el 
delincuente está trastornado

Muñoz

SEGUNDO LLAMADO A
POSTULANTES DE UC
A PARTIR de hoy 

comenzarán a matricularse en la 
sede de Santiago de la Universi
dad Católica los postulantes a 
esa casa de estudios que no 
quedaron seleccionados en el 
primer llamado.

La UC, en total, dispone de 
800 vacantes que se ocuparán 
por estricto orden de preceden
cia de puntajes, las que corres
ponden a las carreras que no 
alcanzaron a coparse en la

primera etapa de matriculas y a 
los lugares dejados por alumnos 
que se inscribieron en esa 
oportunidad pero que en última 
instancia optaron por otra uni
versidad.

Según informó el subdirector 
de Asuntos Estudiantiles* con 
los últimos llamados finaliza un 
proceso que se inició en abril del 
año pasado, pero inmediatamen
te se comienza a trabajar para la 
selección del próximo año.

Moisés Muñoz Merino, de 38 años de edad, degollador, violador y 
ladrón en todas las especialidades, es trasladado desde el Cuartel d# 
Investigaciones hasta el Sexto Juzgado del Crimen de Mayor Cuantía, 
donde su titular debía comenzar a interrogarlo ayer

MONTEVIDEO (AFPl— Un 
proyecto de ley de "seguridad 
nacional” para enfrentar a la 
guerrilla urbana y con modifica
ciones en la enseñanza será 
entregado en las próximas horas 
al Congreso, como substituto del 
estado de excepción vigente en 
los últimos cuatro años.

Este habia sido levantado, en 
principio.el pasado jueves por la 
Asamblea General Legislativa 
pero luego dejado en suspenso 
por siete días a petición del 
gobierno. que prometió" 
reeemplazarlo con leyes

El hermetismo del Poder 
Ejecutivo sobre el contenido de 

, los nuevos textos es absoluto
Sin embargo, medios políticos 

adelantaron hoy extraoficial-1 
mente que el gobierno, en la 
pane medular del proyecto, hace 
por primera vez un enfoque juríc^j 
co del "estado de guerra interna’".

reconociendo la vigencia de la 
guerrilla urbana

Entre los planes para combatir
la figura, según los mismos 
medios, la modificación del códi
go penal, con severas sanciones 
y sin posibilidades de excarcela
ción. así como la competencia de 
la justicia militar en este tipo de 
delitos

A titulo de ejemplo se señaló 
que la pena por "asistencia a la 
Asociación para Delinquir", la 
más leve actualmente y 
excarceladle en seis meses, pasa 
ría a ser de doce años sin recurso 
de gracia

En lo relativo a la enseñanza 
sería intención del gobierno, 
aseguraron los medios políticos, 
imponer al estundiantado el voto 
secreto Y obligatorio para elegir 
sus delegados ante las autorida
des de enseñanza

Esto tendría como fin, dijeron 
círculos universitarios, resquebra
jar el predominio de la izquierda 
en todas las representaciones 
estudiantiles

El gobierno de Juan María

En Linares:

DOS HERIDOS LEVES 
EN RETOMA DE FUNDO

NIETA DEL GENERALISIMO
FRANCO CONTRAJO ENLACE
CON EL PRINCIPE ALFONSO

Dos personas resultaron heri
das. después de varios disparos 
con armas de fuego y golpes de 
palos al producirse la retoma de 
un fundo ocupado por 40 
campesinos, de parte de 150 
pequeños propietarios, según la 
información entregada ayer por 
carabineros

Fernández Urra, se encontraba 
en la casa patronal y no participó 
en la retoma

El hecho ocurrió a las 6 35 ho 
ras en el fundo San Blas de Lina
res. cuando 150 agricultores 
procedentes de Parral, y Retiro 
procedieron a entrar a la fuerza y 
retomarse el fundo que se 
encontraba ocupado por 40 
personas que la policía identificó 
como militantes del M C R 
(Movimiento Campesino Revolu
cionario)

Los pequeños propietarios, 
luego de producida la retoma, 
abandonaron el predio a las 7 30 
de la mañana. Posteriormente 
ingresaron el lugar los efectivos 
de carabineros, quienes realiza
ron un rastreo no encontrando

armas, ni explosivos ni heridos, 
comprobándose que una de las 
ventanas había sufrido el impacto 
de una perdigonada de 
escopeta

Carabineros dio cuenta a la 
Intendencia de Linares y al Tribu
nal. manteniendo vigilancia en el 
predio

PESQUEROS SOVIETICOS
SIGUEN OPERANDO
FRENTE AL LITORAL

Sobre el particular, en el 
Ministerio del Interior, el 
Subsecretario Daniel Vergara dijo 
que dos heridos leves había 
sido el saldo de una retoma de 
fundo efectuada en la madrugada 
de ayer en Linares

Se agregó que cerca de ciento 
cincuenta agricultores desaloja
ron a los cuarenta trabajadores, 
que el 2 de marzo recién pasado 
se habían tomado el fundo San 
Blas, en la comuna de Retiro, 
alegando incumplimiento de la 
parte patronal

Después del enfrentamiento 
con armas de fuego, los 
ocupantes fueron desalojados, no 
sin antes registrarse dos heridos 
con armas contundentes Los 
lesionados fueron Héctor Aquiles 
y Manuel Zúñiga

Daniel Vergara manifestó que 
también hubo algunos disparos, 
pero nadie resultó herido a bala

Durante la refriega en la que se 
escucharon algunos disparos 
resultaron contusos los ocupan
tes Héctor Aquiles Morales y 
Marcial Zúñiga Vivanco El parte 
policial señala que el resto de los 
ocupantes se retiraron ante la 
presencia de 
propietarios

los pequeños

Se señaló también que en el 
momento de ocurrir los hechos, 
el propietario del predio. Alberto

EL MINISTRO de Relaciones 
Exteriores. Clodomiro Almeyda. 
en respuesta a una consulta 
periodística, negó, cate 
góricamente. el retiro de los bar 
eos pesqueros soviéticos que es
tán operando frente al litoral 
chileno

Por su parte, el Subsecretario 
de Tierras y Colonización Lautaro 
Ojeda. también desmintió una 
información al respecto Expre
só Ojeda

"Es absolutamente falsa la 
información publicada hoy por El 
Mercurio en el sentido de que los

barcos soviéticos, que realizan 
faenas de pesca frente al litoral 
chileno, pongan término a sus 
actividades en el país.

Se trata, nuevamente, de una 
, información destituida de todo 
fundamento y similar a las que a 
diario está publicando El Mercu 
no, para mantener su antipatrióti
ca campaña en contra de las 
iniciativas de orden pesquero y 
de consumo de productos del 
mar que propicia el Gobierno 
para mejorar la alimentación 
popular'

Agregó que se dio orden, de 
inmediato, al Intendente. Julio 
Acevedo. para que se constituye1 
ra en el lugar de los hechos y 
determinara responsabilidades 
El caso del fundo San Blas se 
encontraba en manos de la justi
cia ordinaria. que estaba 
cumpliendo con todos los trámi
tes que estas circunstancias 
requieren

MADRID (UPI). Una fuerza 
policial de 1.000 hombres rodea 
hoy el Palacio de El Pardo para 
ejercer una estricta vigilancia 
sobre el acontecimiento social 
más grande que se registra en 
España een las últimas * dos 
décadas: el matritnonio de la 
nieta del Generalísimo Francis
co . ' Franco con el •" Príncipe 
Alfonso de Borbón. miembro de 
la Familia Real

Muchos nobles y celebridades 
europeas se hallan entre los 
2.000 invitados a la boda, 
señalada para las 6 P M entre 
ellos se encuentran representan
tes de la realeza sueca, el 
Príncipe Raimero y la Princesa 
Grace. de Monaco, así como la 
esposa de Henry Ford y el torero 
Manuel Benítez'EI Cordobés"

La boda es notable aún aparte 
del brillo que la rodea y el lugar 
donde se realiza un Palacio del 
Siglo XVII. situado en medio de 
un parque donde pastan ciervos 
amaestrados. El matrimonio une 
a dos de las más prominentes 
familias del país y hará a Franco, 
de 79 años, pariente de los Reyes 
de España que lo precedieron en 
el Gobierno y de aquellos que lo 
sucederán. De esta manera 
agrega una imagen de mayor 
estabilidad al régimen que hace 
35 años gobierna al país, desde 
el fin de la Guerra Civil.

El diseñador de modas Pedro 
Balenciaga abandonó su retiro — 
está escribiendo sus memorias 
en un castillo español— para 
crear un vestido de estilo clásico 
de satén blanco con bordados de 
piedras para la novra, María del 
Carmen Martínez Bordio Franco, 
de 21 años.

Su novio. Alfonso de Borbón. 
de 36. llevará el uniforme 
bordado en oro de Embajador de 
España en Suecia

La ceremonia, será celebrada 
por el Cardenal Vicente Enrique 
Tarancón. Arzobispo de Madrid.

Las nupcias representan el 
acontecimiento social más 

grande de este país desde que 
la madre de la novia. Carmen 
—hija única de Franco— con

trajo enlace con el Marqués de 
"Villaverde en el mismo palacio 
hace más de 20 años.

Las dos familias se han esfor
zado por hacer de los esponsa
les una cuestión privada a

pesar del gran número de invita
dos. Se ha prohibido la televi
sión de la boda y sólo se ha 
acreditado a 19 corresponsa
les extranjeros. Las medidas de 
segundad tomadas son muy 
estrictas, y no se han hecho 
anuncios oficiales por adelanta
do a la prensa, que no tienen to
davía la lista de invitados.

Los huéspedes han sido separa 
dos en el circulo de íntimos y 
otro en el exterior. Alrededor de 
300 presenciarán personal
mente la ceremonia dentro de la 
pequeña capilla del palacio de El 
Pardo y asistirán a la fiesta de 
esponsales con los Borbon y los 
Francos en las habitaciones de 
los pisos altos del palacio.

Los restantes contemplarán 
la ceremonia de la boda por 
circuito cerrado de televisión y 
luego se les ofrecerá una comi
da fría en las habitaciones del 
piso bajo del edificio. El pastel 
de bodas de tres metros de alto 
podrá no ser suficiente para 
todos.

Entre los sirvientes hay 30 co
cineros 20 maitres' de hotel y 

300 camareros.

I NCESANTE
VIETCONG

SON HA. Vietnam del Sur 8 
(AFP) - Los norvietnamitas y el 
Vietcong siguen infiltrándose en 
Vietnam del Sur procedentes d¿ 
Laos, pese a los intensos 
bombardeos de la aviación 
norteamericana

Desde hace varias semana/s, 
las fuerzas de los Estados Unidos 
ametrallan incansablemente el 
frente norte de Vietnam y en 
particular la meseta de Khe Anh 
y el Valle de A Shau. cerca de la 
frontera laosiana

A diario, el alto mando 
estadounidense anuncia el 
número de misiones efectuadas 
en esas zonas por los bombar
deros gigantes B-52, pero sin 
dar muchos detalles. Por lo tanto, 
es difícil calcular la eficiencia de 
las mismas, en los círculos 
autorizados militares comentan

PUEBLOS DE CHILE Y BULGARIA
SE UNIRAN A TRAVES DE LA CULTURA

Hoy será firmado convenio integral de intercambio cultural 
permanente entre los dos países. El pueblo búlgaro posee 
una de las más antiguds culturas de Europa, enriquecidas por 
su estratégica situación geográfica, pues 
años.

" Hemos venido a firmar el 
primer programa integral de 
intercambio cultural entre Chile y 
Bulgaria Chile ha entrado en 
contactos con nuevos pueblos 
amigos al iniciar el camino hacia 
el desarrollo socialista El pueblo 
chileno nos merece mucho res
peto por su pasado histórico y. 
sobre todo, por su contribución 
a la liberación de los países 
Latinoamericanos”, expresó en 
conferencia de prensa, efectua
da en la Embajada búlgara el 
presidente de la delegación de 
ese país. Gueorgui Dimitrov 
Goshkin. al anunciar la firma del 
más importante convenio de 
intercambio cultural entre los 2 
países

Dimitrov Goshkin. presidente 
del Comité de Amistad y Rela
ciones Culturales con el extranje
ro de Bulgaria, viajó desde Cuba 
acompañado por Stoyan 
Konstantmov. Jefe del Departa
mento para América Latina y la 
señora Kapka" Peeva. subjefe del 
Departamento Internacional de la 
Cinematografía búlgara El 
convenio establece en uno de sus 
puntos el inicio de intercambio 
de experiencias, producciones y 
técnicas cinematográficas entre 
Chile Films y las entidades simila
res búlgaras

edilicias tienen proyectado traer 
destacados cantantes búlgaros,, 
especialmente bajos, que’ están 
considerados por la critica 
internacional como los mejores 
del mundo. También vendrán 
bailarinas solistas para el Ballet 
Municipal santiaguino. así como 
también solistas instrumentales y 
directores que participarán en la 
Orquesta Filarmónica en 
temporadas oficiales y represen
taciones extraordinarias

Se anunció también la visita 
del Conjunto Folklórico búlgaro 
"Pillin " que ha conquistado fama 
mundial y que actualmente está 
terminando una temporada de 
presentaciones en Nueva York.

Todas estas actividades de 
intercambio artístico entre los 
dos países contarán con el apo 
yo oficial. En el caso chileno, 
participarán el Ministerio de 
Educación, la Universidad de Chi
le, y la Central Unica de Trabaja- 
dores a través de su Departa
mento de Cultura

CINE CULTURA DE MASAS

cuenta con 1.300

esta embajada , cultural era 
promover un eféctivo intercam
bio de cultura de masas. La 
cinematografista búlgara dijo 
que. por desgracia, las películas 
chilenas no eran conocidas en su 
país. Ella misma reconoció haber 
visto sólo Valparaíso, mi Amor". 
de Aldo Francia. "El Chacal de 
Nahueltoro". de Miguel Littm 
Opinó que se trataba de películas 
muy interesantes que contenían 
muchos problemas actuales de la 
realidad chilena.. "Espero que 
naya otras películas que mues
tren también la lucha de este 
pueblo por su liberación”, señaló

CULTURA BULGARA 
1 300 AÑOS

MAS DE 4 MIL 
PRESTAMOS
FAVORECEN A
PEQUEÑOS
EMPRESARIOS
Y ARTESANOS

AUSPICIO MUNICIPAL

Por su parte, la Municipalidad 
de Santiago concretará a breve 
plazo una parte del convenio al 
traer destacadas figuras de la 
música y del ballet búlgaro a 
nuestro país Para la próxima 
temporada lírica las autoridades

Pronto se inciará, simultánea
mente en las. 2 capitales 
(Santiago y Sofía) la exhibición 
de muestras fílmicas búlgaras y 
chilenas, iniciando asi la difusión 
de la vida, historia y característi
cas de los dos pueblos a través 
del arte cinematográfico La 
señora Peeva expresó que des
pués de estos contactos iniciales, 
los valores cinematográficos de 
ambos países serían mejor 
conocidos por el pueblo Destacó 
que la misión fundamental de

La firma del convenio de 
intercambio cultural entre el país 
balcánico y Chile, que se realizará 
también simultáneamente en las 
2 capitales, coincide con la 
celebración de la Liberación 
Búlgara y con la conmemoración 
de la primera insurrección euro
pea contra el fascismo, realiza
da en Abril de 1923 por el pue
blo búlgaro.

Bulgaria es un país que cuenta 
con una cultura milenaria (1 300 
años) y que ha sido nutrida por la 
confluencia de las culturas esla
vas, bizantinas y otomanas. Cabe 
destacar el hecho de que esta na 
ción. enclavada en el corazón de 
los Balcanes y del cruce entre la- 
europa oriental y occidental, dio 
origen al idioma eslavo que 
posteriormente se extendería por 
otros países de este mismo tron
co racial, incluso Rusia

UTILIZANDO DIFERENTES 
lineas crediticias, en el año 
1971. el Servicio de Coopera
ción Técnica, filial de la Corpora
ción de Fomento de la Produc
ción. informó favorablemente 4 
mil 630 solicitudes de créditos, 
presentadas por pequeños 
empresarios y artesanos por un 
monto total de E°. 421 522 348 
Esta labor según se informó fue 
realizada por el Departamento 
de Asistencia Financiera y por 
las oficinas Regionales del S. C. 
T cursando sólicitudes de la 
pequeña" industria y artesana
do. tanto en la capital como en 
todas las provincias del país.

Para la materialización de 
estos informes técnico-económi
co el Servicio operó con los 
siguientes financiamientos:

CORFO créditos para los 
Pequeños Industriales y Artesa
nos; hotelero, de emergencia 
con motivo de los sismos y 
temporales del año pasado. 
BANQARIO: Créditos 
Pequeños Productores 
Presupuesto de Caja. CREDITOS 
REGIONALES, que son concedi
dos por la corporación o comi
tés de Desarrollo Económico e 
Industrial o Juntas de Adelan
to. organismos que han sido crea
dos por leyes especiales y funcio
nan en diversas provincias o 
regiones.

Estas líneas de créditos prosi
guen en vigencia en el presente 
año y podrán acogerse a ellas, 
pequeños empresarios y artesa
nos. siempre que cumplan los 
requisitos que se requieren pa
ra la concesión de dicha asisten
cia financiera, tanto en la oficina 
matriz del Servicio de Coopera
ción Técnica, como en las Ofici
nas Regionales. Agencias. 
Delegaciones de este organis
mo a través de todo el territorio 
nacional.
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MANDATARIO MEXlCANn 
LLEGA HOY AL JAPON

parlamentaria, deberá concertar 
un acuerdo con sectores del

TOKIO. 8 (AFP)— La llegada 
mañana aquí del Presidente de 
México. Luis Echeverría, para una 
visita de seis días, dominó la 
atención hoy de la prensa 
Nipona

Los diarios destacaron que era 
altamente significativo que fuera 
el Japón el primer país extranjero 
visitado por el Jefe del Estado de 
México desde que subió al poder 
en 1970

El influyente diario "Japan 
Times", considerado como el 
vocero oficioso de la cancillería 
nipona, dedicó sus grandes 
títulos así como tres páginas 
interiores al evento

El "mainichi Daily News”, edi
ción en inglés de uno de los más 
grandes diarios japoneses, 
consagró también su titular y la 
mitad de su primera página al 
acontecimiento

El Japan Times dijo en un 
articulo. que la delegación 
mexicana de cien personas que 
llegará mañanaz discutirá 
mayormente de las posibilidades 
de incrementar el intercambio 
comercial entre ambos países.

El periódico mencionó que el 
presidente mexicano gustaba 
mucho de los aniculos japoneses 
y que su. visita tenia tres objeti
vos

Primero, 
robustecer 
diplomáticas actualmente fuenes 
entre México y Japón. En segun
do lugar, se buscará ampliar la 
base del comercio bilateral

En fin, dijo el diario, también se 
hablara' de los medios 
incrementar el volúmen 
turistas japoneses a México

En otro de los artículos que 
publicó el diaíioí fel Embajador de 
México aquí. Gustavo Romero
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LUIS ECHEVERRIA

HOSTIGAMIENTO DEI
ENEMIGOEN CAMPO

invariablemente que los objetivos 
alcanzados representan apenas 
un veinte por ciento.

Al contrario de la meseta de 
Khe Sanh. que sirve actualmente 
de base a unidades regulares de 
las fuerzas del Frente Nacional de 
Liberación y de Vietnam del 
Norte, el Valle de A Shau es una 
región de paso.

Los norvietnamitas habían 
desalojado de allí a los 
norteamericanos en marzo de 
1966. y en la actualidad, este 
valle prolonga una de las 
ramificaciones de la pista HoChi 
Minh que. procedente de Viet
nam del Norte, sirve de vía de 
comunicación a través de Laos 
para el transporte de armas, 
municiones y tropas tanto

enemigos toman todos Iojí 
este camino para penetrr 
territorio sudvietnámita i

Vietcong. •
Se sabe
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SECUESTRARON A ALTO JEFE 
DE LA “RENAULT”,

Marcellin, Ministro francés del 
Interior, declaró en el Consejo de 
Ministros de hoy que había 
ordenado medidas tendientes a 
la liberación de Robert Nogrette, 
el funcionario de Renault 
secuestrado esta mañana

Según Leo Hamon. vocero 
gubernamental, que dio cuenta 
de lo deliberado en el consejo, 
este juzgó severamente actos 
(como el de hoy) que atentan 
directamente a la libertad indivi
dual".

Una sociedad ordenada no

EN FRANGI
puede admitir la accjón de 
justicieros privados”, concluyó 

Leo Hamon en nombre de su 
gobierno

EL SECUESTRO.
PARIS (AFP)—El Comando 

maoista "Pierre Overney". que 
secuestró esta mañana a un alto

MEXICO: DEFICIENTE AYUDA A INDIGENAS
CIUDAD DE MEXICO., (Inter 

Press Service). Los planes de ayu 
da a los Indios Tarahuamras son 
"elaborados a control remoto, y 
con mentalidad de blancos" dijo 
el obispo de la Tarahumara. 
Monseñor Salvador Martínez 
Aguirre.

Los 45.000 indígenas de las 
sierra Tarahumaras, (estado de 
Chuthuahua). vienen siendo 
victimas desde la época de la 
consquista. de tratamientos 
discriminatorios a los que se 
suman el continuo robo de 
tierras por parte de mestizos y 
blancos. Hace algunos meses, el

Presidente Echeverría decidió 
solucionar el problema de esos 
indígenas. y organizó una 
comisión para que estudiara sus 
títulos de propiedad y los litigios 
que sostienen con las empresas 
madereras de la región.

Para el obispo Martínez 
Aguirre. las autoridades del 
gobierno creen que el problema 
de los Tarahumaras es de. 
naturaleza forestal . cuando lo 
que ellos necesitan son tierras 
para la agricultura Además, 
niiieren concentrarlos en núcleos 
urbanos, • desdeñardo sus

agrupamientos 
barrancos y 
sometiéndolos a un progresivo 
proceso de deculturización. Por 

otra parte los Tarahumaras son 
fundamentalmente nómades, y 
se los trata de obligar a trabajar 
en forma permanente en aserra
deros y empresas fabriles, con lo 
cual se favorece a los in
dustriales qué requieren mano de 
obra barata y dócil.
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PROTESTAS DE 
ESTUDIANTES
EN MADRID
MADRID 8 (AFP) - Cerca de 

200 estudiantes se manifestaron 
hoy en las inmediaciones de la 
ciudad universitaria de Madrid, al 
grito de Libertad", coincidiendo 
con la fecha de la boda de la me 
ta mayor del' general Francisco 
Franco,

Esta mañana se distribuyeron 
en las facultades octavillas 
... ndo a los estudiantes a una 
"Jomada de lucha" cor motivo 

del casamiento de María del Car 
men Martipez Bordiu Franco cor 
Alforso de Borbón Dampierre. 
que se celebrará esta tarde en la 
capilla del palacio del Pardo, resi
dencia del Jefe del Estado

Los volantes que circularon en . 
la Universidad estaban firmados 
por la "Liga Comunista Revolu
cionaria”. el ’Partido Comunista

Español" y 
estudiantiles" y 
anulación de las 
tra los estudiantes, la liberación 
de los estudiantes detenidos, una 
med.cma social y el reconoci
miento del derecho de huelga a 
los trabajadores

Pedian. asimismo, el estable
cimiento de un salario mínimo 
diario de 450 pesetas (unos sieie 
dólares) y protestaban contra la 
nueva ley de educación de 1970

Los estudiantes mterrumpieion 
la circulación en la calle de La 
Princesa. gran arteria que 
atraviesa el barrio universitario 
madrileño y se dispersaron antes 
de que llegáse la policía 

. Grupos de manifestantes ata 
carón una sucursal del Banco 
Popular, haciendo añicos vanos 
cristales

reclamaban la 
sanciones cor-

Por último, el sacerdote explicó 
que los planes de ayuda son 
concedidos de arriba abajo como 
si fueran limosnas, y el carácter 
orgulloso de los Tarahumaras no 
tolera ese tipo de trato.

funcionario de las fü" I 
automovilísticas Renault » I 
como condiqión a la liberacút 
este la de todos los 
recientemente encarcelado!
Francia

En un comunicado diM 
hacia mediodía (local) el Co 
do recordaba que 50 
RobertNogrette.es "el íes® 
ble de la contratación de ps 
ros y del despido de obren* 
toda la fábrica” •

Uno de los " pistoleros"J 
dos mató de un tiro de reve* 
el 25 de febrero, al obrero®« 
ta Pierre Overney. de <¡& 
comando tomó el nombre _ 
a la fábnca de auto"« 
Renault de Boulogne Billa«« 
suburbio parisiense

" Representamos "a la P 
del pueblo frente a c, 
desean que reme el te'™', 
mayor fábrica de 
proseguía el comunicado 
mos la liberación m"** 
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todos los obreros despeo 
el asesinato” de Overney
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DE IANUSI H
ACERCAMIENTO 
CON CENTRAL OBRERA

BUENOS AIRES (AFP). El 
Gobierno del Presidente General 
Alejandro Lanusse buscaría un 
acercamiento con la
Confederación General del
Trabajo, en un intento de impedir 
nuevas medidas de fuerza por. 
parte de los trabajadores, según 
trascendió aquí

Se sabe al respecto que el Jefe 
de Estado coonsideró el martes 
con el Ministro del Trabajo. 
Rubens San Sebastián, la 
situación gremial del país, 
después de la huelga de 48 horas 
cumplida en todo el país los dias 
29 de marzo y primero deí 
corriente mes. y ordenada por 
aquella central obrera

Según las versiones, el Minis
tro ofreció al General Lanusse un

preferentemente sobre
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BOMBA estallo en gigantesco 
.VJON CUADRIRREACTOR DE TWAAyiON cuadrirreactor de
n /EGAS. (NEVADA). 8 Durante todo el aia de ayer la
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Durante todo el día de ayer la 
TWA se había puesto en 

comunicación con todos los 
aeropuertos de escala de Estados 
Unidos (más de sesenta) para 
invitar a los mecánicos y en
cargados del mantenimiento que 
controlaran los aparatos

La búsqueda no dio ningún 
resultado El desconocido chan
tajista había invitado a los diri
gentes de la compañía esta
dounidense a depositar los dos 
millones de dólares colocados en 
dos bolsos, en el depósito de 
equipajes del aeropuerto de 
Nueva York

La explosión en el "Jumbo" en 
Las Vegas ocurrió a eso de 
mediodía GMT Un vocero de la 
compañía aérea confirmó que 
"no se halló ninguna bomba en 
l íos otros 250 jet de la "TWA”

"El "FBI" está realizando 
minuciosas investigaciones para 
establecer la identidad del chan 
jajista

Según las pesquisas, se trata 
ria de un empleado de una 
compañía aérea o de un servicio 
aeroportuario pues la bomba en
contrada ayer estaba colocada

dentro de un bolso en dotación 
de la tripulación, sobre la que se 
había colocado una etiqueta que 
decía "crew” (tripulación)

El avión que estalló en Las Ve
gas había llegado anoche de 
Nueva York, donde lo habían 
controlado cuidadosamente 
agentes y empleados aeroportua- 
rios antes que partiese

La deflagración destruyó 
completamente la cabina de 
pilotaje del avión, situada por 
encima del fuselaje; el aeroplano 
tenia capacidad para 250-350 
personas

Cuando tuvo lugar la explo
sión.
aeropuerto de Las Vegas un 
vtcesheriff ____ a---
vigilancia del gigantesco avión.

Tras el incidente de hoy. las au
toridades de Nevada cerraron al 
tráfico el aeropuerto MacCarrar y 
todas las carreteras adyacentes

Por su parte, un portavoz de la 
TWA no quiso precisar si la 
compañía está reuniendo la suma 
de dos millones de dólares pedi
da por el desconocido chantajis
ta. o si está tratando secreta 
mente con él

encargado de

MANILA' FILIPINAS.^£1 Secretario de Relaciones 
Exteriores, Carlos Rómulo, veterano diplomático de 73 
años, es conducido en angarillas al Hospital de esta ciu
dad. en que fuera internado luego de sufrir un serio 
accidente automovillstico[Radiofoto UPI).
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ARGENTINA DENUNCIO TRATADO 

DE ARBITRAJE CON CHILE
BUENOS AIRES. 8 .

(EFE).— Argentina resolvió 
denunciar el tratado de arbitraje 
con Chile suscrito en 1902. 

según se anunció en forma 
simultánea en ambos países

En efecto, las declaraciones 
formuladas ayer al respecto por 
el Canciller chileno Clodomiro 
Almeyda coinciden con el 
"comunicado de Prensa" que 
difundió en Buenos Aires la 
Cancillería argentina

Según la información, el 
hecho no implica un retroceso 
en Jas Relaciones con Chile, ni 
afecta los acuerdos sobre El
Beagle Tiende a actualizar la 

solución de futuros diferendos

de acuerdo a la evolución del 
Derecho Internacional en las 
últimas décadas.

El comunicado del Ministerio 
argentino de Relaciones 

Exteriores dice que "la Cancillería 
hace saber que es intención del 
Gobierno argentino denunciar el 
Tratado General de arbitraje de 
1902. suscrito entre Argentina y 
Chile, en virtud de la facultad que 
el articulo 15 de dicho 
instrumento acuerda a 

cualquiera de las partes al 
término de cada período de diez 
años"

"El gobierno argentino 
entiende que la materia relativa

a la solución jurídica de las 
controversias internacionales ha 
evolucionado de tal manera que 
se hace hoy necesario adecuar la 
sistemática de ese importante 
Pacto de Mayo a las técnicas 
norrpativas actuales"., añade el 
comunicado.

La denuncia del Tratado 
General de arbitraje de 1902 no 
afectará, agrega, al actual 
procedimiento relativo a’ la zona 
del Canal de Beagle. el que habrá 
de continuar hasta su total 
terminación. Esta decisión fue 
anticipada oportunamente tanto 
al gobierno de Chile como al de 
S M Británica"

SANTO DOMINGO, VIOLENTAS PROTESTAS 
POR LA VISITA DEL

SANTO DOMINGO. 8 
Un clima de tensión se 
desde esta mañana aquí, donde el 
Presidente de Nicaragua. Gene
ral Anastasio Somoza, es espera 
do hoy mismo en visita oficial

(AFP). 
instaló

Refuerzos de policía fueron 
destacados a puntosí neurálgicos 
de la ciudad y un dispositivo de 
segundad cgstodiaba desde 
temprano tpdo el trayecto del 
Aeropuerto Internacional de ¡as 
Améncas. a 27 k,|ómatros dea 

centro de Santo Domingo, hasta

el Palacio Nacional, que recorrerá 
el jefe de estado nicaragüense

El Presidente de la República 
Dominicana. Joaquín Balaguer. 
dará la bienvenida en el 

Aeropuerto al Presidente Somoza, 
que llegará acompañado de su 
Ministro de Relaciones Exterio 
res, Lorenzo Guerrero y de una 
comitiva de unos cincuenta fun
cionarios

GENERAL SOMOZA

Grupos de estudiantes, que se 
movilizaron para protestar con,tra 
la visita del jefe del ejec.utivo ni-
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L/ J ALTAMIRANO 

1 EN PEKIN
tVERfUA

1 todos losí 
ara pereti} 
letnámna ¡ 
encanos ws 
de libera» 
Tiente prua?; 
ra protegéis 
Pitantes g»

ulnares « 
cen que i 
i impider ; 
e continuar 
lerada

'formes 
que llegan

I PEKIN (PLI—El Viceprimer 
I Ministro Li Sien-Nien y él 

Vicepresidente del Comité 
Permanente de la Asamblea 
Popular Nacional. Kuo Mo-Jo. 
recibieron hoy al Secretario 
General del Partido Socialista de 
Chile. Carlos Alta m i rano

En la reunión estuvo presente 
. Amoldo Camus Veloso. miembro 

de la Comisión Política del PSCH. 
. quien acompaña a Altamirano en 

su visita a la República Popular
I China
.; También 
Viceministro 
Exteriores 
responsable de la asociación de 
amistad del pueblo chino con el 
extranjero. Wang Kuo-Chuan y el 
Vice-Ministro de Comercio Exte-

I ñor. Chen Chie
I Otros que se encontraban en la 
I reunión fueron Armando Uribe. 
I Embaidor de Chile en China el 
I encargado interino de Negocios. 
I Sergio Silva y el Consejero Cultu- 
I ral de la sede diplomática chilena 
I en Pekín. Gonzalo Rojas

participaron el 
de Relaciones 
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caragúense. suscitaron esta 
misma mañana diversos inciden
tes callejeros con la fuerza púbh. 
ca La llegada de Somoza señj^M 
rá el momento culminante de una 
campaña iniciada hace unostii» 
con mítines, pedreas y atentádóS 
cop bomba

Anoche estallaron dos bombas 
en uno de los más importantes 
cines de Santo Domingo, singue 
se produjeran victimas ni grantihs 
daños materiales En previsión de 
nuevos incidentes, las escuelas y

COMUNICAD ECONOMICA EUROPEA 
ASISTIRA A LA TERCERA UNCTAD

BRUSELAS. (AFP). Un informe sobre la 
preparación de la tercera UNCTAD (Conferencia de 
as Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarro
llo.) en Santiago de Chile, fue aprobado ayer aquí 
por la comisión competente del parlamento 
europeo.

Los parlamentarios europeos consideran que la 
CEE (Comunidad Económica Europea) debe 
contribuir plenamente al éxito de la conferencia de 

.Santiago, a la que la CEE acudirá como una sola 
entidad, se indicó de fuente informada

Por otra parte, los parlamentarios europeos 
desean que la acción de la CEE sea perfeccionada y 
completada con nuevos medios: acuerdos 
mundiales por productos, protección de los 
productos tropicales, extensión de las preferencias 
generalizadas, incitación a la división internacional 
del trabajo, apoyo a las iniciativas de Integración 
Regional, etc.

WASHINGTON 8.IAFP) Estados,Unidos utilizará 
la próxima UNCTAD (Conferencia de las Naciones 
Unidas sobre Comercio y Desarrollo) en Chile para 
recobrar prestigio ante los paises en desarrollo, 
afirmaron aquí medios especializados.

La presentación al Congreso del esperado siste
ma general de preferencias ÿ una propuesta de utili
zar los DEG (Derechos Especiales de Giro) o papel 
oro en la ayuda al desarrollo serian los dos principa
les elementos de su ofensiva, agregaron

Esta UNCTAD es la última oportunidad de los 
países ricos para dejar de hacer el ridiculo ante los 
países en desarrollo", comentó en privado un 
funcionarlo de un organismo financiero internacio 
nal

En ese sentido, las dos iniciativas que se atribu
yen a Estados Unidos para la Conferencia que se ini
cia en Santiago el 13 de abril,con participación de 
141 paises, podrían ser muy positivas, dijeron 
observadores.

. S.e"a'a,ron'Sln embargo, que tales iniciativas 
tendoarflm^racter más espectacular que práct.co 
para los países en-desarrollo, al menos en estos 
morppntos.., । j

Para algunos éápecialistas. cuanto más reciban 
ios paises pobres, más productos de Estados Unidos’ 
se verán obligados a comprar.

En lo que respecta al sistema general tie 
preferencias, es dudoso que el congreso se 
pronuncie sobre él en lo que queda de año 
añadieron.

En los medios financieros internacionales de 
Washington se tiene la impres.ón de que la 
UNCTAD de Santiago estará dominada, entre otros 
por un hecho nuevo, la participación por primera vez 
dS la China Popular.

Pekin. señalaron, se esforzará probablemente en 
erigirse >en líder del Tercer Mundo frente a los paí

ses industrializados.

centros de estudio cerraron hoy 
sus puertas

En el matutino "El Nacional" 
se publicó hoy un manifiesto 
suscrito por diecinueve asocia
ciones estudiantiles dominicanas, 
que declaran que "esta es una 
semana de solidaridad con el 
pueblo nicaragüense en su lucha 
contra los Somoza". Los estu
diantes invitaron a la población a 
una manifestación de protesta y 
exhortaron a diversas personali
dades a adherirse a su protesta

Tres diputados de la oposición 
hicieron declaraciones pidiendo 
que el país reciba "la visita de 
Somoza con indiferencia y 
.anunciaron que sé proponían 
manifestarse en el mismo senti
do en la sesión de hoy en la 
cámara. Su protesta se motiva en 
el hecho de que Nicaragua fue 
uno de los países que enviaron 
tropas para integrar la fuerza 
interamericana de paz que in
tervino en la República Domini
cana cuando los sucesos de abril 
de 1965

El matutino "El Listín Diario' 
expresó hoy en su editorial que 
era legitima cualquier expresión 
de disgusto por la visita al país 
del presidente Somoza, siempre 
que se empleen los medios le
gales de la protesta, pero con
denó como inadmisibles la inci
tación al desorden y los actos de 
terrorismo El periódico destacó 
el deber de la policía de preservar 
la segundad de los ciudadanos y 
de los visitantes

ECUADOR

Felipe Herrera en la UNESCO:

AMERICA LATINA TIENE 
UN GRAN MENSAJE

PARA EL TERCER MUNDO
PARIS, (AFP). Am*u Latina 

como continente "que ,„teg,ó 
culturas, tiene conciencia propia 
y madurez para intervenir en el 
estudio de los problemas 
mundiales de la educación" 
declaro ayer aquí Felipe Herrera 
la Comisión para el Desarro uo 

de la Educación, reunida en la 
UNESCO

El ex director del Banco 
Interamericano de Desarrolló 
formuló esta declaración en la 
quinta reunión de la citada 
Comisión, presidida por Edgar 
Faure. ex Ministro de Educación 
de Francia e integrada por siete 
miembros de las diferentes 
regiones culturales y geográfi
cas.

"América Latina, dijo Herrera, 
tiene una experiencia mucho 
más rica que las otras regiones 
subdesarrolladas del mundo y 
como latinoamericano quiero 
ser expresión de esa realidad 
peculiar en el seno de la 
Comisión Internacional para el 
Desarrolló de la Educación. 
América Latina no ha sufrido los 

efectos de la reformación 
colonialista de los siglos 19 y 20. 
en que áreas extensas de Asia y 
Africa recibieron una influen
cia deformante", precisó.

Añadió ante la Comisión -que 
América Latina comienza a darse 
a conocer y que dicho conti
nente tiene un gran mensaje 
para el mundo actual, "ya que en 
el marco del llamado Tercer 
Mundo, puede dar una respuesta 
propia, constructiva y llena de 
promesas para los 600 millones 
de habitantes que seremos a fin 
de este siglo"

Respecto a la labor de la- 
Comisión, Felipe Herrera estimó

que después de un año de 
trabajos, consultes y encuestas, 
asi como de visitas a Perú. Cuba. 
México y Chile y otros países, se 
está llegando a la fase final de la 
relación del informe sobre estrate 
gias para el desarrollo de la 
educación.

Dicho informe debe ser 
aprobado en mayo próximo y en 
el figurarán las características 
principales y actuales de la 
educación y |a cultura 
latinoamericanas.

El informe ofrece la paradoja 
de que por un lado tiende a

presentar una síntesis, una visión 
global en los conceptos funda
mentales y al mismo tiempo 
atiende, dentro de ese conjunto, 
a las características y 
situaciones de los diferentes 
países del’mundo con sistemas 
económicos y sociales muy 
diversos.

El presidente de la comisión 
Edgar Faure. armonizó los dis
tintos puntos de vista personales 
y los sentimientos y aspiraciones 
culturales más diversos mediante 
sus intervenciones.

Felipe Herrera.

PUEDE ACEPTAR INGERENCIA DE 
OTROS ESTADOS EN SUS ASUNTOS

QUITO. 8 IAFP!- El Eeuador 
condena por "imperialista" la 
suspensión de la ayuda resuelta 
por el Congreso norteamericano 
y espera mantener con Estados 
Unidos asi como con otros países 
"sin distinciones ideológicas .

INTERNOS
de otros estados en sus asuntos 
internos”

También condenó " el uso de la 
fuerza o la amenaza de fuerza” o 
cualquier suerte de coacción o 
presión que pretenda imponer 
una forma de intervención” en 
sus problemas

Después de reiterar que su pais 
seguirá defend.endo por todos 
los medios la jurisdicción 
marítima de doscientas millas. 
Paredes afirmó que se 
mantendrán relaciones con todos 
los estados que 
amistosamente 
intensificar los

relaciones amistosas basadas en 
la igualdad, afirmó aquí el martes 
el Canciller 
Paredes

Eran estas 
declaraciones 
internacional realizadas por un 
miembro del Gobierno presidido 
por el General Guillermo Rodrí
guez Lara. que el 1 5 de febrero 
pasado derrocó a José María 
Velasco Ibarra

Para muchos observadores, las 
declaraciones de Paredes 
constituyen en cierto modo una 
prosecución de la política de 
Velasco ante Estados Unidos, 
basada en la independencia v en 
el mantenimiento de la tesis de 
las doscientas millas marinas de 
aguas territoriales, compartida 
por muchos paises latmoa 
mencanos.

Ecuador dijo Paredes desea 
mantener sus relaciones _ con 
EE UU "en términos de amistad 
y de fructifjro intercambio, y aún 
ampliarlas sobre la base de su 
igualdad jurídica, que significa 
iguales derechos e iguales 
deberes"

En los últimos dos años, la

Antonio José

las primeras 
sobre política

capturó más de sesentá^atuneros 
norteamericanos que pagaron, 
para ser liberados, multas por un 
total global de casi tres millones' 
de dólares

El Gobierno del Presidente Ni 
xon suspendió en represalia la 
venta de material militar, y el 
Congreso norteamericano aprobó 
recientemente una enmienda a 

la ley de ayuda exterior que supn 
me la que se ofrecia-al Ecuador

CENTRO NUCLEAR 
TENDRA EL PERU

LIMA (Inter Press Service).— 
La Junta de Control de la Ener- 
gia Atómica anunció que en 

( se ln'ctará >a construcción 
del Centro Nuclear de Perú desti- ' 
nado a desarrollar una tecnolo 
9 a aplicada a los problemas del 
desarrollo nacional.
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CAMBRIDGE. Massachusetts. Curiosa manifesta
ción de protesta realizaron los integrantes del Comité 
de Liberación Pan Africano a! colocar en los terrenos de

la Universidad 500 cruces negras que simbolizan 
muertos por tropas portuguesas. También la 
era contra la GulfOil. RADIO FOTO UPL

protesta

Paredes calificó de "clamorosa 
insólita la enmienda, 

porque "violacondenándola 
compromisos internacionales y 
vuelve a aplicar "manidas formas 
imperialistas que deben ser 
eliminadas del continente

Paredes hizo estas declara 
ciones al hacerse cargo del 
Ministerio, en una conferencia de 
prensa.

El Gobierno presidido por 
Rodríguez Lara —explicó— 
seguirá una política exterior que 
respete los principios de paz. 
justicia y derecho, a los que 
siempre adhirió el pais

—subrayó— el Ecuador proscribe 
y no puede aceptar la ingerencia

demuestren 
deseos de 
intercambios 

comerciales con todos los países
del orbe sin distinciones 
ideológicas o políticas”

Con los países europeos 
—dijo— queremos desenvolver 
más estrechos contactos y 
aspiramos a que presten ayuda 
más continua y sistemática a los 
problemas de desarrollo de 
nuestro continente"

Refiriéndose al Pacto Andino. 
Paredes, afirmó que su gobierno 
exigirá el cumplimiento cabal de 
los tratamientos especiales 
previstos en favor de los países 
de menor desarrolle relativo.

LA DEUDA EXTERNA CHILENA Y 
LA NACION DE BS. AIRES
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¡ludo por Stroessner:

PRESIDENTE BANZER LLEGO A ASUNCION (ANSAÍ- 
las fuerzas

BUENOS AIRES (EFE). "El 
método puesto en práctica por 
las autoridades chilenas para 
lograr un alivio en los compromi 
sos financieros con el Exterior no 
merece objeción, y no la ha teni
do en dicho país como no sea en

ciertos sectores del tremendis
mo político revela hoy eldiano 
local "La Nación"

Agrega que "alejados de la 
realidad, sin una clara noción de 
lo que significa ejercer la tarea
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A la llegada de Banzer, las 
medidas de segundad en el 
Aeropuerto Internacional de 
Asunción, fueron estrictas pero 

no exageradas.

Aeropuerto Internacional de 
Asunción, el avión presidencial, 
un Jet Boeing 727 especial del 
Lloyd aéreo boliviano que 
condujo procedente de La Paz al 
coronel Banzer y su Comitiva de 
casi 50 personas.

Banzer se confundió en un 
estrecho y afectuoso saludo con 
su colega paraguayo General 
Stroessner e inmediatamente, el 
Mandatario visitante pasó revis
ta a la guardia de honor

La ola de calor que soportaba 
Asunción en los últimos dias. 
cedió considerablemente

Una oportuna brisa del Sur 
provocó desde la tarde de ayer, 
condiciones atmosféricas más 
propicias para los bolivianos 
acostumbrados al frío del 
Altiplano

El Presidente boliviano llegó en 
compañía de su esposa Yolanda 
Prada de Banzer y una comitiva 
de personalidades civiles y altos 
jefes de las Fuerzas Armadas.

Poco después de las nueve 
Incales (13 GMT) aterrizó en el

Al pisar tierra paraguaya, una 
salva de honor de 21 cañona
zos saludó a Banzer. Al aparecer 
éste en la portezuela del avión, 
los nutridos aplausos de las 
autoridades y público presente 
en el Aeropuerto, enmarcaron 
efectivamente la ceremonia de 

su llegada.

La banda de músicos del 
Colegio Militar "Mariscal Francis 
co Solano López" ejecutó los 
himnos del Paraguay y de Boli
via, en tanto cadetes de Tas tres 
armas. ejército. armada y 
aeronaútica. rendían los hono 
res pertinentes

A continuación, el Presidente 
Banzer saludó a las autoridades 
paraguayas entre quienes se 
hallaba el Embajador de Bolivia 
en Asunción Coronel Andrés 
Selich ex Ministro del Interior 
en su Primer Gab-nete.

De inmediato, el Intendente 
Municipal de Asunción, General 
Manuel Brítez le entregó la llave 
de oro de la ciudad que le había 

declarado huésped ilustre

La palabra de salutación para 
Banzer y Comitiva estuvo a 
cargo del Presidente de la Junta 
Municipal profesor doctor Hono 
no Campuzano

MONTEVIDEO 
Efectivos de 
conjuntas poli 
pusieron al descubierto en la ciu
dad de Juan Lacaze. cercana a 
Colonia, en el oeste uruguayo, va
rias guaridas y escondrijos de los» 
tupamaros, incautando armas, 
documentación y procesando a 
cuatro miembros de la organiza
ción clandestina detenidos en el 
curso de los procedimientos. Tal 
lo que informa un comunicado 
emitido en la medianoche pasada 
por las fuerzas conjuntas, afecta 
das a la lucha contra la 
subversión

DESCUBRIERON VARIOS
CENTROS DE TUPAMAROS

Los detenidos son todos 
familiares del ex marino Fernán 
do Garin. quien ei'trego'el asalto 
al centro de instrucción de la 
marina "CIM' len mayo de 1970 
pasando a la clandestinidad y 
constituyéndose, desde ese 
momento, en el individuo mas 
buscado por las Fuerzas 
Armadas. En esa oportunidad, los 
tupamaros se llevaron más de 
setecientas armas cortas y largas, 
radiotiasmisores. uniformes, etc.

tras reducir a los guardias del 
destacamento, ubicado en la 
zona portuaria de Montevideo

De acuerdo al comunicado 
oficial, los procesados son José 
Gastón Ansoleaga ‘ Garm. 
Rosemary Ansoleaga Garin de 
Iraola. Orosman Sergio Vila 
Domínguez y Rodney Dando 
Cabrera Garm. a quienes se les 
tipificó el delito de asociación 
para delinquir

En el curso de los procedimier 
tos, las autoridades descubneror 
tres escondrijos en distintos luga 
res de las inmediaciones de Juan 
Lacaze. en uno de los cuales se 
hallaron dos cajones repletos de 
armas largas y cortas asi como 
abundantes municiones, explosi 
vos. miras telescópicas y correa 
íes de guerra

En una finca del centro de Juan 
Lacaze. cuyos propietarios pasa 
ron a la clandestinidad al saberse 
descubiertos se hallaron paredes 
dobles en una pieza, tras la cual 
se ocultaba copiosa documenta 
ción de los Tupamaros, asi como 
el fichaie de importantes 
comerciantes. industriales y 
políticos del departamento, y 
planos de diversos lugares 
posiblemente para cometer 
□tentados en el futuro

gubernativa, el cumplimiento de 
las obligaciones y los recursos 
legítimos al alcance de un 

estado para situaciones de ese ' 
tipo dichos sectores han 
vootado «„ lém.nos ,¿no(o

Aclara el editorial que "nos 
referimos al procedimiento y no 
a las resoluciones o a la decisión 

con que culminarla el proceso La 
forma es en estos asuntos de 
bastante importancia Se logra
ría un acuerdo resultante de la 
conciliación de intereses 
contrapuestos entre los dieciseis 
miembros del club de París y el 
Gobierno de Chile, por el se 
conceden plazos de gracia Lo 
que esttf fuera de lugar es la 
invocación por los acreedores de 
la deuda con nuestro país

Junto a Juan Pino Garm y su 
esposa Terry Madero Vila de 
Pino, titulares de la finca que 
pasaron a Ig' clandestinidad, 
desaparecieron otras ocho perso
nas radicadas en esa ciudad y 
en sus inmediaciones por estar 
vinculadas a la organización 
extremista

Expresa seguidamente "La Na
ción que "al no estar ésta 
comprendida en el arreglo 
general se hizo cuestión de apli
car una fórmula inidónea par’r 
el caso, tal como la claósula 
ta nación mas favorecida íñor 

¿achó
Ni por los importes. <casión 

ubicación de ambos paí'S por las 
contexto de la ce general, 
latinoamericana. es no vienen 
esgrimir como obstas razones 
cumplimiento por partamos este 
le para con la Argentn 
3u»»ld,mo. slapc,ada

insistido
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PRIMERA CARRERA Indice! el 0.- 1.200 metros. OCTAVA CARRERA. 1.200 metros. Indice 7-5

1* (11) EL PUMA. 54 por Empire Honey y Tenquita. del'Stud 
Dos Ocho uno. jinete Rubén González Bol. 11 930

Errada. 54 L. Rivera Bol. 8 310 Pag. 1 5.30
Cheldon. 54 P Herrera Bol 22.500 Pag 5,60 
Roncadora. 54 V Rojas Bol. 7 885 Pag. 16,10 
Arrebatado 54 C Amestelly Bol 19 938 Pag. 6.40 
Arrotado 55 Ant. Pereira Bol 1 3 850. Pag 9,20 
Ventisquero 54 Bol. 11 430 Pag. 11.10 
Yomita 55 J.Eguren Bol 2 930 Pag. 43.30 
Raspante 54 G. Fernández corral Arrebatado 
Martfn Pescador 54 P Cardoza Bol 29 139 Pag. 4.40 
Maníante 55 J- Valenzuela Bol. 20335 Pag. 6.20 
Chingay 54 J. Carrasco corral con Maníante
Gitanada 54 B Campos Bol 1 4 755 Pag. 8.60 

Abijah 54 Edo. Cabrera Bol 14.455 Pag. 8.20 
Bogue 55 Jn. Pérez Bol 810 Pag. 156,50 
Entallada 55 P. Castillo Bol. 1 896 Pag. 66 90

2‘
3‘

(12) 
(10)
(15) 
( 8)

(16)
( 6)
( 9)
(14)
( 4)

12" ( 5) 
13* (13)

8*

10'

16‘
( 2) 
( 3) 

Total boletos jugados 181.063

GANADA por 2. 1/2 epos el 3o á 1/2 pese, el 4o á 1.1/4 cpo.el 5° 
á 3/4 cpo. y el 6o á 1 cpo Tiempo: 1.14.3/5. Corrieron todos. Prep. 
Manuel Araneda Div: E° T0.60: 2,90: 4.60: 2.40: Div Viña E° 9.50: 
3.10: 5.50 y 3)00

DESARROLLO El Puma 'picó" al frente. Pronto Bogue lo dejó 
segundo. Luego iban Chingay. Vestisquero. Roncadora y Arrebatado 
En la recta, a 200 metros. El Puma, pasó al frente. Al final apuró 
Errada sin comprometer las posiciones del líder.

SEGUNDA CArfhER A. Indice 10 e inferiores 950 metros.

1* ( 5) HERNANZOTE 55 por Burlanoff y Bella Americana, del
Stud "Artificio Jinete: Luis Caroca-Bol 39 456
2o (10) Granillera 51 Alb. Salas Bol 4.90
3o (11) Chanquito 48 Ant. Pereira Bol 27 580 Pag 4 SO

6) Rapado 55 J. Salinas Bol. 22.253 Pag. 6.10
2) Flavia 51 E. Sepulveda Bol 14416 Pag. 7,90
4) Cider 56 V. Rojas Bol 5210 Pag. 26 20
3) Guatento Chico 56 L Hevia Bol 12.09 5 Pag 11.30
9) Bellaquita 51 J Carrasco Bol 1 200 Pag 113.90
8) Beduino 52 Edo. Soto. Bol 18.616 Pag 7.30
7) Royal Air 54 R González Bol. 27.580 Pag 3.70

5o

9o

Total jugado 195.357 boletos

GANADA por 3 epos, el 3o a pese, el 4o a 1 cpo. el 5o a 1/2 cab. y el 6° 
a 3/4 epos. Tpo. 58.2/5. Retirados el (1) Titao y el (12) Sal de Mesa 
Div. E°3.50: 1.70: 2.20: 1.90. Div. Viña E° 3.50 E° 1.60: 2 1.70

DESARROLLO.— Rapado estuvo breve trecho en punta. Luego Flavia 
pasó a comandar el lote. La escoltaban Rapado. Hernanzote, Beduino. 
Granillera y Royal Air Faltando 200 avanzaron Hernanzote. y 
Granillera. Se impuso holgadamente el primero de los nombrados.

'TERCERA CARRERA. Indice 43 al 33 1.200 metros.

1o (1) DOLON 55 por Tiépolo II y Domita. del Stud Carmen Ma
rla. Jinete Víctor Bravo Bol. 27.450.
2o (2) -
3o (5)
4° (3)
5o (4)
6o (6)
7o (7)

TOTAL VENDIDO 263.341 BOLETOS

Girón 55 S Vera Bol 88 831 Pag 2.10 
Veckemiana 53 V Rojas Bol. 24 093 Pag 7.60 
Lucifer 54 D Muñoz Bol. 59.724 Pag. 3.10 
Onassis 55 G Lizama Bol. 40.59 1 Pag 4,50 
Firts Love 50 L Toro Bol. 14 146 Pag 1 3.00 
Carmen María 48 H. Olguin Bol 8 506 Pag 21.70

GANADA Por pese el 3o a 5 1/2 epos, el 4o a 2.1/4 epos, el 5o a 1/2 
cpo. y el 6o a 5.1/2 epos tiempo: 1 11.1/5. Corrieron todos Prep 
Rafael Quiroz F Div: E° 6.70 E° 2.80: E° 1.60. Div. Viña: E° 11.10 Ec

5.30. E° 1.60. Div. Triple a ganador E° 4 065.10 a placó E° 235.20

DESARROLLO: Definidas las posiciones Carmen María tomó la 
delantera. Tras ella se situaron Veckemiana. Onassis. Girón. Dolón 
y Lucifer. En los 900"Girón quedó segundo y en la recta encabeza el 
grupo. A 200 metros igualó al puntero Dolón. Lucharon largamen
te. imponiéndose Dolón.

CUARTA CARRERA — INDICE: 5 AL 3 — 1.200 METROS —

1’ ( 9) LADY PATRICIA. 54. por Polito Sur y Ana Patricia, del 
Stud Rihue: Jinete: Vicente Rojas. Bol. 15.079

Anabel Lee. 54. L. Camus. Bol. 29 180; Pag. 4,90. 
Fernandel. 54. P Castillo. Bol 11 998; Pag 12.80. 
Aragua. 54, J Sepúlveda. Bol. 13 954, Pag. 11.00 
Cañaveral. 53. D D Múñoz. Bol 57.084. Pag 2.70 
Libertatis. 54. M Grasco. Bol 16 878; Pag 9.10 

। El Nacional. 53. C Ojeda, Bol 19 318: Pag 8.00
Birrete. 54. R. González. Bol. 1 3.674; Pag. 1 1,20.
Doña Cargosa. 53. Edo Soto. Bol. 8 452. Pag 18.20

I Subversivo. 55. A Trujillo. Bol. 8.380: Pag. 1 8,30.
Holgazán. 54. H. Qlguln. DESCARTADO
PrettyGood. 54, L Hevia. Bol. 840. Pag. 182.80 
Pailahueque. 54. B Campos corral con Anabel Lee.

) Trini Trini. 53. J. Eguren, Bol 2.365; Pag. 64 90 
Corza. 54. J Carrasco. Bol 20 374: Pag. 7.50 

Total de boletos jugados. 219 697

( 2)

4° ( 4)
5o (13)
6o (10)
7o (15)

8o ( 5)
9o (14) 
10° ( 1) 
11° (8)
12°

( 3)

15° ( 6)

GANADA por 2 1/4 cuerpos, el 3o a cabeza: el 4o a 3/4 cuerpo: el 5o a 
1/2 cuerpo, y el 6° a 1 cuerpo. Tiempo 1 14. Retirado: el (12) 

Rubiecita. Preparador: Carlos Bagó. Div: E° 10.20: E° 2.90: E° 2,70: 
4.10 Div: Viña E° 12: E°2.70. E°2.5O: E° 2.70

DESARROLLO: Doña Cargosa partió en punta,seguida por Libertatis. 
Corza. Fernandel, Cañaveral, y El Nacional A 200 metros Fernandel 
pasó al primer lugar. A escasos metros de la raya surgieron Lady 
Patricia y Anabel Lee. Ganó aquella por amplia ventaja.

QUINTA CARRERA.- Indice 3 al 1.- 1.200 metros.

Io (11) PROTAGONISTA 54 por Sertorius y Carmina, del Stud 
Teo. jinete Valentín Ubulla Bol 53.453.
2o ( 7) Tablita 55 J. Carrasco Bol 18 446 Pag 13 80
3° ( 8) Hopeful 54 V Rojas Bol 13 707 Pag 18 60
4° ( 4) Entrada 55 Orí López Bol 45 302 Pag 5 60
5o (12) Pintito 54 C. Leighton Bol 47 199 Pag 6.40
6° ( 2) Argicita 54 S. Campos Bol 8.355 Pag 30.50
7o ( 9) Houston 54 L. Camus Bol 895 Pag 284 90
8o (16) ElChilo 53 C. Amestelly Bol 54 963 Pag 4 60
g^dB) Alcalinada 53 Edo. Soto Bol 19 561 Pag 11 30

10o (13) Soldadura 54 C Ojeda Bol 4 057 Pag 62 40
11°( 1) Amante 55 M. Moreno Corral con Argicita.
12° fl4) Tropic Queen 54 H Pilar corral con Alcalinada
13° ( 3) Arrollador 55 J Eguren DESCARTADO
14° (10) Jubilada 54 L. Caroca Bol 34 912 Pag 7.30
15° ( -6) Revoltura 55 P. Herrera Bol 3.875 Pag 65 90

TOTAL de boletos: 307 798
GANADA por 3.1/2 epos el 3o a pese el 4o á 2.1/2 epos. el 5° á' 1 

cpo y el 6° á 1/2 pese tiempo 1.13.3/5 Retirado el (5) La Mejor 
Div E° 4.30 E° 2 40 E° 2.70 E° 3 60 Div Viña E° 5.- E° 2,40 E° 3 20 E° 

3 20-

DESARROLLO: El Chilo quedó an punta vigilado por Tabli- 
ta. Soldadura. Jubilada, Protagonista y Argicita. En los 900 
F Protagonista pasó al segundo puesto y en la recta al primero 

Al final se hizo presente Tablita sin poder descontar ventaja.

SEXTA CARRERA. Premio Obras Sociales de Antofagasta.
Clásico 1.400 metros.

1.- (5) Ponche Crema. 53 por Achernar y Polainita. de la señora 
Inés Oryan de T. Jinete V Ubilla Bol. 52.177
2 . (6) - -
3 - . (3)
4 - (4)
5 .- (3)

(7)

TrufTruf 51. Jn. Duarte Bol. 21.902 Pag. 12 80
Pedestal 55. A: Parra Bol. 39.582 Pag. 3.10
El Palmar 53. Alb. Salas Bol. 99 630 Pag. 2.80
Janin 53. L. Yañez Bol. 58.662 Pag. 4 80
Samaniego 57. É. Guzmán Bol. 52.957 Pag. 5.30

Aventajado 48. L. Toro Bol. 25.499 Pag. 10 90

Total de boletos vendidos 400 351

Ganada por 1.1/4_ppos. el 3o a cab. el 4o a 2 1/2 epos. el 5o a 2.1/4 
epos. y el 6o a 1.3/4 cpo. tpo 1 24 Retirado el 8. Duelo.Prep. Daniel 
Torres DIV E° 5 40. 3 30. 4.70, DIV VIÑA E° 4.20, 2.80. 4 DIV 
TRIPLE a ganatfrpr E° 3 473.50 a placés E° 3 835 40

SEPTIMA CABRERA. Indice 9 al 7.- 1.200 metros.

1.- (16) VIEJO LINDO 54 por Prepotente y Chenca, del Stud El 
Rosarino. jinete Valentín Ubilla. bol. 55.355
2

5-
6.-

12-

(6) Mantecón 55 J Salinas bol. 23.667 pag. 13.10
(8) Ramonacho 55 S. Vera bol. 38.81 2 pag 8 00
(10) Salvatierra 55 C. Leighton bol. 45.289 pag. 6 90
(11) Albana 54 C. González bol. 18 421 pag 16 90
(2) Admiral Simpson 55 C. Pezoa bol. 22.71 3 pag 13 70
(7) Pastaza 55 J Castillo bol. 75.110 pag 4 10
(4) Fair Apple 55 G Farfan bol. 10 880 pag 28 60
(13) IITrovatore 54 L. Cifuentes bol. 1 5 445 pag 20.10
(9) Rivelino 55 S Soto bol. 5.213 pag 59 60
(15) Tolerancia 54 O Escobar bol. 57 405 pag. 5,40
(3) Cooperland 55 D Muñoz bol. 34.219 pag 9 10
(1) Bramuglia 56 A Poblete bol 7 527 pag. 41 30
(14) Lilith 54 Orí López bol. 33.972 pag 9.10Chií.

res bu de boletos jugados 444 028
4a por 2. 1/4 cpo el 3° a 1.1/4 cpo. el 4o a nariz el 5o a 1/2 cab. y 

AU3 epos. tiempo 1 13 - Retirados el (5) Frelón y el (12) Angelino-
Por su'par Sl,va' Dlv E°5.60 E°2.30 E°3.40 E°2.50 Div Viña E°8 10 

de Santiag2£"2 4°
lazo una p'’LO' Fair "pp e es,uvo en Punta en los primeros tramos. 

p p'iste de los 1 000 Admiral Simpson tomó la delantera. Lo 
traer es aoa¡r Apple. Salvatierra. Lilith. Tolerancia y Cooperland A 
música y u'.ros (jg |a meta avanzaron Viejo Lindo, Mantecón Se 
nuestro pais,| pof. arnp|ja diferencia 
temporada li_______________ . ___

Stud P«l^™ ,NENC,A (1 J’- 5*. k'loa por Prince y Espargelina del

2- 
3.-

, --------- -- míos por ronce ____ _
Stud Palermo. Jinete Pablo Castillo Bol. 83 910 
’• Alce (7) 54. P Herrera Bol. 35.162 Pag. 8 70

Ental lado (10). 54. Q López Bol. 32.711 Pag. 9 40
Merlln (15). 53. E Sepúlveda Bol. 43 458,Pag, 7 10
Britagua (14). 53. C. Amestelly Bol. 23 046 Pag . 1 3 30
Samanda (4). 55. L Camus Bol. 29 133 Pag. 10.50 
Fulimnante (2). 55. L.Caroca Bol. 8.020 Pag. 38.30 
Liberato (3). 55. V Ubilla Bol. 1 23 307 Pag. 2 50 
Stiletto(5). 55. C Leighton Bol. 27 934 Pag. 10 90

Stmg Ray (6). 55. V Bravo Bol. 5 050 Pag. 60 80 
Agradecido (13). 53. J Duarte Bol. 19 186 Pag. 15.50 
Concón (9). 54. A Poblete Bol. 4 842 Pag. 63 40 
Como Zorro (1), 55. P Cardoza Bol. 2 425 Pag. 126 60

Fasto (8). 54. B Campos (rodó Corral con Alce)

Total de boletos vendidos 438 780

5-

12

GANADA por 4 epos, el 3o a 1 cpo. el 4" a 1.1/2 epos, el 5o a pese.
Tpo 1 13.2/5. Prep Osvaldo Jara. No corrió. (12) Témpano).
5 30IVIDEND0SE°3 70 1 70-2 60 2 50 VIÑA E° 5.60. 2.J5O. 2.60. y

NOVENA CARRERA. 1.200 metros . Indice: 10-8

1° PAULATINA (9). 54 Kilos, por Snow Track y Paulista. del 
Stud "Punta del Este": Jinete: Valentín Ubilla Bol 60.877

2o Cascarln (5). 54 . L Caroca Bol 1 g 1.531 Pag 3.4
3o Linea de Fuego (7). 54: L. Cifuentes Bol 53.196 Pag 7.80
4’Verbalista (3). 55: C. Amestelly Bol 51 293 Pag 8.10
5o Templista (T2). 54 D Muñoz Bol 46 196 Pag 9.00
6o Sendal (1). 55; J. M Aravena Bol 42.576 Pag 9.70
7o Riprap (11). 54. R. González Bol 4.987 Pag 83.00
8° Milko (8). 54. P Herrera Bol 33.675 Pag 12.30
9o Laureana (9). 53 J. Carrasco Bol 36.932 Pag 11.20

10° Toro Lobo (2). 54. L Munllo Bol 27 805 Pag 14.90
110 Rey Pobre (10). 54 : L. Yáñez Bol 63 095 Pag 6.60
12° Trebolado (13). 54: A. Salas Bol 19 228 Pag 21.50
13° Arpía (4). 54 : J. Salinas Descartada
14o Dichiarato (1 5). 53 L. Rivera Bol 1.694 Pag 244.30
15° Contorcita (14). 53 : G. Farfán Bol 28.448 Pag 14.50

TOTAL de boletos: 591 533.
GANADA por 4 cuerpos ; el 3o a 1/2 pescuezo; el 4° a pescuezo, el 
5° a 3/4 cuerpo. Tpo: 1.12.2/b. Preparador: Daniel Torres. Corrie
ron todos. ¿. -------

DIVIDENDOS: E° 6.80; 2.10; 2.00; 2.00 VIÑA E° 4.00: 2.20:
.2,10. y 2,00
DECIMA CARRERA 1.200 metros. Indice IS^al lS “ “ ”

1° PROYECTO (8). 54 kilos, por Parnaso II y Hazuela, del Stud 
"Carmen Gloria”; jinete Víctor Bravo bol. 75.671
2o Cuadrilla (2). 55. O López bol. 5 1 610 pag. 6 90
3o Vichicuma (10). 53. J Pérez bol. 25 267 pag. 14.20
4o Batallón (1). 55. D Muñoz bol. 1 12.743 pag.3.20
5° Eterna (6) 54. A Parra bol. 45.509 pag. 7.90
6o Matorral (12) 53. L. Murillobol. 10 422 pag. 34 40
7° Scarzella (15). 52 H Pilar bol. 13.246 pag. 27.10
8° Seda Negra (9) 54. E. Soto descarada
9° Furaré (7) 54. L. Rivera bol. 2 621 pag. 136.70

10° Carlos Alberto (5) 54. M. Escudero bol. 4 378 pag. 8 1 80
11o Casita (11) 52. R. Jaque bol. 16.025 pag. 22.40
12o Mecenas (13) 53. V. Ubilla bol. 31.278 pag. 1 1.50
13° Níquel (14) 53. M Ramírez bol. 9 789 pag 36.60
14o Pato Rey (3) 55. S. Vera bol 78.207 pag 4 60
Total boletos jugados 476.81 6
Ganada por cbza. el 3o a 3.1/2 epos. el 4° a 1/2 cbza. el 5° a 1 cpo. . 
Tpo. 1.12.2/5. Prep. Rafael Quiroz F. No corrieron (4) Carboncito y (16) 
Rovigo.
DIV: E° 4.50. 2.00, 2.20. 2.50 VIÑA E° 4.30. 2.30. 7.20, 4 70

DECIMA-PRIMERA CARRERA . 1.200 metros. Indice: 15 al 12.

Io ( 5) MUY NEGRO, 54 kilos por Gran Amigo y Mireya der Stud 
Vida Linda": Jinete: Carlos González. Bol 59.786 
2° ( 8) La Piba. 54. G. Farfán. Bol 40 971 Pag. 9 20 • 
3o ( 2) María Soledad. 55. E. Soto. Bol. 60 604 Pag. 6.20 
4o ( 1) Espolazo. 55. V Bravo. Bol 49 880 Pag 7 50 
5o ( 6) Huicano. 53. J. Carrasco. Bol 27.094 Pag. 13.90 
6°' (12) Vanadio. 53, M Ramírez, Bol. 6.434 Pag 58.50 
7° ( 3) Bravio. 54. D. Muñoz. Bol. 151 562 Pag 2 50 
8o (11) Deudo. 53. P. Herrera. Bol. 4.725 Pag 79 60 
9° ( 7) Husoro. 54. L. Munllo. Bol. 32.952 Pag. 11 40 

10° ( 4) Enhuinchada.. 53. O.‘ López. Corral con Muy Negro 
11o (10) Repotencia. 54. A. Pereira. Bol. 75.941 Pag. 5.00 
12o ( .9) Litono. 57. C. Leighton. Bol 27.972 Pag 13 50

Total de boletos jugados 537 920
Ganada por 2 1/2 epos. el 3o a 1/2 cpo. el 4 a 1 cpo. el 5o a 

nariz. Tpo 1 12 3/5. Prep: Gabriel Avila. Corrieron todos. Div E° 6.30: 
.E° 3.10. E° 2.00 y E° 2.30. Viñá E° 4 50; E°'2 90; E° 2 40 y E“ 3.00

DECIMA-SEGUNDA CARRERA. 1.200 metros. Indice: 18 al 15

1o ( 5) MANO FUERTE. 54 kilos por Maporal y Serpia. del Stud 
Don José”; Jinete: Valentín Ubilla. Bol. 165.933
2° ( 9) Calchiqui. 53. G. Farfán. Bol. 50.610 Pag. 11-

. 3o (15) Mididi. 52, J. Carrasco. Bol. 27.507 Pag. 21
4o ( 4) Condorito, 54. J. Pérez. Descartado.
5o (11 Racket, 53. E. Soto. Bol. 63.927 Pag 9-
6o ( 1) Atramo. 55. J. M. Aravena. Bol. 63 448 Pag. 9 ■
7° ( 3) Monarch. 55. R Gon..á!e* Bol. 25.602 Pag 22 -
8° ( 6) Sagitario. 54, E. Naran o. Bol. 8.550 Pag. 67-
9o (12) Salto del Laja, 53. J. Salinas. Bol. 26.935 Pag. 21

100° ( 7) Adoro a M W . 53.Munllo. Bol. 61.065 Pag 9-
(14) Egina. 52. G. Lizam .. Bol. 48.281 Pag. 1 1 -
(16) Pí'jsa, 52. C. Leigh;on. BoL 90.003 Pag. 6 -
( 8) Aspén. 53. P Herrera, Bol. 13.553 Pag. 42 -
( 2) Guillermón, 55. D Muñoz. Bol. 97.925 Pag. 6 -
(10) Jesuato. 53. V. Rujas. Bol. 17.792 Pag 22 -
(13) Tradicionalista. 53. S. Olgqín. Bol. 65.755 Pag. 8 -

Total de boletos jugados 826.791

12c

Ganada por 3 epos, el 3o a 3/4 cpo. el 4o a pescuezo, el 5o a 1 3/4 
epos Tpo 111 3/5. Prep Oscar Silva. Corrieron todos. Div: E° 3.50; 
E° 2.20; E° 2.80 y E° 4.10. Viña: E° 4 10: E° 2.30: E° 3.60 y E° 4 50

triples
TRIPLE N° 1. Vales en juego 21 049. Se aceraron 1.166 vales a El 

Puma valor nominal E° 126.1 0 En la 2a valida se acertaron 296 vales 
a Hernanzote valor nominal E° 480.70. Se distribuyeron asi en última 
válida

Dolón
Girón 
Lucifer ■

Onassis

28 
121
80
35

Veckemiana 
First Love 
Carmen María

La combinación ganadora fue EL PUMA—HORIZONTE-e„ ____ _ ------- -- ,un ‘-1- rulvlM—HurtizuNiE—DOLONSe acertaron 28 vales. Cada uno cobró E° 4.065.10 El dividendo a 
segundo con GIRON fue aesrtado p„ 121 vale,. Cada ,a!9”ob"d E-

TRIPLE N° 2.- Vale en juego 3’3 075. Se acertaron 2.418. vales a 
Lady Patricia valor nominal E° 9$. 10, En la segunda válida se acerta
ron 344 vales a Protagonista, valor nominal E° 669. Se 

así en última válida
distribuyeron

Samaniego 
Pedestal 
Janln 
El Palmar

52
73
52
84

Ponche Crema 
TrufTruf 
Aventajado 
Duelp

53
12

no corrió

La combinación ganadora fue 
PROTAGONISTA—PONCHE CREMA.LADY PATRICIA—I <>•_• iaauvzivioim—ruNCHt CHEMA, 

ron 53 vales. Cada uno cobró E° 3.473.50 El dividendo a
Se acerta-

s v’“’ “"P c°Dr0 E" 3 «3 50. El dividendo a segundo con 
TRUF TRUF fue acertado por 12 vales Cada vale cobró E° 3.835.40 

|T|?!£«E N°3 ValeS en )ue9° 48 279 Se acertaron 6.025 vales a VIEJO 
LINDO valor nominal E°56.10 En la 2« válida se acertaron 1.055 vales 
a PREEMINENCIA valor nominal E°318.60 Se distñbuyeror 
ultima válida: 

Sendal 
Toro Lobo 
Verbalista 
Arpía 
Cascarín 
Laureana 
Línea de Fuego 
Milko

>n asi en

La* combinación 
PAULATINA Se.<

75
50
80 

Descartada

80
73

Paulatina 
Rey Pobre 
Riprap

Templista 
Trebolado 
Cantoroita 
Dichiarato

159

5
89

28
27

i ganadora
• ................. acertaron 159 vales Cada uno cobró E°1 686,40.El'
dividendo a segundo con CASCARIN fue acertado por 214 vales Cada 
vale cobró 313.30.

fue VIEJO LINDO-PREEMINENCIA

TRIPLE N° 4.— Vales en juego: 57.132. Se acertaron 8 619 vales a 
PROYECTO. Valor nominal E° 46,30 En la 2' válida se acertaron 906 
vales a 1 corral. MUY NEGRO—ENHUINCHADA Valor nominal E° 
440.80 Se distribuyeron así en última válida 
Atrase 
Guillermón 
MONARCH 
Condonto 
Mano Fuerte

Sagitario 
Adoro a M W 
Aspén

La combinación ganadora fue 
NEGRO—ENHUINCHADA—MANO 
vales Cada uno cobró E° 1 527.10 
El dividendo a segundo con CALCHAQUI fue acertado por 55 vales. 
Cada vale cobró E° 1 450.80

61
89

209

83

Calchaqui 
Jesuato 
Racket 
Salto del Laja 
Tradicionalista - 
Egina 
Mididi 
Pilosa
PROYECTO— Corral: 
FUERTE

55
13
89
20
95

30
89 

MUY
Se acertaron 209

GILBEMEISTER PASO AL AREASOClí
"El Gobierno firmó hoy el 

convenio de traspaso del 80.1% 
de las acciones de Gildemeister, 
al Gobierno y a los trabaja
dores". anunció ayer err'cónferen- 
cia de prense el Subsecretario 
de Economía. Oscar Garretón.

Después de prolongadas 
conversaciones con los accionis
tas mayontarios de Gilde- 
meister y funcionarios de Go
bierno. en las cuales participa
ron los representantes de los 
trabajadores de Gildemeister y 
de la empresa subsidiaria 
AGRITEX. se llegó al acuerdo 
firmado ayer

"El traspaso se efectuará sin 
pago alguno a los accionistas y 
la CORFO se hará cargo de la 
operación de la empresa, tanto 
de su activo como de su pasivo 
(deudas)", agregó Garretón.

Sobre el pago de las deudas de 
Gildemeistér en el exterior, se 
planteará una renegociación, 
en condiciones similares a las 
que actualmente se gestionan 
ante el Club de París; un período 
de cuatro años de gracia y un 
plazo de 10 años mínimo de 

. amortización. En abono a la deu
da interna se pagará una suma 
limitada en estos años.

La nueva administración 
compromete a respetar

inamovilidad del personal y sus 
remuneraciones, cosa que ppr 
otra parte ha sido la política 
permanente del Gobierno de la 
Unidad Popular

La deuda externa de la empre
sa alcanza a dos millones y me
dio de dólares. La suma del pasi
vo se equilibra con el activo, lo 
que permitió este traspaso sin 
pago de parte de la CORFO". 
agregó el Subsecretario.

La importancia de esta empre
sa es que distribuye maquinaria 
agrícola y otras que vienen del 
exterior. incluyendo algunas 
necesarias para la industria 
cuprera. En el comercio inter
no. esta empresa distribuye el 
cemento de Polpaico. que tam
bién pertenece al área privada

El nuevo Gerente de la 
Empresa es Carlos Naum. quien 
administrará con la colabora
ción de los trabajadores, quie
nes asumirán también responsa
bilidades en la administración.

UNA ASPIRACION 
QUE SE REALIZA

los

se

"Este es un aporte de 
trabajadores de Gildemeister al 
Gobierno de la Unidad Popu
lar”. señaló el Presidente del 
Sindicato Profesional de Trabaja
dores. Mario Silva. "De esta

DEL Tri 
nal

Mario Silva, Presidente de! Sindicato Prpfesiondl d 
GHdemeister; Oscar Garretón. Subsecretario de E 

Naum. nuevo Gerente de la empresa Gildeme tC°nornl>m. 
traspasada oficialmente al área social. ' eis,e' que 

manera pondremos esta empre
sa al servicio de todos los trabaja
dores del país y dfef progreso de 
Chile".

En Gildemeistér trabajan 630 
empleados y 180 obreros

"Desde hace 9 ó 10 meses 
estábamos esperando y ges
tionando el traspaso de esta 
empresa al área social, * pare

¡Pies'«® 
pío* * 
rtSlÓ”

Las »c 
42a438
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da hac8r 
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A„GRITE><. «eprj*»- 
de Gildemesiter Sjb’<

En AGRITEX traba 
Personas entre tra. a|aí 
obreros. aba
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Sólo ó 
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ns ó8 l£ 
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ha «8dl 

3al^ congreso

trabajadores, en la calle,
PIDEN BARRER CON LA SEDICIO

"Esta concentración es para 
repudiar maniobra Hamilton- 
Fuentealba. Jamás permitire

mos que se retroceda hasta el 3 
de Septiembre del año pasado, 
fecha en que la Compañía de 
Cervecerías Unidas pasó al 
área social, después de haber 
servido tradicionalmente para 
enriquecer al -'clan Edwaids 
Matte y Ross. Hemos superado 
la producción en un 48%. expre
só Luis López. Presidente de la 
Directiva Unica Nacional y 
Director del Sindicato Indus
trial durante la manifestación 
que realizaron ayer, a las 18 ho
ras. alrededor de 800 trabajado
res de todas las plantas de la 
CCU del país frente al Ministe
rio de Economía.

Por su parte, el Presidente de 
la Confederación Nacional de

Cerveceros de Chile. Raúl 
Sanhueza. reiteró que "la manio
bra Hamilton-Fuentealba preten
de arrebatar las empresas 
estatizadas de nqanos de los 
trabajadores. No aceptaremos 

•disposiciones que se aprovechen 
de leyes antidemocráticas para 
perjudicar a los trabajadores".

Refiriéndose al problema 
planteado por la prolongada 
huelga de los dueños de camio
nes distribuidores de cerveza. 
Sanhueza señaló que "los tra
bajadores denunciamos
contubernio de los dueños de 
camiones de fleteros con los 
intereses monopólicos que aún 
subsisten en el país. Pedimos 
que estos camiones sean 
requisados para poder abaste
cer normalmente a la población.

No estamos contra ellos ni con
tra su sindicato, sino contra la 
utilización de estos trabajado
res por los intereses de la oligar
quía monopólica".

El Subsecretario de Econo
mía. Oscar Carretón, desde un 

camión agradeció lá demostra
ción de solidaridad de los 
trabajadores de CCU con el Go
bierno y manifestó que "la 
movilización de Fabrilana y 
Textil Progreso el día anterior, la 
de los trabajadores de la CCU y, 
poco después, de los 12 mil 
trabajadores de la construcción 

que repletaron la calle Teatinos. 
además de todas las otras 
concentraciones programadas 
por los diversos sindicatos en 
todo él país, demuestra, que 
esta no es sólo una lucha del Go
bierno de la UP, sino de todos

rcu no se»

Aspecto de la gran concentración de los 
trabajadores de las diversas plantas de la CCU y de

la construcción, en la cual manifestaron su repudio 
a! engendro Hamilton-Fueqtealba.

DIA DE LA MUJER EN

desarrollo

El Día Internacional de la 
Mujer fue celebrado ayer en casi 
todas las industrias, oficinas y 
en general en cualquier lugar 
donde la mujer es un factor 
importante en e 
económico del país.

En Fabrilana. esta festividad 
se efectuó por primera vez en la 
historia de la Industria, 
especialmente preparado por el 
Sindicato Industrial y Profesio 
nal.

Las trabajadoras en general 
recibieron la sorpresa más gran
de desde que comenzaron a 
trabajar Era la primera vez que 
tenían un día para ellas. Era la 
primera vez que se reconocía su 
participación silenciosa.

La Sorpresa comenzó muy de 
mañana, comenzada la jornada 
de trabajo A la entrada de la 
industria había una exposición 
de fotos y recortes de diarios 
que destacaban la participación 
de la mujer en el desarrollo del 
país.

Luego vino el izamiento de la 
bandera y una película "La Vida

en Checoslovaquia", también 
referente a ellas. Una vez 
terminada la exposición se 
comenzó un emotivo acto don
de se ofrecieron diplomas y 
reconocimientos a las compa

ñeras más antiguas y más 
destacadas de Fabrilana.

Ya t»n la tarde, la sorpresa que 
las recibiera en la mañana las 
sacudió nuevamente, en el 
Gimnasio de la Industria los 
varones les hablan preparado 
un nuevo acto.

|Una Fiestal Primero escucha
ron las palabras de Luis 
Figueroa. quien destacó el valio
so aporte de la mujer en el proce
so de cambios que vive el país 
Luego hizo uso de la palabra en 
nombre de los sindicatos. Julio 
Madera.

Finalmente un cóctel- mucha 
musica.. y especialmente 

atendidas por dos compañeros 
Textil Progreso también celebró 

este s'gmlcetiyo día en el Local, 
del Sindicato Unico, donde se 
dieron cita todas las mujeres do 
la industria. . '

MANIFESTACION
A PERIODISTAS
PERUANOS
Esta tarde, a las 19 horas, en el 

Hotel Crillón. el Circulo de 
Periodistas Deportivos ofrece 
un cóctel a sus colegas perua
nos que están cubriendo la 
primera fase de la Copa Liberta

dores de América
A esta manifestación asistirán 

autoridades del fútbol chileno y 
los dirigentes de Alianza de 
Lima y Universitario de 
Deportes.

Aquí las festividades comenza
ron a las 16.30 horas con las 
palabras del Presidente del 
Sindicato Galvarino Escorza. 
Luego habló la encargada del 
Departamento Femenino, Hilda 
Ramírez, quien exortó a sus 
compañeras a seguir en la lucha.

Luego comenzó la parte artísti
ca con la intervención de tres 
destacados artistas y trabajado
res de Textil Progreso, ganado

res del 1 er Festival Folklórico de 
Progreso, realizado recientemen
te. Ellos fueron. Miguel Aravena 
Jorge Muñoz y el humorista 
Miguel Angel Igor

Estos trabajadores artistas 
dieron paso a una mujer que 

siempre ha estado junto al pue
blo. Margot Loyola. Más tarde 
Homero Caro y otros artistas.

Una vez terminada esta parte, 
hizo uso de la palabra Heriberto
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complacía defendiendo a 

a los especuladores, a h 
transgredían no sólolaleo 

do aceite comestible pära í 
car pinturas, sino las . 
elementales normas de so; 
dad con el pueblo necest 
Sin embargo, estos misma 

ríos dependientes de El fe 
no se atreven a acusara!» ¡Laim 
tro Vuscovic de treno«.*.

fljCION
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Ruego 
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deoie.

Ruege 
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Señor 
o prome 
ción del

tro Vuscovic de transgredí 
ley y de actuar arbitrariait 
y. mientras tanto, defea 
descaradamente a 
especuladores y a los are 
blo.

Ninguna de estas mam 
de la oposición —señaló Ge 
tón— logrará impedir quel 
trabajadores defiari 
movilizándose, las cono.; 
logradas en el área sodallíii 
puede negar que las entra 
en manos de los trabajadora 
tán produciendo más y h 
que antes.

Refiriéndose al problema 
la requisición de los cara 
repartidores Carretón pra 
que el problema está ser 
tratado con el interventoryi 
hoy sostendrá conversado 
con él y con los dueñosdeaa 
nes para buscar una soluoót 
conflicto huelguístico.

El Ministro Vuscovic tí 
también al estrado (imprws 
do pero se excusó ante i 
trabajadores de la CCU porta 
to tenía una entrevista ca 
Ministro del Interior. Hernán! 
Canto. Sin embargo, agfe:4 ' 
el apoyo de los trabajador» 
su política económica y al S 
bierno. "Seguiremos peles* 
juntos contra la reacción".«• 
ró el Ministro.

LAS INDUSTRIAS
Medina interventor; Fidelma- 
Allende y Julieta Campusano. 
Y, antes del cóctel se hizo 
entrega de premios y estímulos a 
todas las mujeres.

Comandan, no pasó por alto

confiado 
el ejercic 
sus ve 
guardar 
trate en i
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Neruda" 
N 30 de

este día. Aunque un poco 
austera su celebración, i* 
de ser significativa, 
comenzó a las 19 hort5 
discursos, diplomas para01 
con un cóctel.

Neruda"

sectores 
«eia Ca 
los Comí

LUIS FIGUEROA sorprendió a las mujeres 
presencia. Aquí lo vemos rodeado 
obreras de la industria.
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trabajadoras.

Mes' 
que

qut

otec;
Elóue

Aue i 
de 

,c1»me 
!i,,,Ucc 

itlf qu®

*Maq,e,



Santiago- Jueves 9 de 

Marzo de 1972

¡gUejugando asi, no más Copa.
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LA NACION

Il “II" SACO DOS PUNTOS 
M PROlKim SU AGONIA
Lrnar¡ mejoró la defensa y "parchó 
Lunataque anémico.

En un partido malísimo, el triunfo fue 
Lara el que hizo de local.
f poR CARLOS ARAYA CORTES.

FOTOS: DAZA y ROJAS.

Hespego Ia u desde el f0Pd° 
1 la tablaje posiciones del Gru- 

|v de la Copa L.bertadores 
■el úrico equ'PO que no había 
Sseguido puntos en la disputa 
Pitorreo Porque Ahanza. luego 

su derrota cor la "U- Umeña 
IA pPeru.sepresentó er Chile y se 
■V Icón tres valiosos puntos 

lersitario. con su triunfo ante 

B intimos ’• sumaba dos anóta
les Y San Felipe, al derrotar a 
jazules, también se había 

¿remado en la tabla non dos 
¡¡.tos La -U" estaba soll
ámente estacionada en el for 
i.Úna costumbre poco usual en 
itienda universitaria
Primer triunfo de la U en una 
jdie de fútbol opaco Y cosa 
inosa. los primeros dos puntos 
¡ruadro azul los consiguió er 
peor actuación en lo que va 
f do del torneo

ente a San Felipe, la U ' 
tó’un partido bastarte flojo, 
un ataque sin claridad y una 
dsa que dio todo tipo de 

edidades a los delanteros 
jrnagiiiros Fue su primera 
trota
Después vino Alianza Y los 
iversitanos tuvieroh una 
Mentación aceptable, con un 
agüe desafortunado y que se 
trelló toda la noche con ur 
Beto excepcional Las facili
tes del equipo colegial las

unos de 
oficiales.
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de la cancha, con su toque 
impreciso y su debilidad en la la
bor de contención. Peralta corrió, 
como es habitual pero 
desvinculado totalmente non sus 
compañeros de ofensiva

Y Spedaletti se empecinó en el 
driblmg por el centro, sin lograr la 
comunicación necesaria con los 
aleros. Barrera derrochó energías 
y se transformó en el hombre 
más peligroso de un ataque sin 
ambición. Socías nunca pudo 
burlar a su marcador, y las conta 
das veces que realizó un centro 
ló hizo en forma deféctuosa.

Universitario jugó con un tran
co cansino, con mucha confusión 
en el sector medio y un ataque 
poco incisivo. Salvo la rapidez y 
habilidad del puntero derecho. 
Múñante, el elenco visitante no 
túvo otro hombre que diera dolo
res de cabeza a la defensa chile 
na

ARRATIA—SARNARI, EL GOL 
PARA ELTRIUNFO

mente regaló los goles a los 
híaros Nueva naida del vine 
mpeór
Dos derrotas seguidas de la 
)" daban que pensar Algo le 
cía al hincha que Universitario 
Dría los platos rotos Y asi fue 
Divamente.
Péro no fue una actuación 
scollante del equipo chileno, ni 
npoco una muestra de ámbi
to deseos de superación Na
de eso
ypiversitario no fue el equipo 

roso que esperábamos. Y 
iU”. -.-alvo la recuperación 

tensiva, mostró los mismos

s anteriores. No cuesta mu- 
pues, concluir .que fue un 

escasa atracción 
cayemotiva Sin jugadas de 
ad, con pases imprecisos, 
tono a lo largo de 90 minu- 
I peor partido del Grupo en 
va corrido del torneo

UNA DEFENSA ACER 
TADA

' la inclusión de Saman er 
?,ea de cuatro zagueros, se 

’on los problemas defensi- 
?e Universidad de Chile Por- 
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E°s va habia experimentado 

'fiiula Saman-Muñoz como 
,os centrales cuando el 
o chileno venció a Resano 
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En un partido de desesperante 
mediocridad, con un equipo 
peruano.que se conformaba cor 
el empate y una "U” que trataba 
de mantener una esperanza 
remota con un triunfo, ur cambie 
desde la banca pzul resultó 
afortunado El ingreso de Arratia 
en reemplazo de Zelada dio 
mayor fuerza al ataque chileno. 
Porque el puntero posee una zur
da violenta y entró decidido a 
explotarla. Y de su primera inter
vención salió el esperado gol 
para la "U". Un centro tortísimo 
desde la izquierda fue empalma
do con espectacular golpe de 
cabeza por Saman, en unaen

zambullida suicida. Y el defen
sa. que se había alzado como la 
mejor figura del campo allá 
atrás, desbarajando cualquier 
intentona de los peruanos, se 

dio maña para ir arriba y dar el 
tanto de la victoria para su equi 
po.

Con el gol. la "U" se soltó ur 
poco Y Universitario, que ya 
estaba con un hombre menos, se

entregó Arratia ensayó en varias 
oportunidades su disparo de 
distancia, rematando en el cortó 
tiempo que estuvo en la cancha 
más veces que todos sus 
compañeros juntos a lo largo de 
todo el encuentro.

Fue un gol que puso justicia er 
el marcador Porque si debía ha
ber ur vencedor en un encuentro 
terriblemente pobre, ese no po

Spedaletti salta ante la marca de Carbonell. Cuéllar no 
alcanza a intervenir El ataque de la "U" no tuvo clari
dad.

LA CHILE CON
LA“U
Fue notorio para los reporteros 

que habitualmente cubrimos los 
entrenamientos de los clubes de 
fútbol profesional, el cambio 
experimentado er Universidad 
de Chile durante las prácticas 
previas a su match con su 
congénere peruana a quien ver 
ció por la cuenta mínima

El ánimo con que jugadores y 
técnicos tomaron su responsa
bilidad giró én 180 en relación a 
los realizados con San Felipe y 
Alianza Lá "U" se mostró otra 
vez tal cual era Dicharacheros, 
con ganas de correr y hacer las 
cosas bien,y chistosos como nun
ca sus entrenadores Ulises 
Ramos y Gustavo Graef

Ese estado anímico que seña 
lan sus máximos responsables, 
como síntoma evidente de una 
recuperación definitiva

Por CARLOS BONILLA

(deportes, hípica 
y espectáculos )

LLANTO

EMPRESARIAL
palabra 
clara

Los empresarios del boxeo profesional chileno están, 
alarmados. Su intranquilidad tiene justificación porque 
sus bolsillos —no el interés "altruista" de querer 
ofrecer a la comunidad buenos combates que eleven et 
nivel de nuestros pugilistas como ellos lo pregonan- 
sufrirán una merma considerable. Los dueños de boxeo 
rentado, los amos absolutos del espectáculo preveen y 
lo han anunciado con voz lastimera a los directivos 
máximos del Consejo Nacional de Deportes, que 
preside el Director de Deportes y Recreación . Sabino 
Aguad, la muerte irremediable del boxeo profesional en 
Chile.

La tabla de salvación-en este caso la gestión de los 
directivos 
AFICIONADO-

máximos del DEPORTE 
tiene que hacerse presente pronto.

El problema, según los empresarios, radica en la 
disposición del Banco Central, que impide la "hégira" de 
escudos del país. "Estos -según ellos- imposibilita la 
traída de boxeadores extranjeros, por cuanto nadie- 
tendría interés de combatir si sus dineros por premio y 
participación del peleador quedan congelados en 
Santiago.

El asunto para los empresarios es grave. Quizás, si 
intranquilizador para el "habitué" al Estadio Chile o 
Caupolicán que ha hecho una costumbre llegar cada 
viernes al boxeo.

Pero su conformidad da la impresión que está 
Hegando.al descubrir que el nutrido programa de peleas 
entre aficionados de diversos puntos del país que se 
entrega cada martes en el Gimnasio de Ñuñoa o bien 
en el del México es más atrayente. Ahí tienen donde 
elegir. Y muchos hasta los ¡prefieren a los rentados,por 
cuanto las reuniones animadas por paquetes" 
internacionales- cuando aquí habían buenos pugilistas- 
dejaban bastante que desear.

Boxeadores profesionales chilenos de categoría no se 
ven. El único que daba -incluso podría darlo todavía- 
oxigeno era Godfrey Stevens. La asfixia, entonces, no 
tiene como responsable al Banco Central El asunto 
viene de largo. La pobreza franciscana de buenos 
peleadores se ha dejado sentir desde hace varios años.

No tengo memoria que el boxeo profesional, por 
intermedio de sus empresarios haya ayudado verdadera
mente al deporte amateur (boxeo). El Consejo Nacional 
de Deportes como entidad máxima del deporte federado 
chileno tiene un solo norte ®l deporte aficionado 
Ayudar a su mejor desarrollo. Son muchas las 

tareas a realizar para distraerse en algo NA' QUE
VER

DESCANSO
VINA

LA "U" LIMEÑA

da a la espera dé Unión San Feli
pe y dos días después empren
den viaje a Lima

día ser otro que el equipo 
universitario chileno. Luchó más. 
corrió más. llegó con mayor 
frecuencia al arco peruano Ade 
más. Urzúa intervino solamente 
un par de veces En el balance, un 
justo vencedor

LIMEÑA EN
incluso con su llegada al Lstaoio 
Nacional que se controló exacta 
mente a las 19 horas, con tiempo 
más que suficiente, como nervio 
sos de querer salir a ganar luego, 
a matar el chuncho, tal como 
ocurrió

En ese entretiempo, tanto Ra 
mos como Graef dialogaron cor 
La Nación, no acerca del partido 
que estaban próximos, sino a lo 
que la "U" haría después

sola por nuca. Dicen sus técnicos 
que lo aprendieron en otras 
latitudes y que lo vienen practi
cando también hace varios años. 
Después todo el mundo 
presenciar el preliminar

DESCANSO

ANTES, UNA VAINA

Er la "U" se acostumbra antes 
del encuentro a que los jugadores 
deban servirse este trago tan 
gustador Las manos de Raúl 
Araya se mueven como el mejor 
barman y comienza a batir ye 
mas de huevo, o bitter. vino 
añejo, dos gotas de coñac, azúcar 
dos cucharaditas y canela Es una

Después del partido, se le dio 
asueto a los jugadores hasta hoy 
Mañana en la mañana, deberán 
reanudar los entrenamientos en 
‘Recoleta con miras a su próximo 
encuentro con Unión San Felipe 
el próximo miércoles 15 No 
habrá concentración sino hasta 
el dia lunes en la tarde en el 
Hotel Sheraton.

El martes er la mañana 
Universidad de Chile, entrenará 
•por ultima vez en Recoleta mie-

Roberto Scarone señaló antes 
del match que la hora de la vetr 
dad estaba próxima y qué de 
acuerdo a esos resultados saca 
ría conclusiones para más 
adelante

Ayer, los universitarios perua 
nos viajaron a "Viña del Mar y hoy 
entrenarán en la tarde en Santa 
Laura o Recoleta,

Mañana viernes, se intensifica
rán los entrenamientos que se 
harán mañana y tarde

Se estudiaba la posibilidad que 
ambas universidades juequen un 
match de práctica el viernes en la 
mañana.

Urzúa controla ayudado por Saman, grata revela
ción en su nueva ubicación de zaguero central Peral
ta y Aránguiz están a la expectativa.

Sa/udo entre "capitanes" Aránguiz por 
la "U" y Uri be - expulsado posterior-

mente por juego mal intencionado-an
tes del partido. El arbitro brasileño 
F a vi He "bendice" la ceremonia.

AQUI OPINA EL HINCHA
Más feliz que los tres chánchi 

tos encontramos en los túneles, 
en dirección al camarín azul, al ex 
jugador de Universidad de Chile 
Braulio Musso

¿Qué quiere que le diga? 
Estoy muy contento con esta vic
toria Si no está todo perdido es 
cuestión que la U" gane sus 
partidos sin impórtale nada los 
resultados de ios demás El 
partido para mí no fue tan bueno 
como los otros, pero el resultado 
es positivo, y eso es lo que cuen
ta-

(Braulio Musso No necesita 
mayor presentación)

Muy bueno el triunfo de la 
U Eso les levantará la moral 

El puntero Múñante tuvo un buer 
primer tiempo, pero en el segui
do le achicaron el campo y ya no 
pudo entrar en base a su extraor 
diñaría velocidad Felicito a los 
muchachos de la U ’.
(Uruguay Uratfiona en la dele 
gacion de San Felipe)

a Alianza en Lima Algo raro de 
bió ocurrir No se estoy amarga 
do Me pareció fácil Universidad 
de Chile ¿El marcador? Más jus
to hubiera sido un empate En fui. 
todavía mucho queda"

(Ernesto Salaberry. peruano 
que sigue a su equipo Università-

Fíjese que no me gusto la ' U 
de esta noche Claro que ahora 
metieron la pierna, atacaron mas 
todos especialmente en el medio 
campo, fueron mas firmes a la 
pelota, en relación a San Felipe 
por ejemplo Por ese lado encon
tré recuperada a la ' U ¿El resul 
tado? Sigue estando esquivo el 
arco para nosotros, pero alguiei 
deberá pagar los platos rotos Me 
gusto Peralta, tuvo fuerzas todo 
el partido

(Ramón Balbuena. socio de la 
"U” desde hace diez años!

El más bajo del equipo fue 
Zelada No aportó nada Este 
equipo peruano a mi modo de 
ver es más difícil que Alianza La 
Chile llegó poco al arco rival 
Saman, indiscutiblemente fue el 
hombre que se mandó la parte 
Hasta el gol tuvo que hacerlo el 
Fue como el cura que anda en la 
procesión y repica al mismo 
tiempo"

(Samuel Lagunas, oficial de ui 
buque mercante extranjero)

i Ay, pero si usted viera como 
me ha hecho sufrir la "U”! Hoy 
no me aguante mas y vine con mi 
mami al partido Siempre que 
vengo, gana ¿sabe? Muy biei 
jugaron Saman y Spedaletti los 
mejores para mi De ellos, el ne
grito (Múñante), ése que jugó de 
puntero derecho La U tienen 
chance, de todas maneras, en la 
Copa

(María Eliana 
Tribuna Pacifico)

GALDAMEZ A
MAGALLANES

Larram. er la

Ustedes los periodistas se 
olvidan de los papelones que al 
principio siempre ha hecho Uní 
versidad de Chile en la Copa, y 
después cuando se ve en la 
encrucijada, cuando debe obligé 
damente ganar, gana Si ahora 
tiene que ocurrir lo mismo Lo 
siento por San Felipe porque el 
equip.no ése me gusta .pero ten 
drán que comprender que el 
fútbol es asi Hoy también fue 
mezquino el marcador para noso 
tros,pero ya haremos más goles’ 

(Arturo Socias. socio y fanatin 
cha del equipo lamo Na que ver 
cor Socias. el puntero!

Que le podemos ha er pa 
ciencia Pero quieio recalcar que 
este Universitario no fue el 
mismo que nosotros vimos fíente

Regresó Magallanes de su 
exitosa gira por canchas perua
nas. donde jugó vanos partidos 
imponiéndose fácilmente en 
todos ellos y ha reanudado sus 
entrenamientos con miras a la 
próxima competencia que debe 
comenzar el 18 del presente mes

Como parte de su preparación. 
Magallanes jugara el domingo en 
la localidad de El 
enfrentando a Andarivel

Morte, 
mat h

entrenamientos previos al 
Se informó que en 
oportunidad debutara su nueva 
adquisición Francisco Galdámez 
en su habitual plaza de punteio 
izquierdo

torreo

Galdámez llego a ur acuerdo 
satisfactorio para ambas partes v 
estampó su firma por dos añus 
no señalándose la cantidad que

equip.no
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S. A. de Básquetbol Femenino:

CHILE, SEGUNDO EN LA 
TABLA DE POSICIONES
• En la Cuarta 

Bolivia.
Fecha Perú derrotó a Colombia y Argentina a

LIMA Brasil buscaba ayer 
conquistar su segunda victoria 
frente al aguerrido cuadro de 
Colombia en su camino por 
retener por quinta- vez rorsecuti 
va el titulo sudameri. ano «le 
basquetbol femenino

Simultáneamente, la Argentina 
V Paraguay dos senos aspirantes 
al puesto de Brasil trataban de 
conseguir un triunfo a rosta uno 
del otro y asi continuar invictos 
en su tercera presentación

Los dos ei cuentros se disputa 
bar en la quinta tomada del XIV 
Campeonato Sudamericano de 
Basquetbol Femenino que se 
desarrolla en Lima con la 
partí ipacion de o lio naciones

Ei la cuarta ¡fecha en tantc^ 
Perú . onsiquio su tercera victoria 
consecutiva y se afianzo en la 
delantera derrotando fácilmente 
a Ecuador por 74 a 57 puntos

En un partido preliminar la 
Argentina logro su segunda 

, victoria sobre el modesto cuadro 
de Solivia por 64 a 52

Coi estos resultados Perú’ 
que ha logrado conformar un 
elen o con muchas posibilidades 
encabeza la tabla de posiciones 
con seis puntos producto de sus 
triunfos sobre Solivia. Colombia y 
Ecuador

Le sigue Chile, con cm. o 
puntos al abo de dos victorias 
sobre Bolivia y E- uador y una 
derrota frente al poderoso cuadro 
brasileño Su futuro en el torneo 
es su embargo,-una u rogona 
pues aúi no ha logrado 
armonizar plei amei te su

En seguida se hallan ubicados 
Argei tina v Paraguay on dos 
victorias cada uno

Los argentinos vencieron 
holgadamente a Ecuador y luego 
a Solivia mientras que el equipo 
paraguayo ha ganado a Colombia 
y a Solivia

En quinto lugar se halla el 
equipo de Solivia que tiene 
mucho empeño, pero que care e 
de técnica En su retorno a este 
tipo de toijeos al cabo de 18 
años de ausencia ha perdido en 
sus primeros cuatro enfrenta

A continuación esta el equipo 
del Ecuador, que ha perdido 
igualmente sus partidos ante la 
Argentina. Chile y Perú

Brasil ocupa el séptimo lugar 
non dos puntos, debido a que 
solo ha disputado un partido, el 
que ganó a Chile Los expertos 
consideran que este cuadro es 
favorito

La ultima colocación es ocupa
da por el juvenil equipo de 
Colombia.-' considerado por 
muchos como la revelación del 
torneo tras haber iugado y perdí 
do sus dos partidos frente a 
Paraguay y Perú Tiene sólo dos 
puntos

LAS GOLEADORAS
La tabla de goleadoras del

certamen la encabeza la boliviana 
Carmen Pardo, quien en cuatro 
partidos ha anotado 68 puntos 
La sigue Karim Junek del Perú 
con tres partidos y 75 puntos y 
Rosa Coptreras de Chile non 54 
puntos en tres partidos

LA TABLA

La tabla de posiciones en el 
XIV Campeonato Sudamericano 
de Básquetbol Femenino, en 
espera de la quinta fecha, es la 
siguiente

miemos ante Chile
Paraguay y Argentina

PERU 
CHILE 
ARGENTINA 
PARAGUAY 
SOLIVIA 
ECUADOR 
BRASIL 
COLOMBIA

PJ PG

3 3
3 2
2 2
2 2
4 0
3 0
1 1
2 0

PP GF

0 246
1 172
0 144
0 139
4 210
3 164
0 -75
2 134

GC PTS.

178 6
191 5
100 4
114 4
277 4
222 3
40 2

162 2

ROSA CONTRERAS y "Normiña" Pintos, ¡as dos grandes figuras de Chile y Brasil 
que animan el Sudamericano en Lima.

Al torneo "4 B ande ras ”, de Uruguay:
jULTIMA ETAPA DEL TORNEO CATCH DE VERANO 1972. 
SABADO 11 CLAUSURA EXTRAORDINARIO RANKING DE 

COMPETENCIAS. RING TEATRO CAUPOLICAN CON VARIOS PROBLEMAS VIAJA

LOS GRANDES DEL CATCH, 
TODOS JUNTOS EN 
ENCARNIZADAS PUJAS

EQUIPO PEDALERO CHILENO

DESPEDIDA DE LOS GRANDES DEL RING, Sábado 11 en el 
"Caupolicán GRAN BIG MATCH" lucha libre ROBIN el Joven Maravi
lla enfrenta a BENVENUTTI; elástico ROCKY NELSON juega su coro
na con MOROCHO PERUANO

Después de una prolongada 
reunión sostenida por los dirigen
tes de la Federación de Ciclis
mo de Chile con los personeros 
del Consejo Nacional de 
Deportes, se pudo solucionar el 
impasse que tenia el equipo 
pedalero chileno que debe viajar 
mañana viernes a Montevideo 
para participar en el torneo " 4 
Banderas"

El problema se suscitó cuando 
el secretario del organismo rec
tor del pedal criollo, fue a retirar 
el permiso correspondiente al 
Consejo Nacional de Deportes y 
se encontró con la desagradable 
sorpresa que la petición no había 
sido aceptada a pesar de haberse 
cursado con más de una semana 
de anticipación. *

Allí comenzaron los ajetreos 
correspondientes, ya que el 
equipo estaba designado e 
incluso se contaba con los 
pasajes para viajar hasta la capi
tal uruguaya.

El rriotivo del inicial rechazo no 
se d'erán a conocer, pero se esti
ma oi\e en ello influyó 
poderosamente la magra actua
ción cumplida por los pedaleros 
en las competencias selectivas, 
donde no lograron conformar ni 
a los m> optimistas con las 
marcas-tayistradas.

Desgraciadamente este 
compromiso con la Federación 
’ charrúa ', había sido aceptado 
con bastante anticipación y 
forman parte de un programa de 
intercambio deportivo que se ini
ció el año pasado con este mismo 
torneo y que continuó en Chile 
previo a los Juegos Panamerica
nos de Cali O sea que tenia que 
cumplirse aunque nuestros mu
chachos no se encuentren ni 
remotamente a la altura de los 
rivales que deberán enfrentar 
en esta ocasión.

LOS SELECCIONADOS

Como ya se había dado a

conocer. la Federación de
Ciclismo de Chile ratificó la
nómina de los corredores que
viajarán. La delegación irá
presidida por Heriberto Sánchez, 
secretario de este organismo y 
como entrenador lo hará Eduardo 
Carrasco. Los pedaleros son 10 y 
participarán en todas las pruebas 
tanto de Pista como de Rutas.

En Pista los harán: Velocidad y 
1.000 metros Contra Reloj 
Eduardo Sassi y Juan Carlos 
Grage. Reserva; Sergio Tormes 
Persecución Individual; Sergio 
Salas y Heriberto Rojas. Reserva 
Fernando Vera. Persecución por 
Equipos; Sergio Salas. Fernando 
Vera. Sergio Tormes y Heriberto 
Rojas. Reserva; Bruno Génova. 
50 kilómetros; Heriberto Rojas y 
Sergio Tormes. Reserva; Eduardo 
Sassi Ruta: Equipos de 4 por 
100: Bruno Génova. Alejandro 
Urrutia, Rafael Aravena y Ramón 
Díaz Reserva; Sergio Salas. Gran 
Fondo. 180 kilómetros; Bruno 
Génova. Alejandro Urrutia. Ra
fael Aravena y Ramón Díaz 
Reserva; Sergio Salas.

SERGIO CRESPO, 
ELIMINADO

Por encontrarlo la Comisión 
Médica en precarias condiciones 
físicas, fue eliminado de la 
preselección el corredor de Ran- 
cagua Sergio Crespo. A raíz de 
ello el pedalero, junto con 
agradecer la designación de qúe 
fue objeto dió una amplia cuenta 
del porqué de la baja experimen
tada en la cual hace resaltar que 
por ser un valor de provincia te
nía que estar sujeto a Ja alimenta
ción que le proporcionaban quie
nes los trajeron a la capital y 
que ella era por demás insuficien
te para el enorme desgaste de 
energía a que son sometidos los 
pedaleros

LA PARTIDA

La partida de la delegación 
chilena a Uruguay está anunciada 
para mañana a las 14 horas en 
un vuelo regular de LAN

La temporada de catch de 
verano, con las formidables 
actuaciones de LOS GRAN 
DES DEL CATCH. se cierra el 
sábado 11 de la presente sema
na en el ring del "Caupolicán" 
— prestigioso teatro popular 
que como próxima atracción 
mundial tiene en preparación el 
Nuevo Carnaval en el Hielo de 
Londres (Europa 72 Nuevo 
Hohday ónice Británico)

En consecuencia, la final, la 
última rueda del Torneo Catch 
72.se realizará en base a un bri- 

■ liante programa, que este sába
do 11 atraerá muchedumbres 
frenéticas que gozan a fondo 
con las alternativas de las lu
chas libres, siempre desbordan- 

■ tes de emoción y colorido.

BIG MATCH". SABADO 11 
COMPITEN LOS GRANDES 
DEL CATCH. TODOS JUNTOS

EN EL RING
Como broche de oro. para ce

rrar dignamente el Torneo de 
Verano, el Sábado 11 por prime
ra vez se efectuarán las compe
tencias de "Big Match' como 
se acostumbra en Estados Uni
dos y México

Suben al cuadrilátero diea

(10) contrincantes en lucha li
bre campal. Se enfrentarán 
todos buscando la eliminación. 
Quedarán afuera sea por pues

ta de espaldas. K O. o abando
no. Deberán competir encarni

zadamente hasta • eliminarse 
ocho hombres, quedando sola
mente la pareja triunfadora 
que deberá definir el título ofi
cial de Campeón 72

Participarán en el Big
Match"

Inca Toro. Tarzán Chileno. 
Tauro Martínez. Principe More
na, Leopardo Mexicano. Akio 
Yoshihara. Gran Atila, Pepe 
Santos. El Tiburón del Caribe y 
Nelson el Colérico.

El ranking competitivo se abri
rá con el enfrentamiento de los 
livianos, Morocho Peruano con
tra Rocky Nelson. elástico hom
bre de goma de Colombia Ade
más una segunda lucha revan
cha a finish. Robín el Joven 
Maravilla (estrella de la Televi
sión Sud Americana) contra el 
explosivo Tino Benvenutti.

Precios económicos pro difu
sión cultura física. E" 20. platea 
baja numerada, y E" 15 (quince) 
segundo piso platea alta gene
ral

SELECCION DE 
FUTBOL CADETES

EN LA "U"
Se invita a los jóvenes nacidos en
tre los años 1954 y 1959 a formar 
el semillero del Club Deportivo de la 
Universidad de Chile.

PRIMERA PRUEBA, JUEVES 9
de las 9 horas en adelante en el ESTADIO 
VILLA DAVILA, PARADERO 16 GRAN 
AVENIDA, POBLACION DAVILA, Y A 
LA MISMA HORA, EL SABADO 11, en 
ESTADIO MUNICIPAL DE LA QUINTA 
NORMAL

La Secretaria

LA ESCENA se repetirá en Arica desde el 1S se medirán en la pileta olímpica las

mejores figuras sudamericanas.

Para el Sudamericano de Natación:

MAÑANA LLEGA A ARICA 
DELEGACION COLOMBIANA
BOGOTA Mañana a las tres de 

la tarde (20.00 GMT). partirá la 
delegación colombiana de nata
ción que participará en el 
Campeonato Sudamericano que 
tendrá lugar en la -ludad de Ari a 
(Chile)

La selección colombiana es la 
siguiente

Presidente. Enrique Ortiga, 
delegado de natación y clavados. 
Jorge Herrera Barona, delegado 
de waterpolo. Reinaldo Donado, 
dama acompañante. Lilia Rincón 
de Becerra, periodista. Gustavo 
Ortega. médico Fernando 
Londono.

Entrenadores: Javier Gómez 
Dique, en Natación. ’ Francis 
Gómez en Clavados. Bernardo 
Varela. en Waterpolo. Arbitro de 
Waterpolo Carlos Rodríguez

Nadadores Tomas Becerra. 
Luis A: Syro. Jorge Jaramillo. 
Ricardo González. Michael Levitz 
Fernando Villalobos, Fernando 
Sierra. Roselma Angel. Olga 
Lucia de Angulo. Carmen Gómpz 
Dietlmg Buch. Patricia Olano 
Liliana Saavedra. Martha LÓngas. 
Ximena Saavedra Magda 
Muñoz

Clavados Diego Henao. Salim 
Barjum. Fernando Galvis. Stella 
López. Cristián Marru. María

Elena Gamboa y María Elena 
Echegaray

Waterpolo: Carlos Movilla. 
Carlos Chávez. Carlos Gpnima. 
Carlos Abonaga. Jorge Gonima. 
Jorge Buenaventura. Ivan Goi i- 
ma. Guillermo Ramírez. Diego 
Orozo. Alfonso Marularda y 
Hernán Reyes.

En circuios de la delegación i o 
existe gran optimismo y se da por 
ganadores a los representativos 
de Argentina y Brasil, dado que 
aunque la delegación colombiana 
lleva varias semanas concentra
da. los registros no'han sido los 
esperados, se informó
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Patricio Fernández:

LA UNION PRESTIGIARA 
EL DEPORTE “TUERCA”

bajo de su nivel habitual J 
algo destacable Yi'osólopoc, 
en el desacertado verdín^ 

"colaboraron" t0dos Sus „ 
grartes. siró también adeea 
por la adversidad be lalesú 
Salinas, que necesariamente 
bió alterar el plan trazadoj 
Scarone. recurriendo a uro« 
dos cambios autorizados»j 
puesto que presumiblemeng, 
figuraba en sus . a|r.,-

Julio

PA TRICIO FERNANDEZ, 
presidente de la rama de 
automovilismo deporti
vo de Unión Española.

A las 20 horas de hoy. en la 
sede de Unión'Española. la rama 
tuerca que preside Patricio 
Fernández ofrecerá su primera 
conferencia de prensa, en la que 
darán a conocer las fmalidaaes 
de este nuevo club de 
automovilismo: sus puntos de 
vista frente a su afiliación 
definitiva a la FADECH y ANAVE 
V sobre el programa de 
competencias que ya tienen 
planeado para realizar este año

Frente a su incorporación 
definitiva como club de 
automovilismo han surgido 
diversas apreciaciones que 
guardan relación con el aspecto 
reglamentario que el mismo 
piloto y presidente de Unión 
explica "Hemos cumplido con 
los trámites reglamentarios e 
incluso hemos sostenido 
conversaciones con los dirigentes 
de Fadech y Anave, quienes nos 
han brindado todo su apoyo. 
Tenemos sólo un problema 
estatuido en el Art. 9 de los 
Reglamentos, pero creo que lo 
podremos obviar con la buena 
predisposición de todos, porque 
nos inspira hacer automovilismo 
deportivo. Todo lo hacemos con 
el respeto que nos merecen nues

tros dirigentes y encuadrados en 
los reglamentos"

¿Hay pilotos cuestionados?

"Partimos con 24 pilotos. 16 
de ellos somos del ranking y el 
resto son nuevos. Del total, siete 
se encuentran cuestionados,entre 
ellos Lucho Gimeno y Alfredo 
Rebolarjos demás Rene López, 
Roberto Muñoz. Juan y Lalin 
Fernández y yo. pero ocurre que 
tenemos el pase en nuestro poder 
y los acuerdos del Congreso no 
han sido ratificados por Fadech. 
De acuerdo a ese artículo que le 
señalé anteriormente no 
podríamos correr por Unión 
porque tenemos puntaje en el 
ranking. pero ya le digo todo eso 
por las conversaciones que 
hemos tenido cordialmente con 
los dirigentes puede solucionar. 

Miramos en esto, sólo el bien 
para el automovilismo deportivo 
y en base a ello, creo que Unión 
Esjiañola aportará bastante. Es 
una institución grande que 
prestigiará el deporte tuerca, 
como nos dijo su presidente 
Francisco Fluxá: " Todo lo que 
este a nuestro alcance para el 
deporte"

Después por la expuístór 
be, irascible en algunas amu 
y remedente no obstante h-tj 
sido advertido cor la tarjetak 
olla. y,por sobre todo,volviéi^
al punto de partida, por late buena v 
ciór de elementos claves del 
formación, que hizo que el 
no apareciera como expresórl 
conjunto

Aunqi

perdio el pas« 
titula "Expreso i 

remitido por set
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comentario 
viado especial a Chile Js 
Quelopana
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El citado comentarista añas 
"la U " se desmoronó fremei 
subcampeón chileqo er ; mediom 
opaca actuación”

taños sobre diversos pasajes 
partido. Quelopana agrega 
más grande problema quel 
que afrontar la "U' de Liineii 
moperancia desús delanteros! 
ningu n momento llegaron a» 
diñar en los a taques, cada esa» 
da era personal y moría er> 
pies de los defensores locales

TEMAS - TEMAS - TEMAS - TEMAS
EL DEPORTE Y SU VERDADERA FUNCION
Después de haber conocido múltiples opiniones, teorías pun

tos de vista de mucha gente; por intermedio del contacto personal, 
la entrevista leída o él texto consultado, hemos podido llegar a la 
conclusión de que —omitiendo lo superfluo— existen dos proba
bles orientaciones para UTILIZAR el deporte como actividad 
humana.

Unos interpretan a esta actividad como una finalidad en sí mis
ma y que tiene una meta excluyeme. Esta orientación produce dos 
grupos bien definidos

— La práctica efectiva de ALGUNOS, porque presienten o acu
san la opcion de convertirse en figuras que sobresalgan por sobre 
la población común y corriente, a la cual le está vedada —por caren
cia de aptitudes físicas de nivel excepcional— semejante chance

-La expectación PASIVA DE LOS MAS. que ante esta limita
ción real determmada por su capacidad, termina por marginarse 
voluntariamente. Y si se esmera por luchar con denuedo, a la larga 
el ambiente termina por aplastarlo diciéndole agresivamente ¡Tú 
no sirvesl ¡Tú no eres bueno! ¡Tú no le "pegas" nada!

¿CUAL ES LA UTILIDAD ESENCIAL DEL DEPORTE COMO 
RECURSO SOCIAL? U

Para despejar esta pregunta es posible recurrir a una sene de 
caminos, de los cuales detallaremos sólo Jos que nos parecen 
fundamentales.

¿Competir? ¡Sí!, pero sin exclusiones; que la expresión agonista 
del ejercicio físico de luchar contra un rival, contra un obstáculo o 
contra el tiempo, puede beneficiar a todos sin tomar en cuenta las 
condiciones que puedan lucir.

¿Mirar? T^J vez. pero ello sólo de manera ocasional y en el bien 
entendido que esta conducta se convierta en complemento recreati
vo. inserta dentro de las prácticas efectivas que se hacen regular v 

entusiastamente y
¿Aplaudir? Perfecto, pero sólo cuando esta respuesta esta acti

tud. esta explosión de entusiasmo, de nuestra parte corresponda a 
algo o a alguien que lo merezca Algún astro, algún espectáculo 
algún suceso, que se hagan acreedores incontrastablemente de 
palmas batidas con entusiasmo.

¿Imitar? Muy bien, mas guardando las debidas prevenciones 
mientras los modelos se hagan realmente merecedores a esta acti 
tud y que esta emulación constituya en respuesta posit.va a un 
desempeño no solo importante en lo técnico sino que tamb.en en lo 

nnndurtiial ' '
¿EDUCAR? Sin tusar a utubaos y srn duda -para nosotras J.cs. 

te acento se viene a constituir en la orientación que NUNCA habría d* 
sor «xclutda «n ol campo do cultivo en dond» oslamos sombrando' 
la semilla del ejercicio físico

V nos pronunciamos abiertamente y con entera fe por esta 
preferencia por algunas de las razones que so s.malan a continua

Porque no excluye ni so contrapone con otras opciones que 
nos abre. Esto quroro decir que por medio de las actividades del 
músculo se puedo competir y EDUCAR. Entrenar y EDUCAR 
Recrear y EDUCAR V las otras orientaciones habremos de recome 
cor que por norma, son excluyanles. O se compite □ se entrona O 
so recrea Pero no so pueden hacer estas tros cosas srmbltánoamon-

Pocqu.i permito llegar con sus boneteros y que en algunos

aspectos son privativos— a todos los que deseen tomar pana» 
sus actividades. Nadie se ve excluido y sólo se requiere para 
derecho a esa positiva acción, del deseo de practicar Lo «le®*5 
surge por si solo.

— Porque al fin de cuentas, por medio de su práctica, sapo^ 
dar culminación a una conducta que tuvo por cuna la Grecia AiW- 
Nos estamos refiriendo a ese tan manido concepto de la ED 
CION INTEGRAL y que en tan pocas ocasiones puede crista I 
tanto más difícilmente si con cierta habituahdad hay socieda »1 
países que pmiten o minimizan la jerarquía de el aporte que P*' 
hacer la Educación Física (Departes. Recreación. Gimnasia, 
re. Danza) Y entre estos destacan con ribetes propios nu- 
países latinoamericanos Olvidando que sólo se pueden 
hombres mejores y más completos con el auxilio inaprecia 

deporte educador
UN LUJO IMPROPIO -QUE SE DAN LOS PAISES ENW“ 

DE DESARROLLO. Habremos de estar de acuerdo en que 'a ® 
ción de desarrollo económico y social, los intereses y 
los países que son potencias (USA. URSS. Países Eüropeos enF 
ral), no son ni pueden ser los mismos que los privativos da , 

del Tercer Mundo Por ello, en consecuencia no podrán uti 
DEPORTE con igual sentido

Si bien es cierto que los "Grandes" pueden pretender en 
con estas prácticas del ejercicio físico de competencia. ° 
dividendos que no pueden ser. ni podrán ser nunca, los que no 
habríamos de buscar (prestigio político, por ejemplo).' 3 0 aj 
eos nos queda vedado una pretensión de esta naturaleza 
que la búsqueda de las figuras de excepción, de los grandes 
truos" del deporte, no es una tarea importante para nu',sU nCOí 
ca. Nosotros,lisa y Hanamente.habremos de poner el acento 
car al deporte AL SERVICIO de la función formadora de la |u 
Y de la función recreadora de nuestra FUERZA TRABAJADORA- j

El ir a la GRAN COMPETENCIA a buscar medallas. noP^ 
una tarea substancial como política deportiva. Para “ ja>! 
subdesarrollado , dado que en. la secuenc.a lógica aun no 
cumplir —sin esquivarla como ahora— con la etapa de P° 
cion tratando de llegar a TODOS, incluidos los Iimitados.«>u J( i 
nunca llegarán a ser campeones en la pista, podrán _ 
CAMPEONES en la vida |Esa es la verdadera tarea V 
constituye en gran desafio! Si d.e este modo procedemos, s 
a dudas que a nuestro deporte de competencia le verán 
res. pero habiendo cumplido con esta tarea señalada P 
te. DEPORTE PARA TODOS B jiá"

Cuando vemos esta habitual inclinación en nU,1SI'clOn* 
atinoamericana no creemos que la extraordinaria 
Cuba haya concebido imitadores entre los que habíamo , 
— siempre nos acordamos de aquel individuo arnb|S,a -qjC?' 
menos que pretende ser lo que no es. porque ¿Qué P«0,^n" 
mcNceteraíla 0 ln"?t0rrurnP'da asistencia a los GRAN 

NES de competencia y que cuando se ostenta sin s 
continuidad es el GRAN ORGULLO de algunos? „adoP*

Por eso. el Derrotero central esta abierto y casi no 
nuestras plantas El ejercicio físico al servicio de *as nl8^a/-AMII^ 
tro deber y nuestro obligado camino ¡A CAMINA« A 

que a otra es tarea posterior y complementaria'
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Industrias Textiles de Tomé:

el DEPORTE, GRAN AYUDA PARA 
l0GRAR LA INTEGRACION SOCIAL

1

,e UrJ*5
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Los

¿I se llegará a 
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la Cultura 
pretenden

Proletaria
llegar aun nivel nacional.

rosante plan destinado 
* 'T. mas>í>cac'án

■M' t eso d»|M totalidad de 
a los recintos V 

!"> "'"¿’s deoorn«as|de la zona 
los obreros de las 

’"’“Xs FIAR- Oveja V

ya con el total respaldo de la 
Dirección de Deportes y se 
presenta como la realización de 
algo esperado por años en la 
zona
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ir,° de 0? 
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su

... destinada a obtener la 
Litécnico - deportiva 

íse* nara lograr la unión 
resana P3'3 ud,ant. j. 

°b'8?hando al máximo las

deportiva

Y los organizadores pueden 
esperar triunfos..

LOS OBJETIVOS

Lograr la masticación 
deportiva, por intermedio de la 
.formación de Escuelas de
Iniciación en cada una de las

disciplinas, no signitica gran 
esfuerzo, ya que cada una de las 
industrias integrantes cuenta con 
su respectivo gimnasio y con 
variadas canchas Aparte de 
ellas, además, la iniciativa, que 
cuenta con el total apoyo 
Municipal, podrá disponer del 
estadio Municipal de la ciudad y. 
además. tbs organizadores 
obtuvieron ya la autorización 
para solicitar a la Corporación de 
Construcciones Deportivas de la 
zona la compra de un terreno 
destinado a nuevas canchas.
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sus cata*

ternas, los organizadores del plan de mastica
ción e integración deportiva en Tomé.

Lo mejor de la noche:

Incluso CORHABIT ayudará a 
la construcción de las sedes 
sociales,gracias a la personalidad 
jurídica que cada uno de los 
organismos integrantes posee

Pero la idea aparte de buscar 
la realización de una Olimpiada 
de confraternidad textil y una 
similar obrero-estudiantil, busca 
la realización, para más adelante, 
de una Olimpiada Industrial 
Social que abarcaria a las 91 
empresas incorporadas al área 
social

LOS CREADORES

Los entrenadores José Figue- 
roa. de FIAP: Roberto Andana, de 
Oveja, y ¡Eulogio Andana, de 
Bellavista, fueron los que dieron 
lugar a la idea que mantiene 
espertante a la mitad de la 
población local.

Conscientes de la necesidad de 
integrar a toda la población a tas 
actividades deportivas, haciendo 
realidad "el deporte como dere
cho del pueblo'", decidieron 
mancomunar esfuerzos para 
brindar a obreros, empleados, 
estudiantes y pobladore los me
dios que hasta hoy les impedían 
realizar o practicar la disciplina 
deportiva de sus preferencias. 
Ellos, junto a Nelson Cisternas, 
estudiante del Instituto de Educa
ción Física de la Universidad de 
Chile, ya obtuvieron en Santiago 
el si para iniciar las Escuelas'de 
Formación Deportiva, 
especialmente en las disciplinas 
por ellos solicitadas vóleibol. 
básquetbol, tenis, atletismo y te
nis de mesa.

E! atletismo, una disciplina de preferencia en las Escuelas de Inicia- 
ciíón Deportiva, que propician las industrias textiles.

Luis Santibáñez :

YO NO RESPONDO
POR WANDERERS ”
Si quienes tienen la responsabilidad de 
institución no acogen mi petición, yo no 
responsable, afirma el D.T

VALPARAISO H 
ES DEPORTE ,

Por A RM AN DO JORQUERA MARQUEZ

ixpulsiOr (fe|>

AVILA GANO A UÑEROS 
EN “LOS GUANTES DE ORO”

Julio Gómez ganó con problemas a Sepúlveda, de Talca. .

Pero aparte de ello la idea lleva 
en si un triunfo desde su inicio 
gracias a la ayuda del Regimiento 
Guias el proyecto está facultado 
paira ofrecer a los trabajadores 
incluso la práctica de la equita
ción. deporte que hasta hoy sólo 
ha sido privativo de los menos. Y 
Luis Labbé. maestrol internacional
de este deporte, será el encarga
do de asesorarlos.

'ótetela El martes Próximo pelean púgiles de Lota.
»’ la tarjeta»
lodqvolviérte Aunque estuvo, lejos de ser una 
da. por la dé buena velada, la reunión de •’Los 
los claves «i Guantes de Oro" de antenoche.
izo que elew sólo destacó por lo parejo de los 
mo expresar! combates que w» realizaron los 

hombres que tuvieron a su cargo

lio el paso 
a '"Expreso"

el programa.
Buena la actuación de Carlps 

Avila, de Copiapd. que en un 
recio accionar superó a lo largo

tido por so e de las tres vueltas a su contendor 
a Chile Ja de Talca Guillermo Lineros.

Mucho más activo, Avila terminó 
por agotar a Lineros y hacerlo 
sentir más de un par de golpes. El 

ei’tansta ara» fallo' fue unánime en su favor.
lororó frenai Pelearon en la serie de los

noche. el talquino Nelson 
Ordenes, superó en estrecha 
llegada a Juan Alegría, de Santia
go. El fallo en favor de Ordenes 
fue dividido.

En la categoría pluma, el 
representante de .INCAZAR, 
Carlos Reyes, hizo abandonar la 
lucha al tercer round, al peleador 
de Talca Carlos Rebolledo. El 
piducano empezó fuerte, pero la 
técnica de Reyes fue 
imponiéndose paulatinamente 
hasta provocar la decisión del 
juez de decretar su triunfo por 
fuera de combate. Rebolledo, a 
pesar de la derrota se jugó su

talquino Luis Garrido, se impuso 
en fallo dividido a Luis Pizarro.

representante del Club-Hípico. No 
fue bueno el primero de los tres 
capítulos, pero el segundo y el 
último fueron gustadores.

En el peso mediomediano 
ligero. Rigoberto Lorca. de Talca 
y FranklinGodoy.de! Club Hípico, 
hicieron un buen combate, 
viéndose mejor el "mexicano", 
que con una buena izquierda 
logró neutralizar varias veces la 
acción de su oponente, que 
siempre quiso buscar el cuerpo a 
cuerpo donde se ve mejor y tuvo 
pasajes felices. Pero de la misma

El proyecto, como se ve. poco 
tiene de planificación y mucho de 
realización se trata de lograr la 
efectiva integración y se hace

Y para ello no hay obstáculos 
Se cuenta con el apoyo de la 
totalidad de los habitantes, con la 
ayuda de todos los organismos 
rectores, especialmente de la 
DIGEDER, por intermedio de 
Sabino Aguad y. Carlos Véliz. 
Director y Subdirector de Depor
tes , respectivamente, de la 
Municipalidad y. principalmente, 
de los obreros y estudiantes que 
ven en el la cristalización de 
deseos postergados por años

UNA DECLARACION 
espectacular y muy de Luis 
Santibáñez, el técnico de moda 
que está dirigiendo a Wanderers.

"He rogado y he suplicado a 
los dirigentes para lograr la 
adquisición de una delantero que 
sea solución. Si quienes tienen la 
responsabilidad de dirigir el 
destino de la institución no aco
gen mi petición, desde ya na me 
hago responsable de lo que pue 
da ocurrirle a Wanderers”

¿Y quién seria ese fenómeno 
que usted necesita? Se lo 
preguntamos. Y responde "No 
me importa quién sea. Lo 
importante es que está penando 
a Wanderers un hombre que sea 
líder en el ataque. No puede ser 
un extranjero, o sea, alguien que 
venga de otro pais en este instan
te. cuando queda tan poco 
tiempo para el inicio del torneo 
oficial. Tiene que ser 
necesariamente de aqui".

¿Acaso no comprende que no

solamente son escasísimos los 
goleadores en nuestro pais. sino 
que además, las cifras de cotiza
ción prácticamente no estarían al 
alcance de las arcas wanderinas? 
Con su singular franqueza, 
contesta " De cualquier manera 
tendrán que hacer un sacrificio 
los dirigentes y reunir la suma 
que sea suficiente. ¿Un nombre? 
Podria ser, Ricardo Rojas u otro. 
Yo sé que si vamos a San Felipe 
con 200 mil escudos nos trae
mos a Rojas.

Tenemos claro el asunto. Luis 
Santibáñez no quiere a cualquier 
delantero, sino a Ricardo Rojas Y 
si "Locutín” insiste, por algo será

Otra cosa. Don Luis Nosotros 
creemos con absoluta convicción 
que Guillermo Hallulla'' Muñoz 
debe ser uno de los mejores inte
riores izquierdos del fútbol 
chileno. Está en Wanderers y el 
técnico wanderino no ha querido 
ubicarlo en esa posición. No 
hablamos de esquemas tácticos, 
sino del mejor o menor

dirigir la 
me hago

aprovechamiento de un jugador 
que por instinto natural es artille
ra' El tema pareciera para él 
motivo de una. disertación. No 
hay tiempo Le pedimos ung 
mpresión sulcmta

"Por convencimiento general 
(¿?) y es también la opinión de 
wUis Alamos (¿?) "Hallulla” puede 
entrar a la cancha con el M 8. 9 
10 u 11 y será un hombre de 
mediocampo. No puede ser de 
área porgue carece de atributos 
que son indispensables en un

jugador que debe actuar donde 
crujen los huesos".

El tiempo será el único juez 
que tendremos.

Pero, el argentino. Oscar 
Abellán. tiene una justificación 
sensata

"No hay que desesperarse por 
los resultados que se obtienen en 
los partidos previos al torneo. 
Por el contrario, sirven una 
enormidad para apreciar los erro
res. €l problema nuestro es que 
necesitamos en el ataque un 
hombre que la meta adentro".

Fue provechosa la presencia de 
Naval en Valparaíso Y del equipo 
recogimos tres declaraciones.

El DT. Rolando Torino que fue 
ayudante de Raúl Pino en el 
seleccionado nacional. tiene 
perfectamente clara su misión en 
el cuadro "managué"

"Estamos insistiendo en el 
fútóol tradicional de Naval. Es de 
esperar la adaptación rápida de 
ios nuevos. Para ello contamos 
con plantel En Naval, no se

Naval 72, uno de los cuadros que sera atracción de! torneo. De pie, 
de izquierda a derecha. Pérez. Petinelli. Soto. Valdivia. Pacheco y 
Aravena. Agachados, en el mismo orden: Novo. Díaz. Garda, ¡nos- 
troza y Torreblanca.

uleqo er mediomedianos.
En el primer combate de la
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V moría er 8 

sores locales

)mar parte - 
>re para ta* 
ar Lo der®

veda de¡ Club Hípico, ganó estrecho a! talquino Blas Sepúl-

manera Godoy se vió superior. Los 
jurados fallaron para la igualdad.

En el match de fondo, las cosas 
no estuvieron muy buenas.para el 
mediomediano ligero capitalino 
Julio Gómez, que encontró en el 
talquino Blas Sepúlveda Un duro 
oponente. Este no le dio la 
distancia precisa al noqueador 
para que metiera sus manos y el 
KO no se produjo. Es mis. 
Sepúlveda tuvo momentos
brillantes cuando encimó a 
Gómez y lo hizo perder la línea. 
En el tercer round se le aclaró el 
panorama al representante del 
Club Hípico, cuando en una 
salida logró conectar su mano 
derecha derribando a Blas 
Sepúlveda por 8 segundos e 
inclinando el combate a su favor 
por puntos.

La idea es, pues, un triunfo, y 
pronto se verá la concretación de 
la masificación. del contacto con 
las demás industrias del área 
social y las universidades para 
obtener un intercambio deportivo 
y cultural: la incentivación de los 
trabajadores para que participen 
en la organización, planificación y 
ejecución de los planes trazados, 
la obtención de ayuda para que 
estos planes sean reconocidos y 
obtengan así la ayuda y la 
implementación necesarias y. 
finalmente, lograr la realización 
de una cultura deportiva que. 
UNIDA A LAS ACTIVIDADES 
CULTURALES. DARA COMO 
RESULTADOS LA BUSCADA 
CULTURA PROLETARIA

observan vacios. En un instante 
dado puede actuar cualquiera".

Un'jugador feliz Carlos Díaz, ex

tica, se P“* 
recia Ant»gu« 
de la EOüW 
ede crista1® 
sociedades* 
rte que 
masía FcA* 
píos núes«1 
,ueden fon® 
lapreaable f
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,peosen9^ 
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Irán útil«31
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que nosotj

11 a
ra'eza 
andes ' 
nuestra P01- 
:ento 03 
ie la iuv”^

ílí WTO 
IM Olii À

Ataque a fondo de Nava! y una lucida intervención de! meta 
Werlinger de Wanderers. Oportuno el cabezazo de García para 
conectar el centro de Díaz. Novo también está a la expectativa 
Abellán, Escudero. Rodríguez y Vásquez. todos wanderino  ̂no alcan
zaron a intervenir. 3 a I se impuso Naval en el "fortín" de Playa An
cha.

DORA 
i nopod,a* 
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,un nos1’.
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Este Domingo:

'»mpetencia de 
11 doma” en el
JíRRO de MACHALí 

00 potros cerriles animarán el 
ev8nto.

■' se
""«'».o aM’thsl1 “d evento 
tachos y esconocic|o pqr 

.il“8 Si" '""».«do 
S“ ™»ni,ud"’bre ""

— ora 
dePOrtlVc 
.""tchos

local, una exhibición del difícil 
arte de la doma

and” 0'^

n 1 Club r>„
Ste.es ?.epo'"»o » a« 
*9° de 2« a-s Catauros" . 

,’,9an|zadOf riP°S de ex'«encia y 
J*r-'âcu|osd J15 grandes 
tola||dad de . 06 dorna en. la

Actuar? med,a«“'unas del 
Í Ce"itode M u media lupa 
r,C|o de .Macha"" Y con el 

' a Munmipalidad

Para tales efectos la hacienda 
"Estación” facilitará 100 potros 
cerriles, jamás bajados de la 
cordillera, lo que transformará al 
evento en algo pocas veces visto

El espectáculo, pues, asegura 
ya un lleno completo de 
espectadores, todos los cuales 
irán a ver un duelo hombre 
animal que apasiona y que, desde 
siempre, se ha mantenido latente 
en el corazón de todos los 
chilenos

BARCELONA VIAJO A 
AFIANZAR LIDERATO

GUAYAQUIL (AFP).— El 
| equipo campeón del fútbol 
'ecuatoriano. Barcelona de 
Guayaquil, viajó a La Paz. para 
enfrentarse don el subcampeón 
boliviano, Chaco Petrolero, el 
próximo domingo., en partido 
válido para la Copa’ Libertadores 
de América

Barcelona se encuentra a la 
cabeza del grupo dos. con tres 
puntos obtenidos en dos 
partidos.

América, de Quito, 
vicecamqeón nacional, viajará a 
Bolivia el jueves. Debe enfrentar 
se en Santa Cruz, el domingo, 
con el campeón boliviano Oriente 
Petrolero El cuadro quiteño sólo 
cuenta con un punto en los dos 
partidos locales jugados frente a 
Barcelona

Los 19 jugadores que se 
desplazaron en vuelo directo a La 
Paz para enfrentar a los equipos 

,Oriente Petrolero y Chaco 
Petrolero de dicho país, son los 

'siguientes

Arqueros Rubén Montoya. 
(Jorge Hoyu y Angel lyi acias: 
zagueros Walter Cárdenas. 
Miguel Pérez. Juan Noriega¿ 
Víctor Peláez. Edison Saldivia Y 
Héctor Menéndez

Mediocampistas José Páez. 
Jorge Solanos y Miguel Coronel.

Atacantes Washington 
Muñoz. Alberto Spencer. Perico 
León. Celino Mora. Nelsinho. J 
Madrunero y Félix Rewood

Utto Vieira manifestó a la 
prensa deportiva que 
■inmediatamente de llegar a La 
Paz. el equipo comenzará sus 
prácticas No quiero, dijo, 
interrumpir el ritmo de trabajo y 
hemos tomado todas las 
precauciones para practicar hoy 
mismo por la tard» en La Paz".

En otra parte de sus declaracio
nes,llenas de optimismo,declaró 
también:, "Vamos de líderes y 
retornaremos como lideres. Ese 
es nuestro objetivo. Tengo 
confianza en mi equipo y el pleno 
convencimiento de que haremos 
un buen papel en Bolivia, para 
mantener nuestra posición".

Coto Colo ¿Nostalgia por el club 
popular? "Por el contrario, estoy 
muy contento de haberme ido de 
Colo Colo. No lo digo por la cues
tión plata, sino porque he llegado 
a una verdadera institución".

Carlos Diaz. ha vuelto en Naval 
a ocupar su antiguo puesto. El 
que tenia en Rangers como 
mediocampista y nada menos 
que para hacer la ' llave de dos" 
con Carlos Pacheco

Estamos, finalmente tente a 
un |ugador que hizo Nbticia. Es 
nada menos que Raúl .¿Xravena. 
ex Everton. y de quien se dijo que 
se habia robado el contrato que 
lo ligaba con la tienda viñamarina 
por otros dos años, para arreglar 
en mejores condiciones con Na
val Lo concreto es que la ACF 
ante una reclamación de Everton 
señaló que el caso no podía 
ventilarse en la Central por falta 
de pruebas Las mismas qüe ten
dría que allegar Everton a un 
tribunal de justicia si es que 
pretendió alguna vez demandar a
Aravena

"Everton me quiso perjudicar 
—dice Raúl Aravena— con el solo 
interes de justificarse con su 
hinchada de los desaciertos 
cometidos. . ."

No beba 
cuando tenga 
que manejar. 
El alcohol 
pone en peligro 
su vida y la 
de los demás.

Cuando maneje, hágalo sobrio y 
consciente de lo que está haciendo. 
Cada año mueren 1.683 personas y otras 18.000 quedan gravemente 

lesionadas en accidentes del tránsito.

FranklinGodoy.de
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PAGINA AGRICOLA

El canibalismo o picaje en las 

aves y cómo evitarlo
Sergio Oyarzón A.

Médico Veterinario

COMUNICACI CKÍSS

No se conoce con exactitud la causa del 
canibalismo entii ¡as aves, pero los especia
listas de varios países concuerdan en algunas 
de ellas, como ser las siguientes:

Preparada por LA NACION con la colaboración 

de la Oficina de Relaciones Públicas del 

Servicio Agrie ola Ganadero_____________________

Crédito Orientado de Capital ización :

NUEVA LINEA DE CREDITO ABREN BANCO 
DEL ESTADO Y SAG A SECTOR REFORMADO

IV ZOMA. S-A.G.'
Este es un problema que suele presentarse 

en forma frecuente y al no ser remediado rápida
mente, puede producir graves pérdidas en la 
aves tanto nuevas como adultas.

Generalmente se evidencia en aves de color 
blanco, ya que la coloración de la sangre que 
brota al picotearse se nota más fácilmente en 
las patas y cañones de las plumas por el pálido 
color de su pigmentación.

En aves de colores oscuros es mucho menos 
frecuente, aunque no por ello debe descartarse 
la posibilidad de que se presente. Los pollos 
se tornan rabiosos al sentir el sabor de la sangre 
y continúan picando al pollo lesionado, el que 
debe sacarse rápidamente del lote o será devo
rado totalmente. Estos pollos picados deben 
tratarse con productos desinfectantes y cicatri
zantes, como azul de metileno, o bien con al
quitrán. Después de 2 a 3 días, pueden reincor
porarse al lote.

].. Alimentación deficiente: Entre las deficien
cias tendría importancia la falta de sal, 
niveles bajos de proteínas, falta de ciertos 
elementos minerales y vitaminas o también, 
baja cantidad de fibra en las raciones. Por 
este motivo y para un mejor y mas rápido 
desarrollo, el alimento debe ser causa de 
constante preocupación entre los productores 
y técnicos.

2. Incomodidad de los pollos: Causada por una 
aglomeración excesiva, ya sea en el piso de 
la criadora o en los comederos y bebederos, 
por lo que pelean entre ellos y terminan 
picándose.

3. Los especialistas no estén de acuerdo en 
que habría un factor hereditario determi
nante del canibalismo, y si es que hubiere 
no tendría mucha importancia en relación 
a los factores de alimentación y manejo 
mencionados anteriormente.

¿Cómo evitar el canibalismo o picaje?

El despicamiento o desmoche del pico, es 
un buen método de control, pero también depende 
como se efectúe. Para hacerlo se recomiendan 
diferentes métodos, que van desde el uso de 
cortaplumas hasta máquinas despicadoras 
especiales.

: <is organización *s >1-1 sector 
reformado podran ahora optar 
al Crédito-Orientado de Capitah 
zacion. sistema crediticio qu ■ 
hasta ahora solq beneficiaba i 
'as personas naturales Asi ¡o 
anuncio la División de Produc 
cion Agropecuaria del Servicio 
Agrícola y Ganadero que a par 
tir de esta fecha ha introducirlo 
nuevas lineas de acción a est ■ 
sistema de ayuda para la 
agricultura

El crédito Orientarlo 'I r 
Capitalización -s un crédito 
810 administrado por el Banco 
'leí Estado y que cuenta con la 
asistencia Tecmca del SAG 
Hasta el momento mas de qui 
nientos agricultores han sido 
beneficiados y ahora se am 
pilan también, a personas jurídi
cas tales como cooperativas, 
comunidades de origen h’eredi 
taño y a otras personas natura 
les

RUBROS QUE ABARCA.

Entre los principales rubros 
que este sistema crediticio 
financia sé encuentran Gana
dería de leche. Ganadería de 
carne. Ovejería. Frutales. 
Tecnificación de regadío. 
Hortalizas (tomates y maíz). 
Porcinos. Avicultura y Apicultu 
ra En el caso de la Ganadería ' 
de ’ leche pueden optar a este 
crédito los agricultores que de
seen financiar una unidad míni
ma de 20 vacas y el monto del

\________________________

de ganado y cultivo de

El C.O.C. financia diferentes ruoros en ta ayrn.unura 
del sector reformado, entre ellos se mencionan los de 
lechería, crianza y engorda de ganado y cultivo de 
hortalizas.

préstamo puede' utilizarse m 
la construcción de establos, sa 
las de ordena, silos, corrales y 
cercos, etc

Para los porcinos e> tamaño 
de la empresa a financiarse ¡s 
de 20 cerdos madres y para 
avicultura para postular, son 
10 000 pollos

Con las ampliaciones que se 
han acordado podran optar al 
Crédito de Capitalización las 
sociedades de personas que 
reunan los siguientes requise

tos La sociedad dehe poseer 
un predio no superior a 80 has. 
básicas, el capital agropecua
rio no debe exceder al equiva
lente de 50 000 dolares y la so 
cigdad debe ser administrada 
directamente por uno de los so 
cios

ta cuantía del préstamo en es
te caso, no sera inferior al equi
valente de US^ 2 500 al tipo 
de cambio, futuro vendedor de 
la fecha de la solicitud en princi 
pío. asimismo, el monto maxi

mo r||t| presta»
26000 "•"»S'j

lOa-ns ’«llfn J
nr «S SOllc|tUr|-.s 
Pr ¡sentarse ai n.
'l0 •"•■^d qü 
r etira a la o.'a5^

COOPERATIVAS

Tamblen Dorir 
ÍSVÍ hí!n<:,lc'0 

Jurídicas. orna„ as 
''■»n ->»»s 
Principal séa |UV° <1 

»«cu,,,,./’ 
na ' 0 ?!

las Cooperativas... 
ner un capital qu. 
31 bivalente 
5rt)°rt °? V cuvos Cr% 

individualmente no 
d'os agrícolas 
acedan las 80 ha. J 
Ademas ios 
individualmente rld).^ 
capital agropecuario""’ 
exceda al ;quivat.nil, * 
50 000 ' *

E1 monto máximo d 
mo no podra exceder?

ri'- USft 5 000 ,.'

activos
Proyecto
beneficio común rj¿ iKc

qU:; oanici» 
qu’: '■■irfunrl»!

| C^Pl 
I puente 
I ei”iner 

cü'¡oS 
espec^ 
0^ 
pr/rnfr 
tn'/és

< El Su 
Social 
¡dio a 
,niedrar 
Nación 
Conscio 
del Tr

'Estas <l'' 
en virtu 
por e1 f 
caye^

Los r 
Comare 
tres a 
dos 
Santiag

“LA GLANDULA 
MAMARIA’’

PROYECTO: PRADERA, LECHE Y CARNE

COMUNICACIONES IV ZONA SAG.-

Los pollos, gallinas y pavos pueden despi
carse a cualquier edad, desde el primer día 
después de nacidos hasta que son adultos; 
aunque en los pollitos de un día es realmente 
un problema por complicaciones de manejo. Pero 
al presentarse picaje en esa etapa, es necesario 
efectuarlo rápidamente.

La edad más propicia para hacerlo es entre 
la 6a. y 8a. semanas de edad.

Generalmen’e, lo aconsejable es despicar 
el pico superior y no ambos, ya que al ser así 
trae problemas en el consumo de alimentos y 
aqua.

El rebrote del pico mochado lo hace 
volver a 5u tamaño normal generalmente entre 
3 y 6 meses, período que corresponde cuando se 
ha cortado una tercera parte del pico superior. 
Ahora, cortando la mitad o tres cuartas partes 
del pico superior ej renuevo cesa por completo.

El despicamiento se lleva a cabo cauteri
zando la base del tejido cortado para evitar las 
hemorragias. Esta cauterización se hace por 2 a 
3 segundos, poniendo una hoja de cuchillo calen
tado al rojo contra la base del pico cortado.

Pero aún así, no se debe proceder a despicar 
hasta que no aparezcan los primeros síntomas 
de canibalismo.

Otros métodos de evitar el picoteo:

Oscurecer el recinto con cortinas.

Otros opinan que mantener los pollos ocu
pados, gastando energía, ayuda a prevenir el 
picoteo. Por ejemplo: una buena capa de césped 
o pasto en el piso los incita a rascar y a ejer
citarse disminuyendo el picoteo de las patas 
y colas.

Otro método puede ser colgar tablas dentro 
del recinto a una altura en que las aves alcancen 
a picar. Las tablas deben estar pintadas de 
rojo; con esto pican las tablas y se despreocupan 
de picarse entre sí.

Ventajas del despicaje:

1. Tamaño más uniforme y mayores ganancias 
de peso de los pollos, lo que se logra 
evitando que los más agresivos impidan 
comer a los más débiles, así el consumo de 
alimento se hará en forma general.

2. * Mejor emplume, pues los pollos se mantienen 
más tranqui los.

3. Mejora el hábito de comer, pues así no 
pueden seleccionar partículas poco molidas 
de la ración.

4. Ahorro de concentrado, ya que así no pue
den esparcirlo fuera de los comederos.

/--------------------------------------------------------
! Sin conocimientos no se puede acelerar la producción, cual es la 

conveniencia del actual Gobierno Entonces de la preparación de los 
profesionales pende el aceleramiento tecnológico, palanca para 
aumentar la leche, tema a.l cual nos referimos.

La leche es un rubro que aumentó en 10% en comparación con el 
año pasado y damos las siguientes cifras oficiales. En 1970 se produjo 
en el país 1.071.000.000 kilos de leche y en 1971 esta cifra alcanzó a 
los 1 200 000 000 kilos de leche fluida

Para demostrar lo que influye el conocimiento y con ello el mejor 
manejo del ganado, manifestamos que con menos vacas en leche que 
en años anteriores, creció la producción, y los siguientes datos los

6 000 000 en leche seca para recomomar y se inicia non «uu eia un 
las importaciones, para paliar el déficit de leche fluida nacional o la que 
viene de las explotaciones lecheras. Entonces con una mejor técnica 
se aumenta el promedio de producción, por unidad. en la que 
influye el buen manejo (mejora de las empastadas, inseminación 
artificial, ordeña mecánica, ensilajes y buenos precios del producto)

confirman.

Año Vacas. Producción de leche.

1945 554 000 752 552 000 kg
1952 475 000 682 581 000 kg
1964 312 749 830 554 000 kg

Debemos aclarar con respecto a 1964. que se gastaron Dlls 
__ _ __ ««« «11« 1« «r« rir

Todas estas ventajas se obtienen con los técnicos que se habían 

--------------------------- ----- ---------------------------------------------------------------------------------------

LECHE Y MAMIFEROS

La leche secretada por la glándula mamaria, sir
ve para alimentar a las crias recién nacidas y durante 
su primer periodo de vida, mientras dura el tiempo en 
evolucionar el organismo para poder ingerir otros 
alimentos.

La composición de la leche de diferentes espe
cies es distinta e incluso entre dos animales de la 
misma. Su sabor varia de acuerdo a una serie de facto
res y es muy importante la alimentación que tiene.

El ser humano utiliza la leche de algunos 
herviboros siendo los más frencuentes, la vaca, ca
bra. oveja (entre los rumiantes), burra y yegua (entre 
los monogástncos).

Cada especie de mamíferos posee un número de 
glándulas mamarias diferentes y de acuerdo a esto y 
cierta forma anatómica, es la posibilidad de obtener la 
leche mecánicamente o por la mano del hombre 
para nuestro consumo o el de otra especie.

En el caso de la vaca —nuestro mayor proveedor 
de leche— posee una glándula mamaria que se 
denomina ubre y está ubicada en la parte posterior 
del abdomen, entre ambas patas. Interiormente se 
encuentra dividida en 4 que se denominan cuartos, 
por lo cual se observan al exterior 4 pezones, por don
de se extrae la leche, que se produce en esta fábrica 
de leche a medida que circula sangre por su interior 
(Ver figura N° 1 preparada por Juan Rojas N.).

CUIDADOS Y MANEJO

Comúnmente algunas terneras poseen más de 
cuatro pezones, el resto son supernumerarios y de
ben extirparse, ya que de no hacerlo cuando tenga su 
primer parto como vaca, se producirá una insignifican
te cantidad de leche por ellas y será causa de inflama
ciones de la ubre, con pérdidas en leche e incluso la 
pérdida total de la ubre (Ver. figura 2).

Antes del destete o sea entre 2 y 6 meses de edad, 
se bota la ternera con cuidado y previa desinfección 
con yodo, se cortan los pezones que excedan de cuatro 
(supernumerarios) con una tijera, como se indica en 
la Figura N?3 donde se observan 7, o con un bisturí, 
cuidando que sea a nivel de piel

Posteriormente se pincela con yodo y se suelta la 
ternera, quedando cuatro pezones bien repartidos y 
que son los más desarrollados, con el fin de tener una 
conformación que permita efectuar una ordeña con 
máquina cuando sea adulta, como se observa en la 
Figura N° 4

Criar una ternera de la cual no se podrá 
obtener leche, es lo mismo que no tenerla, de ahí la 
importancia que tiene el cuidado de la ubre, que 
es la fábrica que produce la leche

PRODUCCION Y ENSEÑANZA
PROF. CARLOS A RAMIREZ 

Técnico Agricola I. T. A.

preparado en la Escuela Agrícola, asesorados por los Ingenieros 
Agrónomos y Médicos Veterinarios de las diferentes Organizaciones 
Estatales. Cooperativas, Centros de Inseminación Artificial, etc Este 
plan que se puso en práctica a través fie la Corfo. enmendó rumbo a la 
política desatinada de los precios políticos y que terminó con píenlos 

de miles de vacas, que fueron a parar al matadero, como se aprecia 
entre los años 1945 y 1964

Muchos recordarán que junto con fijarse el precio de la leche 
venían las listas de los remates de las explotaciones,y es asi como se- 

desmanteló la provincia de Santiago, que era la mayor productora, con 
mejor promedio unitario y los mejores criaderos nacionales en ganado 
productor de leche.

En consideración a que contamos con menos cantidad de ganado, 
debe existir la máxima preocupación en la enseñanza que se imparte 
en las Escuelas Agrícolas, porque con el concurso de estos 
profesionales, que después se van a los Asentamientos. Ceras.

Haciendas Estatales y a la producción particular aumenta^ 
año la producción, con el concurso de los trabajadores agí

Es efectivo que sólo recientemente, hay u ^ji 
preocupación en elevar el nivel cultural de los can1 a da bad1 
estimula vayan sus hijos a las Escuelas Agrícolas Cor 
hijos de asentados ene?stos establecimientos, para que pjted 
incorporen al agro, no se diga que actuarán con esp 
porque se trata de su misma gente. Entonces el Go '|qunas.^ 
de material didáctico a estas Escuelas, porque en 
imparten conocimientos de explotación lechera, no P° afOnt¿ 
planes de enseñanza son arcaicos, porque los que on 
visión de lo que ocurría hace 10 o más años.

Se hace propaganda para aumentar el consumo ^¿,¡1 
nacional.se entrega medio litro de leche por niño qu ■. s¿c 
cierta edad Se da leche a las madres para criar lasg ^.i 
nacimiento, porque la falta de este alimento en 05 fi 
influye en su capacidad intelectual, por lo tanto r5¿id' 
preocupación preferente por la enseñanza y deben re 
moldes ciqnrf

Creemos que es más ventajoso aumentar la Pr Cll»i- 
que gastar millones de dólares por un producto obvis5 
dependientes por ahora y hasta es peligroso por razo

Se terminaron los precios políticos de la lí!ch?\Xnos 
la cooperación de los expertos, mejoran, poro de |arflCeH^ 
mucho más de acuerdo con las actuales exigencias,y •’
difícil: buen ganado, manejado por buenos Pr0 
cooperación^iecisiva de los trabajadores agrícolas

nacional.se
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TRABAJADORES DE INDAC 
DENUNCIAN SABOTAJE
Una situación que afecta 

gravemente la producción de la 
industria denuncian los Comités 
de Producción en conjunto cor el 
Sindicato Industrial de los

INDAC
En una declaración los Comités 

dar a ¿onocer las anomalías que 
se han producido er esa empre 
sa

Reunido el Comité de Produ••

riór de los Establecimientos 
INDAC er todas sus bases, arte 
la alarmarte sitúa lór producida 
por el acto de sabotaje en mes 
ira industria en la que se encuer 
tran implicados los .señores 
empleados IVAN CANO y MA 
NUEL CONTRERAS Tales fui 
ciorarios indujeron a tos 
trabajadores de mantención a 
que no terminaran las repararlo 
res que les correspondía hacer

Se deja constancia que el día 
12 de febrero er que el personal 
salió de vacaciones colectivas 
los motores y maquinarias 
funcionaba! en forma normal 
Al reqreso de estas vacaciones el 
Personal del turno de Laminación 
de 7 a 15 horas ro pudo realizar 
sus labores ya que los motores 
no funcionaban. lo que afectó ei 
igual forma al tun o de 15 a 23 
horas ocurriendo lo mismo coi 
secciones anexas

Esta situación anormal fue 
inducida por los señores Cano y 
Contreras al no aceptárseles sus 
ingerencias económicas, traduen 
das en un sobretiempo ficticio

^inad,,0

IVAS

ÜOdrAn
lc,° las 7 
or9anzadas ’

DC MCLIPILLA. PCque Paine. 
CPHpC„ Bum. C»'"” * °"aS 
!>»<»“ asile'*”- es,án '""’Si""'10

' Mit’i’1’"’ '..Mas en Maipu a caigo de personal 
aus« ejército. Las mecionadasjornadas
,sfe0’"“° ,a„ p„, espanto de un mes. son las

se P'°" ’ realicen este año r se.concretaron a 
convenio con la Corporación de la 

través oe

Reforma Agraria. De tal modo campesinos del 
sector reformado quedarán en codiciones de 
poder accionar óptimamente las máquinas 
herramientas El curso a cargo del Servicio de 
1 ractoristas del Ejército, es similar a! realizado 
exitosamente el año pasado en forma de plan-piloto 
en Chillán, Temuco. Angol y Puerto Montt. EN EL 
GRABADO personal del Ejército dialoga con los 
trabajadores de asentamientos campesinos y CERA

ESTUDIAN ATRASO ESCOLAR
EN COMUNAS SANTIAGUINAS

CUar'’ o £ 

íra||vas

n0MBRADOS los integrantes 
dEl rol de comerciantes

Un estudio sobre el atraso esco 
lar en las comunas' de Nimoa, 
La Reina y La Florida, esta 
realizando el sicologo Rogelio 
Azurdia. donde también partici
pa la profesora de la Universi
dad del Litoral de La Plata. Berta 
Braslavsky quien se encuentra 
en. este país gracias a un conve
nio entre la Universidad de Chile 
y la Organización Mundial de la 
Salud

los profesores estudiaran las 
causas de este retroceso, el que 
puedeieberse a retardo mental, 
problemas específicos de 

aprendizaje, enfermedad.
despreocupación de los padres, 
u otros motivos socio-econo 
micos

V cuyosCta

i £¡ subs»«™,» d» Pmv.s""- 
■Li Lsu,».nO.L«on Mo,.. ■>.

a conocer la nomma de
B° (jßi Consejo del Rol»» ■ I»«»»“ d0'

■,80 fes s * Com.roanl.es »
S «» tons.-io " R,’9'S"° '■l"lül,Jl 

™» ? Tnnspornsia Profesional
ODi-riia,..opecuano 
:quivai:.nll.

máximo d>

5000 ri 
mero rtÍCMt 

oatticijj.

Estas designaciones se realizaron 
r nrtud de un Decreto firmado 'prudente de la RepubU

# y ei Ministro del Trabajo

R Los miembros del Consejo de 
Comerciantes. I de Ferias 11- 
(„es. ambulantes y estaciona^ 
dos de Chile). son 
Santiago Fajardo Morales.

Asimismo, de acuerdo con las 
disposiciones legales en referen
cia los Roles y el Registro del 
Transportista Profesional 
deberán constituir, organiza? y 
poner en funcionamiento los 
Consejos Provinciales a través 
de todo el.país

Dictado el Reglamento de la- 
ley N 17 592,que se encuentra 
actualmente en estudio en la 
Subsecretaría de Previsión 
Social, será obligatoria la inscrip
ción en este Rol y Registro 
Profesional para desempeñar 
las actividades de comerciantes

de ferias libres, ambulantes y 
estacionados y. para obtener l^ 
respectiva placa-patente y 
ejercer la actividad como tales 
de los dueños de camiones.

Asimismo, será menester la 
inscripción en este Rol y Regís 
tro para gozar de las diferentes 
prestaciones y beneficios qin> 
entregara la Caja autónoma de 
'os Comerciantes. Artesanos.

Industriales. Transportistas 
Independientes.

PINTORES ESPAÑOLES

máhsis determinará el 
de nmos que tienennumero

mas de dos años de atraso en 
relación
corresponde a

curso que les 
su edad. Luego

Según los .investigadores pien
san que sería una buena medida 
crear Cursos Diferenciales y 
Escuelas Especiales, en los luga 
res donde se concentra la mayor

población escolar con 
problemas que dificultan, su 
aprendizaje

Actualmente mayoría de

estos menores estudia - en 
Escuela Básica, donde valoran 
su rendimiento conforme a los 
patrones que se aplican en m- 
"os normales En consecuencia, 
se hace indispensable la existen
cia de establecimientos que apli
quen métodos pedagógicos, 
destinados a superar o aminorar 
esta situación.

Posteriormente, los profeso
res. extenderán su estudio a 
Escuela Básica y especiales de 
otras comunas de Santiago y 
también del resto del pais. 
especialmente Chuquicamata. 
Talca. Valparaíso. Curicó y Santa

German 
Pedro

no Palma Sândhez. 
Lriqußz Henriquez 
jarnrto Castro, luis Valenzuela 
franeda y José R Mendoza
Camoos

DONAN OBRAS A CHILE

■ EL.Cprisejo de ios Transportis
tas quedo integrado por las 
Siguientes personas

'Guillermo Satt Bajut. John 
Sales Amado. Osel Amagada 
Cabrera. Jorge Alvarez Agüero. 
Sergio Vidala Osono. Juan G

Márquez Mahu. Temistocles 
»González Cabello

Ratificando su entusiasta 
colaboración al Gobierno Chilei o 
y al Compañero Presidente el 
murdialmerte conocido pintor 
español Joan Miro dono a núes 
tro país una de siis mas 
importantes obras picton as

Por otro lado, la Galena Palai 
res .de Mallorca donó siete rúa

VERANEANTES
IBLIGATORIEDAD DE LA 

INSCRIPCION.

f Las entidades que nacen 
fueron creadas por la Ley 1 7 592

■ del 19 de enero del presente 
foro Ella establece que las persó- 
Bas qüe ejerzan las actividades 
neraladas deberán inscribirse 
Bh los roles respectivos dentro de 
Sh plazo dé 180 días contados 
Bisde el 19 de enero pasado

Ciros de tiesta. ados pinto 
españoles. cuyo apo 
alcanzara aproximadamente

representando la expresión pías 
alta a nivel internacional de la 
plasn a . ortemporárea cuyo 
valoi material es difícil de 
estimar

AGRADECEN 
AL GOBIERNO DE LA UP
LOS VERANEANTES del 

Balneario Popular de Tongoy 
del Séptimo Turno 127 de 
febrero al 7 de marzo) expresan 
a través de un comunicado envía 
do "a nuestra redacción, su mas 
sinceros agradecimientos al 
Gobierno Popular y a la CUT por 
haber tenido la oportunidad de 
disfrutar de 10 días de descanso

en compañía de sus laminares.
Señalan, además, ^u repudio a 

la conspiración planeada en el 
sector freísta de la DC. el Partido 
Nacional y la Democracia 
Radical que tratan de arrastrar al 
país a un enfrentamiento (raticida 
y llaman a todos los trabajado- 

de Chile a 
defensa ' demovilizarse en 

nuestro Gobierne

DELEGACION DEPORTIVA
CUBANA VISITO
UNIVERSIDAD TECNICA

UNA
Instituto

DELEGACION
Nacional de E

Recreación

Departamento de

Todos los trabajadores de 
INDAC están conscientes del 
momento que vive nuestra indus 
tria, en que todos tratamos de 
cooperar en el mantenimiento de 
INDAC tratando de producir el 
máximo y no permitiendo que 
por personas que inducen al 
sabotaje, nuestra fuente de tra 
bajo se vea afectada

Las perdidas producidas el día 
6 de marzo ascienden a la canti 
dad de E°1 600 
producción de 40 
acero elaborado, 
pérdidas menores 
zan a la cantidad de I

por la no 
> neladas de

Sin contar
que alcan- 

E°400

Los trabajadores de INDAC 
solicitan 
dada a 
Pública

que esta situación sea 
conocer a la Opmiór

Estas 
aquilataron los antecedentes de 
esta anomalía dejando constan
cia que no se trata de perjudicar a 
nadie sino dar a conocer que se 
tuvo 21 días para ejecutar estos 
trabajos y no se efectuaron como 
correspondían

Esta aclaración la-hace el 
Comité de Producción en conjun
to con el Sindicato Industrial de 
INDAC S A

QUE ALARGUEN
PLAZO PIDEN
LUSTRABOTAS

Para impedir que sus 
compañeros queden bruscamei- 
te sir trabajo, el Gremio de 
Lustrabotas de la Plaza de Armas 
ha pedido al Al; alde Ignacio 
Lagno que les dé plazo hasta el 
31 de marzo para trabajar en el 
mismo sitio que hasta ahora lo 
han hecho

La Municipalidad ha dispuesto 
que estos trabajadores seai 
trasladados de la Plaza de Armas 
con motivo de la realización de 
UNCTAD lll

El presidente del gremio. Car 
los R'ffo. señalo que de los 45 
lustrabotas que eran el año pasa 
do hoy quedar 18 El resto ha si 
do ubicado en otros trabajos por 
medio de SENDE La irténcioi 
de los trabajadores es or upar es , 
te plazo er buscar otras ocupa 
nones y de ninguna marera 
crear problemas a la Municipali
dad. ya que ellos asegurar que 
desde el 1 de abril ya ro estarai 
en la Plaza

En abril del año pasado la 
Corporacioi Ejjilicia. por medio 
del Alcalde busco los contactos 
necesarios para emplear a los 
lustrabotas y dos asistentes 
sociales se encarqaron de estu
diar su situación El problema se 
les soluciono a mas de la mitad 
pero ellos esperar que nueva
mente este año se busque una 
solución y» se los ponga er 
contacto cor- empresas o institu
ciones que los ocupen Para ello 
piden la colaboración del Alcalde 
Lagno y de las asistentes sociales 
de la municipalidad

Cuba. 
INDER, visito la Universidad 
Técnica del Estado La delega 
ción está encabezada por Jorge 
García Vango, Director del 
organismo mencionado. que 
tiene carácter de Ministerio en 
el hermano país cubano. 
Integran también la comitiva 
Randol Ruiz. Asesor Técnico de 
INDER; Héctor Martínez. Direc
tor Nacional de Educación 
Física, y Victoriano Moreno.
Entrenador Nacional

La delegación 
cubana se encuentra en nuestro 
país para afinar los términos de 
un Convenio de Intercambio 
Deportivo entre los dos países, a 
través de las respectivas Direc 
ciones de Deportes estatales 

tn la Universidad Técnica del 
Estado, la delegación fue recibi
da por el Secretario General de 
la Corporación. Luis Argelery. el 
Secretario Nacional Académi
co. René Schifferly; el Secreta
rio Nacional de Asuntos 
Estudiantiles. Ramiro Gonza 
lez y por el Director del

Después de recorrer
Universitaria. los 
cubanos dialogaron 

alumnos y profesores en el 
campo deportivo de la UTE.

Según declaro el Director de

deportiva

0 BASTA HABLAR: HAY QUE EVALUAR,
DICEN TRABAJADORES DEL INDAR

gas. los visitantes qubanos se 
mostraron muy interesados en 
la enseñanza del deporte labo
ral. experiencia que la Universi
dad Técnica esta llevando a 
cabo desde hace mas de un aAo 
Explico Venegas que en Cuba el 
deporte es una tarea preferente 
del Estado, y que es parte inte
gral del proceso revolucionario

Respecto del ronvemo que 
suscribirán con nuestro país, 
señalo Venegas que es de amplio 
beneficio para Chile, ya que 
mediante el se podra aprovechar 
la experiencia cubana en el desa
rrollo de* una política de deporte 
masivo Otro aporte sera en la 
enseñanza del deporte recrea
tivo. muy poco difundido en 
nuestro país

Cabe señalar que hasta antes 
del proceso revolucionario no 
había en Cuba mas de

100 000 deportistas y que en 
la actualidad practican regu
larmente deporte mas de 
2.000 000 de cubanos.

Al mediodía de ayer, asumió la 
Jefatura de la Dirección de los 
Servicios de la Fuerza Aerea de 
Chile el Coronel de Aviación 
RAFAEL ORDENES MUÑOZ 
quien se desempeñaba hasta la 
fecha como Comandante en Jefe 
de la /// Brigada Aérea. Entregó 
el mando de esta alta reparti
ción el General de Brigada 
Aerea Sergio Poblete Garcés, 
actuando como Interventor el 
Genera! de Aviación Gustavo 
Leigh Guzmán

ESCUELA DENTAL

U. de Chile:

ULTIMO DIA PARA
POSTULANTES

HOY DEBEN
PRESENTARSE ios postulan
tes a la Universidad de Chile 
que aparecieron en la primera 
lista de espera a continuación 

de los seleccionados.
Según las explicaciones de la 

Oficina de Admisión y Selec
ción de Alumnos, las carreras 
que no aparecieron publicadas 
en lista tienen ya su matricula 
totalmente copada

Los postulantes de la primera 
lista de espera que no concu
rran a cumplir con los trámites 
de matrícula en la fecha indica
da se les considerará renuncia
dos a la carrera respectiva.

El lunes 13 serán publicadas 
las vacantes disponibles que 
quedaron al finalizar el Segundo 
Período de Matrículas.

En la " U ’ ’

DESIGNADO SECRETARIO
GENERAL SUBROGANTE
En una sesión del Consejo de 

Administración que encabeza el 
Rector Subrogante Hugo Zunino. 
fue nombrado el Secretario Gene 
ral Subrogante de la Universi 
dad de Chile

La designación recayó en el ex- 
secretano de la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales, profesor

i.u<& uvusn-o Cabe destacar que 
el profesor Cousmo. quien fuera 
recibido con un aplauso por los 
24 Consejeros presentes, se 
desempeño como Secretario 
General Subrogante y como 
Presidente de la Junta Electoral 
Central durante las elecciones de 
autoridades universitarias en Ju
mo de 1971

De la conversad o.i con ios 
trabajadores del INDAP 

representados por el Secretario 
General del gremio Diego Sierpe, 
surgen interesantes respuestas 

Que es conveniente dar a 
conocer a la opinión publica 

Más aún. cuando ellos analizan la 
abor realizada durante el aAo 
pasado, en una Jornada Nacional 
de Evaluación que se reahzará en 
Santiago durante loo días 10. 11 
$12 de marzo

Pregunta: ¿Que importancia 
'« atribuye £ ,-iSta prim,-;ra 
Jornada Nacional de Evaluación 
<1U« realizan los trabajadores’

Respuesta Esta Jornada se 
»ahza ba|0 el lema El Poder 
Jbajador Cornge Es un lema 

"■ no me cabe duda, para 
’flunas personas del Aqro, para 
^unos burócratas que se 
&an s?crosan'os e infalibles 
^q - no le dan ninguna impor 

^ncia a 'os trabajadores 
^Hiamzados. es. indudablemen-

tiene posición correcta, para 
aquellos Ejecutivos del Agro, que 
tratan de interpretar lo que su 
equipo de, trabajo, los trabajado
res de INDAP, de CORA, del 
SAG, de todo el Agro, quieren 
lograr en la transformación 
agraria chilena, entienden que 
las únicas correcciones deben 
venir de los trabajadores. No 
puede haber otro tipo de correc
ciones De este punto de vista, 
esta Jornada tiene, a nuestro
modo de ver. un gran
valor porque por primera vez los 
trabajadores organizados, que 
tradicionalmente han sido unos 
burócratas, que jradiciqnalmente 
han vivido preocupados del 
aumento de sueldo, del grado, de 
la categoría mas en cada 
encasillamiento. • después del 
Congreso del año pasado, ahora 
empiezan a evaluar, porque 
nosotros creemos que no hay 

planificación sin medición
posterior La jornada tiene una

Llámase a

PROPUESTAS 
PUBLICAS

■es a9ric0ll\ 
« una 'r'

Cora 
) que una 
.sp|f"u^ 
□obier110 d* 
m aiguna% 
□ Poseñn¿* 
orientar«’1'

para entregar la concesión de la Custodia 
de Alameda, ubicada en Sala de Espera de 
Primera Clase, que se abrirá el día 24 de 
marzo. a las 15.00 horas en la Sección 
Contratos y Concesiones, Departamento 
de Comercio y Contratos. Serrano 14 Ofi
cina 104 Entrepiso

Bases y antecedentes solicitar en 
dirección indicada

FERROCARRILES del estado

„»»«»a

los

renové*

IR*n.ORES_631 2» Piso.SAN DIECO SOS

„fes»1“”

ofefe’"-

VIAJEN
lA'AE'A* pelotas

WISOHESOE fóXBOL :
^xjttroRiñ- CiNruitON;5 .
OOCVfAWlOS GUAN;tSE;c

A PRECIOS DE FABRICAN'.-Eá "

importancia fundamental, ya que 
por primera vez los trabajadores 
agrarios van a poder decir, por si 
solos, sin que nadie les dicte las 
conclusiones, sin que nadie les 
mande algún libreto, pata que no 
se salgan de él o se mantengan 
en él que ven ellos que están día 
3 día en el frente de trabajo, 
luchando junto al campesino 
por el cambio económico y 
social chileno. La Jornada va a 
ser absolutamente independien
te y las conclusiones a que se' 
llegue van a ser absolutamente 
objetivas, valederas y aplicables. 
Que sea corregido lo que hay 
que enmendar Que sean 
suficientemente des .tacadas las 
coas positivas que se han logra
do. pero yo creo que vamos a sei 
inflexibles, como poder de los 
trabajadores. en exigir los 
cambios que sean necesarios 
para que la máquina funcione 
no al servicio de unas cuantas 
personas, no para el prestigio 
social de unos cuantos funciona
rios. sino para ponerlo realmen
te al servicio de los campesinos

Pregunta: Existen más de 20 
organismos que trabajan en el 
sector agrario, en algunos casos 
disputándose la atención del 
campesino ¿No han pensado 
Uds en la fusión de esos 
organismos?

Respuesta: Vamos a invitar a 
los presidentes He las Asociacio
nes de trabajadores del Agro, 
porque hay úna cuestión

Diego Sierpe
fundamental volviendo a lo del 
poder trabajador Uds saben que 
el Gobierno dictó el año pasado 
un Decreto Supremo mediante 
el cual obliga a la integración físi
ca. por lo menos, en lo que se 
refiere a funcionamiento de una 
oficina, a aprovechamiento de 
vehículos, etc. a CORA. SAG e
INDAP, A nosotros nos parece 

una .medida positiva y un paso 
hacía la integración real, pero 

creemos que no habra nunca 
integración mientras no haya un 
instrumento único de los 
trabajadores del Agro.

Estas declaraciones fueron 
formuladas mientras los dirigen
tes de la ANATI ultimaban los 
detalles para la Jornada de 
Evaluación que se inicia mañana 
en el Centro de Perfecciona 
miento del Magisterio en lo 
Barnechea y recibirán a ¡os 
delegados llegados de todo el 
pais

¿PROBLEMAS 
CON SUS ESTUDIOS? 

¡¡ACERQUESE A NOSOTROS!!
PODEMOS AYUDARLE

COLEGIO DE ENSEÑANZA 
PRIMARIA Y SECUNDARIA

CURSOS BASICOSY MEDIOS, 
estudios normales y horario mañana

CURSOS DE 
RECUPERACION EN PREPARATORI AS Y MEDIOS

Clases ihdivr'nales, semi individuales y grujios pequeros

l ocal un Pleno Centro

MERCED 391 Frente al Cerro Santa Lucia.

REALIZARA EXTRACCIONES
GRATUITAS

El Consejo de la Junta Diré, ti 
va de la Facultad de Odontología 
de la Universidad de Chile, 
acordó realizar extrae-iones y 
tratamientos en la Escuela Dental 
totalmente gratuitas incluyendo 
lógicamente los materiales 
preciosos como el oro. el platino

ms-rinirse en la es uela desde las 
8 hasta las 18 horas

Por otro lado, el Deraro de la 
Facultad Di Ruber Quirtai a 
informó que se estaban realizar 
do los trámites jtara ai'npliar la 
Sala Cuna dada la incapacidad 
que existe actualmente j>ara 
absorber a los numerosos lacia, 
tes que requieren de este

MOLINOS Y FIDEOS
LUCCHETTI, S. A

AUMENTO DEL CAPITAL SOCIAL
El aumento de Capital de esta Sociedad de 12 millones 

de escudos a 24 millones de éscudos aprobada en Junta Gene
ral Extraordinaria de Accionistas del 24 de Noviembre de 
1971. fue autorizado por la Superintendencia de Sociedades 
Anónimas por Resolución N° 72 de 4 de Febrero de 1972 Las 
solemnidades de publicidad establecida por el articulo 440 
del Código de Comercio quedaron cumplidas el 10 de Febrero 
de 1972.

EMISION DE ACCIONES DE PAGO EN DINERO
El Directorio, en uso de sus atribuciones, ha acordado ia 

emisión de la totalidad de los 60 millones de acciones 
representativa del referido aumento de capital

Los señores accionistas tendrán derecho preferente a 
suscribir una acción nueva por cada una de las antiguas que po
sean inscritas en el Registro Social al 12 de Marzo de 1972. al 
Valor Nominal de 20 centésimos de escudos por acción, paga
dero de contado al momento de la suscripción

El plazo para suscribir y pagar las nuevas acciones 
empezará a correr el 28 de Marzo de 1972 y terminará el 20 de 
Abril de 1972

Se previene que las acciones que no suscriban y paguen ios 
accionistas dentro del plazo de opción ya señalado, serán 
colocadas libremente por el Directorio de la Sociedad a un pre
cio no inferior al Valor Nominal de 20 centésimos de escudos 
por acción.

La suscripción y pago se atenderán en las oficinas de la 
Sociedad en Santiaqo. Avda. Vicuña Mackenna N° 2600, de Lu
nes a Viernes en horario de 10a 12,30 y de 14a 17

Los accionistas de Valparaíso y localidades vecinas podrán 
dirigirse a las oficinas de Vaccari Hnos.. calle Yungay 2848. 
Valparaíso.

CIERRE DEL REGISTRO DE ACCIONISTAS
Para los efectos de establecer cuales señores accionistas 

tendrán derecho a suscribir y pagar las acciones de la emisión 
anunciada por este aviso, el Registro de Accionistas de la 
Sociedad permanecerá cerrado desde el 12 hasta el 27 de Mar

zo de 1972. inclusive.

CURSOS DE PORTUGUES
Matrícula abierta hasta al 17 de Marzo
Iniciación de clases: 13 de marzo

CENTRO BRASILEIRO 
DE CULTURA

Alameda Bdo. O Higgins N° 1650
Lunes a Viernes de 14 a 19 horas

SOCOAGRO S.A
SOLICITA OFERTAS POR EL SUMINISTRO DE :

1) 1.031 Tenidas piel blanca, compuestas 
de : chaqueta manga corta , pantalón y 
gorro miliciano.

2) 334 Guardapolvos de piel blanca, rectos 
3) 516 tenidas de mezclilla azul sanfbriza- 

da, costuras reforzadas , compuestas 
de : chaqueta manga larga y pantalón. 
Con bordado’Socoagrol'

4) 798 Pecheras de Tevinil amarillo, cali
dad extra, talla 52/54, medidas 80 x 
110 cms.

5) 167 Tenidas impermeables de 3 piezas 
(chaqueta, gorro y pantalón), en Tevt- 
nil amarillo, calidad extra, tallas 52/54

6) 850 Pares de guantes de cuero descarne 
de 1a., pulgar reforzado, puño corto.

7) 32.300 Bolsas de polietileno transpa
rente, medidas 40 x 70 x x 0.008 cms.

8) 200 Ton. sal fina (para tripjas) en sa
cos de 80 KN c/u.

9) 1.700 mts. manguera para agua calien- 
te/vapor (80 °C) de 1" de 0 y 1 00 psi, 
en tiras de 15,25 mts. m/n,

10) 1.000 cuchillos descueradores curvos 
de 5.3/4" de largo, inoxidables, pro
cedencia: importados.

11) 500 Astiles (Chairas) de 1/2" 0x12" 
de largo-de procedencia importada.

12) 1 Bomba de pozo profundo con motor 
sumergido de 60 It/sfeg y 60/65 m . 
altura manométptca, completa, con 
actuador, cable eléctrico, guarda ni
vel, electrodos etc. Nueva sin uso.

13) Filtro jDurificador de aceites industria
les con calefactor para eliminar hu
medad . Capacidad 20 a 50 Its./hora.

14) 1 máquina filtradora de aceite de com
prensores de amoníaco.

15)100 guanteletes de malla de acero, pa
ra central de desposte .

16) ̂ 8;Ton Pimentón, ají dulce.

Se recibirán ofertas en sobre cerrado, 
en Teatinos 20, 8o P. Oficina de Partes, 
hasta el 21.3.72

Com.roanl.es
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AVISOS ECONOMICOS AVISOS ECONOMICOS

j BICICLETAS

GRAN liquidación de Triciclos de 
reparto, repuestos importados, 
grandes facilidad»s y reparacio
nes Liquidación total, traiga 
dinero- San Diego 1317, Fono 
551.17; Matucana 26 D. 
Importadora Cycles Victoria

6 JUDICIALES Y 
LEGALES

In
ch

es

J POR EXTRAVIO cheque N 
i 00425611. Serie AB Ban.o 
' Sudamericano, queda nulo y sin
* valor

A 9 6.

í HABIENDOSE extraviado la

Libreta a la vista N 892904 del 
I Banco del Estado de Chile perte
J neciente a Candelaria Huerta S 
i queda nula por haberse dado
। aviso

A 9 6

• QUINTO Juzgado Civil concedió
• posesión efectiva herencia Víctor
• Enrique Inostroza Palma a Nilda
■ del Carmer' Inostroza Cisternas.
• sin perjuicio derechos cónyuge
। Mercedes 'deí Rosario Cisternas
• Torres

A-10-6

J QUINTO Juzgado Civil concedió
• posesión ' efectiva herencia
, Lupefma Godov Castillo a Ana
• Luisa Góngora Godoy. sin perjuicio

• derechos cónyuge Francisco
Góngora Cabello

A 10 6

HABIENDOSE extraviado cheque 
sene A -90 N 3421178 Bco de 
Créd e Inversiones Of Central. 
Cta Cte 7482 89-2 por E° 2 000 
queda nulo por haberse dado el 
aviso correspondiente

A 9 6

HABIENDOSE extraviado 
cheques serie A-90 N s 
3283878 y 3283883 Bco. de 
Créd e Inv Of Central Cta Cte 
7482 89-2 por E° 500 cu 
quedan nulos por haberse dado el 
avise» correspondiente

A 9 6

ORDEN de no pago por hurto 
talonario cheque Banco del 
Estado Sucursal Huérfanos cta 
cte, 12656-0. Serie AT del N 
3235062 - 3235075 anulados 
por dar aviso

A 9 6

ORDEN de no pago por hurto 
talonario cheques Banco de 
Crédito e Inversiones Sucursal 
Plaza Bulnes cta. cte 41-0176 
Sene A 41 del N 370863 
370875 anulados por dar aviso

A 9 6

QUIEBRA Sociedad Ediciones 
Valores Literarios Ltda Primer 
Juzgado Civil Resolución de 3 de 
marzo de 1972. tuvo por agrega 
do inventario confeccionado po 
el Sindico Secretario

C. 9 6

HABIENDOSE extraviado el 
cheque de la Sene A 41 N 
0395540 de la cuenta órnente 
N 418912 del Barco de Crédito 
e Inversiones, suc Plaza Bulnes.y 
habiéndose dado la order de r o 
pago se ruega no cobrarlo

A 9 6

J: HABIENDOSE extraviado Libreto 
। de Cheques OC- -D del Bar o 
‘ Nacional del Trabajo. los
• cheques N 1060930 al N 
' 1060950, ambos ruineros

inclusives, quedar rulos

A 9 6

, HABIENDOSE extraviado
J cheques Ns 0678936 y
> 0679001 Banco dél Estado
' Matucana Cuenta N 8444 4

quedar nulos
A 9 6

' QUIEBRA Sociedad Empresa
» Constructora Jaume y Cristi y

Alherde Ltda Primer Juzgado 
Civil Resolución -de 26 de 
noviembre de 1971. declaró 
cerrado procedimiento ordinario 

’ de verificación, verificándose
siguientes créditos Créditos 

[ valistas, Luis Gutiérrez Samohod
. E 7 000.00: Andrés Amenabar
• Délaro, E 42 703.40 Víctor
* Alvarez Alvarez. E" 13 149.56
■ Enrique Gómez Alvear E"
" 73 859.76. Gildemeister S A C .
• E 355 449 34 Enrique Gómez
‘ Alvear. E 2 301,00: Caso Ruvira
J y Cía Ltda E 33 544.92

Alfredo Rojas Castañeda. E 
. 30 142.29. Manuel Cornejo

Suárez. E 3 969 25. Sociedad 
Gibson. Ortúzar. Silva y Cía Ltda. 
E' 15 048.10; Enrique Silva 

¡ Cerda. E 4 335.73. Enrique
Meza Solé. E 4 734.40
Cooperativa Sodimac Ltda. E

• 17 314.80 Banco Español Chile
; S AC . E 1 265 989.46 Daniel
, Pérez Borquez. E" 9 404.81
’ Gilberto Fernández Carrasco. E
1 18 829.34 Ricardo Muñoz
• Valverde. E" 5 944.S8. José'
’ Leñaros Izquierdo. E 4 829.82.
• Patricio Figueroa Cru/' E”

49 060.20. Enrique Palaveciro 
• SandovaL E 18 644 09 Patricio'

Zaldivar Mackenra. E' 6 874 38' 
y Alfredo Baltra García. E 

• 2 581.15 Créditos preferentes
Manuel Fuentes Durán. E 

■ 6 500.00 Art ’472 C Civil y 
’ 664 C del otruoajo. Corporación 
• Segundad y Prevención de

Accide tes del Trabajo E 
♦ 58 734 78 Primera Clase, ir 
' final art I8 Ley 16 744 y art 
■ 664 C del Trabajo, modificado 

por art, 23 Ley 17 322 y art 
2472 C Civil Secretario

C 10 6

NULOS cheques AT 9987271 al 
275 Cuerta 66144 1 por 
extravio Barco Estado principal

A 9 6

HABIENDOSE extraviado cheque 
Sene B Z W N 328055.Banco’ 
del Trabajo queda nulo

A. 10 6

POR EXTRAVIO queda nulo el 
cheque Sene CS- A N 1070430 
Bco Osorno y La Unión

A 10 6

15582022 Cta plazo Libreta 
Banco Estado Sucursal 
Baquedano queda nula por 
extravio

A 10 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Laura Acevedo 
Whyte a Adolfo. Zahira. Elena. 
Amelia y Corma Acevedo Whyte 
Tramitase artículos 33 37 Ley 
16271

A 9 6-

HABIENDOSE extraviado la 
.Libreta N 1281730 del Banco 
del Estado de Chile, perteneciente 
a Jesús Enrique Rojas Leal, 
queda nula por haberse dado 
aviso

A 106

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencias 
María Luisa Catalán Rozas y 
Manuel Navarro a José Manuel 
Segundo. María Luisa. Pedro 
Antonio. Luis Alberto y Carmen 
Rosa Navarro Catalán. Inventario 
solemne practicare 13 actual. 1 5 
horas

A 10 6

QUINTO Juzgado Civil 13 
actual. 15 horas practicaré 
inventario solemne bienes 
herencia. Pedro Rubio Sáez 
Autos herencia yacente

A 10 6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Eliana 
Erna Rosa López Corsi a Gianni 
Sabatino. Dina Carla Emma y 
Renzo Marco Antonio Cecchi 
López sin perjuicio derechos 
cónyuge Giovanni Cecchi 
Manotti Inventario solemne 
practicaré 1 3 actual. 1 5 horas.

A 10 .6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia- 
Teresa Ossa a Mariana Gladys. 
Eduardo Enrique y María Teresa 
Campos Ossa. sin perjuicio 
derechos cónyuge Eduardo 
Campo Olivares Inventario 
solemne practicare T3 actual. 1 5 
horas

A 10 6

CON FECHA 7 de Noviembre de 
1971 siendo las 16 horas en el 
Club Hípico de Santiago, ante la 
presencia de un Sr Inspector de 
la Inspección del Trabajo, se 
constituye el Sindicato 
Profesional de Empleados y 
Obreros de la concesión de 
Paddock y Socios del Club Hípico 
de Santiago La Directiva quedó’ 
de la siguiente formajPresidente 
Benito Astete Alarcón. Secretario 
Rafael Ortiz Muñoz. Tesorero 
Osvaldo Salas Cáceres. 
Directores Elisa Muñoz Rodríguez 
y Rodolfo Ramírez Arévalo Se 
hace la presente publicación para 
dar cumplimiento al articulo 378 
del Código del Trabajo El 
Secretario

A 9 6

NOTIFICACION—Expediente Rol 
43 861 Primer Juzgado Civil Ma
yor Cuantía Santiago, caratulado 
"Herrera Guajardo Carmen Elsa 
con Delgado José Abdón" 
nulidad de matrimonio, a fs 7. la 
demandante señora Herrar«!
solicita se declare nulo el matri
monio celebrado con José Abdón 
Delgado, comerciante, domici
lió ignorado, ante el Oficial 
Civil Almendral, ciudad Valparaí
so. dos Diciembre 1949. inscrito 
con número 604 Fundando la 
demanda expresa que dicho 
matrimonio és nulo; a la fecha de 
la celebración el demandado se 
encontraba unido por vinculo 
matrimonial no disuelto cor 
Juana Marta Leyton con quien 
casó 4 de Abril 1935 en el Regis
tro Civil Quilpjé conforme 
dispuesto Art 4 Ley Matrimonio 
Civil Concluye pidiendo se acoja 
la demanda y se ordene cancelar 
la inscripción indicada, con cos
tas Primer otrosí, acompaña 

documentos con . citación; 2 . 
notificación avisos al demandado 
por ignorar su paradero; 3 . 
confiere poder y designa aboga
do patrocinante Jorge Pica. 
Proveyóse Santiago. 28 Agosto 
1968-' A lo principal, por 
interpuesta la demanda, traslado, 
al primer otrosí, téngase por 
acompañados ‘con citación, al 
segundo, previamente oficíese a 
la Dirección General del Registro 
Civil. Carabineros. Correos y 
Telégrafos a fin de que informen 
sobre el actual domicilio del 
demandado, al tercero, téngase 
presente Papel de E“ 1.50. Rol 
43 861 Efrén Araya Vergara 
Proveyó don Efrén Araya Verga 
ra. Juez Titular E Contreras A 
Secretaria A fs. quince vuelta 
mérito diligencias practicadas, 
resolvió Santiago. Diciembre 31 
de 1971 Con el mérito de los 
antecedentes producidos ha lu- 
gár a lo solicitado en segundo 
otrosí de la demanda y notifique- 
se por avisos por medio de tres 
publicaciones en La Nación y La 
Tercera, sin perjuicio de la 
correspondiente en el Diario 
Oficial Efrén Araya Vergara E 
Contreras Acu*a Secretaria 
Notifico todo lu anterior al 
demandado José Abdón Delga 
do E Contreras. Secretario

A-9-6

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Olga Grohnert 
Beger. para Roberto Schmidt 
Grohnert y Juan Schmidt Jobet

A 10 6

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Marcelo Líbano 
Mesa. para hijos Marcelo. 
Dolores. Pilar. Luz. Carmen y 
Consuelo Líbano 4'avena: sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Dolores Aravena Pérez Practica
ré Secretaria Inventario Solemne 
once marzo 1972, once horas

A 10 6

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Berta Nieto 
Castillo a Adriana Montecinos 
Solis. como cesionaria Marta 
Nieto Castillo.

A. 10 6

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva José Castillo 
Moyano a Cauplicán. Fresia. 
Guacolda y Tucapel Castillo 
Gutiérrez, sin perjuicio derechos 
cónyuge Luz mira Gutiérrez

A 10 6

SEÓUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Alicia Sierra 
Ramírez a Ximena. Hernán y 
Hugo Villavicencio Sierra, sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Hernán Villavicencio Varas

A 10 6

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Elvia Salvo 
Varela a Lorenzo. Helvia y Harold 
Berg Salvo y Edgar. Dagleys y 
Ellis Pearce Practicaré inventario 
solemne. Secretaria diez presen
te. doce horas. Secretario.

A. 10 6

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Fernando Friz 
Sepúlveda a Hugo y María Isabel 
Enz Negrete y Fernando Friz 
Martínez, sin perjuicio derechos 
cónyuge Ines Negrete

A 10 6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Juan 
Esteban Contreras Jara a Juan 
Eduardo Contreras Machuca sin 
perjuicio de derechos cónyuge 
Lacida Machuca Contreras. 
Inventario solemne practicaré 13 
actual. 1 5 horas

A 10 6

CUARTO Juzgaoo concedió 
posesión efectiva Jovino Urrejola 
Hermosilla a Maria Mercedes 
Villalobos Sagardia. Tramitase 
conformidad articulo 33 Ley 
16.271 Secretaria

A 9 6

SEPTIMO Juzgado Civil de 
Mayor Cuantía Por resolución de 
21 de enero de 1972. se ordenó 
rectificar la resolución de fecha 4 
de diciembre de 1970. que 
concedió la posesión efectiva de 
la herencia intestada de don 
Eduardo Saavedra Saavedra. en 
cuanto se declara que los 
herederos son los hijos legítimos 
del causante doña Clara Luz y 
don Eduardo René Saavedra 
Parra y no como allí se les 
hombro Clara Luz y Eduardo 
René Parra Fernández 
Secretaria

Z 9 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Miguel 
Cotiqueo Caciqueo a Miguel. 
Efraín y Fresia Coliqueo Pérez, 
sin perjuicio derecho cónyuge Is- 
telba Pérez

A-1 1 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Luis Garrido 
Quiroz e Ines Miranda Escobar a 
Héctor. Luis y Ana Garrido 
Miranda

A-11 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Joaquín Olme
do Monteemos, a Sergio, Viviana 
y Doris Olmedo Rodríguez, sin 
perjuicio derechos cónyuge Elvira 
Rodríguez

A-1 1 6 
SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Javier Urmene 
ta Lemaitre a Amalia y Benjamín 
Urmeneta Lemaitre y Viterba Sil
via Hernández, sin perjuicio dere
chos última como cónyuge.

A-11 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Raúl Hernán 
dez Bruna a Elsa Vergara 
Quezada

A-11 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva José Beño 
Viani a Enzo Berio Lunley y 
Raimundo Turnllas Beño, sir 
perjuicio derechos cónyuge Deha 
Lunley Practicaré inventario 
solemne Secretaria, trece presen 
te quince horas.Secretaria

A 1 1 6

PRIMER Juzgado Bandera 342 
Expediente 55902 Curaduría 
Citase parientes de Víctor. Gas
tón y Ana Méndez Cabrera, au 
diencia quince marzo 1972 diez 
horas para deliberar acerca cura 
dor propuesto

A-1 1 6

CUARTO Juzgado - oncedió 
posesión efectiva intestada 
Margarita Gneve M< Ewan 
Sampson a hijos Edna Isabella. 
lan Hugh. Douglas Sainpson.Ma 
ríe Cathenne. y Kenneth Gorrión 
Mackenzie Me Ewan

A 1 1 6

PRIMER Juzgado Civil San 
Miguel, concedió posesión efecti
va herencia intestada de doña 
Betzabé Vásquez Bdrquez. a 
Aurora y Betzabé Moneada 
Vásquez. sin perjuicio derechos 
cónyuge sobreviviente don Blas 
Moneada Solls. Secretaria

A. 1 1/6

PRIMER Juzgado Civil San 
Miguel, concedió posesión efecti
va herencias intestadas de don 
José de la Rosa Vásquez Soto y 
de doña María Bórquez Mujica. a 
Eleazar y Raquel Vásquez 
Bdrquez y a doña Aurora y 
Betzabé Moneada Vásquez 
Secretaria.

A. 1 1/6

QUIEBRA Sibylla Loch P 5" 
Juzgado Civil. Resolución 31 
Enero 1972 fijó fecha cesación 
pagos en día 9 Noviembre 1968 
Resolución 1 1.marzo 1971 rectifi
có calidad deudora declarándola 
comerciante. Secretario

C. 11/6

QUIEBRA Ingenieros Asociados 
Sigma S A 4o Juzgado Civil. 
Resoluciones de 31 de Enero de 
1972 tuvieron, por agregado 
inventario y ampliación 
confeccionada por el Síndico. 
Secretario

C. 11/6

POR AUTO de 14 de Diciembre 
de 1971, se concede la Posesión 
Efectiva de la Herencia Intesta
da quedada al fallecimiento de 
doña Blanca Ester Canales 
Meneses. a sus hijos: María 
Teresa. Emilio. Antonio y Blanca 
Inés. Isabel Bustos Canales.

Z. 11/6

POR HABERSE extraviado los 
cheques Serie A V-B Ns 427353 

427357 427358 y 427359 
del Bco. Español Chile Suc Av 
Matta. quedan nulos por haberse 
dado el aviso correspondiente

Z-11 6

NOTIFICACION Tercer Juzgado 
Civil Mayor Cuantía. Autos 978 
7l’Torrehlarca, Alicia con Fran- 
cis Arnold Piper Hayden nulidad 
matrimonio ’ dictóse resolución 
Santiago 20 enero 1971 Vistos 
recíbase causa a prueba por 
término legal, señalándose como 
hecho controvertido el siguiente 
Domicilio y residencia de los con
trayentes al .momehtó de la cele 
bramón del matrimonio y án los 
tres meses anteriores a la .mam 
testación Secretaria

A-1 1-6

QUIEBRA: Enrique Bozo Bozo. 
Sexto Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago. Resolu
ción de 19 de enero de 1972.v 
declaró en quiebra a don Enrique 
Bozo Bozo. comerciante, 
domiciliado en Gálvez N" 1521 
de esta ciudad. Quienes tengan 
bienes o papeles pertenecientes 
al fallido, deben entregarlos 
dentro de tercero día al Sindico 
de Quiebras, bajo pena ue sei 
considerados encubridores u 
cómplices de la quieDra 
Adviértese, al público que .no 
debe pagar ni entregar merca
derías al fallido, bajo pena de 
nulidad de los mismos. 
Acreedores residentes en el 
territorio de la República deben 
verificar sus créditos y 
preferencias dentro de 30 días, 
bajo apercibimiento legal. 
Notificaciones por avisos se 
harán en La Nación. Secretario.

C. 9-10-11-13/6

7 REMATES

EN, EL REMATE que efectuaré el 
dia jueves 9 del presente, en calle 
Luis Thayer Ojeda 765, a las 7 
1'2 P M Por orden del Sr Luis 
Wercott S Remataré especies 
consignadas de las siguientes 
personas: León German, Luis 
Melendez. Elena y Enriquez, Luis 
Latorre. Roberto Alvarado F Raúl 
Caprille.Fadeco, Frida de Agozm. 
Jaime Pardo. Manuel Barron. 
Luis Herrera. Jorge Contreras 
Marticorena Cía.Ltda

C. 9 6

REMATE Ante Sexto Juzgado 
Civil Mayor Cuantía. Santiago. 
Bandera 385. se rematará 28 
marzo 1972. 15 horas, el 
departamento N 21 del edificio 
ubicado calle General 
Bustamante N 32. comuna 
Santiago, inscrito fs. 10 906 vta 
y 10 907 N 12 985 Registro 
Propiedad Conservador Bienes 
Raíces Santiago, año 1969 
Mínimo subasta E" 209873 
forma contado, saldo
tres cuotas semesTTdte» muales 
más ínteres corriente y Z7o 
mensual en caso mora. Todo 
postor deberá otorgar garantía 
equivalente 10% mínimo, dinero 
efectivo o boleta bancana orden 
Tribunal Demás bases, 
expediente 3177-70 Vega con 
Minan ruaderno apremio« La 
Secretaria

A 11 6

REMATE Ante Quinto Juzgado 
Civil Mayor Cuantía Santiago, 
remátase 30 Marzo actual, 16 
horas. propiedad ubicada 
Comuna Maipú, corresponde 
loteo terreno que forma parte de 
parcela '2 5 plano división fundo 
El Alto de Maipú con frente 
Avenida Uno Norte y con 
exclusión de lotes 3. 4. 5. 6. 7. 8. 
9. 10. 11. 12. 13. 53 y 55; 
propiedad inscrita fojas 4500 N 
5374 Conservador Santiago 
1969 Mínimo E 3 410.000 
pagaderos contado o 20% 
contado y saldo 30% a 270 días y 
50% a 360 días reajustables con 
10% ínteres o 15% caso mora, 
garantizado saldo con hipoteca 
Garantía boleta o dinero por 10% 

mínimo. Más bases autos 2566- 
71 Asociación Ahorro y 
Préstamo Calicanto con Sociedad 
Mourguet y Hepp Limitada 
requerimiento. Secretario

10 de Marzo a lasEL VIERNES
15 horas en calle Chacabuco N" 
763. efectuaré remate de 
Maquinarias para la construc
ción. Maquinarias Comerciales e 
Industriales, Motores, Muebles, 
Materiales, Mercaderías de 
rezago y vanos. Orden de Heinz 
Mueschen. Gibbs y Cía . Héctor 
Saavedra. Daniel Torrent. 
Osvaldo Marín. Fernando Inzarri, 
Manuel Silva. Alberto Cortés. 
Rubén González. Luis Reyes. 
Mano Sáez. Manuel Cuadros. 
Enrique Camacho. Raúl González. 
Manuel Martínez. Julia Donoso. 
Segundo Duarte, Manuel Zañartu. 
Eugenia de Bollo. José Rossetti. 
Salomón Mirelman. Mano Aspee. 
Pedro Venegas. Celso Salazar. 
Santiago Yacsik, Mano Rojas. 
Luisa Muñoz. Eliana Mozo. Isabel 
de Peragallo. Gustavo Cornejo. 
Alfredo Partal. Omer Terán. José 
Reinoso, Ana de Ferri. Marta 
Brown. Lisandro Tornería. Waldo 
Giménez. Amplios detalles de las 
especies a subastar en aviso 
comercial del Diario El Mercurio 
en páginas especiales de 
Remates A la vista. Nicanor 
Marticorena Pereira y Julio 
Marticorena García Martilieros 
Públicos.

ß CITACIONES

SINDICATO Taxi 114 cita a
Reunión General Ordinaria 
viernes 10-02 hrs Secretario

SINDICATO Inapis, cita 
Reunión General para el día 
miércoles 15 del pte. a las 18 
horas, para llevar a efecto la 
elección de la direqtíva para el 
ejercicio 1972-1973. en local 
del Sindicato ubicado en camino 
Mehpilla Nn 6843 La Directiva.

COOPERATIVA Agrícola del 
Maipo Ltda. Junta General 
Ordinaria. Por acuerdo del 
Consejo de Administración cito a 
Junta General Ordinaria de 
Socios para el miércoles 1 5 de 
marzo de 1972 a las 19 horas en 
primera citación y a las 19.30 
horas en segunda citación, en el 
local de la Cooperativa, calle 
Villaseca N 45 Buin. Objeto de la 
Junta a) Pronunciarse sobre la 
Memoria y Balance y Proyecto 
Distribución Remanente del 
período del T de Julio de 1970 
al 30 de Junio de 1971 b) 
Elección de Consejeros y Junta 
de Vigilancia conforme a 
Estatutos y c) Todo otro asunto 
que los socios estimen de ínteres 
El Presidente

VARIOS NO 
CLASIFICADOS

MAESTRO y ayudante adelanta 
do en cortinas metálicas necesito 
Franklin 1379 A

VENDO pajarera con 20 cautas, 
icalifont y cocina eléctrica, calle 
Rapa Nui 6271, Los Cerrillos.

BOMBEROS

CITACION Por orden del Sr 
Superintendente del Cuerpo de 
Bomberos de San Miguel, citase 
al cuerpo para el dia 11 de marzo 
a las 18.00 hrs en el cuartel 
General Tenida Uniforme de 
Parada. Secretario General

CUERPO de Bomberos ue Ñuñoa 
2da Compañía. Cito a la 
Compañía a Ejercicio para el dia 
viernes 10 marzo a las 21 hrs 
Punto de reunión Cuartel.Tenida 
N 4 El Ayudante

SEXTA Compañía de Bomberos 
"Salvadores y Guardias de 
Propiedad" Por orden del señor 
Capitán, cito a la Compañía a 
ejercicio para el dia jueves 9 del 
pfresente a las 21.00 horas Punto 

xounión. el Cuartel Uniforme
de trabajo Ei Ayudante 1

Bomberos de Ñuñoa - La Reina 
Brigada Juvenil Jorge Batiste 
Aleu "Crecer y Servir" Cito a la 
Brigada a Sesión para el dia 
marzo a las 10 hrs Punto 
reunión El Cuartel Tenida 
Civil El Secretario

de 
de

TIMBRES DE GOMA 1 
Y METAL, GRABADOS. 
CALADOS 3

fVC. NUEVA TOOK 59 
Y ARTURO PRAT 3S3

a traies de Chile
cal'F'

Ï0 c
I '4819t 
Úfubo

ELGC
I 480°¿

LOS CAMPESINOS del asentamiento "Santa Inés" se reunieron, lue
go de acordar transformar el predio en un Centro de Reforma Agraria 
(CERA).

holly 
ml 42 
Con’3'1 

[rio«r’(

ALHUE: ASENTADOS PIDEN
MARC 
Tel Ai 
hrs I 
Entrad

MAC

CENTROS DE REFORMA AGRARIA
Simo«-

ORII

SERIE DE 
de capacitación 
campesinos del 
"Santa Inés".

UNA 
REUNIONES 
iniciaron los 
asentamiento 
quienes acordaron transformar 
el predio en ~ 
Reforma Agraria.

un Centro de

Los dirigentes de los asenta
dos señalaron que habían 
adoptado tal decisión luego de 
comprobar que sus hijos no 
serían propietarios del predio, 
debiendo contentarse cc n 
trabajar, pero sin derecho a mayo 
res beneficios ni a voto en los 
acuerdos sobre la marcha del 
predio.

CUT de Concepción:

FORMAN COMANDO ANTIMONOPOLIS1 
EN DEFENSA DEL GOBIERNO POPOLI

En reunión ampliada del Con
sejo Directivo de la CUT. realiza
da en Concepción el T de marzo, 
desde las 10 horas, se analiza
ron. debatieron y aprobaron los 
informes puestos en discusión ‘ 
por los compañeros Pedro Lira 
Vergara. Secretario General de la 
CUT provincial, y Juan Antonio 
Garrido. Jefe Zonal de CORFO. 
sobre los Proyectos de Leyes de 
Reforma Constitucional y de 
reajustes y salarios para los 
trabajadores del sector Públi
co y Privado, y de las Fuerzas 
Armadas. Carabineros e Inves
tigaciones. «

Al ampliado asistieron dirigen
tes sindicales y miembros de los 
Consejos Locales de la CUT. de 
Tomé. Concepción y Coronel. Es
tuvieron también representantes 
de la Administración e Interven 
tores y Administradores de las 
empresas: Nacional de Petróleo. 
(ENAP). Ejecución Directa COR- 
MU. Equiterm. Paños Oveja, 
FIAP, FANALOZA. ARMCO Chi
le. Pizarreño. C C U Nacional 
del Carbón (ENACAR) de Schwa- 
ger. Petroquímica chilena. Can 
poheán Chiguayante. Cementos 
Bio-Bio. Camanchaca. INCHA 
LAM. Bellavista. Paños Bio-Bio y 
CAP

El informe aprobado en la reu
nión rechaza de manera termi 
nante la Reforma Constitucional 
propuesta por senadores demo- 
cratacristianos y acuerda entre 
sus puntos fundamentales la for
mación de un COMANDO 
PATRIOTICO ANTIM0NOP0- 
LISTA para movilizar y organizar 
ampliamente a los sectores orga 
rezados de los trabajadores y los 
pobladores El acuerdo de la CUT 
expresa

Anunció Presidente , 

OBRAS DE 
HARAN E\

Como parte de una remodela-' 
ción total de I 
urbanística de w..ai>aiai 
Barquitos y Pueblo Hundido,'le 

elaborará un proyecto de defen
sas permanentes contra futuros 
aluviones, balnearios y mejores 
viviendas para estos pueblos.

Las obras serán proyectadas-en 
conjunto por los ministerios de 
Obras Públicas y V.vienda y para 
ello se constituirá una comis.on 
especial en los próximos d.ez 
días

estructura 
Chañaral,

después de recoger
Asi lo anunció el Presidente 

Allende.
antecedentes proporcionados por 
el Ministro de Obras Públicas y 
Transportes. Pascual Barraza. ' 
quien acompaño al Primer 
Mandatario en su regreso al 
norte

La comisión deberá constituirla 
el Director de Arquitectura Carlos 
Albrecht.

El Ministro Barraza informó al 
Primer Mandatario de cada una 
de las ii iciativas encomendadas 
a las d.m. .-iones de su cartera 
algunas de las cuales, romo 
Obras Sanitarias y Vialidad 
debieion realizar obras de 
emergencia después de los 
aluviones del invierno boliviano

Los campesinos calificaron de 
ridiculas las afirmaciones de 
políticos de derecha, tradicional- 
mente enemigos del trabajador 
campesino, en el sentido de que 
los Centros de Reforma Agraria, 

significarían transformar las tie
rras expropiadas en haciendas 
estatales. Igualmente rechaza
ron la pretensión de esos secto
res de aparecer, ahora, como 
defensores de los trabajadores.

La decisión permitirá que se 
incorporen a " Santa Inés" con igual 
dad de derechos, los actuales 
asentados, sus hijos mayores de

16 »ños y sus muj«« o 
pe.iodo

fludua entre3,ont0# 
acuerdo a la Ley j 
recibirán esas Horras en 
dad cooperativa.

Por otra parte, campe» 
predios vecinos estad* 
posibilidad de solicitar a( 
la ampliación del Cenes 
otras tierras aledañas. ¿ 
permitiría el mejor em> 
recursos, materiales. Día 
asentados de Curacaví i 
decidido apoyar los Ce» 
Reforma Agraria, porlasn 
razones que los campe* 
asentamiento^anta Inés'

Ante los atentados que para 
los intereses de los trabajadores 
implican el proyecto de reforma 
constitucional, y las tramitacio
nes burdas e indolentes que los 
opositores a los cambios hacen 
irresponsablemente al no dar sa
lida con financiamiento a los rea
justes de remuneraciones, el 
Ampliado adopta las siguientes 
Resoluciones:

1— Rechazar categóricamen
te el Proyecto de Reforcna Cons
titucional que atenta contra 
ios intereses de los trabajado
res. tendiendo a entrabar u en
torpecer el cumplimiento del 
Programa de trasformacio
nes y Cambios comprometi
dos por el Gobierno ante el Pue
blo chileno, con el que se persi
gue por la derecha y otros sec
tores defender los grandes in
tereses monopólicos.

2- Rechazar la creación de 
las llamadas Empresas de Traba
jadores con lo que persiguen 
confundir y dividir a los trabaja
dores para consagrar la existen 
cía de 'las injusticias y desigual
dades sociales originadas por el 
capitalismo.

3: Rechazar el Proyecto de 
Reforma Constitucional con el 
que se pretende quitarle atribu
ciones legales y administrativas 
al Poder Ejecutivo cambiando el 
régimen presidencial por el parla
mentarismo burgués, para que la 
mayoría parlamentaria ocasional 
gobierne desoyendo la voluntad 
oopular expresada el 4 de sep
tiembre de 1 970 y ratificada por 
el Congreso Pleno, en el sentido 
de que Chile debe avanzar hacia ' 
la construcción de la sociedad 
nueva La actual 'mayoría parla
mentaría no representa cabal

Allande:

DEFENSA 
chañaral

El informe comprendió una 
relación del estado actual de las 
obras, asi como los proyectos que 
existen para la zona.

Vialidad habilitó los caminos 
afectados por ei agua entre 
Pueblo Hundido y Chañaral. asi 
como a El Salvador, en tanto que 
Obras Sanitarias está terminando 
de habilita' Las instalaciones 
dañadas en las aúucñiones que 
surtían a esos pueblos.

Asimismo, se informó al Jefe 
del Estado que Arquitectura esta 
construyendo en Chañaral una 
cárcel de 853 m2 a un costo de 
dos millones 300 mil escudos, asi 
como un reten de carabineros 

, para Inca de Oro. de 200m2 y un 
costo de 298 mil escudos

Se encuentran, ademas, 
programados edificios para el 
Seguro Social y casas para los 
jueces de Chañaral y Barquitos. 
Obras que se iniciarán en mayo y 
junio próximos

En cuanto a Obras Portuarias, 
se anunció que en Taltal pueito 
importante de la zona de 
Antofagasta, se construirá un 
muelle para barcos de hasta 10 
mil toneladas con una inversion 
de 10 millones de escudos La 
obra se terminaría en agosto del 
próximo año

mente ios intereses de tosí 
jadores

4— El imperialismo roía 
ncano y sus aliados cnotej 
tenden sembrar el caose®! 
co en Chile, devolverla®» 
neria del cobre, la banca esa 
da. las empresas monopds 
los fundos a manos de loses 
listas extranjeros y nao» 
para detener el avance té| 
I 'o hacia el socialismo. La 
bajadores reiteramos la fm 
solución de mantener lasa 
sas en manos del pueblo i 
diendo nuestras conquisa 
la vida si es necesario, erí 
rreno que sea.

5— En consecuencia pn 
tender las empresas del ffl 
cial y mixta para res 
el .cumplimiento'delprt? 
de cambios económicos.! 
les. culturales y politicosefi 
cidos en el programa del® 
no. que es coincidente d 
acuerdos y aspiraciones 
vimiento sindical agrupado 
CUT . se resuelve fo,rj* 
COMANDO
TICO ANTIMONOPOLISU 
el fm de difundir y agitar» 
organismos de los trabad 
los acuerdos adoptados í 
zar y coordinar las acciona 
movilización de las W 
nes sindicales, centros» 
dres. juntas vecinales y# 
mos estudiantiles ReaW 
las y foros de discusión ( 
forma Constitucional.

6- - Los sindicatos de» 
zar asambleas plantead» 
diéndolos dec“* 
para conocimiento de 

publica
/— Recabar e impulsa 

yo de los trabajadores^ 
los que trabajan en las 
intervenidas y estatuad 
las empresas que P353'’ , 
áreas de propiedad son 

ta Luchar decidid3^ 

ra acelerar el P3S0 de 
presas al poder del P 
paldando el pod®' ? 
abierto por la coRF° J

9 Respecto a 
expresamos el ,eSp J 
trabajadores a los es g 
bados por el gob®"1. 
teños de Defensa V f 
con los Jefes de las . 
madas. Carabineros  ̂
ciones. sumió.r( 
raciones para los ur 
estas instituciones v . 
del parlamento la P 
ciónde la lev ,eSpeC‘|(jo3u 

reiteramos.el,eSp s<í 
tica de sueldos ys»'»|fijb 
redas por la CUJ 
para los trabajador, u 
nistrac-ón Pública C«' 

sector Privado sPt<
10 - Los trabai d , 

recerán en eSiad0. .qrf* 
qilartes para impe 
quen las maniobra* 
res re acción anos 
fascistas, a los 0“ 
de la resolución de ' 
torro al pasado 
.hilera es irreve'’ 5l(o £ I 

nada impedí'3 
hacia la patria 1‘is' ■ .

Carabines- 
sobre escala*^ DE$ 

. fnCClO'’’1
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. »clILAS E Yáñez - J de Dios 
LASL.' ,161 Alas 16.30 19 V 

;',5h,s L.És.awa Entrada E“

CASTILLO Vitacura Tel 
"i°|981 A las 16. 19 V 22 hrs 
Ku^n. Va™ En'™da

sECTD8->L«4ir«L|A

wnlE Alameda 1 39 Tel 
las >4 hrs Sólo 

'Muchacho

rTORNUÑOA-™°™EN 
i ^CURfl

a,Ha Irarrázaval 1435 
Desde !asl4hrs 

Te' 1733 ins que nunca ama- 

|r,eTU,afraa'*,esdel 

f0- 5.50

.cnRNlA Irarrázaval 1568 
CAUFoAfi1 Alas 16.30. 19. Y 

g 2' « “espirare En.rada E'

'^A.(27.026> Descanse

Bfen e "bribón Entrada E" 
Simon

• YVVOOD. irarrázaval 2900

550

.. CONDES. Apooumdo
O'5 484067 A las

iRIA

marCONI. Manuel Monlt 032 
" 42867 Alas 16 19 v 22.

los hilos de Mata Han

Entrada E“ 10
„ACUL 12134181 Desdo las 

. ,“30 hrs los 7 proscritos 
Isimolomanie María

ORIENTE: P de Valdivia 099 
t.i 41345 A las 16 30. 19 y 22 
hK El Graduado Entrada E ' 10

s mujeres, iL. 
iranstorç

la ley
s »'erras en 3 
iva.
3r,e. campea

R solicitaras 
n del Cent, 

aledsñai c 
mejor

feriales. Dig, 
e Curami j¡ 
'Var los Ctrs 
ana. por ¡as-

Marita Inés"

LISI 
PULI
ireses de los

tialismo roía
diados c<k ■:<

evolver la w 
». la bancaess

iarosdelo>z 
eros y natcri 
el avance di | 
ocialismo. 1« 
eramos la ím 
lantener las» 
, del pueblo i 
ras conquisa 
necesario eré

secuencia P« 
presas del i»

ente del O'W 
»cono mico; s 
y polincoseS 
ograma de ? 
omcidenie 
jpiraciones ü 
ical agtuptó’ 
•suelve lomé

ONOPOLlSV 
r-dir Y 39'13'1 
je los traW* 
adoptados 

ar las acW’» 
de las orgaca 
s centras ct 
recíñales y 
ules Reáiu» 
discusión d” 
ucional 
dicatosdete" 
; planteadas' 
en decU-» 
lento de la1

ir e impuls3'f 
lajadores co* 
■an en los 
Y estant«13’ 
que pasa«’ 

nedad soca*’

decid«*3"*? 
paso de las S' 
1er del P«**

poder 
CORFÚ

3I respa*^ 
) los estuò«*

■nsa Vde ” 

meros 8 lr' 
escalas de« 
los func«^ 

■tones V .
o U

ALCAZAR: Avda Brasil 373 
Tel 80122 Desde las 14 hrs En 
busca del eslabón perdido. I a 
mansión de Drácula Bandidos en 
Roma Entrada E° 5 50

P. DE VALDIVIA, p d.. 
Valdivia- Bilbao. Tn| 238546 A 
las 16 1 9. y 22 hrs La guerra de 
las monjas Entrada E" 10

KLIN— AVDA MATTA—GRAN
AVENIDA

ALHUE. Población Dávila. Tel. 
581427 Desde las 14 hrs 
Zepelin Carrera contra el Destina
Zacarias.Entrada E" 5 50

MODERNO Gran Avenida 
6544 Tel. 581782 Desdólas 14 
hrs Programa triple. Entrada E 
5 50

ROMA. San Diego 230 Tel 
67258 Desde las 14 hrs 
Zepelin. Guerra contra el destino
Zacarías Entrada E 5 50

MONACO 1 0 de Julio A. Prat 
Tel 382845 Desde las 13 hrs 
Que el diablo te perdone 
Fronteras sin ley. Espionaje 
ultrasecreto Entrada Eu5 50

SAN DIEGO: San Diego 6J2 
Tel 81093 Desde las 14 hrs 
Quiero llenarme de Tí. Cuando 
los hijos se van, Santo contra el 
tesoro de drácula Entrada E

SAN MIGUEL: Avda Euclídes 
1202 Tel 51263 Desde las 14 
hrs. Quiero llenarme de ti Cuan
do los Hijos se van.Santo contra 
el tesoro de dráculá. Entrada 
E-5.50

PRAT: San Diego 2117
50754 - •
Zepelin. 
Destino.
5 50

Desde l¡ 
Carrera.

Zacarías

las 13 hrs.
contra e1 

: Entrada E':

ESMERALDA.
1035 Tel 64303 Desde las 13

San Diego

Corporación Cultural de Santiago

BALLET MUNICIPAL
AUDICION

Para optar a Jos siguientes cargos:

1 vacante (mujer) categoría Primera 
Bailarina
2 vacante (hombres) categoría Primer 
Bailarín
1 vacante (mujer) categoría Solista
1 vacante (hombre) categoría Corifeo
2 vacantes (hombres) categoría Cuerpo de 
Baile
y 1 vacante de Jefe de Vestuario

hrs Rey de reyes Cuando es 
preciso ser hombre. Diablos en la 
natalla Entrada E" 5 50

BLANCO ENCALADA
Blanco Encalada .2820 1 Tel 
91 787 Desde las 14 hrs Luna 
02 80 pasos de la felicidad. El 
arreglo Entrada E" 5 50

ASTOR Estado 257 Tel 
392112 Desde las 10 55 hrs" 
Corre ángel Corre Entrada E" 
10

ROXY Huérfanos 1055 Tel 
80809 Desde las 10 hrs Girla 
una nena fatal Amor entre extra 
ños Entrada E" 5.50

BANDERA Bandera 76 Tel 
7.14403 Desde las 10 hrs El 
Gran desfile del Circo" Entrada

GRAN AVENIDA
Avenida 4830 511698 
las 14 hrs La Guerra
Monas. Entrada E" 10

Desde 
de las

ALESSANDRI: Alameda
2987 Tel 86848 Desde las 1 1 

hrs Modisto de Señoras Entrada 
E" 10

CITY Agustinas 1022 Tel 
66687 Desde las 10 55 hrs El
Oro de Mackenna Entrada E" 8

GRAN PALACE Huérfanos 
1176 Tel 60082 A las 15 
18 45 y 22. hrs Mandn 70 
Entrada E" 12.50

NILO. Monjitas 879 Tel 
392078 Desde las 10 hrs La 
Sangrienta Bestia del Amor 
Entrada E" 8

SAN MARTIN. B O Higqms 776 
Tel 35357 Desde las 11 hrs Los 
aventureros La guita Entrada E 
8

SUR, San Diego ___
(61524). Desde las 13 hrs Busco 
mi destino. Barrabás las 
demoledoras. Entrada E" 5 50

935

IMPERIAL San Diego ’344 
(561112) Desde las 14 hrs 
Minifaldas Agresivas. Alias el 
Rata. Grandes amigos. Entrada E° 
5 50

LIRA (51 1 704). Descanso

SECTOR QUINTA NORMAL

IDEAL CINEMA: Mapocho. 
41 17. Tel 713384 Desdólas 14 
hrs. El Botín de los Valientes 
Duelo de pillos. Asesinato ppr 
Karate. Entrada E" 5.50

MAIPO San Pablo 4251 
731982 Desde las 14 hrs 
Rebelde sin causa Cuando los 

dinosaurios nominaban
Zacarías Entrada E"‘ 5 50

SECTOR SAN PABLO 
ALAMEDA—ESTACION 

BRASIL

O HIGGINS. (86929). Desde las 
13 hrs A sangre fría. Super 
espía K. Mujeres, mujeres, muje 
res.

ALAMEDA Alameda 2987 
Tel 91254 Desde las 12 30 hrs 
3 panteras azules. Todo por todo 
Mundo infame

CARRERA: Alameda 2151 I i
86685) Desde las 13 hrs

Comandos_contra Romrpel Fn 
territorio enemigo Arno a rnf ¡ 
jer pero. Entrada E°5 50

CENTRAL. Huérfanos 930 Tel 
■ 33555 Desde las 11 hrs. El
Falso Idolo Entrada E" 10

HUELEN Huérfanos 779 Tel 
31603 Desde las 11 hrs Ulises 
Entrada E" 10

SANTA LUCIA. A B O’Higgms - 
San Isidro Tel 34718 A las 15. 
18 30 y 22. hrs La batalla de 
Waterloo Entrada E" 12.50

COLON: San Pablo-Maipu Tel 
733146 Desde las 14 hrs Dr 
Fauto. Los alegres vividores 
Amame o mátame Entrada E 
5 50

CERVANTES. M Cousiño 134 
Tel 381894 Desde las 11 hrs 
Charly.Entrada E" 10

CINES COMU NALES

CINELANDIA. Puente 540 
(67532) Des^e las 13 hrs Man 
sol. La Nueva Cenicienta Escuela 
de Vagabundos Entrada E" 5.50

HUERFANOS Huérfanos 930 
Tel. 36707 Desde las 11 hrs El 
Pecado del Abate Mouret 
Entrada E" 12.50

IMPERIO Estado 215 Tel 
397960 Desde las 10 hrs Hubo
una vez un verano Entrada E° 10

CENTRAL. (Cartagena) Descan-

DIANA (Cartagena).Desde las 
15 hrs. El Secreto de Sta Vittona. 
Al servicio secreto de su 
majestad.

HANGAROA (El Quisco) Desde 
las 18.30 
sorpresa.

Hrs. Programa

VICTORIA (San Antonio).
Descanso

PLAZA. (Talagante) — 
Descanso

MAIPU (Maipu). Desde las 
15 hrs. La dama del auto. . . El 
escuadrón mosquito

SANTIAGO. (San Bernardo) 
Desde las 14 hrs La vendetta 
de los espías. Cuando es preciso 
ser hombre.

universidad 
« tecnica 

del eslaa
Secretaría Nacional de Extensión y 

Comunicaciones

Has. INSCRIPCIONES ABIERTAS
para ingresar al 

CORO
UNIVERSIDAD TECNICA DEL ESTADO

Dirigido.por Mario Baeza

REQUISITOS

CAPRI. Moni-tas 825 Tel 
392414 Desde las 10 hrs 

t Fronteras sin Ley Que el Diablo 
te perdone

KING Huérfanos 840 Tel. 
32838 Desde las 10 hrs La 
Torre prohibida del Amor Entra
da E" 10

CONTINENTAL. Plaza Bulnes41 
Tel 60735. Desde las 14 hrs 
Django Entrada E" 10

LIDO Huérfanos 680 Tel 
34366 A las 11.30 hrs Et
Tatuado Entrada E“ 10

DUCAL. Agustinas 777 Tel. 
35375 .Desde las 10 55 hrs La
Monja de Monza Entrada E“ 10

ESPAÑA. Estado 337 Tel 
398488 A las 13 45
15.45. 17 45. 19 45:. y 22. hrs
Catalina La Grande Entrada E"

LUXOR. Bandera 236 (84688)
Desde las 13.30 hrs El gnomo 
móvil Festival de W Disney 
Entrada E" 8

MAYO. (Monjitas 879 (391201).
Desde las 10 hrs Asalto én Las
Vegas Entrada E°8

FLORIDA. Estado 226
34289 Desde las 11
Conspiración Entrada E 10

Tel 
hrs

METRO. Bandera 141 (61570) 
Desde las 10 30 hrs El Rey de 
los Osos Entrada E” 10

Rosanna Schiaffino:

“CON

ME

UNA HIJA

BASTA ”
E STE, dicen

Rosanna Schiaffino. La actriz, que en los 
últimos tiempos estuvo retirada del set 
para poder dedicarse enteramente a su 

hija, ha regresado ahora para entregarse de lle
no a sü actividad. Próximamente veremos dos 
de sus films, “La Bestia” y “Trastornar”; mien
tras tanto Rosanna se prepara para interpretar 
otra película.

los cineastas, será el año de

PACIFICO. Huérfanos 1147 Tel 
62921 Desde las 10 30 hrs El 
Dulce Cuerpo de Deberá Entrada 
E” 10

SANTIAGO Merced 829 Tel 
32888 Desde las 11 hrs La 
Guerra de las Monjas Entrada E"

PLAZA. Compañía 1068
34714 Desde las 10
Django. Entrada E" 10

Tel 
'hrs

REAL Compañía 1068 
65555 Desde las 11 h(fi. L9! 
Buitres tienen hambre Entrada E‘ 
10.

Tel

REX. Huérfanos 735 (3114 ) 
Desde las 11 
Entrada E° 10.

hrs La Estatua

RIO Monjitas 
Desde las 11 
María En una playa junto al mar 
Entrada E° 10

743 Tel 33550 
hrs Simplemente-

RfTZ San Antonio 50 Tel 
380613 Desde las 11 hrs El 
Matrimonio es como el demonio 
Entrada E" 10

RIVIERA. D Cervantes 802 Tel 
36093 Desde las 13 hrs Amor 
entre Extraños Girla una nena 
fatal Entrada E" 5.50

SAO PAULO Merced 772 
(397946) Desde las 11 hrs La 
Guerra de los Monstruos Entra
da E" 10

TIVOLI. Huérfanos 757 Tel 
3061 1 Desde las 10 30 hrs 
Mundo Infame Las tres panteras 
negras Entrada E 8

TOESCA Huérfanos 1313 Tel 
71 1562 Desde las 13 hrs. Alias 
HO- Mi tío Benjamín Entrada E

VICTORIA. Huérfanos 827 
30021 Desde las 11
Django Entrada E" 10

Tel 
hrs

WINDSOR. Moneda 1035 
89761 Desde las 10 55 hrs El 
Tercer Sexo se divierte Entrada

Tel

YORK. Ahumada 166 Tel 
66687 Desde las 10 55 hrs La 
Ronda Entrada E' 8

“Ahora que Annabella ha cumplido los tres 
años —dice la actriz—, me siento más tranqui
la, aún cuando debo estar lejos de ella".

— Edad no mayor de 25 años.
— Cultura mínima de Enseñanza Media.
— Buena voz y excelente oído. No se rer 

conocimientos musicales.
— Presentar solicitud acompañada 

fotografías.
— Plazo de inscripción sólo entre el

6 y el 10 de marzo.

"1972. Quince Años Cantando".

AUDICION: Día 17 de marzo a las 15

MONEDA

(815451). Cía de Aménco Var 
gas y Pury Durante Descanso

Huérfanos 786 
Cía de Lucho Córdoba
Legula. 19.15 hrs.

OPERA. Huérfanos 837 (30176) 
Cía de revistas Bim Bam Bum 
19:21 40 y 23 1 5 hrs. "Cómeme 
perro!.

PETITI REX. Huérfanos 735 
(31143) Cía. do Los Cuatro 
19 15 hrs 75 años después" de
Pedro Vien^

MARU
*(397907) 
y Olvido 
"'Simplemente Mando" de Lucho 
Córdoba.

ANTONIO VARAS Morande 
25 161200) Dpto del teatro de 
la U ríe Chile. 19 hrs " f a'Madre 
de Gorki - Brecht.

PICARESQUE. Reéoleta 343 
(776883) 20 y 73 hrs Cía de 
revistas Strip TeaSe

Moneda 920

LA COMEDIA. Mere id 349 
1391523) Ictus 19 hrs ?Que 
haran Uds este aAo> de René 
Ehm

horas
INSCRIPCION: San Antonio 149. 3er. 

piso.fono 381 609 de 10.30 a 13 hrs. y de 
15 a 18 horas.

INFORMES E INSCRIPCIONES
Almirante Barroso 585. de 1 5 a 20 hrs.

“Estar lejos” muy relativamente— Rosanna 
en los estudios, Annabella en casa— porque la 
actriz trata de llevar casi siempre consigo a 
la niña. Así durante el rodaje de “La Bestia”, 
Annabella se ha convertido en la mascota y ya 
los actores y las actrices la saludan como si fue
ra de la casa.

Rosanna tiene 31 años cumplidos. Ella y Al
fredo Bini se casaron en el 63 y son considera
dos una de las parejas más afamadas del cine.

La Schiaffino, como se ha dicho, tiene un 
programa de trabajo muy intenso, por esto, su 
marido, el productor Alfredo Bini, continúa in
sistiendo para que abandone la carrera. “El tra
bajo, afirma Rosanna, es importante también 
para una mujer: la ayuda a conquistar una com
pleta libertad interior”.

Rosanria se interesa mucho por las nuevas 
películas que ha interpretado y que interpre
tará. Hasta el presente, en efecto, no se puede 
decir que sus films han tenido gran éxito. Pe
ro esta vez la actriz ha cambiado de género: 
por los roles dramáticos ha preferido aquellos 
divertidos, y ha tenido la fortuna, en “Trastor
nar” de tener como partner a Niño Manfredi, 
uno de los actores más en boga del momento.

1972-Nuevo Circo Las Aguilas Humanas-1972

“Estamos siempre de acuerdo, dice la Schia
ffino. Como en todo matrimonio siempre surgen 
desacuerdos. Alfredo, por ejemplo, quiere otro 
hijo, pero, francamente no me gusta la idea. 
Después Annabella se sentiría celosa. Nosotras 
dos estamos muy unidas y creo que con una ni
ña es suficiente".
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DuELO en el espacio 
DESAFIO-DUElO: 

^.^■’-TRAPECISTAS en 
Sturn1 * OLANDO todos 
^»ltaneamente 

D'iir1era?Sacional desafío -por 
"era vezenChile-

TI’APeci'ctaL6nto- cinco 5 V CUESTAS ESPAÑOLES 

Picaños4 trapecistas

ANTES de partir a Perú y Colombia. VIA NOR
TE-ARICA. bajo carpa moderna
ALAMEDA 1461 ENTRE AMUNATEGUI Y 
SAN MARTIN 
cumplirá
ULTIMA TEMPORADA DESPEDIDA DE 
CHILE
FIERAS AFRICANAS. NUEVA COLECCION 
DE ANIMALES AMAESTRADOS. 35 NUE
VOS ARTISTAS.

CANAL 7
16.00

16.25

16.30

CANAL 9
19 00

CANAL 13
14 00

23.35
23.45

18.00
18.30
19.00

21 00 
21.30
22 10
23.15

19 30
20 00
20 10

GRAN DEBUT-VIERNES 17 MARZO 
NOCHE 9,40

SABADO 18 y DGO. 19 triples, matiné infan
til, vermut y noche.

. pues«0] 

justa
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Apertura 
Noticiero 
Chile a la vista, 
con Mano Céspedes 
Largometraje 
Al margen de la ley ", 

con Pat O Brien y Jane Wyatt. 
Bartolo Lara 
Música Libre 
Largometraje:
"Amante de la muerte* 

con Steve McQueet>y 
Robert Wagner

!0.30 También sucede
!0.35 Musical

Orquesta Revé
1.30 Sombras Tenebrosas
1.55 TV Tiempo Wella
2 00 Noticiero
2.30 Teleteatro

Introducción al elefante y otras zoologías* 
letits. Dirige Rodolfo Tosto

4 00 Noticiero y Cierre.

Noticiario 
Cine Serie 
Gambito Mágico 
Noticiario
Simplemente Mana:
Braulio Castillo
Elvira Travesi
María Teresa Zaro
Guerra Secreta 
Nuevediario 72 
Programa Especial; Tres áreas 
Contrapunto
Conducciónrlrene Geiss y Marcelo Otero 
Noticiario

16.55
17 27
18 00
18.25
19.25
20.20
21.22
21.30-

22.15
22.20

Pasado Meridiano
Teletarde,con Carlos de la Sota 
Telesene " Amor y Orgullo 
Cine para Ud. "Dellinger 
con Lawrence Tiarñey 
Peter Potamos

Mis Adorables Sobrinos
Juego Mortal
Telesene "Rosas para Verónica
Combate
El Sapo y ! a Culebra
Teletrece,con Pepe Abad 
y Pepe Gmxe
El tiempo,con WiHy Duarte -
Santiago Martinson
Comentarios de Juan Gana

La Gran Jornada
Segunda Parte del Festival de
San Remo 72
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NUEVA ARREMETIDA DEL
GRUPO “EL TUNEL”

Sin lugar a dudas el Grupo "El Túnel" fue la gran 
revelación teatral de 1971. Con la obra de Edmundo 
Villarroel. "AGAMOS EL AMOR", la que estuvo en 
cartelera casi un año, ahora vuelve con la misma pie

za que tantas satisfacciones les ha dado, no sólo en 
Santiago, sino también en otros puntos del país.

Durante los meses de verano, siguieron al públi
co. Es asi como primero estuvieron en Viña del Mar, 
durante 17 días consecutivos un lleno total en una 
sala con capacidad para 250 personas. También 
realizaron dos días funciones populares “con gan
cho", para los estudiantes, obteniendo una vez más 
el éxito al que ya se acostumbraron.

Luego viajaron a Antofagasta. donde se 
presentaron durante 3 días Allí los vio Pedro de la Ba
rra quien se mostró profundamente impresionado 
por el tipo y calidad de teatro que los muchachos de 
"El Túnel" realizan. Fue así como él los invitó a la 
Universidad del Norte a enseñar este tipo de activi
dad teatral qúe ha marcado un hito dentro de la vida 
artística chilena.

Más tarde Arica. 7 días. . . y el resultado fue el 
mismo; lleno total.

Alejandro Cohén y Tomás VJdiella conversaron 
con "La Nación" y se mostraron muy satisfechos con 
los resultados obtenidos en su corta, pero intensa gi
ra.

el próximo mes es "Las sirvien
tas" de JeanGenet. en su horario 
de las 19 30 horas para luego 
dar paso a "Agamos el amor" a 
las 23 horas, como de costum 
bre.

Esta pieza será también to
da una novedad dentro del con
junto. ya que es la primera pie
za de teatro formal que presen
tan. donde se incluirá escenogra
fía y vestuario.

A pesar de ello, se seguirá 
con estilo de teatro circular y el 
público se ubicará en dos 
aposentadurías. en niveles 
diferentes Los espectadores, 
como es habitual en "El Túnel , 
también tendrán su participa
ción en la obra, pero esta vez se
rá solamente de tipo emocio
nal. por la proximidad que ten
drán con los actores, y al mismo 
tiempo formarán parte de la 
escenografía

La obra fue adaptada por Euge
nio Guzmán y Edmundo Villa- 
rroel en base a una traducción 
que hiciera Marta Huneus.

"Las sirvientas' se estrenó 
por primera vez un día de abril 
en 1947, en París. "El Túnel" ha 
programado este estreno para

el mismb mes haciendo coinci
dir así las fechas, pues se cum
plen 25 años desde aquel estre 
no

EL POETA MALDITO"
"Jean Genetfue llamado en 

sus tiempos "el poeta maldito . 
porque rompió con los moldes 
tradicionales, fue un revolu
cionario para esos tiempos, en 
cuanto a conceptos teatrales . 
explica Vidiella

Este autor se da por primera 
vez en Chile, fue elegido por los 
integrantes de la compañía por
que tiene una problemática inte
resante para el momento ac
tual. trata el problema del servi
lismo. el que aún sigue vigente 
y porque Genet es un dramatur
go importantísimo dentro de 
las letras francesas.

"Las Sirvientas ", contará con 
sólo tres personajes Tomás 
Vidiella. hará el papel de la sir
vienta "Clara": Alejandro 
Cohén, será "Soledad * y Pina 
Brandt tendrá a su cargo el rol 
de "la Señora".

Naturalmente la pregunta sur
ge espontánea, ¿por qué acto
res desarrollarán el papel de 
mujeres?

Alejandro responde: "No se

ALEJANDRO COHEN Y TOMAS VIDIELLA serán los intérpretes 
principales en el nuevo estreno del grupo: Las Sirvientas

debe pensar en amaneramien
tos o cosas fingidas, haremos 
el papel de mujeres, pero con 
voz de hombres y sin maquilla
je o cualquier tipo de triquiñue
las que nos hagan parecer mujé- 
res. ¿Por qué?, sencillamente 
porque el autor lo concibió asi 
Se usa al actor como mujer, 
pero no en el sentido físico, sino 
en relación con la problemática 
del autor Es claro que en el es
treno en París permitió que es
tos papeles fueran interpreta
dos por mujeres, pero nosotros 
hemos querido mantener la 
esencia de la obra, que es lo que 
realmente importa"

"Es una representación den

tro de la representación" —agre
ga Tomás.

"Las sirvientas" es una pieza 
de teatro cruel, es un drama que 
trata problemas de sadoma 
soquismo. de alienación. Real
mente pensamos que será un 
nuevo éxito de temporada, tan
to por el contenido, como por la 
novedad que constituirá en 
nuestro medio.
EXPERIMENTACION

Como es bien sabido, el Tea
tro "El Túnel", que comenzó a 
principios del año pasado, sólo 
con una obra y unos deseos gran
des de hacer algo nuevo, ha 
contado con el apoyo de la pren
sa especializada y con críticas

LOS CAMINOS
CARRETERA SANTIAGO A MENDOZA vía 
RUTAN” 60. APasOcab

“Al

Estado del Camino: Transitable Túnel de Cha 
Cuesta habilitada al público. Túnel Int.™’,... C, Uc°enen 

lc,onal ab.eno

Soiti

Mi'
Cuesta habilitada al público. Túnel Internac 
hrs.
Tiempo: Buen Tiempo.

CAMINO A FARELLONES.
Estado del Camino: Transitable 
Tiempo: Buen Tiempo.

CARRETERA PANAMERICANA NORTE Ruta
Estado del Camino: Transitable.Trabajos en loq? N° 5 
al 76 y 154 señalizados. A 22 kms. al sur de Ant? 29'65ak 
"La Negra" continuar hacia Antofagasta. Tramo q 3935,3 W 
Panamericana en mal estado entre los emoal 'rGcto la c* 
norte a esta ciudad, se recomienda ida y rParp. 0165 de 
Tiempo: Buen Tiempo. ’ 0 pasar p0,. s

CAMINO LONGI'ftJDINAL SUR N° 5
Estado del Camino: Transitable Trabajos en los k 

410 señalizados Se recomienda guiar con precaució™5 29 h I 
Tiempo: Buen Tiempo.

CARRETERA A VALPARAISO VIA TUNEL LO PRA
Estado del Camino: Transitable' D°

señalizados. En ambas bocas del
Alaméda Las Rejas.
Tiempo: Buen Tiempo.

Estado del Camino: Transitable' Trabajos eh |r”AD°
—..... .. T.nlil L0

DESVIO A PUOAHUEL.
Estado del Camino: Transitable
Tiempo: Buen Tiempo.

CARRETERA A SAN ANTONIO RUTA N° 78
Estado del Camino: Transitable
Tiempo: BuenTiempo.

"La obra llegó a todo especta
dor. aunque la motivación fue 
siempre distinta en los diferen
tes lugares en que nos presenta
mos Pudimos comprobar las 
diversas actitudes del público 
en distintos lugares Cuadros 
que jamás fueron aplaudidos 
en Santiago hacían las deli 
cías del público viñamarino 
Por otro lado lo que hacia reír en 
Viña, pasaba inadvertido en 
Antofagasta y asi. cada público 
reaccionó de distinta forma 
frente a un fenómeno igual, 
pero en todo caso la obra llegó 
siempre

"Agamos el Amor " vuelve hoy 
a la sala "El Túnel" a pedido del 
público, ya que a pesar de ha
ber estado tantos meses en 
cartelera aún hay gente que no 
la ha visto, debido a la estre
chez de la sala

Este reestreno se efectuara 
a las 23 horas. El 28 de abril otra 
pieza pasará a integrar la car
telera de "El Túnel", realizan
do dos funciones diarias y con 
dos obras diferentes.

Como bien se puede apreciar, 
los muchachos de este conjun
to teatral son los grandes inno
vadores Ellos introdujeron el 
sistema del Café Concierto y 
ahora van con dos obras dife
rentes a distintos horarios y 
con el mismo elenco.

TEATRO FORMAL

La otra obra que se presentará

EN HUNGRIA 
FILMAN 
BURTON Y 
LIZ TAYLOR

Nunca tantas estrellas del 
muido cinematográfico 
internacional se habían dado cita 
a un tiempo en la capital húngara 
como en estas últimas semanas 
En efecto, en esta ciudad se 
comenzó la filmación de la 
película "Barba Azul", produc
ción ítalo francesa- germano 
occidental Esta película en 
coproducción es integramente 
rodada en Hungría y sus tomas 
son dirigidas por el conocido 
director americano Edward 
Dmytryk El libreto utiliza los 
motivos fundamentales del 
conocido -uento del mismo 
nombre y la acción se desarrolla 
en las décadas del 20 y del 30 
Richard Burton (para guien esta 
será su tngesimoctava pelicular 
actúa en el papel estelar en el rol 
de un barór austríaco. ¡Si bien 
en una hora y media asesina a 
siete mujeres, la octava logra 
vengarse de él1

Richard Burton arribó a 
Budapest en su avión particular 
acompañado de su esposa, la 
actriz Elizabeth Taylor La famosa 
pareja de actores permanecerá 
en la capital húngara por más de 
dos meses (también debemos 
señalar que Élizabeth Ta/lor no 
actúa en esta película y arribó a 
Hungría a disfrutar de un 
descanso! Los principales 
papeles femeninos serán 
interpretados por las actrices 
americanas Joey Hea'hertor y 
Raquel Welch. por la italiana 
Virna Lisi. por la franceta 
Nathalie Deion y la a'emans 
occidental Kann Schubert. 
quienes arribarán a Budapest a 
mediados de marzo El 
camarógrafo de esta producción 
es .Gábor Pogany. quien es de 
ascendencia • lyingara.. . y ...se 
encuentra radicado en1.Italia

En los últimos años las 
empresas cinematográficas 
extranjeras filman cada vez con 
mayor frecuencia en los estudios 
hurgaros

Gastón y Eduardo Guzman. Quelentaro para servirles. .

QUELENTARO

El Dúo "Quelentaro" (Gastón 
y Eduardo Guzman) desde hace 
mucho tiempo que realizan una 
•axpelente labor de difusión 
folklórica en nuestro medio. Su 
cafl^ auténtico , verdadero, 
ha llegado intensamente y es 
por ello "que no han 
pasado. .

Gastón y Eduardo Guzmán no 
ensayan.

Lo que ellos entregan, que es 
verdadero, surge en el tablado 
mismo

", se presenta como el 
ánimo . dice Eduardo.

—¿Qué han realizado. . .?
seis long play para el sello 

Odeón y un larga duración en 
Buenos Aires La producción es 
creación nuestra Le hemos can
tado. en toda esa producción, a 
toda la vida A la historia de 
Chile le hemos hecho las llama
das "Coplas Libertarias", que es
tán compuesta por seis mil 
versos. Comienza con la época 
de la Colonia y termina con la 
muerte de José Miguel 
Carrera

—¿. . Ahí comienza y ahí 
termina la historia para us
tedes. . .?

¡no .! ahí termina la 
parte libertaria de nuestra histo
ria. La Historia de Chile se está 
escribiendo incluso en este 
momento.

—¿. Qué harán en el futu
ro?. . .

queremos iniciar una 
etapa que sea muy semejante en

MANGUARES
EN EL IEM

Un recital brindarán mañana los componentes del grupo cubano 
"Manguaré" El excelente grupo, luego de viajar por todo Chile y 
presentarse en el puerto, ofrecerán lo mucho que aprendieron jun
to a los artistas chilenos y lo mucho que ellos pueden mostrar de la 

música de su tierra Manguaré ofrecerá su recital a las 19 00 
horas en el Teatro IEM

Durante la presentación del excelente grupo cubano escucha
remos

Y LAS VIVENCIAS 
SE HICIERON 
CANTO Y COPLA
Lo que ellos hicieron en sus 
comienzos, hoy es un buen negocio 
para otros. Su canto es una verdad. 
Reconocen que están solos.

favorables en todos los medios 
de información.

El éxito de los integrantes 
reside primordialmente en ese 
anhelo de experimentación.

"Siempre estamos buscando 
algo nuevo. Lo nuestro no es al
go definitivo, no podemos decir 

'llegamos a lo que queríamos." 
sólo decimos estamos expen- 

• mentando en todos- los aspec
tos. tanto a la temática de nues
tra puesta en escena, como con 
el público, la interpretación, el 
autor, incluso los decorados. 
Tratamos de entusiasmar al 
público, pata que el teatro lle
gue a ser realmente popular"

La obra de Genet. se realiza
rá en un sólo acto y su duración 
es de una hora y 20 minutos. La 
escenografía corresponde a 
Viterbo Sepúlveda y la direc
ción a Eugenio Guzmán. Al 
respecto los actores se mostra
ron muy satisfechos de haber 
contado con la colaboración de 
uno de los más grandes directo
res de teatro, ya que ellos son 
una compañía pequeña y que re
cién comienza su labor teatral.

VAN Y 
VIENEN

José Alfredo ingresó definitiva
mente a la planta de los artistas 
de IRT

El baladista chileno dejó el 
sello Caracol.

JOSE FELICIANO

El galardón como el artista más 
popular de México recibió el 
interprete José Feliciano. El no 

vidente. definitivamente. ha 
triunfado en un medio donde es 
difícil imponerse.

LUISIN LANDAEZ

Viaja con destino a Arica el 
intérprete Luisín Landáez. El 
popular cantante de cumbias 
tiene muchos admiradores en el 
norte y desde hace mucho 
tiempo que estaban exigiendo su 
presencia por aquellos lados 
Luisín es un gran vendedor de 
discos en el norte.

CAMINO AL VOLCAN.
Estado del Camino: Transitable 
Tiempo: Buen Tiempo.

PASO AGUA NEGRA RUTA N° 41. Trans.table

PASO PEHUENCHE RUTA N° 11 5. Transitable.
PASO TROMEN RUTA N° 119. Transitable
PASO PUYEHUE RUTA N° 15. Transitable

I De 
I mert 
I sedie 
I mjuri' 
I das.
I delP 
I Min* 
I Canti 
I Santi 
I Nacic 
I De 
I cursc
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MEDICOS

Dr NORBERTO SAINZ RECIO
Medicina Interna Corazón. Hígado. Riñ¿n 

Estómago, Obesidad
Sen Antonio 427 Of. 715
Horas de atención de 5 - 7

Teléfono N' 35361

Dr JOSE FROIMOVICH 
Especialista en vejez 

Avenida Bulnes377. Departamento605 
Teléfono N 67176

VARICES
DOCTOR OYANEDEL

Trata sin reposo eczérnó» y úlceras varicosas, crónicas
Huérfanos 1022"Depto 706

Teléfono N 83964

Dr SERGIO PUENTE GARCIA
Cirugía General Vias Biliares. Páncreas

Martes y Viernes de 5 a 7 P M
Mac Iver 142 2 " piso. Oficina 204

Teléfono N 716973

D- HERNAN DEL PINO 
Enfermedades de niños Rayos X 

Consultas de 14 a 16 horas 
Mac Iver 1 42 2" piso. Oficina 204 

Telèfono N" 393601
Pedir hora Lunes. Miércoles, y Viernes 

Oomic.lio Fono N' 496745

oculistas

AN 
horas 

' Repu 
asisto 
obras 
dustn

i En 
sente 
Vicen 
Obras

Silva.
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Chile y en Argentina. El próximo 
20 de marzo volaremos hasta 
Buenos Aires. Estos viajes se 
harán cada cierto tiempo. Nues
tro canto verdadero. es
timamos nosotros, tienen mu
cha aceptación en Argen
tina

—¿. Significa que el can
to de ustedes no ha tenido la 
aceptación que deseaban o 
que su canto no es entendi
do en Chile. . .?

no Lo que sí es
timamos es que siendo nosotrós 
los iniciadores |de la copla con 
acompañamiento musical, no 
hemos tenido el apoyo que es
timamos que merecíamos. Muy 
pocas veces interesamos con lo 
que hacíamos a los reporteros, á 
los entendidos. Hoy se impone 
en nuestro medio ló que noso
tros realizamos en nuestros 
comienzos. .

QUELENTARO

—¿. De dónde vino . . .? 
¿Cómo se formó . . .? ¿A dón
de fueron . . .?

. se formó con un grupo 
de trabajadores de la central 
Rape). Quisimos entregar 
nuestra propia experiencia y 
hacer vivir lo que nosotros 
sentíamos a otros. Comenzamos 
llevando al octosílabos viven
cias.-.-.
". . aquí me tienen de nuevo 
por mi cantar disconforme 
De siglos voy recibiendo

un barquinazo a la mala 
Hay veces que los barajo 
pero tanto, palo y palo 
me han pillado descuidado 
y por que hube de ser yo 
el que fuera el apaleao 
no se ouede ir bendiciendo.

Y las vivencias se hicieron can
to y copla. Ese es el trabajo de • 
Quelentaro .

—¿. . Por que' Quelentaro?
". Quelentaro es un • esten

io que está en la garganta 
hidrográfica que alimenta a 
Rapel Quelentaro es disminui
do y mezquinó en el verano. Cau
daloso y violento en el invierno. 
Quelentaro —como grupo— 
sería apacible y sereno en el an
dar cotidiano, pero también cau
daloso y agresivo en el torrente 
del invierno del canto Ese es 
Quelentaro

—¿. ’ .Quelentaro sólo na
ció para los hermanos 
Guzmán. . .?

¡no! ya no es ni de noso
tros.

—¿. . .El canto social 
comprometido qué es para 
Quelentaro . . .?

nosotros lo miramos 
como canto social y comprome
tido Lo compartimos estando 
bien hecho. No así estamos con 
el comercializado y chaba
cano, que por ser vulgar deja de 
gustar. Produce ek efecto con
trario

—¿ Hay comerciantes 
de la canción comprometida, 
en materia de creación . . .?

si hay. Es más, nosotros di 
riamos que fabricantes de musí-. 
ca,sm sentir'' la música que na
ce desde adentro, se nota al 
escucharla. .

—¿. . Comparten la crea
ción garabatera que se es
tá entregando con demasia
da profusión en nuestro me
dio . . .?

no la compartimos. Se es
tá cayendo. , con demasiada 
frecuencia, en lo ordinario. No 
está con nosotros eso tipo de 
creación . .

—. . .Se dice que ustedes 
caminan sólo en el mundo 
folklórico chileno . . .¿Es 
cierto . . .?

es efectivo. . A nosotros 
nadie nos agrupa con tal o cual 
rebaño La palabra rebaño no 
debe ^ser interpretada como 

. menosprecio. .
—¿.' .Tienen los artistas 

chilenosoportunidades en nues
tro medio en este momento?

". creemos que si y 
sobre todo algunos . . Los que 
andan de puerta en puerta y los 
comercializados. tienen mu 
chas oportunidades.

Quelentaro viene entregan
do desde hace años un trabajo 
muy serio, han cantado las viven
cias mostrando un verdad que 
existe Dicen que están solos 
pero la verdad es muy distinta, 
su canto llega a todos 

sobre todo a lo que ellos can
tan y esóhben.

JOSE ALFREDO FUENTES

LUIS ALOUNATE
Edificio Waldorf Ahumada 131 Depto 916

Teléfono N 60828
Atiende pr°3ciipcion<>s medicas en vias urinarias

Atención Domiciliaria

PRIMERA PARTE SEGUNDA PARTE

DOCTORA TOBAR

Moneda 1040, Oficina 1204 Teléfono N 
Consu'ta de 18 a 19.30 horas

Sábado de 12 a 13 horas

PRACTICANTES

I niar । 
[ Ya y/< 
L te dt

FARMACIAS DE TURj
ras".

1. Sonde la Loma.de Miguel Matamoros
2 — Ojos Azules Anónimo
3 — Los arados Marco Vimcio Bedoya
4 — Cachimbo - Tradicional
5 - Zamba del Carbonero - E. Madeo-M Castilla
6 - La Piadosa - del folklore
7 .— El Humahuaqueño del folklore
8 - Canción al Poder Popular Julio Rojas L Advis
9 .— Dicen que Viña del Mar - Núñez
10 - Ahora le toca al pueblo - D R

1 — Boga Boga - de Silvio Rodriguez
2 — Los Rollos del Tio Sam - Frañcisco Amat
3.— Mi grito de guerra - Andrés Pedrozo
4 - Oguere - del folklore
5. - Guantánamo U S Navy Andrés Pedrozo
6. El Pitirre y el Aura Andrés Pedrozo
7. El Guarapo y la Melcocha - D R
8 - Guaguancó (como lo soño Martí)- D R
9 La Batea - Tony y Ta"o Quilapayun

Manguaré hoy en el IEM

SEMANA COMPRENDIDA ENTRE EL DIA < dE 
MARZO AL 11 DE MARZO DE 1972-

PRIMER SECTOR. Mapocho- Avda Bdo 
Cerro Santa Lucía, Congreso, Bandera 502; Metro. Ahu» 
Del Indio N.o 2, 21 de Mayo 586; Central. Estado 34 
Alameda\729; Andrade N.o 2, Puente 818;

SEGUNDO SECTOR: Teatinos, Catedral. •
Carrascal, Blanqueado, Quinta Normal: Een“jhl_ ajOll' 
Blanqueado, San Pablo 5125; Lo Prado, San mWi<i 
Estrella de Chile 1283; Navidad, Miguel de A tero ^,1 
Pablo 3110 ; San Martín, San Martín 222; Mapoch®- * 
Oriental. Catedral 2808; Francesa, San Pablo 2002; (

TERCER SECTOR: Avda Bdo O' HiggiM. 
Población Los Nogales, Zanjón de la Aguada, San bf. 
Alameda 2548; Kennedy. Avda Las Reja? 673\M4¡ 
Almirante Latorre 762; Carrera, Los Pingüino» «jil 
Ramón Freire 1924. comuna de Maipú; Ecbaurren.
iOrión. Alameda 3479; Rojas. Baacuñán 1401;

CUARTO SECTOR: Avda Bdc O “Higgin».
Avda Bustamante: Nueva Lira, Lira 201; Armenla.’ pja 
Viel, San Ignacio 1998; San Isidro, San Isidro 59»: 
1395; San Francisco, San Francisco 1615; India»«' 
Afauco, Arauco 1077;

QUINTO SECTOR: Providencia. Vitacura. AP«^ 
£°c«eS’Bllbao Apoquindo, Apoquinó o 3515; Lido. VlMPi 
2865; Vespucio, Apoquindo 7084; Carmen, Ped*° 0 
Málaga, Vitacura 3328; Abadía, Las Condes 9219; j|

SEXTO SECTOR: Irarrazával. Bilbao. Avda BUJ^jíU 
La Reina Villa Macul, J p Alessandri 4239; VUl* 
Larraín 9000; Gel Rose, Malaquígs Concha 
Irarrazával 1854; Espacial, Lo Plaza 629; Ptaxa “Lo d« V

Pocuro, Feo Bilbao 2707; Los Orientales. 
ílíí’ 1,08 Alerces, Lhita 2888; Lo Plaza ex Echen« 
4172; Macul, J.p Alessandri 2053; de 1» Afj

SEPTIMO SECTOR: V. Mackenna. ZanJ» 
Camino Melipüla. San Miguel, La Cisterna. La „»11 
Fernández Albano 02880; José María Caro. A»d" g9¡ 
Villalobos, Castelar 191; Rudonidla, Avda Lobo» 2'VeDda*p 
Gran Avila lilis. • ..i_ Pi.Smlde

const

aunqu

’“•“«»US, vastelar 191; Rudonidla. Avaa
Gran Avda 12738; San Luis, Avda Pirámide 3»®' |
Molle» 3206; Aravena, Gran Avda. 6781; León K.
894; Col o Colo, Alvarez de Toledo 477; SebaAW 
431; El Pinar, Avda Lo Espejo 979;

OCTAVO SECTOR: Avda Santa María.
Avda independencia. El Salto.

Stt9e?acta 4661 Ro«*«- D»° Santa Mftrí* 
2153; Bolívar, Valdivieso 0611; Sepúlveda. A^a, 0»’ 
Unesco, Tupungato 5310; Oriental, Capellán A o«’ ,
Independencia 2813; .
TURNO PERMANENTE: Farmacia de Urgencia A*«**

Re1**L'

Loma.de
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,, JURAMENTO CONSTI
TUCIONAL

El señor SANHUEZA (Presi
dente)- Se va a tomar el jura
mento o promesa de estilo al se
ñor Sergio Diez Urzúa. quien ha 
„do proclamado Diputado al 
Congreso Nacional en el carácter 
de definitivamente electo por el 
resto del periodo constitucional, 
en representación de la 14a. 
agrupación departamental de 
bneres, Loncomilla y Parral, con 
motivo de la elección extraordi
naria verificada el 16 de enero 
último

Ruego a los señores Diputados 
y asistentes a tribunas ponerse 
deore.

Ruego al señor Diez ponerse 
de pie al centro de la Sala.

s de so's
) necesita Señor Sergio Diez Urzúa. juráis 
s mismost o prometéis guardar la Constitu
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■y legalmente el cargo que os ha 
confiado la Nación, consultar en 
el ejercicio de vuestras funciones 
sus verdaderos intereses y

los anth)
guardar sigilo acerca de lo que se 
trate en sesiones secretas.
'El señor DIEZ (de pie)— i Si, 

's manda
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El señor SANHUEZA (Presi- 
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El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Su Excelencia el Presi
dente de la República ha hecho 
presente la urgencia para el 
despacho de los siguientes 
proyectos:

El que otorga a los trabajado
res, de los sectores público- y 
privado, activos o pasivos, ura 
bonificación compensatoria, no 
imponible durante 1972,

® que establece normas 
relacionadas con el Instituto 
Antartico Chileno.

El que denomina "Pablo 
^ruda 'aia Escuela de Hombres 
" 30 de Parral.

El que denomina "Pablo 
«ruda" al Liceo de Hombres N 
i.de Temuco.

El que incorpora a diversos 
c’0,®s al régimen de previsión 

a Caja de Previsión Social de 
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de |Os Centros

El que aumenta la planta de 
Oficiales y Empleados Civiles de 
la Fuerza Aérea de Chile.

El que crea un organismo de 
carácter civil. denominado 
Departamento de Seguridad.

El que modifica el decreto con 
fuerza de ley N 2. de 1968. de 
Interior, que fijó la planta de 
Carabineros de Chile,

El que modifica la ley M 
16.880, sobre juntas de vecinos 
y demás organizaciones 
comunitarias.

El que aumenta la planta de 
Carabineros de Chile.

El que establece normas sobre 
prontuarios penales.

El que beneficia a doña 
Graciela Matte Hurtado.

El que establece un derecho de 
opción en favor de los pensiona
dos de viudez y orfandad.

El que modifica la ley hf 
17.272. en lo relativo a la 
confección y vigencia de las 
planillas suplementarias de pago 
de diversos servicios.

El que crea la comuna 
subdelegación de Tirúa. en el 
departamento de Cañete, provin
cia de Arauco.

El que beneficia a doña María 
Teresa Concha Bernardi.

El que aprueba el acuerdo 
relativo a la Organización 
Internacibnal de Telecomunica
ciones por Satélite, Intelsat"

fl que aprueba la constitución 
de la Unión Postal Universal.

El que aprueba la Convención 
Mundial para la represión del 
tráfico Ilícito de drogas 
peligrosas.

Si le parece a la Cámara y no 
se pide otra calificación, 
declararé calificadas de simples 
estas manifestaciones de urgen
cias.

Acordado

4.— TRAMITACION DEL 
PROYECTO QUE REAJUSTA 
LAS REMUNERACIONES DEL 
PERSONAL DE LOS SECTORES 
PUBLICO Y PRIVADO Y DE LAS 
FUERZAS ARMADAS. 
CARABINEROS E INVESTI 
GACIONES.

El señor SANHUEZJk 
(Presidente):— Solicito el acuer 
do de la Sala a fin de tramitM 
directpmente a la Comisióry na 
Hacienda, sin esperar el trámitn1 
de la Cuenta, para los efectoi^dfei. 
lo dispuesto en el artículo 2ÓqI 

del Reglamento, el proyecto que 
reajusta las remuneraciones del 
personal de los sectores público 
y privado y el que reajusta las 
remuneraciones del personal de 
las Fuerzas Armadas. Carabine
ros e Investigaciones, y para 
despacharlos, en su tercer trámi
te constitucional, en primer lugar 
del Orden del Día de la sesión 
ordinaria del martes.próximo. 14 
del presente, con informe o sin él.

Si le parece a la Sala, así se 
acordará

Acordado.

5^- ENVIO A LA COMISION 
DE HACIENDA DE LAS OBSER
VACIONES AL PROYECTO DE 
PRESUPUESTO DE LA NACION 
PARA 1972.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Solicito el acuer
do de la Sala para tramitar a la 
Comisión de Hacienda, por el 
plazo de 10 días, para los efec
tos de lo dispuesto en el artlpulo 
200 del Reglamento, las observa 
ciones formuladas por Su 
Excelencia el Presidente de la 
República al proyecto de 
Presupuesto de la Nación- para 
1972

Si le parece a la Cámara, así se 
procederá

Acordado.

ORDEN DEL DIA

6— RECURSOS PARA EL 
CONSEJO REGIONAL DE TU
RISMO DE LLANQUIHUE, CHI- 
LOE Y AISENr— OBSER
VACIONES.

El señor SANHUEZA 
(Presidente):— Entrando en la 
Tabla del Orden del Día, 
corresponde seguir ocupándose 
de las observaciones formuladas 
por su Excelencia el Presidente 
de la República al proyecto 'de 
ley que otorga nuevos recursos 
para el Consejo Regional de 
Turismo de Llanquihue. Chiloé y 
Aisén.

Diputado informante es el 
señor Páez.

Su excelencia el Presidente de 
la República ha resuelto retirar 
las observaciones a los artículos 
? . 2,3.4 y 3 de la iniciativa.

Si le parece a la Sala, se 
accederá a lo solicitado.

Acordado.

En consecuencia, corresponde 
seguir la discusión de las obser
vaciones a los artículos 6 . ? y 81 
del proyecto, que tienen por ob
jeto sujjrimirlos.

Se encontraba con el uso de la 
palabra el señor Tavolari, don An
tonio. a quien restan cuatro 
minutos de su primer discurso.

El señor TAVOLARE- Pido la 
palabra.

El señor SANHUEZA (Pre
sidènte)— Puede continuar Su 
Señoría.

El señor TAVOLAR!?— Señor 
Presidente, la verdad es que a 
nosotros nos interesa extraor
dinariamente hacerle justicia al 
Canal 4 de Televisión de Val
paraíso. por lo cual, les hemos 
solicitado a los Comités de los 
distintos partidos políticos que 
tengan la deferencia de entre
garle al Presidente de la Cámara, 
de acuerdo con su facultad, el 
derecho de llamar a una reunión 
de Comités, para que estudiemos 
este prob'ema, enn el obieto de 
que injustamente no quede mar
ginada la televisión porteña, que 
fue la pionera de la televisión 
chilena. Nosotros tendríamos el 
mayor agrado en votar a favor de 
la disposición que beneficia al 
Canal 4

No queremos hacer problema 
sobre este ' asunto, que es 
inconstitucional —a nuestro

Cámara de Diputados
Sesión 45a. Extraordinaria, en Martes 7 de Marzo de 1972

DE 16.00 A 19.05 HORAS
Presidencia de los señores Sanhueza, 

Don FernandoyFuentes,Don César Raúl
Secretario, el Señor Guerrero, Don Raúl 
Prosecretario, el Señor Parga, Don Fernando 

(VERSION OFICIAL)
juicio—, por venir en un proyecto, 
como el que otorga nuevos 
recursos al Consejo Regional de 
Llanquihue. Chiloé y Aisén. que 
nada tiene que ver con esa 
materia. No es ése nuestro obje
tivo. El objetivo es que se bene
ficie el Canal 4

Como no queremos entrar en 
una polémica que no va a fa
vorecer a quienes estamos empe
ñados en entregarles la posi
bilidad de formar un todo con las 
escuelas universitarias de la 
Universidad Católica y de la Uni
versidad de Chile, creo que lo 
mejor sería aprobar la propo
sición de entregarle al Presidente 
de la Cámara el manejo de este 
problema a fin de que cite a una 
reunión de Comités para estudiar 
una solución armónica. Por eso. 
hago esta proposición y creo que 
con la amplitud de criterio que 
hay cuando se trata de este tipo 
de materia, nuestros estimados 
colegas, que representan a los 
diferentes partidos; tendrán la 
deferencia de acogerla.

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo)^- Pido la palabra, señor 
Presidente.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra Su 
Señoría.

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo)— Señor Presidente, 
está próximo a votarse el veto del 
Ejecutivo al proyecto de ley que 
contiene la disposición aprobada 
por la unanimidad de la Cámara, 
en orden a poner fin a las limi
taciones que la ley N 17.377 
señalara para los canales uni
versitarios de televisión y, muy 
particularmente, para el canal de 
televisión que opera la Uni
versidad Católica de Valparaíso, 
rectificando asi una situación 
desmedrada para este importante 
medio de comunicación social 
que la opinión pública reclama 
como instrumento objetivo de 
información y orientación. El 
retiro que el Ejecutivo hace de 
las observaciones a los artículos 
P . 2 . 2.4 y 5 de este pro
yecto. despeja la posible inconsti- 
tucionalidad que sobre la materia 
pudo alegarse.

La Democracia Cristiana, 
consciente dé su responsabilidad 
y en cumplimiento del 
compromiso que contrajéramos 
al momento de discutirse el 
Estatuto Jurídico que contempla 
la ley ya señalada, de octubre de 
1970. sobre televisión nacional, 
respalda integralmente la propo
sición cuyo debate oportuno co
noció el país, rechazando en 
forma categórica los vetdB 
propuestos por el Ejecutivo sobre 
esta materia.

Conviene recordar aqúi parte 
de la historia de> la ley anterior y 
de ésta que hoy debatimos. 
También creo necesario precisar 
parte de la historia del Canal 4 de 
la Universidad Católica de Val
paraíso. por haber sido, en el año 
1956'1957. uno de sus im
pulsores principales, junto con el 
Rector de esa época. Reverendo 
Padre don Jorge González Foster. 
sacerdote jesuíta: Carlos Me- 
léndez. que en ese entonces era 
Director de la Escuela de 
Electrónica y sus alumnos de la 
época. Amadeo Pascual. Edwin 
Layver y Claudio Moraga, entre 
otros, todos hoy Ingenieros 
Eléctrónicos o profesores univer
sitarios. quienes iniciaron esa 
hermosa aventura construyendo 
primero los aparatos, máquinas, 
artefactos, elementos técnicos y 
otros que les permitió- 
experimentar durante un año y 
medio, aproximadamente, en 
circuito cerrado, para luego lan
zarse en circuito abierto, primero 
a la ciudad de Valparaíso, luego a 
la provincia y. después, en una 
extensión que alcanzó a llegar a 
la provincia de Aconcagua y 
desde un tiempo a esta parte a la 
provincia de Coquimbo, a medida 
de que se iban perfeccionando 
los elementos técnicos y que la 
"producción casera", mediante 
donaciones internacionales y 
algunas compras de la propia 
Universidad, se perfeccionaba en 
sus instalaciones.

El recordado Presidente Ibáñez 
estuvo en la ceremonia inaugural 
y de él son los primeros decretos 
en q'ue se autorizaba el funciona
miento de este nuevo e 
importante medio de comu
nicación. que nació como Canal 8 
y que durante, la Administración 
de nuestro camarada el ex Presi
dente Freí, vio ampliada sus 
posibilidades al autorizársele una 
frecuencia mayor
entregándosele el Canal 4 que 
hoy la opinión pública conoce y 
es motivo de orgullo para todos 
los chilenos.

Durante la discusión de la que 
hoyes la ley N 17.377. que creó 
la empresa denominada "Tele
visión Nacional de Chile", cuyo 
proyecto fue presentado en la 
Cámara el 2 de diciembre de 
1969 y publicada como ley de la 
República en el Diario Oficial el 
24 de octubre de 1970. se 
incurrió en una situación 
discriminatoria respecto del

Canal 4 de Televisión de la Uni
versidad Católica de Valparaíso, 
la que fue representada en esta 
Sala, en tonos de distinto calibre, 
por los partidos que en ese 
entonces estaban en la Oposi
ción. y que hoy gobiernan y que 
ahora, para no bajar el nivel del 
debate, no vamos a reproducir, 
pidiendo reconsideren la posición 
sustentada en la sesión anterior 
sobre esta materia

Nosouos solamente queremos, 
solicitar esta tarde a la Honorable 
Cámara el reconocimiento del 
derecho que asiste a la Uni
versidad Católica de Valparaíso 
para reclamar del Poder 
Legislativo un trato justo, como 
es el que le da la disposición que 
estamos discutiendo.

Quiero recoger ahora todas las 
injurias y ofensas proferidas en 
su oportunidad en contra de 
nuestra posición y trasladarlas, 
en forma de ruego, a los parla
mentarios que antes tuvieron una 
manera de ver las cosas y que 
hoy deben comprender mejor 
que nunca la situación específica 
del Canal 4 de la Universidad Ca
tólica de Valparaíso, dándoles el 
apoyo unánime de todos los sec
tores políticos con representa
ción parlamentaria y pidiéndoles 
que sean consecuentes, si real
mente son honestos, en un pro
blema que conocen en profundi
dad y cuya única solución está 
en el rechazo del veto del Ejecu - 
tivo, que no ofrece funda menta
ción alguna porque no hay razo
nes que puedan amparar la injus
ticia..

Por estas razones, los parla
mentarios democratacristianos. 
vpmos a rechazar el veto del Eje
cutivo . integralmente, en este 
proyecto que inició su tramita
ción antes que entrara en vigen
cia la Reforma Constitucional 
que establecerá nuevas normas 
para legislar.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)^— Tiene la palabra el se
ñor Aguilera, don Luis.

El señor AGUILERA— Señor 
Presidente, al parecer, la propo
sición hecha por el colega Tavo
lari no va a prosperar. El con el 
buen ánimo de buscar una solu
ción al problema general de la 
televisión chilena había pro
puesto una reunión de Comités 
para buscar una salida que per
mitiera dejar a todos los cana
les del país en funcionamiento- 
Por eso el anuncio del señor 
Eduardo Sepúlveda. de que va a 
rechazar los vetos, nos obliga a 
dejar señalados algunos puntos.

En primer lugar, en la exposi
ción de motivos del Gobierno, en 
las razones que da para rechazar 
los artículos 6 y 7. dice que se 
pretende modificar parcialmente 
la ley N 17.377 de reciente dic- 
tación El Ejecutivo está cons
ciente de que dicha ley. sobre 
Televisión Chilena, contiene va
cíos y errores.

Sobre el particular, quiero re
cordar que el Presidente de la 
República llamó a reunión, en su 
Gabinete, a todos los Rectores 
de las Universidades y a todos 
los Directores de Televisión de 
los Canales 13. y 9 de Santiago y 
4 de Valparaíso. Ahí se formaliza 
un convenio, que incluso fue pu
blicado y todos estos ciudadanos 
se comprometieron a nombrar 
una comisión para redactar un 
proyecto de ley que permita for
mar sólo dos canales: el actual 
Canal Nacional y el Canal Nacio
nal Universitario, con el fin de 
mantener esta red universitaria 
con la ayuda del Estado y no co
mo ahora, en que cada Universi
dad. después de todo, indirecta
mente recibe fondos del Estado.

Además quiero recordar que la 
ley N 17.377, dictada en la épo
ca del gobierno Demócrata Cris
tiano. establecía limitaciones, 
prohibía al Canal 4 de Valparaíso 
proyectarse a otras zonas, como 
también a los Canales 13 y 9

Por eso. el convenio que 
formalizó el Presidente de la 
República con todos los Rectores 
de las Universidades y los 
Directores de los Canales debe 
ser respetado Y yo apelo a la 
honorabilidad de Rectores y 
Directores, porque si ellos se 
comprometen en algo e insisten 
a través de los comités parlamen
tarios en que debemos rechazar 
estos vetos, es porque desean 
corregir una íey mal concebida 
Por eso vamos a insistir, con el 
fin de que dicho» cc «venio sea 
respetado y haya sólo dos cana
les: el Canal Nacional Universita
rio y el Canal Nacional.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el señor 
Muffoz Barra, don Roberto

El señor MUÑOZ— Señor 
Presidente, los Diputados de la 
Izquierda Radical tenemos una 
posición muy clara y consecuen
te de las observaciones formula
das por el Ejecutivo respecto de 
los Canales 13 y 4 de Televisión 
de la Universidad Católica.

La disposición vetada tuvo su 
origen en una indicación suscrita 
por el Senador Alberto Baltra. de 
la Izquierda Radical, y también 

por el Senador Jorge Montes. En 
lo que respecta al Senador Bal
tra. que milita en nuestras filas, y 
me parece que también lo es asi 
en el caso del Senador Montes, 
su actitud, al suscribir la referida 
indicación, fue perfectamente 
consecuente con las opiniones 
que se sostuvieron con firmeza 
en la administración pasada 
cuando se discutió en el 
Parlamento el proyecto que. más 
tarde, se convirtió en la ley sobre 
televisión. El Senador Baltra. en 
la Comisión y también en la Sala, 
defendió una indicación presen
tada por él en cuanto a que todas 
las Universidades deberían tener 
derecho a establecer y operar 
canales de televisión de alcance 
nacional. En aquella oportunidad, 
los que ahora son Senadores de 
la Izquierda Radical defendieron 
y votaron en favor de esta idea 
Lo que sostuvimos ayer, pensa
mos que también debe ser defen 
dido hoy.

Además, posteriormente, la 
Constitución Política del Estado 
se reformó aprobándose lo que 
se denominó Estatuto de Garan
tías. que en el número 3 del 
artículo 10 señala que "toda 
persona natural o jurídica, espe
cialmente las universidades y los 
partidos políticos, tendrán el 
derecho de organizar, fundar y 
mantener diarios. revistas, 
periódicos y estaciones trasmiso- 
ras de radio, en las condiciones 
que establezca la ley." Y agregó 
también que "sólo el Estado y las 
universidades tendrán el derecho 
de establecer y mantener esta
ciones de televisión, cumpliendo 
con los requisitos que la ley 
señale."

Aparece perfectamente claro 
que las Universidades tienen el 
derecho, porque así lo establece 
la Constitución, a mantener esta
ciones de televisión. Por estas 
razones y en perfecta consecuen
cia con la que ha sido nuestra 
posición política y doctrinaria 
frente al problema, los Diputados 
de la Izquierda Radical discrepa
remos del veto, haciendo presen
te que cuando se redactaron 
estas observaciones nuestro 
Partido aún no integraba el Go
bierno y. en consecuencia, no 
pudo tener la oportunidad de 
participar en la redacción de las 
observaciones ni de plantear sus 
puntos de vista:

Gracias.
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Ha llegado a la Mesa la 
petición de cierre del debate

En votación.

—Efectuada la votación en for 
ma económica, dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa. 58 
votos, por la negativa. 30 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Aprobado el cierre del 
debate.

En votación la observación del 
Ejecutivo que consiste en 
suprimir los artículos 6.7“ y 8

—Efectuada la votación en for
ma económica, dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa. 26 
votos: por la negativa. 65 votos.

El señor SANHUEZA (presiden
te)^- Rechazada la observación 
del Ejecutivo.

En votación la insistencia.
Si le parece a la Sala, se 

insistiría con la misma votación.
El señor ACE VE DO— Que se 

vote.
El señor SANHUEZA (Presi

dente):— En votación la 
insistencia.

Durante la votación.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Señores Diputados, rue
go guardar silencio. Estamos en 
votación

¡Señor Amello!

— Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguiente 
resultado: por la insistencia, 68 
votos: por la no insistencia. 26 
votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente):— La Cámara acuerda 
insistir.

Despachado el proyecto

7r- PROCEDIMIENTO DE 
CONCILIACION: MODIFICA 
CION DEL ARTICULO 609 DEL 
CODIGO DEL TRABAJO 
OBSERVACION. SEGUNDO 
TRAMITE

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Corresponden a 
continuación, tratar las observa
ciones formuladas por Su 
Excelencia el Presidente de la 
República al proyecto de ley que 
modifica el articulo 609 del Códi
go del Trabajo en lo relativo al 
procedimiento de conciliación. 
Boletín N 790-71-0 Segundo 
trámite.
—La observación del Ejecutivo 

consiste en suprimir el articulo 
transitorio, que aparece impreso 

en el boletín M 790-71-0, y que 
es el siguiente

Articulo transitorior- Las 
resoluciones de las Juntas de 
Conciliación dictadas entre el P 
de enero de 1971 y la fecha de 
promulgación de esta ley. en 
virtud de las cuales se haya 
declarado nulos o archivado plie
gos de peticiones, en razón de vi
cios existentes en el procedi
miento de tramitación, serán 
apelables dentro de un plazo de 
quince días a contar de la fecha 
de promulgación de esta ley. ante 
la respectiva Corte del Trabajo, 
entendiéndose vigente el conflic
to colectivo, para todos los 
efectos legales

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— El señor Secretario va a 
explicar la observación.

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA (Presi
dente):— Ruego a los señores 
Diputados guardar silencio.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario):— La observación 
formulada por el Ejecutivo 
consiste en suprimir el artículo 
transitorio del proyecto. El, 
Senado la rechazó, pero no insis
tió en la aprobación del texto 
primitivo.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Asi que cualquiera que 
sea la votación no hay ley sobre 
la materia.

Ofrezco la palabra.
El señor VALENZUELA 

VALDERRAMA (don Héctor)— 
Pido la palabra.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el señor 
Valenzuela Valderrama, don Héc
tor.

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
De todas maneras, señor 
Presidente

Hablan varios señores Diputa
dos a la vez.

El señor SANHUEZA (Presi
dente):— ¿Me excusa, señor 
Valenzuela?

Señores Diputados. ruego 
nuevamente que tengan la bon
dad de tomar asiento y guardar 
silencio.

Puede continuar él señor 
Valenzuela

El señor VALENZUELA VAL 
DERRAMA (don Héctor)— Señor 
Presidente, a pesar de la 
advertencia hecha por la Mesa, 
creo que es conveniente dejar 
constancia de las razones por las 
cuales la Democracia Cristiana 
va a rechazar esta observación 
Ella se afirma en lo siguiente 
Estamos preocupándonos de 
observaciones que formuló el 
Presidente de la República« al 
proyecto que modifica el articulo 
609 del Código del Trabajo en(lo 
relativo al procedimiento d«. 
conciliación. El proyecto tuvo su 
origen en parlamentarios de la 
Democracia Cristiana. El Ejecuti
vo no observó el articulado mis
mo . pero sí lo hizo en relación 
con el artículo transitorio, que 
proponen suprimir. ¿Qué dice 
éste?.

"Que las resoluciones de las 
Juntas de Conciliación dictadas 
entre el P de enero de 1971 y la 
fecha de promulgación de esta 
ley. en virtud de las cuales se 
haya declarado nulos o archi
vados pliegos de peticiones^ en 
razón de vicios existentes en el 
procedimiento de tramitación 
serán apelables dentro de un pla
zo de quince días a contar de la 
fecha de promulgación de esta 
ley. ante la respectiva Corte del 
Trabajo, entendiéndose vigente el 
conflicto colectivo, para todos 
los efectos legales

ti Ejecutivo, que. como he di
cho, prgpone suprimir este 
articulo transitorio fundamenta 
su posición en razones que. 
aprentemente. son muy fuertes. 
Expresa que no se justificarla la 
disjjosición transitoria que he leí
do "por cuanto mediante ella se 
pretende hacer nacer 
artificialmente conflictos ya 
superados que pudieron y pue
den ser resueltos mediante la 
presentación de un nuevo pliego 
de peticiones para salvar los vi
cios de procedimiento 
representados por las Juntas de 
Conciliación".

En realidad, la razón, 
superficialmente, es fuerte: pero 
resulta que contiene, a mi enten
der. dos errores. El primero, cuan
do dice que "se pretende hacer 
nacer artificialmente conflictos 
ya superados" La verdad es que 
esos conflictos no fueron supera
dos. Con respecto a ellos hubo, 
pronunciamientos de las 
autoridades ,del Trabajo, que 
declararon que el procedimiento 
de la tramitación contenía vicios 
y por tal motivo ordenaron el 
archivo de las peticiones formula
das por los trabajadores. Aduje
ron repito, que haoia vicios en el 
procedimiento, no yendo al fondo 

de las peticiones hechas por los 
trabajadores, en el sentido de si 
eran justas o no. sino asilándose 
en lo que se llama la letra de la 
ley. y no en el espíritu, e 
interpretando esa misma letra 
según su entender De tal mane
ra que dejaron vigentes los 
conflictos que hablan planteado 
tales pliegos de peticiones.

La segunda imprecisión que se 
observa en las razones dadas por 
el Ejecutivo, dice relación con lo 
que él expresa: que estos 
conflictos "pudieron y pueden 

ser resueltos mediante la 
presentación de un nuevo pliego 
de peticiones para salvar los vi
cios de procedimiento". En 
algunas oportunidades, así podrá 
ser: pero en la inmensa mayoría 
de los casos no podrá ser así. 
porque en e.l entretanto ya han 
transcurrido los plazos legales o 
convencionales, aprobados en las 
actas de avenimiento 
correspondientes, para que la 
presentación de los pliegos sea 
legalmente posible De tal 
manera que esto no deja de ser 
una tinterillada: esto no es efecti
vo. Si acaso se aprobara la supre
sión de este artículo transitorio, 
todos los trabajadores que 
presentaron pliegos que fueron 
declarados nulos por vicios de 
procedimientos a juicio de las 
autoridades del Trabajo, 
quedarían en las más absoluta 
indefensión, en el sentido de que 
no podrían volver a hacer que se 
trataran los problemas laborales, 
sociales, económicos que los 
inquietan, que los angustian y 
que dieron origen a la presenta
ción de los pliegos de peticiones 
correspondientes.

Por estas razones, señor 
Presidente, los Diputadops de la 
Democracia Cristiana vamos a 
rechazar la observación del 
Ejecutivo, consistente en supri
mir este articuló transitorio, 
conscientes de oue 
de esta manera estamos 
protegiendo el interés real, 
efectivo y concreto de muchos 
sectores de trabajadores

Nada más.
El señor SANHUEZA. 

(Presidente)— Tiene la palabra el 
señor Acevedo. don Juan.

El señor ACEVEDO— Señor 
Presidente. cree que es 
conveniente recordar algunas co
sas. Las Juntas de Conciliación 
están formadas por representan
tes de los empleadores y por 
representantes de los trabajado
res. en igual proporción. Por lo 
menos, así nacieron, como 
organismos de conciliación 
Posteriormente. durante el 
Gobierno anterior, al Presidente 
de la Junta de Conciliación que 
es el Inspector del Trabajo, se le 
dió derecho a voto, para que 
dirimiera respecto de un empate 
y. en definitiva, impusiera la 
política salarial del Gobierno 
anterior. Tiene que comprender, 
en este caso, el colega Valenzue
la. que siendo Presidente de la 
Junta el Inspector del Trabajo y 
estando en igual número de la 
parte patronal, si el pliego de 
peticiones contiene alguna 
deficiencia de tipo legal o 
reglamentario, el Inspector del 
Trabajo no puede dejar de hacer
la presente y. en consecuencia, 
reconocerla, y la parte patronal 
estará por esa posición Y al 
votarla, no puede el Inspector del 
Trabajo votar en contra de una 
observación que él ha hecho 
presente. Por tal razón, por la 
mecánica con que operan las 
Juntas de Conciliación, 
naturalmente, se tienen que 
producir estos hechos

Ahora no es posible que a 
través de una disposición legal 
transitoria se hagan revivir esos 
pliegos de peticiones por 
dificultades, como se dice en la 
argumentación del Ejecutivo, ya 
superadas:

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 

Ese es el problema.
El señor ACEVEDO— pero no 

superadas entre las partes. La 
dificultad en un pliego de peticio
nes es entre las partes., entre 
empleadores y empleados: pero 
la dificultad superada ha sido la 
deficiencia de tipo legal o 
reglamentario, superada por un 
acuerdo de la Junta. Naturalmen
te. la parte que incurrió en el 
error, tiene que reconocerlo, y 
queda en libertad y con el dere
cho de presentar un pliego de 
peticiones en buenas condicio
nes.

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
En algunos casos: en otros no.

El señor ACEVEDO:— Cuando 
el pliego de peticiones llega a una 
etapa en que la responsabilidad 
es exclusivamente de los 
peticionarios. .

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
De los trabajadores.

El señor ACEVEDO^ de los 
trabajadores, en ese caso 
naturalmente, el pliego de peti
ciones queda sin efecto.

¿Cuál es el punto?. Votada la 
huelga, disponen de 20 dias para 
hacer uso de ese derecho, si den
tro de los 20 días no hacen uso 
de él. quiere decir que se dan por 
desistidos del pliego de peti
ciones.

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor):— 
Los trabajadores.

El señor ACEVEDO:— Los 
trabajadores, naturalmente.

Pero si el pliego presentado es 
declarado ilegal, los peticionarios 
quedan en libertad para la 
presentación de un nuevo pliego 
de peticiones, sin sujeción a 
plazo.

El se'ñor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor):— 
Un año después

El señor ACEVEDO— No: 
dentro del año El Código del 
Trabajo no los limita a que sólo 
deban presentar pliegos dentro 
de un año Pueden hacerlo una 
vez vencido el convenio anterior: 
y si no ha habido convenio, 
están en condiciones de presen
tar pliego en cualquier momen
to. para iniciar la discusión y 
terminar en un convenio.

Por tal razón, la observación 

del Ejecutivo. al suprimir el 
articulotransitorio.es justa, dada 
la nueva nomenclatura que 
tienen las Juntas de Concilia
ción.

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
Deja al margen a todos los que 
están con defectos

El señor ACEVEDO— Eso es 
todo.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Ofrezco la palabra

Tiene la palabra el señor 
Monares. don José.

El señor MONARES:— Señor 
Presidente, este proyecto, cuya 
observación, en lo que 
corresponde al segundo trámite 
constitucional. estamos 
conociendo en este momento, 
tuvo su origen en una mo ción 
que presentó en el Senado el 
Senador Eugenio Ballesteros, 
camarada de nuestro Partido. 
Tenia un propósito muy claro, 
cual era el de permitir que en 
aquellos casos en que las Juntas 
de Conciliación hubieran invalida
do la presentación de algún 
pliego de peticiones por adolecer 
de vicios en la forma, los trabaja
dores afectados recurrieran a la 
Corte del Trabajo, con el 
propósito de enmendar situacio
nes de esta naturaleza, para no 
dejarlos al margen de beneficios 
que ellos aspiraban a conseguir.

El problema concreto que en su 
oportunidad se presentó, 
afectaba a un grupo de oficiales 
de la Empresa Marítima del Esta
do. los cuales presentaron un 
pliego de peticiones que fue 
declarado ilegal por la Junta de 
Conciliación de Valparaíso en 
razón de que el Inspector del 
Trabajo estimó que el quórum 
requerido para la aprobación del 
pliego era necesario reunirlo en 
una sola asamblea, y no en 
diferentes asambleas que se 
efectuaban directamente en los 
barcos. A pesar de que fueron 
autorizados por el Inspector, 
posteriormente él corrigió su 
criterio y estimó que no podía 
recoger la votación en sitios 
separados, sino que tenía que 
hacerlo en un sólo lugar De esta 
manera, recurriendo a este 
procedimiento, este pliego de 
peticiones fue declarado viciado 
y. por consiguiente, se anuló Se 
recurrió, entonces, en el caso 
particular que afectó a estos 
oficiales, a la Dirección del 
Trabajo A través de un dictamen 
de la Dirección dql Trabajo, se 
pudo corregir esta situación, es 
decir, se acogió la presentación 
que habían hecho los trabaja
dores en el sentido de que su 
pliego podía ser considerado 
válido, legal mente presentado, 
por cuanto se recogió la vota
ción en un quórum superior al 
exigido, aunque ella hubiese sido 
tomada en lugares diferentes.

Pero, esto indica, justamente, 
la gravedad de la situación que 
se presenta cuando, por vicios dé 
carácter formal, muchas veces de 
menor importancia. grupos 
importantes de trabajadores se 
ven afectados por resoluciones, 
por interpretaciones, por criterios 
o —también se puede dar el1 
caso— por presiones de Inspecto
res del Trabajo. En el caso 
particular de este grupo de oficia
les de la Empresa Marítima del 
Estado, había interés en que se 
fusionara con otro grupo de 
oficiales, pertenecientes a otras 
empresas marítimas. De manera, 
entonces, que por el sistema de 
declarar nulo su pliego de 
peticiones, obligarlos a fusionar
se con otro sindicato En ese 
caso, naturalmente, el pliego de 
peticiones. presentado en 
conjunto. seria válidamente 
aceptado

Como a nuestro juicio y a 
juicio del Senador que presentó 
la moción, un pliego de 
peticiones no puede quedar en 
estas condiciones, dependiendo 
solamente de la voluntad 
administrativa. se consideró 
necesario legislar para corregir 
un vacío de la ley. Y aquí nos 
encontramos con que existe una 
contradicción en el veto del 
Ejecutivo, porque permite legislar 
hacia el futuro al aceptar el 
articulo T del proyecto, pero 
estima que no es aceptable 
corregir, con efecto retroactivo, 
situaciones de injusticia que se 
han producido en el pasado, 
durante el año 1971 y durante el 
tiempo que demore en 
despacharse este proyecto de ley 
en 1972. Las mismas razones 
que son válidas para el futuro, 
son también justificadas hacia 
atrás Si lo que existió en el año 
1971 justificó la presentación del 
proyqcto de ley. nosotros no 
consideramos atendible la 
observación que ha hecho el 
Presidente de la República

Por esta razón, señor Presiden
te. porque estimamos que asi 
como se ha presentado un caso 
concreto que es de mi 
conocimiento bien pudieran 
existir otras situaciones que afee 
»en a sindicatos en otros lugares 
dbl país, que queden o hayan 
quedado en situación de inferiori
dad en relación con otros 
sindicatos que hayan presentado 
pliegos de peticiones, nosotros 
jarnos a insistir. Estimamos que 
es justo defender una materia de 
principios. Aunque legalmente 
nuestro pronunciamiento no 
tenga validez, de todas maneras 
nosotros vamos a mantener el 
criterio que hemos tenido en la 
discusión de este proyecto de ley 
en sus diferentes etapas.

Nada más señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Ofrezco la palabra.
El señor ARNELLO— Pido la 

palabra, señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra el señor 
Amello, don Mario.

El señor ARNELLO— Señor 
Presidente, cuando se despachó 
este proyecto, tuvimos ocasión 
de manifestar las razones por las 
cuales lo acogíamos en general, 
en los artículos que no vienen 
vetados, y también las razones 
por las que aprobábamos este 
articulo transitorio

En verdad, la circunstancia de 
que el Senado no haya insistido

i.de
articulotransitorio.es


en la aprobación del texto 
despachado por el Congreso, 
hace absolutamente innecesario 
abundar en las razones que ya 
dimos y. simplemente para dejar 
constancia de nuestro criterio, 
queremos remitirnos a lo que 
señalamos en esa oportunidad y 
declarar que por la misma razón 
vamos a rechazar el veto del 
Ejecutivo

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate 
En votación

Efectuada la votación en forma 
económica, dio el siguiente 
resultado, por la afirmativa. 26 
votos, por la negativa, 31 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Rechazada la observa
ción del Ejecutivo

Si le parece a la Cámara, se 
acordarará no insistir por la 
votación inversa

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)rr- 
Votemos.

El señor SANHUEZA (Presi 
dente):— En votación la insisten
cia

Efectuada la votación en forma 
económica, dio el siguiente 
resultado: por la insistencia. 33 
votos, por la no insistencia. 28 
votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente):— La Cámara acuerda no 
insistir

Despachado 
proyecto

veto del

DERECHOS DE IIVTERNACION 
A LOS MINERALES DE 
ANHIDRIDO FOSFORICO Y 
ABONOS ELABORADOS 
OBSERVACIONES

(Presidente)r— Corresponde, a 
continuación tratar las observa
ciones formuladas por Su 
Excelencia el Presidente de la 
República al proyecto que 
modifica la ley N 10 323. que 
liberó de los derechos de interna
ción que se perciban por las 
aduanas a los minerales de 
anhídrido fosfórico y abonos 
^iBootados

Las observaciones del Ejecuti
vo. impresas en el Boletín N1 
747 71 -0. son las siguientes

ARTICULO 2

Agregar en su inciso, primero, 
a continuación del punto final 
que pasa a ser seguido, la 
siguiente frase El decreto 
respectivo deberá llevar, además 
la firma del Ministro de Hacienda

Suprimir su inciso segundo

Articulo 5 .

Suprimirlo 
nob eb o

(Presidente):— En discusión la 
primee^ observación a que va a 
dar lectura el señor Secretario.

El señor GUERRERO don Raúl 
(Secretario) El ejecutivo, en el 
articulo 2 . propone agregar en el 
inciso primero, a continuación de 
un punto final, que pasa a ser 
seguido, la siguiente frase El 
decreto respectivo deberá llevar 
además, la firma del Ministro de 
Hacienda

El señor SANHUEZA (Presi 
dente):— Ofrezco la palabra

El señor ARNELLO— Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el señor 
Amello, don Mano

El señor ARNELLO— Señor 
Presidente, para no hacer uso 
nuevamente de la palabra, y si la 
Mesa lo permite, me voy a referir 
a las dos observaciones del 
Ejecutivo al articulo 2

dependientes de su cargo, 
ninguno obedezca a otra clase de 
intenciones o de finalidades

El sistema arbitrario, el sistema 
discriminatorio no puede ser una 
buena norma para manejar 
asuntos de cierta envergadura 
económica en un país En todo 
caso, la exigencia del inciso 
segundo, que es mucho menor 
que la que por nuestra parte 
hablamos planteado, al menos, 
señala expresamente la necesi 
dad de que haya una reglamenta 
ción de carácter general antes de 
que en el Ministerio de 
Agricultura se pueda seguir 
dando curso en estas operacio
nes en forma discriminatoria, 
digo, y arbitraria

En relación con esta ley. creo 
hay que indicar como se observa 
la necesidad de estas normas de 
carácter general, frente al hecho 
de que en el articulo T se 
otorguen facultades especiales 
para la importación de este 
mismo tipo de productos sin 
control, sin pago de ningún tipo 
de impuestos o de derechos, por 
organismos del Estado, para que 
ellos puedan hacer la importación 
directamente, por su cuenta, y al 
margen del control que en cuanto 
a la operación misma pudieran 
hacer los organismos dependien
tes del Ministerio de Agricultura

Y aqui quiero indicarles a los 
señores Diputados un hecho que 
sucede hoy dia y que considero 
grave

El Banco del Estado, a cuyo 
favor el articulo T señala esta 
facultad. está actualmente 
entregando "a los agricultores los 
abonos a precios provisorios, aún 
cuando se paguen al contado 
Este hecho es verdaderamente 
anormal, por cuanto quien paga 
al contado el abono que percibe 
del Banco del Estado, no puede 
quedar sujeto a un precio 
provisorio, como está sucediendo 
en la actualidad

¿Qué significa este precio 
provisorio? ¿Quiere decir que el 
Banco del Estado está esperando 
una devaluación de la moneda 
tan inminente, como para dejar a 
la persona que ha comprado el 
abono, y lo ha pagado al contado, 
sujeta a un alza del precio por 
esta causal?

Esta situación, señor Presi
dente. verdaderamente debiera 
merecer la inquietud de los parla
mentarios que representan secto
res agrícolas del país y de los 
parlamentarios de Gobierno, 
quienes no podrán menos que 
reconocer que es bastante 
anormal que el Banco del Estado 
coloque un timbre que señala que 
el precio es provisorio en los 
recibos que otorga a quienes 
están pagando al contado los 
abonos que de él reciben

Señor Presidente, creo que 
este hecho merece repito la 
atención de la Cámara, y debiera 
ser considerado por los señores 
Diputados debidamente y. aún 
cuando no tiene una atingencia 
directísima con este proyecto de 
ley. espero que esté en su ánimo 
solicitar se oficie al Ministerio de 
Agricultura y al Ministerio de 
Hacienda, del que depende el 
Banco del Estado, para que 
informen a la Cámara sobre cual 
es la razón de que se esté 
cobrando un precio provisorio por 
los abonos que entrega el Banco 
del Estado aún cuando se pagan 
al contado

Nada más

El señor ACEVEDO— El inciso 
segundo dice que deberá dictarse 
un reglamento La verdad es que 
toda disposición legal, por 
disposición de la Constitución 
Política

El señor INDURRAGA— Está 
bueno de lata

El señor ACEVEDO— debe 
dictarse por un reglamento Yo 
no se si el señor Undurraga tiene 
alguna cuenta pendiente conmi
go. pero si tiene interés

El señor UNDURRAGA— Si la 
tuviera, se la habría cobrado hace 
mucho rato

El señor ACEVEDO- Yo le 
pido que me la diga para poderla 
saldar

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor SANHUEZA (Presi
dente)^— Señor Undurraga, por 
favor (Señor AcevedoI

El señor ACEVEDO:— El inciso 
segundo de la disposición 
constitucional considera que el 
Presidente de la República tiene 
la facultad de dictar un reglamen
to respecto de cada ley que se 
promulgue, de tal suerte que las 
dos observaciones, tanto la que 
agrega la exigencia de la firma 
del Ministro de Hacienda para los 
efectos de la liberación, como la 
que suprime el inciso segundo 
respecto de la reglamentación, 
son dos materias que es lógico 
que la Corporación les preste su 
aprobación

Eso es todo, señor Presidente

Por la primera, agrega la firma 
del Ministro de Hacienda a los 
decretos que tenga que d'ctar el 
Ministro de Agricultura para 
aprobar la importación de los 
minerales que señala y de los 
abonos elaborados que indica Y 
suprime, a continuación, el inciso

específicamente al Presidente de 
la República la obligación de 
reglamentar el procedimiento de 
carácter general -decía- al cual 
deberán sujetarse los interesa
dos en efectuar importaciones

A nuestro juicio, señor Presi
dente. ¿qué significan estos 
vetos? No obstante que seamos 
partidarios de aprobar el primero 
de ellos, es decir, exigir también 
la firma del Ministro de Hacienda, 
persiste la gravedad que significa. 
a nuestro juicio, suprimir el inciso 
segundo

Cuando se discutió la 'ey. 
señalamos. * primero en la 
Comisión, y luego acá en la Sala, 
la necesidad de establecer en 
este proyecto la obligación de 
que hubiera un régimen general, 
establecido por el Presidente de 
la República en virtud de sus 
facultades reglamentarias, que 
permitiera saber a todos los 
interesados cuales eran las 
normas a las que deberían 
sujetarse para hacer estas 
importaciones, para concurrir a 
solicitarlas y obtener. en 
consecuencia, las autorizaciones 
pertinentes Porque no nos 
parece que sea un criterio 
adecuado en este pais, ni en esté 
ni en otro gobierno, el que un 
funcionario pueda* entregar en 
forma discriminatoria, absoluta
mente arbitraria, estas autoriza
ciones a unas personas y 
negárselas a otras, sin tener la 
necesidad siquiera, de explicar la 
razón de esta selección o de esta 
discriminación

En primer lugar, este sistema 
se presta para toda clase de 
suspicacias entre las personas 
que se pueden dedicar a este tipo 
de actividades para toda clase de 
presiones indebidas Incluso, se 
presta para que el propio Ministro 
de Estado tenga que perder 
demasiado tiempo en estar alerta 
para ver que entre los papeles o 
los antecedentes que le 
proporcionan funcionarios

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Solicito el asentimiento 
de la Sala para enviar el oficio a 
que ha hecho mención el señor 
Diputado

El señor ACEVEDO- Que lo 
pida en la Hora de Incidentes

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— No hay acuerdo

El‘señor ACEVEDO— Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el se
ñor Acevedo. don Juan

El señor ACEVEDO— Señor 
Presidente, el articulo 1’ libera 
de derechos la importación de 
minerales destinados a la elabo 
ración de abonos, y el articulo 2 
que es eTque observa el Ejecuti

vo. dice que esa internación 
debe ser autorizada por el Mims 
teño de Agricultura Y el Mensaje 
del Ejecutivo agregaba que el de 
creto seria firmado por el Minis
tro de Hacienda.

En la Comisión, durante el es
tudio del Mensaje, fue suprimida 
la frase que dice 1 "la firma del 
Ministro de Hacienda" El Ejecu 
tivo a través de las observacio
nes. repone esta disposición, y 
da como razón que las liberacio
nes o. en general, los decretos de 
liberación de derechos, todos, sin 
excepción, llevan la firma del Mi
nistro de Hacienda De tal suerte 
que. tratándose de la importa
ción de abonos o de complemen 
tos para el -abono como el anhí
drido fosfórico, lo natural es que 
esa hberaqión sea decretada por 
el Ministerio de Hacienda Eso ha 
sido lo usual, en forma perma
nente. De ahi que se insista en la 
frase que fue .suprimida por la 
Comisión de Hacienda

Respecto del inciso segundo, 
qúe fue una indicación en la Co
misión de Hacienda, refiriéndose 
a la confección de un reglamen
to

El señor SANHUEZA (Presi 
dente):— Señor Lorenzini

El señor LORENZINI— Déje 
nos escuchar chistes buenos, 
señor Presidente

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— (Señor Lorenzim!

El señor ACEVEDO— No va a, 
tener la oportunidad de oírlos en 
el próximo periodo

—Risas.
—Hablan varios señores Dipu 

tados a la vez.

(Presidente)— Ofrezco la palabra 
El señor FUENTEALBA (don

Clemente):— Pido la palabra
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra el señor 
Fuentealba

El señor FUENTEALBA (don 
Clemente)— Presidente, es muy 
breve

Analizando el veto a este 
proyecto de ley. nosotros cree
mos que es de toda justicia El 
Ejecutivo ha argumentado, en 
esta ocasión, expresando que es 
necesario agregar al articulo 2 la 

frase "El decreto respectivo 
deberá llevar, además, la firma 
del Ministro de Hacienda", ya 
que todas estas franquicias, que 
gozarán de la liberación que 
expresa el articulo. T . cualquiera 
que sea el importador, deben lie 
var la autorización del Ministro 
de Agricultura. Por lo tanto.- 
creemos que también delSén 
llevar la autorización del Ministró 
de Hacienda

Tal como se ha expresado aqui. 
la supresión del inciso segundo, 
del articulo 2 está muy justifica 
da. porque la potestad 
reglamentaria del Presidente de 
la República está establecida en 
la Constitución, de tal manera 
que la reglamentación de este 
proyecto de ley tiene forzosa
mente que hacerla el Presidente 
de la República, por la majestad, 
precisamente, de la Constitución

En lo que.se refiere a la supre
sión del articulo 5 , nosotros 
creemos que es +a-Orroiná 'oe 
Planificación Ag/icola la que fija 
los precios de los fertilizantes, de 
acuerdo con un estudio realizado 
con el Banco del Estado 
Indudablemente, no tiene objeto 
hablar de que el precio de los 
abonos que expende el Banco del 
Estado no debe ser superior al 
costo, más el porcentaje de 
recargo que determinen las 
disposiciones reglamentarias Si 
se hace un estudio, de acuerdo 
con el • ¿anco del Estado, por 
ODEPA, cpn la Oficina de Plamfi 
cación Nacional, está demás este 
articulo 5

Por eso. nosotros vamos a 
votar favorablemente las tres 
observaciones del Ejecutivo

(Presidente)— Ofrezco la pala
bra

El señor ARNELLO— Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA (Presi
dente),— Tiene la palabra el señor 
Amello.

El señor ARNELLO— Señor 
Presidente, en verdad, algunas de 
las afirmaciones que ha hecho el 
Diputado señor Acevedo me obli
gan a una segunda intervención 
en este debate Me quiero referir 
a lo que él señalaba, en el sentido 
de que el inciso segundo que se 
suprimía al articulo 2 era 
innecesario; porque está dentro 
de las obligaciones o atribu
ciones que la Constitución otorga 
al Presidente de la República la 
de dictar la reglamentación que 
corresponde Pero, lo cierto es 
que el inciso segundo va un poco 
más allá de eso. porque impone 
necesariamente al Presidente de 
la República la obligación de 
reglamentar el procedimiento de 
carácter general al cual deberán 
sujetarse los interesados en afee 
tuareste tipo de importaciones

Con el inciso primero, basta 
para que cualquier interesado se 
presente al organismo correspon
diente, y para que el Ministerio 
de Agricultura curse o rechace la 
presentación Con el inciso 
segundo, se obliga a que la 
aceptación o el rechazo de esa 
solicitud corresponda a las nor
mas de carácter general que dic
te el Presidente de la República, 
en virtud . de sus facultades 
reglamentarias

De manera que no es igual 
suprimir el inciso segundo, o no 
suprimirlo. Y creo que esto es 
verdaderamente importante 
establecerlo. porque. repito, 
elimina suspicacias y libera de 
presiones, que podrían llegar a 
ser ilicitas, a los funcionarios que 
tienen que determinar, y evita 
también la posibilidad de que 
haya un
manifiesto en otras actividades, 
en estos últimos tiempos Y quie
ro. precisamente, señalar cómo, 
en una materia similar, a ésta, 
como es. por ejemplo el caso de 
las industrias de alimentos para 
aves, que funcionan en una serie 
de rubros con mercaderías 
importadas—que no son. natural
mente. el anhídrido fosfórico y 
los abonos importados que aqui 
se indican, pero si mercaderias 
importadas se encuentran 
sometidas a distintos tipos de 
discriminación o de presión

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Señores Diputados, rué 
go guardar silencio Puede conti 
nuar el señor Acevedo. don Juan

El señor ACEVEDO- Yo no 
me he referido a nadie en partí 
cular. señor Presidente

El señor LORENZINI — Está 
diciendo que no va a haber 
Congreso el próximo periodo 
Mala la amenaza, señor Acevedo

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— Señor Lorenzini. ¡voy a 
tener que llamar al orden a Su 
Señoría1

abuso de poder

Tanto es asi. por ejemplo, que 
algunas de ellas no han recibido 
de parte de la ECA cuota alguna 
de maíz, lo que les ha impedido 
estar produciendo en los niveles 
que requiere el producto para 
aves, los que está provocando 
situaciones gravísimas como las 
que hemos visto denunciadas en 
la prensa, en la provincia de Ñu- 
ble. recientemente, asi como en 
las de Valparaíso, y Aconcagua 
Otra de estas industria, la indus
tria Pro Alim". concretamente, 
ha sido objeto de tal tipo de 
nrasiones. que últimamente, ha 
debido llegar a un convenio de 
intenciones con la CORFO, para 
traspasar a esa corporación dicha 
empresa

El señor TEJEDA— Qué bueno
El señor ARNELLO:— De 

manera que lo que hay en esta 
situación, con los funcionarios 
que están actuando y con el 
criterio que a menudo manifies
tan. hace que sean absolutamen
te distintos la norma general de 
que el Presidente de la República 
puede reglamentar cualquiera ley 
que se dicte, dentro de su facul 
tad reglamentaria, y este inciso 
segundo, que obliga a precisar 
las normas.de carácter general a 
que deben sujtetarse los interesa
dos

Por lo tanto, creo que si lo que 
se pretende es establecer una 
norma que dé tranquilidad y 
segundad a quienes laboran en 
este tipo de producción y elimi 
nar una fuente de suspicacia de 
presión u de otras actuaciones no 
aceptables, debe msistirse en el 
inciso segundo de esta disposi
ción

El señor FUENTES (don César 
Raúl) —Pido la palabra

(Presidente!— Tiene la palabra el 
señor Fuentes.

El señor FUENTES (don César 
Raúl):— Señor Presidente, es 
solamente para aclarar algunas 
afirmaciones que se han hecho 
respecto de la potestad 
reglamentaria del Presidente de 
la República

La verdad es que el Presidente 
de la República tiene la potestad 
reglamentaria. para dictar 
reglamentos, decretos e instruc
ciones que. en definitiva, vayan a 
desarrollar los conceptos 
contenidos en la ley. sin que pue
dan contradecir la ley misma De 
manera tal que. fuera de la ley 
misma, no es posible que el 
Presidente de la República haga 
uso de su potestad reglamen
taria ¿Por qué digo esto? Porque 
en la fundamentación del veto 
aparece como que el Presidente 
tuviera potestad reglamentaria 
en relación con el inciso segundo 
del articulo 2 . que hemos 
discutido ahora y que es objeto 
de una observación supresiva por 
parte del Ejecutivo

Y la verdad del caso es que si 
el procedimiento no está 
establecido en la ley. mal puede 
hacer uso el Presidente de la 
República de esa potestad para 
reglamentar este procedimiento, 

ioipórqúd él no está establecido en 
la ley Sí el procedimiento está 

nsestablecido en la ley, bien puede 
'■'•fiader uso de esta potestad 

reglamentaria el Presidente de la 
República, para reglamentar tal 
procedimiento establecido en la 
ley Pero lo cieno es que aqui no 
se establece ningún procedi
miento; salvo en el inciso segun
do. donde se propone, preci
samente. que el Presidente de la 
República pueda establecer un 
determinado procedimiento a fin 
de hacer efectiva la solicitud para 
importar los minerales de que se 
trata Por lo tanto, si se elimina el 
inciso segundo, el Presidente de 
la República no podrá dictar el 
reglamento respectivo, porque 
este reglamento estaría fuera del 
marco legal que nosotros esta
mos tratando ahora, máxime 
cuando expresamente se negaría 
la posibilidad de establecer, a tra
vés de una facultad, el procedi
miento respectivo Es por eso 
que a mi me parece, que. en esta 
materia, lo que deberla hacer la 
Cámara es rechazar la observa
ción supresiva e insistir en su 
disposición, para concederle una 
facultad al Presidente de la 
República a fin de que establezca 
el procedimiento de carácter 
general. Si esa facultad no existe, 
el Presidente no puede crear un 
procedimiento Y. sin lugar a du 
das. el dia de mañana, si dicta un 
reglamento en este sentido, el 
reglamento va a tener que ser 
rechazado por la Contraloria 
General de la República

Por eso. yo llamo la atención 
de los colegas, con el objeto de 
que reconsideren su criterio y 
podamos, lisa y llanamente, 
rechazar la observación e insistir, 
por los dos tercios, con el objeto 
de que esta norma no quede 
trunca.

Aparte de esto, señor Presi
dente. no se ve tampoco la 
justificación del veto Y me 
permito referirme, como lo han 
hecho los demás colegas.—creo 
que no habrá inconveniente— a 
la observación supresiva del 
articulo " Aqui se le da una 
facultad al Presidente de la 
República para que fije el precio 
de los fertilizantes, tomando en 
consideración los factores que 
alíi se indican, que son el costo y 
el recargo, que él determine, no 
digamos arbitrariamente, sino 
discrecional mente de acuerdo 
con los términos del articulo 5 
Yo creo que esta facultad es 
necesaria, porque los costos en la 
agricultura son extraordina
riamente elevados Todos lo 
sabemos. Y creo que. de esta 
manera, se ayuda efectivamente 
a la agricultura del país Por esto, 
vamos a rechazar la observación 
supresiva del articulo 3 y vamos 
a insistir, en la medida que sea 
posible, en el proyecto despacha 
do por el Congreso

Gracias, señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi 

dente)— Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación la observación al 

inciso primero del articulo 2
Si le parece a la Sala, se 

dará por aprobada

Aprobada

En discusión la observación al 
inciso segundo del articulo 2 
que consiste en suprimirlo

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate 

En votación

—Efectuada la votación en for
ma económica, dio el siguiente 
resultado por la afirmativa. 29 
votos; por la negativa. 26 votos

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— Aprobada la observa 
ción del Ejecutivo

En discusión la tercera 
observación del Ejecutivo, que 
propone la supresión del 
articulo 5

Ofrezco la palabra 
Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación.

Si le parece a la Sala, se dará 
por aprobado

El señor FUENTES don César 
Raúl )t— No Votación

—Efectuada la votación en for
ma económica, dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa. 30 
votos; por la negativa. 25 votos

(Presidente)— Aprobada 
observación del Ejecutivo

Despachado el proyecto.

INCIDENTES

9— ALCANCES JURIDICOS 
DE LA REFORMA CONS 
TfTUCIONAL RELATIVA A LAS 
TRES AREAS 
NOMIA.

DE LA ECO

(Presidente)— 
continuación.

Corresponde, a 
tratar el proyecto 

que figura en el quinto lugar de la 
tabla

Resta un minuto del Orden del 
Día

Si le páre ce a la Sala, pasare
mos de inmediato a la Hora de 

dejaríamos 
discusiónpendiente 

proyecto

Acordado.

En la Hora de Incidentes, el pri
mer turno corresponde al Comité 
Demócrata Cristiano.

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
Pido la palabra

El señor SANHUEZA 
(Presidente):— Tiene la palabra el 
señor Valenzuela

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor):— 
Señor Presidente, en la declara
ción leída por el Presidente de la 
República en reciente conferen
cia de prensa, el Ejecutivo fijó su 
posición frente a la tramitación 
del proyecto de reforma 
constitucional sobre las 3 áreas 
de la economía, que acaba de ser 
aprobado por el Congreso Pleno. 
Dicha posición sostiene que.

... ,fó.c.h?Zád.as. .. las .. observaciones 
que pueda presentar el Ejecutivo, 
ambas Cámaras deberían reúnir 
los dos tercios para insistir en su 
punto de vista, y que, en caso 
contrarío, desaparecería el texto 
impugnado Se sostiene, además

—citó textualmente— que "en 
caso de que el Congreso 
desconozca estas normas, el 
Ejecutivo recurrirá al Tribunal 
Constitucional en demanda de la 
correcta aplicación por el 
Congreso de las normas de 
nuestra Carta Fundamental”

Esta declaración del Presidente 
de la República ha planteado un 
doble debate sobre dos cuestio
nes controvertidas La primera es 
la relativa a la interpretación del 
texto constitucional que estable
ce las normas para la Reforma 
Constitucional, y la segunda, la 
procedencia de recurrir al Tribu
nal Constitucional en caso de 
producirse una divergencia entre 
el Ejecutivo y el Congreso

Sin referirme, por -ahora, a los 
aspectos politicos de la polémica 
entablada, quiero limitar esta 
intervención a exponer 
'os problemas juridico- 

constitucionaies que se plantean 
en relación con las dos cuestio
nes en debate

El proceso de la Reforma de la 
Constitución está regulado en el 
capitulo X de la Carta 
Fundamental, y en particular, en 
los artículos 108 y 109 del texto 
establecido por la Reforma 
Constitucional aprobado en 
enero de 1970 y vigente desde el 
4 de noviembre del mismo año 
Un análisis objetivo de dichos 
artículos en comparación con el 
texto primitivo de la Constitución 
de 1925 y en consideración a los 
principios de interpretación legal, 
nos lleva a las consideraciones 

siguientes
1 — El propósito fundamental 

de la Reforma Constitucional de 
1970 en la materia que nos 
interesa fue modificar el carácter 
demasiado rígido de la Constitu 
ción de 1925, el que. en la prácti
ca. había hecho imposible su 
reforma a lo largo de los cuarenta 
y cinco años de su vigencia En 
realidad, a pesar de haberse 
considerado. por algunos 
tratadistas, como mucho más 
flexibles el nuevp sistema, de 
hecho su reforma no era posible, 
a menos que mediara el 
consenso entre el Ejecutivo y el 
Congreso, y jamás se llegó, ni 
remotamente, a la posibilidad de 
aplicar el plebiscito Para cumplir 
el objetivo señalado, el camino 
indicado no era otro que derogar 
las disposiciones que hacia muy 
difícil reformar la Constitución y 
establecer nuevas normas que 
facilitaran este punto, intención 
que aparece muy clara, tanto en 
el Mensaje del proyecto como en 
el debate parlamentario

2 — Para hacer efectivo el 
propósito mencionado. la 
reforma de 1970 establece 
normas que facilitan la realiza 
ción del plebiscito Esta idea 
como lo expresara el entonces 
Presidente de la República don 
Eduardo Freí, parte del principio 
de que el poder constituyente 
pertenece, en una democracia, al 
pueblo y que este es el llamado a 
pronunciar la ultima palabra en

los
de la 

Los

cáso de que sus mandatarios—el 
Presidente de la República y el 
Congreso Nacional— no se pon
gan de acuerdo sobre un asunto 
tan importante como es una • 
reforma de la Constitución Políti
ca"

Se trata, pues de una forma 
concreta de participación popular 
consagrada en la Reforma de 
1970 En efecto, el plebiscito es 
la participación del pueblo en el 
poder constituyente que. en el 
caso de que surjá una discrepan
cia insoluble entre el Ejecutivo y 
el Parlamento, vuelve dicho 
poder a la fuente de la soberanía 
que reside en el pueblo

3 — La realización de los 
propósitos fundamentales 
enunciados se concjetó en les 
reformas introducidas 
artículos 108 y 109 
Constitución Política
incisos primitivos, relativos a la 
aprobación de las observaciones 
del Presidente de la República 
que no establecía votación 
determinada y al rechazo total o 
parcial de ellas, para cuya 
existencia exigía los dos tercios 
de los miembros presentes, 
creando la posibilidad dé un 
plebiscito, fueron reemplazados 
por el texto actualmente vigente 
Este expresa en el inciso final del 
articulo 108 "Si las observacio
nes que formulare el Presidente 
de la República fueren aproba 
das por la mayoría que establece 
el inciso segundo (mayoría de los 
Diputados y Senadores en actual 
ejercicio) se devolverá el 
proyecto al Presidente para su 
promulgación" Y agrega en el 
inciso primero del articulo 109 
"El Presidente de la República 
podrá consultar a los ciudadanos, 
mediante un plebiscito, cuando 
un proyecto de Reforma Cons
titucional presentado por él sea 
rechazado totalmente por el 
Congreso, en cualquier estado de 
su tramitación. Igual convocato
ria podrá efectuar cuando el 
Congreso haya rechazado total o 
parcialmente las observaciones 
que hubiere formulado, sea que 
el proyecto haya sido iniciado por 
mensaje o por moción”

De los textos citados se 
desprende con absoluta claridad 
que la Reforma de 1970 derogó 
la insistencia por los dos tercios, 
necesaria para dar ,lugár al 
plebiscito en el texto antiguo, y la 
reemplazó por el sistema de la 
aprobación o rechazo de las 
observaciones por la mayoría de 
los parlamentarios en ejercicio 
Esta mayoría permite aprobar las 
observaciones del Presidente de 
la República y dejar el proyecto 
en situación de ser promulgado 
Ahora bien, si más adelante se 
expresa que se podrá convocar a 
un plebiscito cuando el Congreso 
haya rechazado total o 
parcialmente las observaciones 
que el Ejecutivo hubiere 
formulado", sin expresar nada 
sobre insistencia y quorum, como 
lo hacia el texto derogado, es de 
toda evidencia que el rechazo de 
las observaciones por la misma 
mayoría-debe dar lugar a la 
alternativa de promulgar el texto 
aprobado por el Congreso o 
convocara un plébiscito.

— El argumento se confirma 
al observar el absurdo a que se 
llegaria en caso de aceptarse la 
tesis del Ejecutivo, ya que. en tal 
caso, no habría posibilidad alguna 
Üe aplicar las normas 
constitucionales sobre el plebisci
to El texto es muy categórico 
cuando expresa que "si el 
Congreso hubiere rechazado las 
observaciones del Presidente de 
la República, éste podrá convocar 
a un plebiscito” Este rechazo 
requiere la mayoría de los 
parlamentarios en ejercicio, 
asunto que está fuera de la 
discusión -esto no lo discute 
nadie— y ello es suficiente para 
que haya plebiscito de modo que. 
por ese solo hecho el texto 
aprobado por el Congreso 
mantiene una vigencia, real y 
efectiva En caso contrario, jamás 
podría haber plebiscito, ya que 
éste significa, precisamente, el 
pronunciamiento del pueblo, 
fuente del poder, entre el texto 
del Congreso y el de las 
observaciones del Presidente 
Más aún. si se pretende exigir la 
insistencia por los dos tercios y 
esta votación no fuere lograda.

impugnado y mal podría 
convocarse a un plebiscito, como 
lo establece la Constitución, Por 
otra pane quedaría sin saberse si 
deberían ser los dos tercios de los 
parlamentarios presentes o los 
dos tercios de los parlamentarios 
en ejercicio, puesto que. en el 
aniculo 109. nada s$ dice al 
respecto Y bien conocemos la 
norma básica de nuestro sistema 
jurídico en Derecho Privado se 
puede hacer todo lo que la ley no 
prohíbe; en cambio, en Derecho 
Público sólo se puede hacer lo 
que la ley prescribe expresámen
le

5" — De lo 
desprende, en

anterior se 
definitiva, lo

constitucional vigente establece 
con toda claridad que las 
observaciones o vetos del 
Presidente de la República pue
den ser aprobadas o rechazadas 
por la mayoría de los 
parlamentarios en ejercicio; b) La 
insistencia por los dps tercios 
establecida en la Constitución de 
1925 para dar lugar al plebiscito, 
ha sido derogada por la reforma 
de 1970; c) El rechazo total o 
parcial de las observaciones del 
Presidente por la mayoría de los 
parlamentarios en ejercicio, lo 
coloca en la alternativa de 
promulgar el proyecto aprobado 
por el Congreso- o convocar al 
plebiscito para que sea el pueblo 
soberano el que decida, y d) Esta 
interpretación es no sólo la única 
que se atiene al texto cons
titucional vigente, sino la que co
rresponde a su espíritu y a la 
historia fidedigna de su 
establecimiento, que dejan en 
evidencia el propósito de facili
tar el plebiscito entregando al 
pueblo soberano la decisión de 
las discrepancias que surjan entre 
el Ejecutivo y el Congreso

Respecto de la segunda cues 
nón planteada por el Presidente 
de la República relativa a recurrir 
al Tribunal Constitucional en 
caso de que el Congreso no acep

te su interpretación de la reforma" 
constitucional, estimo que debe 
tenerse en cuenta lo siguiente

T) Los diferendos entre el 
Ejecutivo y el Congreso en mate
ria de reforma constitucional 
están entregados por la Constitu
ción al pueblo soberano y no a 
tribunal alguno, por muy alta que 
sea su jerarquía.

2 ) El articulo 78 b) de la 
Constitución establece las

enumeración no se contemplan 
los conflictos que se pueden 
derivar de la tramitación de un 
proyecto de reforma constitucio
nal. ni sobre las discrepancias en
tre el Ejecutivo y el Congreso en 
esta materia; sólo se refiere a las 
discrepancias surgidas en Mate
ria de proyectos de ley y de trata
dos internacionales.

3) En consecuencia, si el 
Presidente de la República 
recurriere, según lo ha expresado, 
al Tribunal Constitucional, éste, 
en estricto derecho, deberá 
declararse incompetente para 
conocer del asunto

4 ) $i al Tribunal Constitucional 
resolviera pronunciarse sobre la 
consulta, lo que no creemos que 
pueda suceder, estarla actuando 
fuera de su competencia y 
"arrogándose una autoridad y 
derechos que no le han sido 
conferidos por las leyes”, 
cayendo en la sanción de nulidad 
establecida en el articulo 4 de la 
Constitución y constituyéndose 
en una instancia por encima de la 
Constitución, con facultades para 
resolver sobre su propia reforma

El señor UNDURRAGA- Su 
Señoría tiene toda la razón.

El señor VÁLENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
En mérito de los antecedentes 
expuestos, estimo que ha queda
do suficientemente demostrado 
que no procede, la posición 
sustentada por el Ejecutivo, tanto 
en lo relativo a los procedimien
tos de una reforma constitucio
nal. como respecto de la 
posibilidad de recurrir al Tribunal, 
Constitucional. En consecuencia, 
planteado el diferendo previsto 
en la Constitución respecto de la 
reforma constitucional sobre las 
áreas económicas entre el 
Ejecutivó y el Congreso Nacional, 
el Presidente de la República no 
podría recurrir al Tribunal Cons
titucional y no tendría más 
alternativa que promulgar el 
proyecto aprobado por el Con
greso o convocar a un plebisci
to para que el pueblo decida, 
en definitiva, y ello de acuerdo 
con la letra y el espíritu de la 
Constitución.

Desde el punto de vista políti
co. la aprobación de la reforma 
constitucional puesto al 

el * propósito 
gubernativo de evadir el juicio 
popular Los voceros oficialistas 
han optado por tergiversar el rec
to sentido de la reforma 
.superponiéndole interpreta
ciones antojadizas que desfigu
ran su verdadera faz

El proyecto del Partido 
Demócrata Cristiano vino a llenar 
el vacio de un año de gobierno 
sin que surgiera desde el Ejecu- 
tivo ninguna iniciativa para deli
mitar las áreas de la propiedad,
no obstante las eguridades 
ofrecidas previamer te por el 
Presidente Allende. Dirante este 
lapso, la economía funcionó con 
absoluta prescindencia del Poder 
Legislativo. El Gobierno se asiló 
en transitorias disposiciones pue 
se remontaban a casi cuarenta 
años y que fueron desempolva
rías como ¡un recurso ingenioso’ 

pero poco honesto, para prescidir 
del Parlamento y de los partidos 
y llevar adelante una política 
inconsulta. Como el señor Allen
de no es dictador con poderes 
omnímodos, sino un manda
tario sujeto a la norma constitu
cional. la actitud aludida 
representa una grave distorsión 
de la relación que deben mante
ner los diversos Poderes del 
¡Estado.

La Democracia Cristiana se 
¡propuso subsanar esta situación 
de grave irregularidad, sometien
do la conducción de la economía 
a la norma constitucional. Deslin
dó precisamente las diversas 
áreas, estableció que las empre
sas de un área no podrían 
incorporarse a otra sino mediante 
el recurso de una ley. dio garan
tías a los medianos y pequeños 
propietarios e incorporó las 
empresas de '. abajadores a las 
formas de proj .edad y gestión, 
con vigencia jurídica e 
institucional

Este claro y revolucionario 
proyecto ha sido adulterado por 
los voceros del oficialismo, quie 
nes lo han denunciado como una 
defensa de los intereses 
monopóhcos y una tentativa de 
paralizar la política gobiernista 
Del texto de la Reforma Constitu
cional queda en claro que sólo se 
ha perseguido, en ella, defender 
los intereses de los hombres de 
trabajo, tanto empleados y 
obreros como pequeños y media
nos empresarios, y dar un cauce 
legal á procedimientos que. hasta 
.ahora, se han distinguido por su 
capricho y arbitrariedad

Dando un paso más hacia 
adelante en su juego de 

' tergiversaciones, los partidos 
gobiernistas han llamado a una 
movilización de trabajadores en 
contra del texto constitucional, 
mientras, por su parte, el 
Presidente Allende aparece 
renuente a una definición 
plebiscitaria, clara y sin tapujos

por su
Allende 

a una

Frente a estas curiosas y con
tradictorias posiciones cabe one- 
guntar si el Gobierno es maya
ría. como sus personeros Ip afir
man. ¿por qué temen el plebisci 
to? Y si el Gobierno tiene sólo un 
respaldo minoritario, ¿con qué 
derecho pretenden imponer al 
país su exclusiva voluntad?

Finalmente, quiero hacerme 
cargo de lo que el señor Subse
cretario de Justicia, en un anicu
lo aparecido en ”EI Mercurio del 
dia 1 del mes en curso, expresa 
ra con la siguiente afirmación 
que cito textualmente Por lo 
demás, si fuese efectivo que no 
rige el quórum de 2'3 para la m 
Sistencia en materia de reforma 
constitucional, llegaríamos al ab-
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„reso. rechazando las 
ciones del Preside«, dt 
Plica y haciendo «edoml,; 
'deas de la Camara y delSe. I 
podna darse el caso qu, h,,, 
cando con asistencia n<„„ 
3° Diputados y 13 Señad«, 
Congreso podría impon,, 
Eiecinivo con una,ot,ck¡r,t 
Diputados y de 9 Sen,d,„,

En caso de reforma de la c, l 
t.tueión, para aprobar las oh,I 
vaciól es del Ejecutivo see.l?¡ 
misma mayoría que para aprct I 
el proyecto mayoría de De
cios y Senadores en ejercí« 
cada Cámara (Articulo 1081 f 
pitiendo las cifras que hemos; 
do se requiere, como mirw 
votación favorable de 76 Dj 

tados y 26 Senadores, supo« 
do que todos estén en ejercí«

Respecto del rechazo de I 
observaciones o vetos del Ejeo! 
tivo. en caso de reforma core 
tucional. la situación es muya 
pie. Si para aprobarlas se et? 
las mayorías indicadas, para i 
chazarlas sólo es necesario j 
no se alcáncen tales mayont - 
no existiendo en el caso de pr : 
yéctos de reforma constitucw r 
la misma calificación que era 
en el caso de los proyectosdel p 
. ni la 'insistencia' La discrepa । 
cía entre Presidente y Congte I 
sólo se resuelve mediante elp' 
biscito. El rechazo del veto 
produce siempre, salvo que en 
ta mayoría de miembros eneje 
cicio para aprobarlo. Es dec 
que los vetos se rechazan p 
mayoría en contra del veto, op 
minoría, si en este último caso |‘ 
votación mayontana en favorr 
alcanza a los 76 Diputados y! I 
Senadores, a lo menos, a® 
mendo que todos estén en I 
cicio.

Todo lo anterior demuestl 
cón cifras, que la afirmación he I 
cha por el señor Subsecretario^ I 
Justicia es profundamente ein I 
da

En síntesis, para la formado I 
de la ley, la Cons titución ew 
requisitos muy mínimos frente 
los que demanda para reforna 
la Constitución. Bastarían, pa 
lo primero. 16 Diputados y 7 Se I 
nadores. si la asistencia fuere i 
jninima exigida, en tanto quep* 
ra lo segundo serian neceser» 
los votos favorables de. a lo o* 
nos. 76 Diputados. 26 Senafc 
res y 101 parlamentarios en e 
Congreso Pleno, si todos estuve (g 

ren en ejercicio
Respecto de los vetos, el Ca 

greso puede imponer su ente« 
con una mayoría de 20 Diputtj 
dos y 9 Senadores, suponen« 
asistencia mínima en caso de 4 
proyecto de ley. y. cas0 
proyecto de reforma constituí* 
nal nunca puede obligadamen* 
imponer su criterio, ni aun P- 
unanimidad de votos, pues* 
Presidente tiene la Pos'b'.lld’l¿ 
convocar a> - -------------
cito si sus observaciones 
rechazadas por el Congreso^ 

Mal puede, en c ’ 
afirmarse que el hecho de qu®1 
rija la mayoría de 2'3 parala^ 
sistencia en materia constituí^ 
nal signifique "el absurdo deOl l 
la Constitución exija mayores = 
quisitos para la formación «* 
ley que para la modificación 
Carta Fundamental". P"1™* 
porque no existe la llama a 
sistencia'. y. segundo, porque 
cifras desmienten tal aserto

Conclusión lógica de lo 3 
rior seria que. rectificada la 
da apreciación del seño' u 
cretario de'Justicia, éste reC 
ciera la validez de la tesis co 

na ...
Creo, señor Presidente, qu® 

tas observaciones pueden 
tar algo al debate que el pa |̂; 
conociendo en este rno 
sobre esta materia

Gracias
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..I (Vicepresideotei— se 
„.,1 el olicio solicitado por Su 
Señoría, en nombre del Comité 
Demócrata Cristiano.

B »ñor RODRIGUEZ— Y en 
nombre del Comité Nacional.

£l señor LORCA Idon Gusta- 
íOj__ En nombre del Comité 

Nacional.
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente).- del 
Comité Nacional.

El señor LAEMERMANNt- Y 
de nuestro Comité.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)—, y del 
Comité de la Democracia Radi

cal 
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El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Puede 

hacer uso de la interrupción el se
ñor Jáuregui.

El señor JAUREGUI.— Quiero 
agradecer, antes que nada, la 
deferencia del Comité Demó
crata Cristiano.

Señor Presidente, la opinión 
pública ha sido sorprendida en 
los últimos días por los 
acontecimientos relacionados 
con la acción entablada por el 
Banco del Estado en contra de 
ex ejecutivos de esa institución 
durante el Gobierno de la De
mocracia Cristiana, accjones 

que tienen referencia con crédi
tos no solventados y que, en 

> definitiva, habrían sido inverti
dos en financiar la campaña 
presidencial del señor Tomic.

Resulta penoso tener que 
preocuparse de este tipo de he
chos en la Cámara. Sin embargo, 
como el cirujano que debe extir
par elementos nocivos al orga
nismo, debemos cumplir con el 
deber de analizar ciertos he
chos que no se compadecen 
con la linea de decoro y de digni
dad que debe presidir la vida 
política de nuestro país.

Ya en ocasiones anteriores en 
esta Cámara hemos planteado 
observaciones en el sentido de 
mejorar el aspecto de las rela
jones humanas en el quehacer 
Político, respetando la honra y 
3 dignidad de las personas. 
Poniendo término a campañas 
^justificadas de injurias y calum

bas que están dividiendo a 
nuestro país en dos bandos o 
sectores irreconciliables En 
suma, he hecho ver la necesidad 
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rmcubierta. En

muchas ocasiones, en el pasado 
se ha legislado positivamente 
para depurar de vicios y ripios 
nuestras prácticas electorales y 
Para, diqniticar nuestros 

-procedimientos poli titos 
Creemos, que hoy. más tjue 
nunca. es necesario 
complementar esta íabor 
legislando sobre la materia que 
señalo en la seguridad de que 
ello significará un paso más para 
lograr una auténtica democra
cia.

Ya un personero de la 
Democracia Cristiana, el señor 
Krauss. ha sugerido la necesi 

dad de discutir a la luz pública el 
financiamiento de los partidos 
políticos chjlenos. de legislar 
sobre este aspecto

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— ¿Me 
permite señor Diputado?. Ha 
llegado el término del tiempo 
del Comité Demócrata Cris
tiano.

El turno siguiente correspon
de al Comité Nacional.

El señor LORCA (don Gusta
vo).— Pido la palabra.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Tiene 
la palabra Su Señoría.

El señor LORCA (don Gusta
vo).— ¿Cuánto tiempo requie
re. señor Jáuregui?

El señor JAUREGUI— Un 
minuto.

El señor LORCA (don Gusta
vo?.— Se lo cedo.

El señor FUENTES, don César 
Raúl .(Vicepresidente).— Puede 

hacer uso de la interrupción el se
ñor Jáuregui.

El señor JAUREGUI.— Mu
chas gracias. Muy amable el 
Comité del Partido Nacional!.

Decía, señor Presidente, que 
ya un personero de la Democra
cia Cristiana, el señor Krauss, ha 
sugerido la necesidad de discu
tir a la luz pública el 
financiamiento de los partidos- 
políticos chilenos y de legislar 
sobre este aspecto. Coincidi
mos totalmente con este crite
rio. y llamamos a los personeros 
de los diversos partidos, en espe
cial a la Democracia Cristiana, a 
concretar, a través de disposi
ciones legales, este anhelo.

No sé si será del caso, señor 
Presidente, que estas observa
ciones se transcriban a la Comi
sión de Constitución. Legisla
ción y Justicia para que. en el ca
so que no haya un proyecto de 
ley dentro de algún plazo, la 
misma Comisión pudiera 
preocuparse dé este tema que 
me parece de enorme importan 

cia.
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviarán sus observaciones a la 
Comisión de Constitución. 
Legislación y Justicia, señor 
Diputado.

El señor JAUREGUI— Mu
chas gracias, señor Presidente.

12 .— INCUMPLIMIENTO 
DE RESOLUCION JUDICIAL 
POR ACCIDENTE DEL 
TRANSITO.— OFICIO.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Puede 
continuar en el uso de la palabra 
el señor Lorca.

El señor LORCA (don Gusta
vo).— Señor Presidente, deseo 
referirme a una situación de 
increíble irresponsabilidad del 
Gobierno, producida en círcuns-. 

tancias no del todo claras y que 
inducen a pensar que todas las 
imputaciones que hemos he
cho acerca de los abusos de po
der que permanentemente se es
tán produciendo, tienen su pie-, 
na y más absoluta justificación.

Una de las personalidades más 
destacadas de Valparaíso, dis
tinguido facultativo y profesor 
universitario y vinculado a ins
tituciones representativas de la 
zona, el doctor Pedro Uribe. fue 
victima hace algunos años, para 
ser preciso, en mayo de 1968. de 
un fatal accidente, provocado 
por el señor Luis Sandoval Sáez. 
quien chocó en forma temeraria 
e imprudente el automóvil del 
mencionado médico. A causa de 
este accidente, el doctor Uribe 
ha debido soportar una penosa 
enfermedad por las lesiones que 
lo inhabilitaron para el ejercicio 

de su profesión, prácticamente 
hasta la fecha. Asimismo, en ese 
accidente, de la responsabilidad 
exclusiva del señor Sandoval. se 
provocó lesiones a otras siete 
personas. El doctor Uribe siguió 
todo pl proceso legal que 
corresponde, en contra del señor 
Sandoval y se logró su condéna 
a 400 días de reclusión y el pego 
de las indemnizaciones civiles co
rrespondientes.

¿Dónde entra en juego el 
aspecto político? El señor 
Sandoval es militante del API, 
Partido que lo propuso como Go
bernador de Melipilla. habiendo 
sido designado para ese 

importante cargo por el Supremo 
Gobierno. Pues bien, en razón 
del cargo que desempeña, de la 
amistad, y gozando de la bene
volencia de su correligionario el 
ex Ministro de Justicia - señor 
Cruz Ponce. consiguió un in
dulto que le permitió burlar la 
acción penal. No contento con 
esto ha pretendido también 
hacer tabla rasa de la ley. 
ocultando sus bienes para no oro- 
ceder al pago de las 
indemnizaciones civiles del caso 
y con ello ha cometido aún otros 
delitos que deberán sancionarse. 
Claro está si es que nuevamente 
el Gobierno no lo vuelve a 
indultar

Pero no para aquí la acción 
increíble de irresponsabilidad de 
quienes han intervenido en este 
asunto. Cuando el señor 
Sandoval fue designado 

Gobernador, tenia un nutrido 
prontuario por delitos y cuasi-de- 

litos relacionados con acciden
tes cometidos a causa de su 
temeridad e imprudencia.

El doctor Uribe ha hecho valer, 
primero privadamente. sus 
derechos; pero cuando son altos 
funcionarios públicos, que gozan 
de la confianza del Gobierno, 
quienes se valen de sus fueros 

para burlar la acción de la justicia 
y. en forma prepotente y atra
biliaria. despojar de sus 
legltimossderechos j ciu
dadanos de la calidad del doctor 
Pedro Uribe, es necesario que. in
cluso. en este Parlamento se 
sepa lo que está ocurriendo y se 
denuncien, como lo estoy 
haciendo «n este instante, los 
atropellos y demasías de esta 

naturaleza que en nada presti
gian la acción del Supremo Go
bierno.

Cuando Ministros de Estado, 
como el del Interior, designan a 
funcionarios con estos ante
cedentes. y otros proceden a in
dultarlo. uno se pregunta si en 
verdad no son extremadamente 
justas las acusaciones que el Par 
tido Nacional ha planteado en 
contra de estos Secretarios de 

Estado que así proceden, con 
prescindencia de ciertos prin
cipios elementales que sólo 
respetándolos hacen posible la 
verdadera y plena vigencia del 
dprecho y de la ley

Dejo planteada aquí esta grave 
situación que justifica 
sobradamente las denuncias que 
correligionarios nuestros han 
hecho sobre la falta de rectitud 
moral del Gobierno y solicito que 
estos antecedentes sean trans
critos al señor Ministro del 
Interior para que llame al orden al 
señor Sandoval acerca de sus 
responsabilidades, y al señor 
Ministro de Justicia para hacerle 
ver nuestra total condena y repro
bación por la concesión de in
dultos de esta Indole que dejan 
en la indefensión a las personas 
víctimas de las tropelías de indi
viduos que se prevalecen de sus 
fueros para quedar en la 
impunidad.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviarán las observaciones 
formuladas por Su Señoría al 
señor Ministro del Interior en 
npmbre del Comité Nacional.

El señpr UNDURRAGA.— Y al 
Presidente de la República.

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente).— Perdón.
señor Diputado, no le escuché 

bien.
¿Su Señoría pide que también 

se le envíe oficio a Su Excelencia 
el Presidente de la República?

El señor UNDURRAGA.— 
Porque de él dependen los in

dultos de acuerdo con la 
Constitución Política del Estado.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se en
viarán también las obser
vaciones a Su Excelencia el 
Presidente de la República, en 
nombre del Comité Nacional.

El señor LORCA (don Gusta
vo).— Debo agregar, además, 
que el doctor Uribe envió una 
carta personal al Presidente de 
la República en su calidad de 
colega, como médico.

13 — PROTESTA POR LOS 
ATAQUES VEJATORIOS

QUE HABRIA SUFRIDO LA 
DOCTORA SEÑORA AMPA
RO ARCAYA DE FIGUEROA 

DE PARTE DE LA OIR. 
OFICIO.

El señor LORCA (don Gusta
vo).— Señor Presidente, deseo 
estampar también mi más enérgi
ca protesta por la forma como ha 
actuado la OIR, al dejar 
prácticamente en la indefensión 
a una distinguida dama porteña, 
a la doctora Amparo Arcaya de 
Figueroa. quien. siendo 
presidenta de la Liga Antiepi
léptica. hizo serios denuncios 
acerca del desabastecimiento 
de productos farmacéuticos 
empleados precisamente, en el 
tratamiento de la enfermedad 
que ella trata de curar.

Esta situación, señor Presiden
te. se proHujb en términos 
realmente vejatorios para la 
doctora, (^mparo Arcaya. Ella 
permanentemente ha estado 
realizando una labor magnifica 
en la zona, no sólo de Valparaí
so. sino que también es distingui
da a través de las ligas mundia
les contra la epilepsia, 
desempeñando en ellas cargos 
de la más alta representación.

Desde esta alta tribuna, qujero 
pedir que se dirija oficio a través 
del ■ respectivo Ministerio a la 
OIR. para que se le conceda a la 
doctora Arcaya la posibilidad de 
defenderse de los ataques 
vejatorios de que fue objeto 
hace. aproximadamente. 25 
días.

El señor FUENTE 
(Vicepresidente)— Se enviará 
el oficio solicitado por Su Seño
ría. a nombre del Comité Nacio
nal. al señor Ministro Secretario 
General de Gobierno.

14 .— CONDONACION DE 
INTERESES PENALES.

SANCIONES Y MULTAS 
PARA LOS DEUDORES 
MOROSOS DE CONTRIBU 
CIONES DE BIENES RAICES 
AFECTADOS POR EL ULTI
MO SISMO. OFICIO.

El señor LORCA (don Gusta
vo).— Señor Presidente, deseo 
pedir el envío de un oficio al 
señor Ministro de Hacienda, a 
fin de que se proceda a dictar un 
decreto, para que se condonen 
los intereses penales, sancio
nes y multas, a los deudores 
morosos de contribuciones de 
bienes raíces del segundo 
semestre de 1971. de la zona del 
sismo.

Conversé con el señor Minis
tro de Hacienda acerca de esto 

hace más o menos un mes y 
medio atrás, y quedó de 
considerar esta situación. Pero 
como los días pasan y hay. 
realmente, inquietud en centena 
res de personas que no han 
podido pagar estos tributos por 
las situaciones que han debido 
afrontar a causa de los derrum
bes que han tenido en sus casas, 
con motivo del sismo, solicito de 
la Honorable Cámara el envío 
de un oficio, pidiendo pre
cisamente. que el Gobierno dicte 
el decreto respectivo para que se 
efectúe la condonación a que me 
acabo de referir

El señor FUENTES 
(Vicepresidente).— Se enviará 
el oficio solicitado por Su Seño
ría a nombre del Comité Nació 
nal. .

El señor TUDELA.— A nom
bre del Comité Demócrata 
Cristiano.

EJ señor FUENTES 
(Vicepresidente).— del Comi
té Demócrata Cristiano, del 
Comité de Izquierda Cristia 
na.

El señor LAEMMERMAN - 
En el nombre de la Democracia 
Radical

El señor FUENTES 
(Vicepresidente).— y en el 
nombre de la Democracia 
Radical.

16— PROTESTA DE PE
QUEÑOS CAMPESINOS DEL 
PUEBLO DE "HURTADO-

ANTE UNA MEDIDA 
ARBITRARIA DEL SERVI 
CIO NACIONAL DE SALUD. 
OFICIOS.

El señor LORCA (Don 
Gustavo) — Señor Presidente, 
concedo- una interrupción al 

Diputado señor Vargas

El señor FUENTES (Vicepre
sidente).—■ Puede hacer uso de 
la interrupción Su Señoría

El señor VARGAS — Señor 
Presidente, en la provincia de 
Coquimbo, departamento de 
Ovalle, comuna de Samo Alto, y 
a 1.500 metros de altura, en un 
valle estrecho, se encuentra el 
pueblo campesino de Hurtado, 
habitado por modestos agricul
tores. campesinos y pobladores. 
Los efectos de más de cinco 
años de sequía destruyeron la 
economía de esos chilenos, ya 
que su actividad agrícola se 
basaba principalmente en la 
obtención de una reducida 
producción frutlcola de sus huer
tos y parcelas, crianza de gana
do cabrio y siembra de porotos 
en la cordillera media, en los 
años en que se producían lluvias 
abundantes

La prolongada sequía de más 
de cinco años obligó a los 
campesinos a liquidar sus ca
bríos. hizo imposible la siem
bra de porotos en la cordillera y 
sus huertos sufrieron un deterio
ro de tal magnitud que convirtió 
a ese sector, antes productivo, 
en uno de los más pobres de la 
provincia de Coquimbo y al río 
Hurtado en el de más bajo 
caudal, como lo demuestran las 
estadísticas del agua embalsada 
durante el invierno en el tran
que Recoleta La situación de 
extrema pobreza en la zona 
provocó el éxodo a otras regio
nes del país de la gran mayoría 
de los pobladores y los que se 
quedaron tuvieron que modifi
car su actividad productiva, 
iniciando por primera vez en la 
región, hace unos tres años, 
atrás, la instalación de galli
neros en explotación casera. En 
la actualidad la producción es 
de unas 20.000 gallinas ponedo
ras repartidas entre muchos 
pequeños criadores. Los dese
chos y detritu^t de las gallinas 
los campesinos los aprovechan 
integralmente como abono para 
sus pocos árboles frutales hoy 
existentes, y en esa zona, con un 
clima cordillerano extremada
mente seco, sólo disponen de 
agua para regadlo cada 30 días

Fácil es comprender enton
ces. que la única entrada 
permanente con que cuentan 
esos pobladores es la produc
ción de huevos y la venta de 
aves que les ha permitido, des
pués de tantos años de sequía, 
subsistir modestamente junto a 
su grupo familiar y que no se 
haya producido el abandono 

masivo de esa región, antaño de 
producción tan eficiente

A mediados de febrero de 
1972, un funcionario del 
Servicio Nacional de Salud de 
Ovalle se acercó a los criadores 
de aves del pueblo de Hurtado y 
les comunicó que los gallineros 
que tienen en sus propiedades 
rústicas deberían sacarlos a los 
cerros colindantes, de fuertes 

pendientes y a lo menos a 1.000 
metros del pueblo. Esto les 
significaría instalarlos casi en la 
cumbre de los cerros, sin agua, 
sin caminos y obligándolos a 
construir mediaguas junto a 
ellos para cuidarlos técnica
mente y evitar robos, subir y 
bajar constantemente para aca
rrear agua, alimento y su produc
ción al pueblo de Hurtado, lo 
que, prácticamente, al no poder 
realizar este cambio provocaría 
la destrucción del único medio 
de subsistencia, en momentos 
tan extremadamente críticos 
que afronta la región. Al hacerle 
presente los campesinos estas 
razones al funcionario. les 
señaló-que a él no le importaban 
en absoluto y. haciendo mofa de 
la modestia de esos chilenos, 
les insinuó que vendieran sus 
gallinas, guardaran el dinero y 
murieran de hambre.

La razón fundamental de esta 
determinación por parte del 
Servicio Nacional de Salud para 
sacar los gallineros del pueblo, 
construidos en los huertos, era 
la de evitar las diarreas infanti
les. que en la imaginación de 
esos funcionarios estarían pro
vocando las gallinas.

Llamó la atención de los 
pobladores la razón señalada 
por el funcionario como 
determinante del retiro de los 
gallineros a las cumbres de los 
cerros, considerando que no hay 
ninguna encuesta al respecto 
que asi lo justifique, que la Pos
ta de Primeros Auxilios que exis
te en la localidad y que tenía en 
forma permanente un practi
cante para atenderla, hace más 
de dos meses está cerrada por 
traslado del funcionario, que ha
ce más de dos años no pasa una 
ronda médica por esa localidad 
y más de dos meses no se entre
ga la leche a las madres para los 
lactantes.

Los problemas de salud en 
una comunidad agrícola no se 
solucionan suprimiendo la úni
ca fuente de entradas, que 
tienen los pobladores, sino dan
do atención médica eficiente y 
no haciendo mofa por parte de 
funcionarios sin sensibilidad 
social de los problemas que 
acarrearían medidas burocráti
cas como la señalada, las que. 
tenemos que comprenderlo, pro
vocaron honda preocupación a 
un grupo de esforzados chile
nos que enfrentan con tanta 
dignidad la pobreza, creada por 
la sequía.

Sin una brden escrita que la 
justificara, el funcionario del 
Servicio Nacional de Salud les 
dio a los campesinos 90 días de 
plazo para retirar sus gallineros. 
Me imagino que ese burócrata 
lo hizo pensando en la letra que 
tenía que cancelar por su moder
no refrigerador adquirido a pla
zo y que lo tiene colocado en su 
cómoda casa habitación de la 
ciudad de Ovalle, comodidad 
que. por supuesto, esos esforza
dos chilenos no alcanzan a lo
grar Hay que conocer el valle jle 
Hurtado para compréndelo, 
monstruoso de esa medida y la 
justificada intranquilidad y 
angustia que ocasionó a ese 
pueblo campesino.

La Directiva del Centro de

Madres, la Junta de Vecinos y 
los campesinos, al señalarme es
tos hechos, me hicieron presen
te que de llevarse adelante esta 
arbitraria medida, significaría 
cesantía y la quiebra total de la 
precaria economía de esa pobla
ción y que seguramente los pro
blemas de diarreas infantiles, si 
existían, serían solucionados, 
ya que al no disponer del dinero 
suficiente para sus necesidades 
mínimas, lo más seguro serla, 
que los niños murieran por falta 
de comida, por falta de ali
mentación.

Las razones( señaladas 
anteriormente, me mueven a 
solicitar al señor Presidente 
se oficie a los señores Minis
tros de Agricultura. Salud Públi
ca y al Jefe de la Segunda Zona 
del Servicio Nacional de Salud 
en La Serena, a fin de que se 
deje sin efecto tan arbitraria 
medida que se pretende tomar 
en contra de modestos campesi
nos, hombres de trabajo, chile
nos a quienes se les suprime su 
única fuente de entrada y que. 
con justa razón, ante la incerti
dumbre de su futuro, están lle
nos de intranquilidad y angustia 
Ellos han movilizado a toda la 
comunidad y van a organizar 
una reunión amplia, junto a 
autoridades y a la representa
ción parlamentaria de la provin
cia. en fecha próxima

Muchas gracias, señor Presi
dente

El señor FUÉNTES. don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviarán los oficios solicitados 
por Su Señoría, en el nombre 
del Comité Nacional.

16— FACILIDADES PARA 
EL PAGO DE PATENTES DE 
VEHICULOS MOTORIZA

DOS. PRESENTACION DE 
UN PROYECTO DE LEY SO
BRE LA MATERIA.

El señor GUERRA.— ¿Cuántos 
minutos quedan?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).—
Quedan cuatro minutos y medio, 
señor Diputado

El señor TAGLE.— Pido la 
palabra.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Pue
de hacer uso de la palabra Su 
Señoría.

El señor TAGLE.— Señor Presi
dente, el país ha tenido pleno 
conocimiento del valor exagera
do que han alcanzado lat 
patentes de los vehículos motori
zados como consecuencia de 
las alzas establecidas en un 
decreto del Gobierno

Esto le ha significado al públi
co un doble perjuicio: primero, 
porque se traduce en un aumen
to en el impuesto, y. en segun

do lugar, un alza desorbitada de 
las patentes.

No quiero entrar, señor Presi
dente. en mayores detalles, 
pero creemos que es una obliga
ción ineludible nuestra buscar 
una manera de atenuar el terri
ble impacto que este gasto 
significa, más todavía si consi
deramos que muchas personas 
han hecho grandes sacrificios 
para adquirir un automóvil o 
camioneta y hoy se encuentran 
con gastos de mantención 
demasiado altos, y en todo caso, 
fuera de su presupuesto ordina
rio.

Junto con proponer alguna 
facilidad en el pago de patentes, 
creemos que la parte municipal 
del ingreso no debe ser tocada, 
en conocimiento de los graves 
problemas económicos que su
fren las municipalidades en la 
actualidad.

Yo me he permitido presen
tar. en este sentido, un proyecto 
de ley con un artículo único que 
dice así: "Reemplázase el pri

mer inciso del artículo 34 de la 
Ley N° 1 1 704 por el siguiente: 
"El impuesto y recargos fisca
les que gravan las patentes de los 
vehículos motorizados, se paga
rán anualmente en cuatro cuo
tas trimestrales"

Solicito que se envíe un oficio 
al Presidente de la República 
para que patrocine este proyecto 
y lo incluya en la convocatoria 
con la rapidez que el caso 
requiere a fin de que se pueden 
convertir en ley a la brevedad 
posible.

Nada más.
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Se 
enviará el oficio solicitado por Su 
Señoría a Su Excelencia el Presi
dente de la República.

17— FALTA DE PROTEC 
CION DE PARTE DE LAS 

AUTORIDADES DE GOBIER
NO ANTE LA USURPACION
DE SUS BIENES SUFRIDA 

POR EL SEÑOR JUAN LUCO 
PARADA. OFICIO.

El señor ARNELLO.— Pido la 
palabra.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Puede 
hacer uso de la palabra. Su 
Señoría.

El señor ARNELLO.— 
¿Cuántos minutos quedan?

El señor FUENTES, don César 
Raúl. (Vicepresidente).— Dos 
minutos y medio. señor 
Diputado.

El señor ARNELLO.— Señor 
Presidente, en verdad, que a cada 
instante los Diputados de oposi
ción reciben denuncias de chile
nos que están sufriendo el 
desamparo y la falta de protec
ción ante la impunidad con que 
actúan los delincuentes, muchas 
veces amparados aun por las 
autoridades

Juan Luco Parada. ex 
Secretario del Juzgado del 
Trabajo de Chillán. hombre de 68 
años de edad, que se desem
peñó durante más de 30 años en 
los Tribunales del Trabajo y que 
fuera de esa actividad logró ir 
creando una pequeña industria 
de ladrillos con su esfuerzp y 
sacrificio, se ha visto, a esta 
edad, privado de todos sus bie
nes. que han sido usurpados con 
violencia por estas bandas de 
delincuentes que actúan en la 
más absoluta impunidad

El ha.sufrido en su pequeño pre
dio de Chillán tres "tomas", y 
frente a estas tres "tomas" ha 
entablado las querellas 

correspondientes en el Juzgado 
del Crimen, pero no ha podido 
conseguir jamás que lleguen, 
por impedimento del Intenden
te. carabineros a respaldarlo en 
sus derechos, para poner térmi
no a delitos flagrantes que se 

mantienen impune y que han lle
gado a provocarle una situación 
verdaderamente sena

Este hombre, de 68 años de 
edad. está, además enfermo de 
diabetes avanzada, con un infar
to cardíaco que lo tieneni en 
estos instantes con su salud 
sumamente «delicada con más 
de veinte de presión arterial; es 
decir, en una persona cuya vida, 
en estas circunstancias, está 
puesta en grave peligro

El Intendente actual no le ha 
otorgado jamás la fuerza 
pública para defenderlo y se 
encuentra, junto con su familia 
reducido a un pequeño galpón, 
ya que la casa que habitaba en 
ese predio, incluso, se encuen
tra ocupada por estos delincuen
tes. Ha llegado a tanto el atrevi
miento y la impunidad con qué 
actúan que una de sus hijas, 
cuando fue por última vez a 
reclamar, fue objeto de intento de 
secuestro a la salida de la 
Intendencia por un grupo de 
personas que se encontraban en 
un automóvil con las puertas 
abiertas v el motor en marcha

। ooos esius hechos, de los 
cuales hay constancia en la 
Segunda Comisaría de Chillán. 

persisten desde hace ya más de 
quince días, en medio de la más 
absoluta impunidad.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).—¿Me 
permite, señor Diputado?

El señor ARNELLO—. . sin 
que el Intendente haga gestión 
de ninguna especie

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).—Ha 

terminado el tiempo del Comité 
Nacional.

18 — ALCANCE A OBSER
VACIONES FORMULADAS 
EN LA PRESENTE SESION

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— El 
turno siguiente corresponde al 
Comité Comunista.

El señor FUENTEALBA (don 
Luis).— Pido la palabra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) — Tiene la 
palabra el Diputado señor 
Fuentealba.

El señor ARNELLO.— ¿Me 
permite medio minuto para 
pedir que se envíe oficio al señor 
Ministro del Interior?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Señor 
Diputado. no hay ningún 
inconveniente. Se enviará el 
oficio solicitado por su Señoría

Puede hacer uso de la palabra 
el señor Fuentealba, don Luis.

El señor FUENTEALBA (don 
Luis).— Señor Presidente, los
comunistas, cuando se nos solici
ta enviar oficio, siempre tene
mos la deferencia con cualquier 
sector de la Cámara. Pero, 
quisiera dejar expresada mi 
protesta por las expresiones del 
señor Amello, en el sentido de 
que las autoridades y el Gobier
no amparan a delincuentes. Eso 
es absolutamente falso. Si se 
tratara de discutir la posibilidad 
de dar la fuerza pública, en 
particular, de Carabineros, esta 
Cámara debe recordar que el 
año pasado, cuando el Gobierno 
solicitó el aumento de plazas 
de carabinero» para combatir la 
delincuencia en los distintos 
lugares, el Partido Nacional, y 
otros sectores de la Cámara 
impidieron la creación de 
nuevas plazas en el cuerpo 
policial . .

El señor ARNELLO— Es un 
problema diferente.

El señor RODRIGUEZ.— Es un 
problema diferente

El señor FUENTEALBA (don 
Luis).— Aunque sea diferente, 
pienso que ustedes han tenido 
tiempo para hablar. Yo estoy 
haciendo uso de nuestro tiempo.

También se plantearon aquí en 
la Cámara a través de la 

Democracia Cristiana, varios 
conceptos en relación con el 
veto a la reforma constitucional 
que debe verse en algunos días 
más.

Los parlamentarios que 
estamos aqui somos de extrae 
ción obrera Habrá el tiempo 
necesario, en otras sesiones, para 
debatir ampliamente este tema 
Ahi estará planteada la opinión 
de los comunistas y de la Unidad 
Popular

Señor Presidente, en el tiempo 
que resta a nuestro Partido, 
vamos a conceder una interrup
ción al señor Giannini.

19 ALCANCE A UNA 
AUDICION DEL PROGRAMA 
RADIAL TRIBUNA CRISTIANA"

OFICIOS

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de la interrupción el 
Diputado señor Giannim.

El señor GlANNINIr— Señor 
Presidente, agradezco mucho el 
tiempo que se me ha cedido

En primer lugar quiero sumar
me a las expresiones del colega 
Luis Fuentealba. en el sentido de 
que también nosotros tendremos 
oportunidad de rebatir los 
argumentos que ha creído 
necesario venir en esta ocasión 
el Diputado señor Valenzuela 
sobre la reforma constitucional

Señor Presidente, he pedido 
esta interrupción para referirme a 
un rograma radial que por 
causalidad me correspondió 
escuchar el dia sábado pasado, a 
las 14 35 horas

Efectivamente, ese dia. y en 
'forma casual, escuché un progra
ma transmitido por Radio 
Agricultura que bajo el tirulo de 
Tribuna Cristiana dirige una 
persona llamada José Riveras, 
sacerdote jesuíta, según 
posteriormente se me ha 
informado Se trata, entiendo, de 
una programación periódica, en 
aquella que tuve oportunidad de 
escuchar su titulo era "No hay 
Desarrolla este sacerdote el 
tema del drama, dice, que viven 
las dueñas de casa cuando al 
buscar alimento, vestido, calza
do. bebidas o remedios sólo 
encuentran la respuesta "no 
hay”, que lo atribuye a un otro no 
hay más grande, mayor de todos, 
porque dice no hay orden, no 
hay justicia, ni hay moral, ya que 
estos serian sólo valores presen
tes o atributos de los cristianos

Más adelante expresa este 
sacerdote que si mala es la situa
ción material del país, es peor la 
moral Y por eso. dice es peor la 
situación de muchas jóvenes que 
hoy dia se las aleja de sus hoga
res con el hermoso pretexto de ir 
a colaborar en los llamados 
trabajos de verano Debemos 
entender en forma clara, de sus 
expresiones, que se refiere a 
jóvenes universitarias Bien 
saben -dice el sacerdote-los 
trabajadores invitantes qué 
colaboración es la que prestan y 
a qué hora trabajan mejor. Estoy 
reproduciendo expresiones 
textuales del texto que tengo a la 
vista conseguido en la OIR

Continúa diciendo.

Habrá excepciones heroicas, 
pero para aceptarlas seria 
demasiada ingenuidad el no 
tener a la vista un certificado 
médico que las acredite o las 
justifique.

Termina diciendo en fin. que 
estos prostíbulos de verano, 
como cree que se les llaman, son. 
en definitiva, la muestra o el 
efecto de un régimen que por 
estar dirigido por marxistas sólo 
busca fomentar, dice, sin reparo 
alguno, la satisfacción completa 
de cuanto instinto o cuanta 
aberración humana sea dable 
imaginar.

Estas son algunas de las 
expresiones vertidas por este 
sacerdote en este programa 
Tribuna Cristiana. que es 
bastante más largo. He 
reproducido sólo las que me han 
parecido más destacables

No asumo, en este momentoja 
representación ni defensa de 
aquella doctrina objeto, en gran 
parte del ataque de este sacerdo
te. Aunque no comparto sus 
juicios ni la forma que para 
vertirlos, creo que no me 
corresponde a mi esa defensa 
creo que quienes la asuman lo 
harán con mayor propiedad que 
yo.

Sin embargo, me interesa 
Como cristiano que actuó en polí
tica. referirme a algunos aspectos 
importantes de este programa y a 
las expresiones de este sacerdo
te

En primer lugar, me quiero 
referir a la confusión que dentro 
de los cristianos y no cristianos 
puede y está llamado a provocar 
este tipo de programas y este 
tipo de expresiones

No cabe duda que la defensa 
que hace este sacerdote de 
intereses que no son de los más 
cristianos, se suma voladamente 
a una campaña de esta radio, 
como de otras, en medio de la 
propaganda, en medio de los ata
ques violentos y virulentos contra 
la política, contra los partidos, 
contra el Gobierno o contra los 
grupos políticos que apoyan de 
una manera u otra al Gobierno. 
Cuando se suma este sacerdote 
a esta campaña de odiosidades 
¡qué diferencia encontramos 
entre sus expresiones vulgares y 
las que usan otros sacerdotes! 
Del Instituto de Teología de la 
Universidad Católica de Valpa
raíso, por ejemplo, cuando expre
san que: "Mientras en el mundo 
haya un solo hombre que pasé» 
hambre de véras. todo cristiáá» 
debe estar dispuesto a sacrifida» 
se y a vivir austeramente si asw 
exigen los intento^ naciónaleSIVM 
solucionar los desniveles en Itílt 
ingresos y en la alimentación ”.

Continúan diciendo ettos 
sacerdotes del Instituto de Teolo
gía de la Universidad Católica de 
Valparaiso toda persona 
digna y todo cristiano tiene que 
estar dispuesto a sacrificarse 
para que otros, que están en 
miseras condiciones, entren en la 
esperanza de algún dia comer lo 
necesario"

Como cristiano, digo, cómo 
comparar una y otra expresión A 
nosotros, que estamos acostum
brados o hemos estado acostum
brados en el último tiempo a es
cuchar de los sacerdotes, de los 
ministros de la palabra de Cristo, 
palabras como las de estos 
sacerdotes del Instituto de Teolo
gía. no solamente nos extraña, 
nos indigna que haya otros 
sacerdotes que planteen defen
sas de intereses tan distintos, 
que se sumen a campañas tan 
diversas no solamente nos 
indigna —digo—, sino que ellas 
están destinadas a crear una 
confusión enorme entre los cris
tianos.

Por otra parte como cristianos, 
reclamo que un sacerdote 
intervenga en forma tan abierta 
tan desusada en temas políticos. . 
con un evidente afán político, 
usando, incluso, un idioma vul
gar. un estilo no compatible con 
su calidad de sacerdote, con 
términos que entran en la grose- 
ria.Creo que como cristiano tengo 
el derecho a levantar mi voz en 
esta oportunidad, para reclamar 
airadamente de la vulgaridad 
contenida en una actuación que 
él. como sacerdote, no ha 
podido, evidentemente, asumir

Pero hay más También sabe
mos que ha sido preocupación 
constante, en los últimos 
tiempos, de la Iglesia Católica, 
la formación de la juventud 
Sabemos cómo en los últimos 
documentos pastorales la Iglesia 
ha sido clara y ha tenido como 
norte y como meta central tratar 
de tomar, de alcanzar la confian
za de las juventudes chilenas; 
tratar de orientarlas y tratar de 
que entiendan la palabra del 
Evangelio Yo me pregunto, señor 
Presidente si las juventudes 
chilenas se sentirán atraídas 
hacia la palabra del Evangelio 
cuando hay un sacerdote que. en 
un programa titulado "Tribuna 
Cristiana”. califica a las mucha
chas universitarias que van a los 
trabajos, de verano como 
"prostitutas de verano" Entiendo 

que ninguna juventud chilena 
puede sentir, confianza en una 
jerarquía eclesiástica que ampara 
a sacerdotes que usan este tipo 
de expresiones

Señor Presidente, junto con de
jar constancia de mi airada 
protesta sobre esto. pido, concre
tamente. que se envíe oficio a las 
cinco federaciones de estudian
tes de la Universidad de Chile, 
consignando mis expresiones de 
esta tarde sobre la materia

Pido que se envíe oficio al Cen
tro de Alumnos de la Escuela de 
Periodismo de la Universidad de 
Chile, de Santiago, centro del 
cual forma parte el sacerdote 
como alumno, para que tenga 
conocimiento también de esta 
actuación suya

Pido además, que se envíe ofi
cio al señor Cardenal Raúl Silva 
Henriquez. consultándole si la 
Iglesia-sabemos que no comparte 
las expresiones de este sacerdo
te. porque conocemos a nuestro 
Cardenal- permite o ampara 
estas actuaciones políticas

Por último pido que se envíe 
oficio a Radio Agricultura, 
consultando acerca del finan- 
ciamiento de este programa que 
repudiamos

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)—Se envia
rán los oficios solicitados por Su 
Señoria

20 — FUNCIONAMIENTO DE 
LAS ESCUELAS HOGARES. OFI
CIO.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidenteh— El turno 
siguiente cotresponde al Comité 
del Partido Socialista

Ofrezco la palabra 
Ofrezco la palabra.
El turno siguiente corresponde 

al Comité de la Izquierda Cristia
na. que ha cedido su tiempo al 
Diputado don Héctor Ríos

Puede hacer uso de la palabra 
Sfi Señoria.

El señor RIOS (don Héctor)— 
Señor Presidente, en esta Hora 
de Incidentes voy a referirme al 
funcionamiento de las escuelas 
hogares del país, que fueran 
creadas bajo la Presidencia de 
don Pedro Aguirre Cerda. $n 
1940 y que tuvieran como finali
dad transitoria la atención de ni
ños en situación irregular a 
consecuencias del sismo de 
1939. que azotara a varias pro
vincias de nuestro territorio, 
finalidad primitiva que fuera 
ampliada posteriormente en for
ma permanente a niños huérfa
nos del cariño de hogar, de hoga 
res mal constituidos o a niños 
con graves problemas de distan
cia o de extrema pobreza para 
concurrir a estudiar en las escue
las de los sectores rurales

Desafortunadamente. esta 
obra del Gobierno de don Pedro 
Aguirrre Cerda fue abandonada 
por otros Gobiernos no radicales, 
y se suprimieran én forma 
paulatina diversos ítem 
relacionados con gastos en mate
rial escolar, ropería, material de 
aseo y conservación de locales, 
indispensables para el mejor fun
cionamiento de las escuelas 
hogares; se dejó sólo el ítem de 
alimentación de internado En el 
Gobierno pasado, del Presidente 
F^ei. se llegó al extremo de que
rer suprimir dichas escuelas ho
gares. pero la oposición del 
Magisterio impidió que se 
tbnsumara esta aberración 
educacional Sin embargo, más 
de 20 escuelas hogares fueron 
pasadas a la tuición de la Funda
ción Niño Chileno, dependiente 
del Consejo Nacional de Meno
res. en el aspecto internado, 
específicamente en el año 1970 
Esta Fundación, que de 9 fun
cionarios administrativos subió a 
60 en su planta burocrática, ha 
venido a perjudicar el funcio
namiento de estas escuelas 
hogares, que dependían del 
Ministerio de Educación, que 
trabajan en perfectas condicio
nes y cuyo traspaso, en conse
cuencia. no era necesario

Como Diputado por Colchagua 
me referiré a fas escuelas ho
gares. de esa provincia, cuyo pro
blema. dicho sea de paso, es el 
problema de todas las del país. 
La Escuela N 24 de Mujeres y la 
N 7 de Hombres, de la comuna 
de San Fernando; la Escuela N 
16. de la localidad de Puente 
Negro, afecta al mismo sistema 
de internado, la Escuela N 15 de 
Hombres, de Santa Cruz; cuatro, 
en su totalidad, dependen de la 
Fundación Niño Chileno y por 
lenidad funcionaría o negligencia 
culpable de la dirección de este 
servicio, hay demora en los pa 
gos a los proveedores de aumen
tos. negándose estos, en ocasio
nes a entregar mercadería? Pór 
esta falta de provisiones y de 
alimentos en sus internados, no 
pueden mantener a los niños y 
niñas en los meses de verano.

Debo destacar que a principios 
de enero de este año se realizó 
un seminario con el objeto de 
analizar las deficiencias numera
das en el funcionamiento de 
estas escuelas hogares, 
traspasadas a la Fundación Niño 
Chileno, durante el gobierno del 
Presidente Freí. En ese seminario 
se llegó a la conclusión de que 
por su labor negativa en el aspee 
to educacional y asistencia!, 
debían ser restituidas al Ministe
rio de Educación, con el objeto de 
plasmar integralmente a los ni
ños acogidos en estos estableci
mientos. solicitándose el traspa
so de fondos de la Fundación a 
dicho Ministerio, del cual depen
den los técnicos y educadores 
preparados por el Estado para tal 
finalidad; no dejarlos bajo la tui 
ción de otras instituciones no 
preparadas para tal objetivo, 
dado el hecho de que los niños 
atendidos por estas escuelas 
hogares, debido a su situación 
irregular, como es el caso de los 
retardados mentales, necesitan 
de un tratamiento específico Por 
lo mismo, estos establecimientos 
deben, ser considerados. Escue-



las Especiales, dependientes del 
Ministerio de Educación, ya que 
la labor docente y administrativa 
requiere más abnegación y sacri
ficio que en el resto de las escue
las de educación común, de 
manda mayor dedicación y 
tiempo, y el personal de ellas 
hace entrega total de sus labores 
en beneficio de sus educandos y 
de la comunidad. Por esa razón 
debiera estimulársele, empezan
do su labor docente y asistencial 
en el grado 13 y no en el 15. en 
que lo hace el personal docente 
de las escuelas comunes

En este seminario, se estimó, 
además, que debiera crearse una 
escuela hogar por cada 
departamento, donde fuese 
justificable hacerlo, ya que aparte 
de las 60. existentes en el año 
1964, sólo en algunos 
departamentos han sido creadas 
otras Ese año existían en el país, 
por provincias, las cantidades 
que voy a dar a conocer Antofa- 
gasta. tres; Atacama. dos; 
Coquimbo. tres. Aconcagua, dos; 
Valparaíso, cinco; Santiago, diez; 
OHiggins. una. Colchagua. 
cuatro. Cuneó, una; Talca, dos; 
Maulé, una. Linares, dos Ñuble. 
tres; Concepción, siete. Malleco. 
una. Cautín, tres; Valdivia, una; 
Llanquihue. dos; Chiloé. cuatro; 
Aisén. una. y Magallanes, tres.

ayude a las Empresas afectadas 
por pérdidas de maquinarias y re
puestos- Nada más. y muchas 
gracias al Comité del Partido Ra
dical

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente);— Se en
viarán los oficios, en nombre 
de Su Señoría

22:—INSTALACION DE RETEN 
POLICIAL EN LA ISLA SANTA 
MARIA (ARAUCO) OFICIO.

El señor JAUREGUI — 
-Volviendo al tema que md 
preocupa, reitero que existe una 
evidente escasez de medicamen
tos a lo largo del país, que los 
médicos comprobamos a diario 
en el ejercicio de nuestra profe
sión Sobre esta materia debe 
mos expresar que ya hemos 
superado la etapa en que se 
encontraban sustitutos, o bien, 
en que era posible recurrir al

consideraciones. • solicito del 
señor Presidente. se sirva 
transcribir, en mi nombre, estas 
observaciones al señor Ministro 
de Educación, con el preciso 
objeto de que se dé una pronta y 
favorable solución al problema a 
que me he referido

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)^- Se 
enviarán al señor Ministro de 
Educación las observaciones 
formuladas por Su Señoría

21r- AYUDA A LA PROVINCIA 
DE TARAPACA. AFECTADA 
POR EL LLAMADO "INVIERNO 

BOLIVIANO" OFICIOS.

El señor RIOS (don Héctor)— 
Voy a conceaer una interrupción al 
señor Guerra ¿Puedo hacerlo?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):— No 
puede hacerlo, señor Diputado, 
porque está haciendo uso de una 
interrupción en el tiempo del 
Comité de la Izquierda Cristiana

Ha llegado a su término el 
tiempo del Comité de la Izquierda 
Cristiana.

El turno siguiente corresponde 
al Comité Radical

Con la venia del señor Ríos, 
puede hacer uso de una interrup
ción el señor Guerra

El señor GUERRA —Agradez
co la gentileza del Comité 
Radical, que me permitirá referir
me al problema de los aluviones 
ocurridos en el norte

Como es de conocimiento de la 
ciudadanía, hace poco el norte de 
Chile fue afectado por grandes 
aluviones ocasionados por fuer
tes lluvias en la zona cordillerana, 
los que hicieron estragos, 
especialmente, en la provincia de 
Tarapacá

Debido a estas . .avenidas 
provocadas por las lluvias hubo 
enormes destrozos en los cami
nos de las quebradas de Tarapa 
cá. de Camiña. de Tana, de Huari- 
cíña. de Jaiña y de otros puntos 
que cultivan productos para la 
provincia, e incluso algunos 
exportables, como es el caso del 
ajo

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
continuar el Diputado señor 
Héctor Ríos

El señor RIOS (don Héctor)— 
Le concedo una interrupción al 
señor Laemmermann.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de la interrupción el 
señor Laemmermann.

El señor LAEMMERMANN— 
Señor Presidente, quiero refe
rirme a un problema de la Isla 
Santa Maña Actualmente e/iste 
allí una colonia penal, que se está 
trasladando al continente, por 
muchas razones, las cuales yo 
también comparto

En otra?oportunidades he soli
citado la instalación de un Retén 
de Carabineros en la Isla Santa 
María El problema era que no 
había local para la instalación de 
un Retén; pero, ahora que la 
colonia penal abandona todos 
sus pabellones e instalaciones, 
qye son bastante satisfactorias y 
que hacen un total de dieciséis 
locales, es necesario, antes de 
que sé retire la colonia penal, que 
exista allí servició policial

Por eso pido que se dirija ofi 
cío al señor Ministro del Interior, 
para que un grupo de Cara 
bineros se instale en los pa 
bellones que en la actualidad 
ocupa la colonia penal Con ello 
se solucionará un gran problema, 
porque la Isla Santa María tiene 4 
mil habitantes y no puede queda! 
desamparada totalmente, sin 
que exista autoridad policial.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente);— Se en
viará el oficio solicitado por Su 
Señoría.

Ha terminado el tiempo del 
Comité Radical

MEDICAMENTOS EN EL PAIS 
ENVIO AL EXTRANJERO DE 
COMISION ENCARGADA DE 
COMPRARLOS OFICIOS 
ENVIADOS POR LA CORPO 
RACION Y QUE NO TIENEN 
RESPUESTA DE LOS ORGA
NISMOS PUBLICOS RESPEC
TIVOS. OFICIO

Medicamentos. Hoy no se 
encuentra más de un 50% de 
sustitutos, incluso hay escasez en 
lo que se refiere’ a dicho 
formulario

Pensamos que no se justifica el 
viaje de onerosas comisiones al 
extranjero para comprar 
medicamentos, como lo pretende 
el Gobierno Reiteramos que 
esto no es serio y que es una 
burla a la opinión pública, cuando 
—como en este caso— previa
mente se ha dicho que no hay tal 
escasez de medicamentos Por lo 
demás, esta decisión va 
directamente contra una de las 
40 medidas que se consignan en 
el programa de la Unidad 
Popular, que estableció que se 
terminaría con las comisiones 
que injustificadamente viajan al 
extranjero.

En esta materia debemos decir 
que. en lineas generales, no se ha 
cumplido con lo prometido, ya 
que la Contraloria ha establecido, 
en informaciones dadas a cono
cer en la prensa que. en sólo 10 
meses. Viajaron al exterior 1.059 
funcionarios del régimen, lo que 
es un exceso inaceptable para un 
tipo de Gobierno popular como el 
nuestro.

El Diputado que habla se en
contraba en Iquique cuando se 
produjo esta catástrofe Ep prin
cipio se creyó que la planta de 
Sagasca había sufrido graves 
destrozos Felizmente, los técni
cos comprobaron que ellos no re
vestían la magnitud que, en un 
principio se pensó, ya que inclu
so se decía que había sido arra
sada por el agua Sin embargo 
sufrió grandes daños, especial
mente en su estructura, en sus 
fundamentos y también fue afec
tada por el agua la planta de fun
dición

El Diputado que habla despa
chó comunicaciones telegráficas 
al señor Ministro de Minería, con 
el fin de que enviara técnicos que 
comprobaran en el terreno mis
mo los efectos causados en esta 
planta por el agua

Los técnicos calcularon los da
ños, en más o menos. 1 500.000 
dólares, lo que afecta a la econo
mía de Iquique. porque van a 
transcurrir varios meses antes de 
que Sagasca inicie su produc
ción. ¡Parece que la naturaleza 
también está en contra de Iqui- 
qoe!. porque su economía no ha 
podido levantarse Tiene su auge' 
con la pesca, de repente vienec 
estas desgracias y los iquiqueños 
vuelven a sufrir y a padecer 
miserias como las que en este 
momento podemos comprobar

Señor Presidente, urge en este 
momento, como digo . que se re
pare cuanto antes la planta de 
Sagasca. para bien del norte, de 
Iquique. y para bien del país, por
que si hay mayor producción de 
cobre hay mayores entradas de 
divisas para el erario

Asimismo es necesario que se 
destine, cuanto antes, más ma
quinaria para reparar los caminos 
en las quebradas y los que dan 
acceso a éstas

Por otra paite, también se pu
do comprobar que todos los te
rrenos cultivables fueron afecta
dos por estos aluviones En con
secuencia. lós pequeños agricul
tores atraviesan < por una situa
ción bastante aflictiva

De ahí que solicito que en mi 
nombre y en el del Comité del 
Partido Nacional, se envíe oficio 
al señor Ministro de Minería, pa
ra que se reparen cuanto antes 
los daños que estos aluviones 
ocasionaron a la planta de Sa
gasca. de Iquique. que queda al 
interior de este departamento

Asimismo, que se dirija oficio 
al señor Ministro de Obras Públi
cas. a fin de que ordene el envío 
de maquinarias para que los 
caminos de las quebradas que he 
citado sean reparados con la 
mayor brevedad, y. si es posible, 
aue el Ministerio del Interior 
destme recursos económicos pa
ra ir en ayuda de los pequeños 
agricultores, que en este mo
mento se debaten en la más 
completa miseria Asimismo se

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)^- El turno 
siguiente corresponde al Comité 
Radical Independiente de Izquier
da

El señor JAUREGUI— Pido la 
palabra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Tiene la 
palabra Su Señoría

El señor JAUREGUI:— Señor 
Presidente, el problema de la 
falta de medicamentos ha sido 
motivo de preocupación para 
amplios sectores de la ciuda
danía Este hecho ha sido reitera
damente negado por el Gobierno 
y es asi como hemos conocido 
declaraciones en tal sentido, 
tanto de parte del Ministro de 
Salud Pública y del Subsecretario 
de la misma Cartera, como da 
otras autoridades Posteriormer 
te algunas informaciones han 
dado cuenta de que en los próxi
mos días se dirigirá al extranjero 
una comisión de funcionarios- 
públicos, encabezados por el 
colega Subsecretario de Salud, 
para comprar medicamentos y 
materias primas indispensables 
para los laboratorios nacionales

Hasta aquí los hechos, que 
demuestran claramente 
grave inconsecuencia
Gobierno, en particular del Minis
tro de Salud Pública, que por un 
lado declara reiterada y públi
camente que no hay desabaste
cimiento de medicamentos en el 
país. y. por otro, envía una costo
sa representación al exterior para 
comprar medicamentos.

La verdad sobre esta materia 
es que. no de hoy. sino de largo 
tiempo, existe un grave desa 
bastecimiento de medicamentos 
en el país Personalmente, ya en 
noviembre del año pasado 
intervine en esta Cámara para 
dar cuenta de la dificultad que 
debían enfrentar los médicos, 
especialmente los trauma
tólogos. por la carencia 
vendas enyesadas, linón y. 
general, de implementos 
cirugía traumatológica
ortopédica, en todos los hospita
les de Chile Mis observaciones r i 
siquiera merecieron la obligatoria 
respuesta de reglamento del 
señor Ministro. A propósito, 
sobre esta materia, estimo que es 
bastante alto el númeró de 
oficios, los enviados de acuerdo 
con el articulo 258 del 
Reglamento, como también es 
alto, a mi parecer, el número de 
intervenciones en Hora de 
Incidentes que quedad sin 
respuesta de parte de Ministerios

contraviniendo disposiciones 
reglamentarias al respecto

Solicito, en consecuencia, aun 
a riesgo de ocasionar un trabajo 
extraordinario al personal de 
Secretaría, que se haga un estu
dio del porcentaje de interven
ciones, en ambos rubros, que 
quedan sin contestación para que 
la Presidencia de la Honorable 
Cámara tome las medidas que 
sean aconsejables

El señor KOENIG —
Diputado

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados, se procederá de 
acuerdo con lo que corresponda

El señor TUDELA— En nombre 
del Comité Demócrata Cristiano

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— se 
enviarán a la Mesa de la 
Corporación los antecedentes a 
que ha hecho referencia el señor 
Jauregui. También se hará en 
nombre del Comité Demócrata 
Cristiano 

Puede 
Jáuregui

continuar el señoi

Para muchos sectores parece
rá extraño que un Diputado de 
Gobierno ataque en este sentido 
a la Unidad Popular. Sobre todo 
debo decir que. con la misma 
autoridad con que tantas veces 
acompañamos al Gobierno en 
múltiples medidas que estima
mos beneficiosas para el país, 
tenemos el derecho a disentir, a 
señalar errores y a efectuar una 
critica constructiva. No se trata 
de proporcionar armas al enemi
go. como equivocadamente se ha 
dicho en más de una oportuni
dad. Proporcionan armas al 
enemigo quienes, desde el 
Gobierno, con sus actuaciones, 
incurren en errores que no tienen 
la valentía de rectificar, porque 
no comprenden que es doblemen
te valioso rectificar a tiempo un 
error; en cambio, quienes señala
mos errores, quienes disentimos 
o discrepamos, previo un examen 
desapasionado de los hechos, no 
estamos contra el Gobierno, sino 
que. por el contrario, estamos 
cumpliendo un deber al señalarle 
el camino a seguir

Termino, por una parte, 
expresando mi total adhesión a la 
medida tomada por el Gobierno, 
en el sentido de instalar un tercer 
turno pn el Laboratorio Chile 
para aumentar la producción de 
medicamentos del Formulario 
Nacional, y sugiriendo la necesi
dad de que tal medida se 
extienda a los laboratorios 
particulares Por otra parte, solici
to que se oficie al Ministro de 
Salud para que informe a la 
Cámara sobre esta comisión que 
se piensa enviar al exterior, 
número de sus integrantes y 
bases de licitación de los produc
tos a adquirir. informando.

significativamente evasión de 
medicamentos al extranjero.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviará oficio al señor Ministro 
de Salud, en nombre de Su 
Señoría

El señor KOENIG:— Y en el 
mío.

El señor TUDELA— También 
/en mi nombre

siguiente corresponde al Comité 
Independiente

■El señor LAEMMERMANN— 
Pido la palabra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Tiene la 
palabra Su Señoría

El señor LAEMMERMANN— 
Señor Presidente, la semana 
pasada estuve en la ciudad de 
Cañete con diversas autoridades 
municipales, con la directiva del 
Rotary Club y de otras organiza
ciones sociales que representan a 
los distintos grupos humanos de 
la población.

Hay gran inquietud por diver
sos problemas que. en vez de 
soldfeonarse. cada día se 
agudizan más. En primer lugar, 
me plantearon—como Diputado 
/engo tengo el honor de 
representar a la provincia de 
Arauco— el problema que se 
presenta con el servicio- y 
abastecimiento de agua potable 
Actualmente, la ciudad de Cañe
te tiene agua tres o cuatro horas 
al día. La Dirección de Obras 
Sanitarias, en este aspecto, esti
mo que ha demostrado indife
rencia en la búsqueda de una 
solución Se requiere un cambio 
de aducción de las cañerías, que 
creo que no es de mucha cuantía, 
pero hasta la fecha nada se ha 
resuelto

Por eso. solicito que se dirija 
oficio al señor Ministro de Obras 
Públicas a fin de que. en un plazo 
perentorio, se busque solución a 
este problema, porque una ciu
dad tan importante como Cañete, 
no puede carecer de este vital 
elemento

El señor tuENTES. don César 

Raúl (Vicepresidente):— Se 
enviará al señor Ministro de 
Obras Públicas el oficio solicitado 
por Su Señoría.

El señor LAEMMERMANN— 
Otro problema gravísimo que 
afecta a Cañete es la falta de 
médicos estables para su hospi
tal

La ciudad cuenta con ,un 
hospital magnífico, inaugurado

desgraciadamente. no tiene 
médicos. Hace unas septanas se 
enfermó el Médico Director, don 
Ricardo Figueroa. y virtualmente 
el Hospital de Cañete quedó sin 
médicos, porque a cargo de él 
quedaron solamente dos jóvenes 
que estaban haciendo la práctica 
oara recibirse de médicos

Este es un problema trente al 
cual, a mí juicio, no puede 
permanecer indiferente el 
Ministro de Salud, por la que 
solicito se le dirija oficio a fin de 
que se dote al Hospital de Cañete 
de la cantidad de médicos 
suficiente, de aquella promoción 
de más de 300 médicos jóvenes 
que van a salir’estos días de la 
Escuela de Medicina. Es decir, 
que se le dé prioridad a la ciudad 
de Cañete y al Hospital, con el 
objeto de que tenga suficientes 
médicos para la atención de una 
población muy numerosa

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 
enviará el oficio solicitado por Su 
Señoría

El señor LAEMMERMANN— 
Otro problema de la ciudad de 
Cañete es que cuenta con muy 
pocas calles pavimentadas, por lo 
cual solicito que se dirija oficio a 
la Dirección General de 
Pavimentación, o al señor 
Mmistro.de Obras Públicas, a fin 
de que los fondos municipales se 
inviertan en pavimentar algunas 
calles de dicha ciudad.

aun
■ Ministro Vuscovic

AMPLIO RESPALDO UP A LAS 
MEDIDAS DE MINISTRO VUSCOy
• Reunión en el Palacio de la Moneda

Su respaldo unánime dieron las 
colectividades que integran la 
Unidad Popular al Ministro de 
Economía. Pedro Vuscovic. por 
las medidas adoptadas' al 
intervenir diferentes industrias 
entre ellas a Comandan, de. 
tejidos y Ceresita. de pinturas, al 
ser sorprendidas infringiendo 
disposiciones vigentes. Estas 
medidas continuarán aplicándo
se con determinación ya que 
ellas responden a un criterio de 
Gobierno y del Comité Político de

Este respaldo fue concretado 
durante una reunión efectuada 
en el despacho del Ministro del 
Interior, bajo la presidencia del 
Subsecretario. Daniel Vergara 
Se inició a las 19 horas y finalizó 
pasadas las nueve y media de la 
noche y a ella concurrió el propio 
Ministro Vuscovic. Estuvieron 
presentes parlamentarios y 
dirigentes de la totalidad de los 
partidos y agrupaciones que 
integran la Unidad Popular.

Al término de ella. Vuscovic 
dijo a "La Nación" que 
parlamentarios y dirigentes 
habían recibido uha informa
ción muy detallada de las medi
das adoptadas en relación a 
infracciones cometidas por algu
nas empresas, en materia de

precios, a restar de la produc
ción cantidades apreciables de 
algunos productos y a ejercer 
presión sobre los precios

Agregó que 
determinación de 
sancionando todas 
nes que vulneran las disposicio
nes económicas en vigencia, 
cada vez que se produzcan situa
ciones similares Dijo que se 
había comprobado que se 
intentaba desbordar la política 
destinada a contener el proce
so inflacionario, señalando que 
en el caso de Ceresita se habían 
comprobado que se usaba aceite 
de comer en la fabricación de 

^pinturas. ¿descubriéndose 
■ trescientos tambores de este 

producto, los que serán devuel
tos a consumo. Igualmente 
sostuvo que en otra de las indus
trias se facturaba a precios 
superiores a los fijados por 
DIRINCO

Manifestó finalmente que con 
esta reunión y la declaración 
que entregaría la Unidad Popu
lar. se rechazaban las interpreta
ciones que han intentado dar 
algunos órganos de prensa, 
diciendo que estas medidas 
habían provocado una división 
interna en el seno del movimien
to popular.

existía la 
continuar 

las accio-

PARES DE CALZAD14.731 
REQUISADOS POR DIRINC

Continuando con su políti
ca de proteger los intereses 
de la población ante los mane
jos de comerciantes especula
dores. . la Dirección de Indus
tria y Comercio (piRINCO) re

quisó ayer un total de 14.731 
pares de calzados luego que 
inspectores de este organis
mo realizaron diversas visi
tas de control a fábricas do za
patos .

Las industrias en que queda
ron al descubierto graves irre
gularidades destinadas a 
vender este vital articulo a 
precios superiores a los oficia
les. son las siguientes. Indus
tria de Curtiembre y Calzado 
"Etchepare". que mantenía un 
total de 8 881 pares de zapa
tos sin marca de precio; "Emi
lio Callejas", que fue sorprendi
da por los, sabuesos de DIRIN- 
CO con 1.000 pares de zapatos 
para dama ocultos en bode
gas y sin ninguna indicación 
de precio marcada; Gibel Cal
zado "Abolengo", también con 
un gran stock de zapatos de mu
jer (4.000 pares) escondidos y 
sin marca de precio grabada. 

Por último, las pesquisas de Dl- 
RINCO permitieron encontrar 
850 pares de zapatos sin mar
car en la fábrica de calzados

En un 
para e

"Narvarte". En este caso no hu
bo requisición, pero se cursó 
el parte respectivo por la in
fracción.

La distribución de todos es
tos stocks de calzados se hará 
a través de los medios habitua
les. o sea por las mismas tien-'

das comerciales. pero U 

estricto control de in¿J 
res y funcionarios de Dlf] 
CO. y a precios oficiales. 1

espego

AMPLIA COLABORACIO
POLICIAL EN BUSQUED
DE BUSTO DE A

Los servicios policiales están 
prestando su más amplia colabo
ración al tribunal de Puente Alto, 
para esclarecer lo ocurrido con el 
ultraje perpetrado contra un 
busto del Comandante Prat Así 
lo informó el Subsecretario de 
Interior. Daniel Vergara.

En relación con el asalto de la 
camioneta del Ministerio de la Vi
vienda. ocurrido en El Belloto. 
manifestó Vergara Bustos que 
continuaban las diligencias y 
que. tal como lo anticipó el 
Subdirector de Investigaciones 
Carlos Toro, ya hay tres personas 
identificadas.

Confirmó que en la mañana de 
ayer habla sido asaltado un 
camión de la Compañía Cerve
cerías Unidas, al cual se le inutili-

zaron los neumáticos, prefi
riéndose amenazas contra el 
conductor y la empresa. Ante 
esto. dijo, el Gobierno ordenó 
reforzar la guardia policial en las 
Plantas CCU de Independencia y 
Providencia, para evitar todo tipo 
de problemas.

Dijo que se había dispuesto 
vigilancia especial sobre los 
vehículos para que quienes 
deseen trabajar, lo hagan con 
entera tranquilidad.

Añadió el Subsecretario que 
los distribuidores que no querían 
trabajar no pasaban de un diez o 
quince por ciento del total y qué 
ef abastecimiento de la po
blación era normal.
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ORLANDO ZUMELZU ACUÑA. 
Subjefe de la Redacción de 
Sesiones

Se levantó la sesión a las 19 
horas 5 minutos.

Por lo tanto, pido que se dirija 
oficio a fin de que se restablezca 
nuevamente el Servicio de 
Investigaciones en la ciudad de 
Cañete

El señor rUtivitS. don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 

’enviará al señor Ministro que 
corresponde el oficio solicitado 
por Su Señoría.

de eso

’■duali.

difusión S.MS.

LECHE

La señora RETAMAL— Y en el 
mió.

El señor GUERRA— También 
en el mío

El señor LAEMMERMANN— Y 
en mi nombre

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— También 
se enviará el oficio en nombre de 
los señores Diputados que lo han 
solicitado

El señor JAUREGUI— Nada 
más. señor Presidente
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El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— El turno

en

TAV1X
es

TAV1X

El señor LAEMMERMANN— 
También me hablaron, señor 
Presidente, de la reinstalación del' 
Servicio de Investigaciones, 
porque la solución que se buscó 
a este problema ha sido 
totalmente inoperante. En la ciu
dad de Cañete existía este 
Servicio; lo suprimieron y 
trasladaron el personal a Lebu. 
pero este personal vive 
Cañete

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviará el oficio respectivo al 
señor Ministro deljnteríor

Por haber llegado la hora de 
término, se levanta la sesión. -
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